
BUTLLETÍ OFICIAL

SUMARI SUMARIO

València, 25 de maig de 2022

X Legislatura

Número 252

I. TEXTOS APROBADOS

B. RESOLUCIONES Y MOCIONES

 
1. Resoluciones

Resolución 504/X, sobre la estrategia «España, hub 
audiovisual de Europa», aprobada por la Comisión 
de Radiotelevisión Valenciana y del Espacio 
Audiovisual en la reunión de 12 de mayo de 2022 . . . . 36018

Resolución 505/X sobre inclusión de espacios 
infanঞles�en�valenciano�en�la�parrilla�de�
programación de À Punt, aprobada por la Comisión 
de Radiotelevisión Valenciana y del Espacio 
Audiovisual en la reunión de 12 de mayo de 2022 . . . . 36019

Resolución 506/X, sobre el Informe de 
Cscalización�de�la�cuenta�general�de�la�Generalitat�
correspondiente al ejercicio de 2020 y demás 
informes�de�Cscalización�de�las�enঞdades�que�
forman�parte�de�la�cuenta�general�de�la�Generalitat,�
aprobada por el Pleno de las Corts Valencianes en 
su sesión de 19 de mayo de 2022 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36020

I. TEXTOS APROVATS

B. RESOLUCIONS I MOCIONS

 
1. Resolucions

Resolució 504/X, sobre l’estratègia «Espanya, hub 
audiovisual d’Europa», aprovada per la Comissió de 
Radiotelevisió Valenciana i de l’Espai Audiovisual en 
la reunió de 12 de maig de 2022. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36018

Resolució�505/X�sobre�inclusió�d’espais�infanঞls�
en valencià en la graella de programació d’À 
Punt, aprovada per la Comissió de Radiotelevisió 
Valenciana i de l’Espai Audiovisual en la reunió de 
12 de maig de 2022 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36019

Resolució�506/X,�sobre�l’Informe�de�Cscalització�
del�compte�general�de�la�Generalitat�corresponent�
a l’exercici de 2020 i la resta d’informes de 
Cscalització�de�les�enঞtats�que�formen�part�del�
compte�general�de�la�Generalitat,�aprovada�pel�Ple�
de les Corts Valencianes en la sessió de 19 de maig 
de 2022 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36020



BOCV número 252 ¦ 25-05-2022 Pàg. 36014

II. TEXTOS EN TRAMITACIÓN

 
A. PROYECTOS DE LEY

Proyecto�de�ley,�de�la�Generalitat,�de�protección,�
bienestar y tenencia de animales de compañía y 
otras medidas de bienestar animal (RE número 
41.621).�Ampliación�del�plazo�de�presentación�de�
enmiendas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36021

Proyecto de Ley de Proyecto de ley, de la 
Generalitat,�de�ordenación�del�ejercicio�de�
las profesiones del deporte en la Comunitat 
Valenciana. Ordenación de enmiendas. . . . . . . . . . . . . . . . . . 36021

 
E. PROPUESTAS DE RESOLUCIÓN

 
4. Proposiciones no de ley y otras proposiciones

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia�sobre�la�indemnización�a�los�menores�del�
centro de acogida de Segorbe, presentada por el 
Grupo�Parlamentario�Popular�(RE�número�53.712) . . . . 36031

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia�sobre�atención�a�familias�que�van�a�tener�
hijos�con�discapacidad,�presentada�por�el�Grupo�
Parlamentario Vox Comunidad Valenciana (RE 
número 54.489) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36033

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia sobre el aborto en la atención primaria, 
presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Vox�
Comunidad Valenciana (RE número 54.529) . . . . . . . . . . . . 36034

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia�sobre�la�derogación�de�la�Ley�15/1997,�
de 25 de abril, sobre habilitación de nuevas formas 
de�gesঞón�del�sistema�nacional�de�salud�y�el�
impulso�de�los�procesos�de�desprivaঞzación�del�
sistema�sanitario�público,�presentada�por�el�Grupo�
Parlamentario Unides Podem (RE número 54.535) . . . .�36037

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia�sobre�parঞcipación�de�representantes�de�
las Corts Valencianes en la comisión de seguimiento 
del proyecto de la gigafactoría de baterías de 
Sagunto,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�
Popular (RE número 54.541)  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36039

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia sobre la creación de un plan de vivienda 
joven en la Comunitat Valenciana, presentada por el 
Grupo�Parlamentario�Popular�(RE�número�54.575) . . . . 36040

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia sobre promoción pública de vivienda 
social,�de�alquiler�y�protegida�en�la�Comunitat�
Valenciana,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�
Popular�(RE�número�54.576)  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36042

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia sobre compra de vivienda privada por la 

II. TEXTOS EN TRAMITACIÓ

 
A. PROJECTES DE LLEI

Projecte�de�llei,�de�la�Generalitat,�de�protecció,�
benestar�i�ঞnença�d’animals�de�companyia�i�altres�
mesures de benestar animal (RE número 41.621). 
Ampliació del termini de presentació d’esmenes . . . . . . . 36021

 
Projecte�de�llei,�de�la�Generalitat,�d’ordenació�
de l’exercici de les professions de l’esport a la 
Comunitat Valenciana (RE número 36.896). 
Ordenació d’esmenes. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36021

 
E. PROPOSTES DE RESOLUCIÓ

 
4. Proposicions no de llei i altres proposicions

Proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència�sobre�la�indemnització�als�menors�del�
centre d’acolliment de Segorbe, presentada pel 
Grup�Parlamentari�Popular�(RE�número�53.712) . . . . . . . 36031

Proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència�sobre�atenció�a�famílies�que�van�a�
tenir�Clls�amb�discapacitat,�presentada�pel�Grup�
Parlamentari Vox Comunidad Valenciana (RE 
número 54.489) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36033

Proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència sobre l’avortament en l’atenció primària, 
presentada�pel�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana (RE número 54.529) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36034

Proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència�sobre�la�derogació�de�la�Llei�15/1997,�
de 25 d’abril, sobre habilitació de noves formes de 
gesঞó�del�sistema�nacional�de�salut�i�l’impuls�dels�
processos�de�desprivaঞtzació�del�sistema�sanitari�
públic,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�Unides�
Podem (RE número 54.535) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .�36037

Proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència�sobre�parঞcipació�de�representants�de�
les Corts Valencianes en la comissió de seguiment 
del projecte de la gigafactoria de bateries de 
Sagunt,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�Popular�
(RE número 54.541) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36039

Proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència sobre la creació d’un pla d’habitatge jove 
a�la�Comunitat�Valenciana,�presentada�pel�Grup�
Parlamentari�Popular�(RE�número�54.575) . . . . . . . . . . . . . . 36040

Proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència sobre promoció pública d’habitatge 
social, de lloguer i protegit a la Comunitat 
Valenciana,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�
Popular�(RE�número�54.576)  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36042

Proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència sobre compra d’habitatge privat per la 



BOCV número 252 ¦ 25-05-2022 Pàg. 36015

Conselleria de Vivienda en la Comunitat Valenciana, 
presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Popular�(RE�
número�54.577) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36043

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia�sobre�la�paralización�del�proyecto�de�
decreto�del�Consell�por�el�que�se�regula�la�ঞpología�
y el funcionamiento de los centros, servicios y 
programas de servicios sociales y su ordenación 
dentro de la estructura funcional, territorial y 
competencial del sistema público valenciano 
de�servicios�sociales,�presentada�por�el�Grupo�
Parlamentario Ciudadanos (RE número 54.603)  . . . . . . . 36044

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia�sobre�la�quema�de�residuos�vegetales�
generados en el entorno agrario o silvícola, 
presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Popular�(RE�
número 54.613) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36046

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia sobre la defensa de la citricultura y de la 
promoción de la naranja valenciana, presentada por 
el�Grupo�Parlamentario�Socialista�(RE�número�54.644) . 36048

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia�sobre�la�reacঞvación�económica�tras�la�
inYación�derivada�de�la�guerra�de�Rusia�contra�
Ucrania,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�
Socialista (RE número 54.668) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36051

Proposición�no�de�ley�sobre�la�modiCcación�y�
adición de nuevos servicios de transporte público 
por�carretera�en�las�futuras�concesiones�CV-207�
Alicante Metropolitana Norte, CV-208 Alicante 
Metropolitana Oeste, CV-213 Alicante-Orihuela, 
CV-214 Alicante-Torrevieja y CV-301 València-
Benidorm, presentada por el diputado Jesús 
Salmerón Berga y cuatro diputadas i diputados más 
(RE número 53.803) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36056

Proposición no de ley sobre sobre vehículos de 
susঞtución�para�los�conductores�y�conductoras�
con discapacidad y movilidad reducida, presentada 
por�el�Grupo�Parlamentario�Socialista�(RE�número�
53.807)  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36060

Proposición no de ley sobre la necesidad de 
que�el�modelo�de�instrucciones�previas�recoja�
fehacientemente la voluntad de los pacientes de 
ser tratados por un médico inscrito en el registro 
de�profesionales�sanitarios�objetores�a�que�hace�
referencia�el�arঠculo�16.2�de�la�Ley�orgánica,�de�24�
de�marzo,�de�regulación�de�la�eutanasia,�presentada�
por�el�Grupo�Parlamentario�Vox�Comunidad�
Valenciana (RE número 53.890) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36062

Proposición no de ley sobre los efectos del desecho 
inadecuado de las denominadas toallitas húmedas 
y productos similares por el inodoro, presentada 
por�el�Grupo�Parlamentario�Socialista�(RE�número�
54.006)  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36068

Proposición no de ley sobre la igualdad entre 
mujeres y hombres en el cuerpo de bomberos 
forestales,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�
Compromís (RE número 54.025) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36069

Conselleria d’Habitatge a la Comunitat Valenciana, 
presentada�pel�Grup�Parlamentari�Popular�(RE�
número�54.577) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36043

Proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència�sobre�la�paralització�del�projecte�de�
decret�del�Consell�pel�qual�es�regula�la�ঞpologia�
i el funcionament dels centres, els serveis i els 
programes de serveis socials i la seua ordenació 
dins de l’estructura funcional, territorial i 
competencial del sistema públic valencià de 
serveis�socials,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�
Ciudadanos (RE número 54.603)  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36044

Proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència sobre la crema de residus vegetals 
generats en l’entorn agrari o silvícola, presentada 
pel�Grup�Parlamentari�Popular�(RE�número�54.613) . . . 36046

 
Proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència sobre la defensa de la citricultura i de la 
promoció de la taronja valenciana, presentada pel 
Grup�Parlamentari�Socialista�(RE�número�54.644) . . . . . 36048

Proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència�sobre�la�reacঞvació�econòmica�després�
de�la�inYació�derivada�de�la�guerra�de�Rússia�
contra�Ucraïna,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�
Socialista (RE número 54.668) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36051

Proposició�no�de�llei�sobre�la�modiCcació�i�addició�
de nous serveis de transport públic per carretera 
en�les�futures�concessions�CV-207�Alacant�
Metropolitana Nord, CV-208 Alacant Metropolitana 
Oest, CV-213 Alacant-Orihuela, CV-214 Alacant-
Torrevieja i CV-301 València-Benidorm, presentada 
pel�diputat�Jesús�Salmerón�Berga�i�quatre�diputades�
i diputats més (RE número 53.803) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36056

 
Proposició no de llei sobre sobre vehicles de 
subsঞtució�per�als�conductors�i�conductores�amb�
discapacitat i mobilitat reduïda, presentada pel 
Grup�Parlamentari�Socialista�(RE�número�53.807) . . .  36060

 
Proposició�no�de�llei�sobre�la�necessitat�que�el�
model d’instruccions prèvies reculla fefaentment la 
voluntat dels pacients de ser tractats per un metge 
inscrit en el registre de professionals sanitaris 
objectors�a�què�fa�referència�l’arঞcle�16.2�de�la�Llei�
orgànica,�de�24�de�març,�de�regulació�de�l’eutanàsia,�
presentada�pel�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana (RE número 53.890) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36062

 
Proposició no de llei sobre els efectes de la deixalla 
inadequada�de�les�denominades�tovalloletes�
humides i productes similars pel vàter, presentada 
pel�Grup�Parlamentari�Socialista�(RE�número�54.006) . 36068

 
Proposició no de llei sobre la igualtat entre dones i 
homes al cos de bombers forestals, presentada pel 
Grup�Parlamentari�Compromís�(RE�número�54.025) . . . 36069



BOCV número 252 ¦ 25-05-2022 Pàg. 36016

Proposición no de ley sobre la adopción de medidas 
en materia de medios y procedimientos de la 
administración�de�jusঞcia�para�la�evitación�de�casos�
de violencia vicaria frente a menores, presentada 
por�el�Grupo�Parlamentario�Popular�(RE�número�
54.193)  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .�36071

Proposición no de ley sobre recuperación de 
bancales�abandonados�y�fomento�de�culঞvos�
mediterráneos,�presentada�por�el�Grupo�
Parlamentario�Unides�Podem�(RE�número�54.078) . . . .�36072

Proposición no de ley sobre el reconocimiento 
del valor de la industria española del hábitat, 
presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Socialista�
(RE�número�54.179) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .�36074

Proposición�no�de�ley�para�garanঞzar�los�derechos�
de�las�familias�que�han�tenido�o�van�a�tener�un�hijo�
o�hija�a�través�de�la�gestación�por�susঞtución�en�
Ucrania�ante�el�conYicto�bélico,�presentada�por�el�
Grupo�Parlamentario�Ciudadanos�(RE�número�54.270) .�36076

Proposición no de ley sobre ayudas para la 
reproducción�asisঞda,�presentada�por�el�Grupo�
Parlamentario�Ciudadanos�(RE�número�54.273)  . . . . . . .�36078

Proposición no de ley sobre cuentas de pago 
básicas para personas en situación de vulnerabilidad 
o�con�riesgo�de�exclusión�Cnanciera,�presentada�por�
el�Grupo�Parlamentario�Unides�Podem�(RE�número�
54.323)  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36080

 
5. Propuestas de creación de comisiones

Propuesta de creación de una comisión de 
invesঞgación�sobre�los�centros�de�información�y�
coordinación de urgencias (CICU) y el servicio de 
ayuda médica urgente (SAMU), presentada por el 
Grupo�Parlamentario�Vox�Comunidad�Valenciana�
(RE número 54.313) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36082

 
G. INTERPELACIONES Y MOCIONES

1. Interpelaciones

Interpelación por el procedimiento especial de 
urgencia�a�la�consellera�de�Jusঞcia,�Interior�y�
Administración�Pública�sobre�la�políঞca�general�del�
Consell en materia de seguridad y emergencias, 
que�formulan�las�diputadas�Verónica�Marcos�
Puig�y�Elena�María�Basঞdas�Bono,�del�Grupo�
Parlamentario�Popular�(RE�número�54.719) . . . . . . . . . . . . 36084

 
H. PREGUNTAS TRAMITADAS POR LA  
MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

3. Preguntas a responder por escrito

a) Preguntas que se anuncian

Preguntas números 9.881 a 9.931  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36085

Preguntes números 9.932 a 9.969 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36102

Proposició no de llei sobre l’adopció de mesures en 
matèria de mitjans i procediments de l’administració 
de�jusঠcia�per�a�l’evitació�de�casos�de�violència�
vicària�enfront�de�menors,�presentada�pel�Grup�
Parlamentari Popular (RE número 54.193) . . . . . . . . . . . . . .�36071

 
Proposició no de llei sobre recuperació de bancals 
abandonats�i�foment�de�culঞus�mediterranis,�
presentada�pel�Grup�Parlamentari�Unides�Podem�
(RE�número�54.078) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .�36072

Proposició no de llei sobre el reconeixement 
del valor de la indústria espanyola de l’hàbitat, 
presentada�pel�Grup�Parlamentari�Socialista�(RE�
número�54.179) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .�36074

Proposició�no�de�llei�per�a�garanঞr�els�drets�de�les�
famílies�que�han�ঞngut�o�ঞndran�un�Cll�o�una�Clla�
a�través�de�la�gestació�per�subsঞtució�a�Ucraïna�
davant�el�conYicte�bèl·lic,�presentada�pel�Grup�
Parlamentari�Ciudadanos�(RE�número�54.270) . . . . . . . . .�36076

Proposició no de llei sobre ajudes per a la 
reproducció�assisঞda,�presentada�pel�Grup�
Parlamentari�Ciudadanos�(RE�número�54.273) . . . . . . . . .�36078

Proposició no de llei sobre comptes de pagament 
bàsics per a persones en situació de vulnerabilitat 
o�amb�el�risc�d’exclusió�Cnancera,�presentada�pel�
Grup�Parlamentari�Unides�Podem�(RE�número�
54.323)  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36080

 
5. Propostes de creació de comissions

Proposta�de�creació�d’una�comissió�de�invesঞgació�
sobre els centres d’informació i coordinació 
d’urgències (CICU) i el servei d’ajuda mèdica urgent 
(SAMU),�presentada�pel�Grup�Parlamentari�Vox�
Comunidad Valenciana (RE número 54.313) . . . . . . . . . . . . 36082

G. INTERPEL·LACIONS I MOCIONS

1. Interpel·lacions

Interpel·lació�pel�procediment�especial�d’urgència�
a�la�consellera�de�Jusঠcia,�Interior�i�Administració�
Pública�sobre�la�políঞca�general�del�Consell�en�
matèria�de�seguretat�i�emergències,�que�formulen�
les diputades Verónica Marcos Puig i Elena María 
Basঞdas�Bono,�del�Grup�Parlamentari�Popular�(RE�
número�54.719) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 36084
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III. INFORMACIÓN

 
B. Actividad parlamentaria
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Acord del Consell de la Sindicatura de Comptes de 
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I. TEXTOS APROBADOS

B. RESOLUCIONES Y MOCIONES

1. Resoluciones

Resolución 504/X, sobre la estrategia «España, hub 
audiovisual de Europa», aprobada por la Comisión de 
Radiotelevisión Valenciana y del Espacio Audiovisual en la 
reunión de 12 de mayo de 2022

PRESIDENCIA DE LAS CORTS VALENCIANES

En�cumplimiento�del�arঠculo�96.1�del�Reglamento�de�las�
Corts Valencianes, se ordena publicar en el Butlleࢾ�OCcial�
de�les�Corts�Valencianes la Resolución 504/X, sobre la 
estrategia «España, hub audiovisual de Europa», aprobada 
por la Comisión de Radiotelevisión Valenciana y del Espacio 
Audiovisual en la reunión de 12 de mayo de 2022.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 12 de mayo de 2022

El presidente 
Enric Morera i Català

COMISIÓN DE RADIOTELEVISIÓN VALENCIANA Y DEL 
ESPACIO AUDIOVISUAL

La Comisión de Radiotelevisión Valenciana y del Espacio 
Audiovisual, en la reunión de 12 de mayo de 2022, ha 
debaঞdo�el�texto�de�la�Proposición�no�de�ley�sobre�la�
estrategia «España, hub audiovisual de Europa», presentada 
por�el�Grupo�Parlamentario�Compromís�(RE�número�49.183,�
BOCV número 223).

Finalmente,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�166�del�Reglamento�
de las Corts Valencianes, ha aprobado el texto de la proposi-
ción no de ley incorporado en la resolución siguiente:

RESOLUCIÓN

1.�Instar�al�Consell�para�que�inste�al�Gobierno�de�España�a�
revisar el plan de impulso del sector audiovisual y la estrate-
gia «España, hub audiovisual» para adaptar esta a la realidad 
plurilingüísঞca�que�existe�en�el�territorio�español.

2.�Instar�el�Consell�para�que�inste�al�Gobierno�de�España�a�
que�dentro�del�plan�de�impulso�del�sector�audiovisual�2021-
2025�se�delimiten�las�parঞdas�económicas�oportunas�para�
impulsar�la�producción�audiovisual�en�lenguas�cooCciales�
disঞntas�del�castellano.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 12 de mayo de 2022

La presidenta 
Estefania Blanes León

La secretaria 
Rosa�de�Falasঠn�Mustafá�Ávila

I. TEXTOS APROVATS

B. RESOLUCIONS I MOCIONS

1. Resolucions

Resolució 504/X, sobre l’estratègia «Espanya, hub 
audiovisual d’Europa», aprovada per la Comissió de 
Radiotelevisió Valenciana i de l’Espai Audiovisual en la 
reunió de 12 de maig de 2022

PRESIDÈNCIA DE LES CORTS VALENCIANES

Per�tal�de�complir�l’arঞcle�96.1�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, s’ordena publicar en el Butlleࢾ�OCcial�de�les�
Corts�Valencianes la Resolució 504/X, sobre l’estratègia 
«Espanya, hub audiovisual d’Europa», aprovada per 
la Comissió de Radiotelevisió Valenciana i de l’Espai 
Audiovisual en la reunió de 12 de maig de 2022.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 12 de maig de 2022

El president 
Enric Morera i Català

COMISSIÓ DE RADIOTELEVISIÓ VALENCIANA I DE 
L’ESPAI AUDIOVISUAL

La Comissió de Radiotelevisió Valenciana i de l’Espai 
Audiovisual, en la reunió de 12 de maig de 2022, ha debatut 
el text de la Proposició no de llei sobre l’estratègia «Espanya, 
hub�audiovisual�d’Europa»,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�
Compromís (RE número 49.183, BOCV número 223).

 
Finalment,�d’acord�amb�l’arঞcle�166�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, ha aprovat el text de la proposició no de 
llei incorporat en la resolució següent:

RESOLUCIÓ

1.�Instar�el�Consell�perquè�inste�el�Govern�d’Espanya�a�
revisar el pla d’impuls del sector audiovisual i l’estratègia 
«España, hub�audiovisual»�per�tal�d’adaptar�aquesta�a�la�
realitat�plurilingüísঞca�que�existeix�al�territori�espanyol.

2.�Instar�el�Consell�perquè�inste�el�Govern�d’Espanya�que�
dins del pla d’impuls del sector audiovisual 2021-2025 
es�delimiten�les�parঞdes�econòmiques�escaients�per�tal�
d’impulsar�la�producció�audiovisual�en�llengües�cooCcials�
disঞntes�al�castellà.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 12 de maig de 2022

La presidenta 
Estefania Blanes León

La secretària 
Rosa�de�Falasঠn�Mustafá�Ávila
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Resolución�505/X�sobre�inclusión�de�espacios�infanঞles�
en valenciano en la parrilla de programación de À Punt, 
aprobada por la Comisión de Radiotelevisión Valenciana y del 
Espacio Audiovisual en la reunión de 12 de mayo de 2022

PRESIDENCIA DE LAS CORTS VALENCIANES

En�cumplimiento�del�arঠculo�96.1�del�Reglamento�de�las�
Corts Valencianes, se ordena publicar en el Butlleࢾ�OCcial�de�
les�Corts�Valencianes la Resolución 505/X, sobre inclusión de 
espacios�infanঞles�en�valenciano�en�la�parrilla�de�programa-
ción de À Punt, aprobada por la Comisión de Radiotelevisión 
Valenciana y del Espacio Audiovisual en la reunión de 12 de 
mayo de 2022.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 12 de mayo de 2022

El presidente 
Enric Morera i Català

COMISIÓN DE RADIOTELEVISIÓN VALENCIANA Y DEL 
ESPACIO AUDIOVISUAL

La Comisión de Radiotelevisión Valenciana y del Espacio 
Audiovisual, en la reunión de 12 de mayo de 2022, ha 
debaঞdo�el�texto�de�la�Proposición�no�de�ley�sobre�inclusión�
de�espacios�infanঞles�en�valenciano�en�la�parrilla�de�progra-
mación�de�À�Punt,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�
Ciudadanos (RE número 52.418, con corrección de errores 
RE número 52.634, BOCV número 238).

Finalmente,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�166�del�Reglamento�
de las Corts Valencianes, ha aprobado el texto de la proposi-
ción no de ley incorporado en la resolución siguiente:

RESOLUCIÓN

Las Corts Valencianes instan al Consell a:

1. Fomentar el uso del valenciano impulsando la inclusión 
de�espacios�infanঞles�en�valenciano�en�la�programación�de�
À�Punt,�introduciéndolos�en�una�franja�diaria�y�vesperঞna�
adecuada�a�edades�infanঞles�entre�tres�y�doce�años.

2. Que el grado de cumplimiento de esta resolución se rinda 
cuenta�a�las�Corts�Valencianes�en�el�plazo�de�seis�meses.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 12 de mayo de 2022

La presidenta 
Estefania Blanes León

La secretaria 
Rosa�de�Falasঠn�Mustafá�Ávila

Resolució�505/X�sobre�inclusió�d’espais�infanঞls�en�
valencià en la graella de programació d’À Punt, aprovada 
per la Comissió de Radiotelevisió Valenciana i de l’Espai 
Audiovisual en la reunió de 12 de maig de 2022

PRESIDÈNCIA DE LES CORTS VALENCIANES

Per�tal�de�complir�l’arঞcle�96.1�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, s’ordena publicar en el Butlleࢾ�OCcial�de�les�
Corts�Valencianes la Resolució 505/X, sobre inclusió d’espais 
infanঞls�en�valencià�en�la�graella�de�programació�d’À�Punt,�
aprovada per la Comissió de Radiotelevisió Valenciana i de 
l’Espai Audiovisual en la reunió de 12 de maig de 2022. 

Palau de les Corts Valencianes 
València, 12 de maig de 2022

El president 
Enric Morera i Català

COMISSIÓ DE RADIOTELEVISIÓ VALENCIANA I DE 
L’ESPAI AUDIOVISUAL

La Comissió de Radiotelevisió Valenciana i de l’Espai 
Audiovisual, en la reunió de 12 de maig de 2022, ha debatut 
el text de la Proposició no de llei sobre inclusió d’espais 
infanঞls�en�valencià�en�la�graella�de�programació�d’À�Punt,�
presentada�pel�Grup�Parlamentari�Ciudadanos�(RE�número�
52.418, amb correcció d’errades RE número 52.634, BOCV 
número 238).

Finalment,�d’acord�amb�l’arঞcle�166�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, ha aprovat el text de la proposició no de 
llei incorporat en la resolució següent:

RESOLUCIÓ

Les Corts Valencianes insten el Consell a:

1. Fomentar l’ús del valencià impulsant la inclusió d’espais 
infanঞls�en�valencià�a�la�programació�d’À�Punt,�introduint-los�
en�una�franja�diària�i�vesperঞna�adequada�a�edats�infanঞls�
entre�tres�i�dotze�anys.

2.�Retre�compte�del�grau�de�compliment�d’aquesta�resolució�
a les Corts Valencianes en el termini de sis mesos.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 12 de maig de 2022

La presidenta 
Estefania Blanes León

La secretària 
Rosa�de�Falasঠn�Mustafá�Ávila
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Resolución�506/X,�sobre�el�Informe�de�Cscalización�de�
la cuenta general de la Generalitat correspondiente al 
ejercicio�de�2020�y�demás�informes�de�Cscalización�de�
las�enঞdades�que�forman�parte�de�la�cuenta�general�de�la�
Generalitat, aprobada por el Pleno de las Corts Valencianes 
en su sesión de 19 de mayo de 2022

PRESIDENCIA DE LAS CORTS VALENCIANES

De�acuerdo�con�el�arঠculo�96.1�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, se ordena la publicación en el Butlleࢾ�OCcial�
de�les�Corts�Valencianes de la Resolución 506/X, sobre el 
Informe�de�Cscalización�de�la�cuenta�general�de�la�Generalitat�
correspondiente al ejercicio de 2020 y demás informes de 
Cscalización�de�las�enঞdades�que�forman�parte�de�la�cuenta�
general�de�la�Generalitat,�aprobada�por�el�Pleno�de�las�Corts�
Valencianes en su sesión de 19 de mayo de 2022.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 19 de mayo de 2022

El presidente 
Enric Morera i Català

PLENO DE LAS CORTES VALENCIANAS

El Pleno de las Corts Valencianes, en su sesión de 18 de 
mayo�de�2022,�ha�debaঞdo�el�Dictamen�de�la�Comisión�de�
Economía, Presupuestos y Hacienda sobre el Informe de 
Cscalización�de�la�cuenta�general�de�la�Generalitat�corres-
pondiente al ejercicio de 2020 (RE número 48.559) y demás 
informes�de�Cscalización�de�las�enঞdades�que�forman�parte�
de�la�cuenta�general�de�la�Generalitat�(RE�números�40.313,�
42.277,�42.280,�44.079,�44.284,�44.633,�47.537,�48.031,�
48.291,�48.466,�48.556,�48.557�y�48.558).

Finalmente, el Pleno de las Corts Valencianes, de acuerdo 
con la Resolución de la Presidencia 2.208/I, sobre la 
tramitación parlamentaria del Informe de la Sindicatura 
de�Comptes�sobre�la�Cscalización�de�la�cuenta�general�de�
la�Generalitat,�en�su�sesión�de�19�de�mayo�de�2022,�ha�
aprobado la siguiente resolución:

RESOLUCIÓN

Las�Corts�Valencianes�han�recibido�y�debaঞdo�el�Informe�
de�Cscalización�de�la�cuenta�general�de�la�Generalitat�
correspondiente al ejercicio de 2020 y demás informes de 
Cscalización�de�las�enঞdades�que�forman�parte�de�la�cuenta�
general�de�la�Generalitat�y�maniCestan�su�conformidad�con�
su contenido.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 19 de mayo de 2022

El presidente 
Enric Morera i Català

La secretaria primera 
Crisঞna�Cabedo�Laborda

Resolució�506/X,�sobre�l’Informe�de�Cscalització�del�
compte general de la Generalitat corresponent a l’exercici 
de�2020�i�la�resta�d’informes�de�Cscalització�de�les�enঞtats�
que�formen�part�del�compte�general�de�la�Generalitat,�
aprovada pel Ple de les Corts Valencianes en la sessió de 19 
de maig de 2022

PRESIDÈNCIA DE LES CORTS VALENCIANES

D’acord�amb�l’arঞcle�96.1�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, s’ordena la publicació en el Butlleࢾ�OCcial�de�les�
Corts�Valencianes de la Resolució 506/X, sobre l’Informe de 
Cscalització�del�compte�general�de�la�Generalitat�correspo-
nent�a�l’exercici�de�2020�i�la�resta�d’informes�de�Cscalització�
de�les�enঞtats�que�formen�part�del�compte�general�de�la�
Generalitat,�aprovada�pel�Ple�de�les�Corts�Valencianes�en�la�
sessió de 19 de maig de 2022.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 19 de maig de 2022

El president 
Enric Morera i Català

PLE DE LES CORTS VALENCIANES

El Ple de les Corts Valencianes, en la sessió de 18 de maig 
de 2022, ha debatut el Dictamen de la Comissió d’Economia, 
Pressupostos�i�Hisenda�sobre�l’Informe�de�Cscalització�del�
compte�general�de�la�Generalitat�corresponent�a�l’exercici�de�
2020�(RE�número�48.559)�i�la�resta�d’informes�de�Cscalitza-
ció�de�les�enঞtats�que�formen�part�del�compte�general�de�la�
Generalitat�(RE�números�40.313,�42.277,�42.280,�44.079,�
44.284,�44.633,�47.537,�48.031,�48.291,�48.466,�48.556,�
48.557�i�48.558).

Finalment, el Ple de les Corts Valencianes, d’acord amb la 
Resolució de la Presidència 2.208/I, sobre la tramitació 
parlamentària de l’Informe de la Sindicatura de Comptes 
sobre�la�Cscalització�del�compte�general�de�la�Generalitat,�
en la sessió de 19 de maig de 2022, ha aprovat la resolució 
següent:

RESOLUCIÓ

Les Corts Valencianes han rebut i debatut l’Informe de 
Cscalització�del�compte�general�de�la�Generalitat�correspo-
nent�a�l’exercici�de�2020�i�la�resta�d’informes�de�Cscalització�
de�les�enঞtats�que�formen�part�del�compte�general�de�
la�Generalitat�i�manifesten�la�seua�conformitat�amb�el�
conঞngut�d’aquest.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 19 de maig de 2022

El president 
Enric Morera i Català

La secretària primera 
Crisঞna�Cabedo�Laborda
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II. TEXTOS EN TRAMITACIÓN

A. PROYECTOS DE LEY

Proyecto de ley, de la Generalitat, de protección, bienestar 
y tenencia de animales de compañía y otras medidas de 
bienestar�animal�(RE�número�41.621).�Ampliación�del�plazo�
de presentación de enmiendas

MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

La�Mesa�de�las�Corts�Valencianes,�en�la�reunión�de�17�de�
mayo de 2022, ha tenido conocimiento de los escritos RE 
números�54.521,�54.536,�54.545,�54.565,�54.573�y�54.688�
presentados por los grupos parlamentarios Ciudadanos, 
Unides Podem, Vox Comunidad Valenciana, Socialista, 
Popular�y�Compromís,�respecঞvamente,�en�que�solicitan�
una�ampliación�del�plazo�de�presentación�de�enmiendas�al�
Proyecto�de�ley,�de�la�Generalitat,�de�protección,�bienestar�
y tenencia de animales de compañía y otras medidas de 
bienestar animal (RE número 41.621).

En�este�senঞdo,�la�Mesa,�oída�la�Junta�de�Síndics,�ha�
acordado,�en�conformidad�con�el�arঠculo�91�del�Reglamento�
de�las�Corts�Valencianes,�ampliar�el�plazo�de�presentación�de�
enmiendas hasta el 30 de junio de 2022.

Palau de les Corts Valencianes 
València,�17�de�mayo�de�2022

El presidente 
Enric Morera i Català

La secretaria primera 
Crisঞna�Cabedo�Laborda

Proyecto de Ley de Proyecto de ley, de la Generalitat, de 
ordenación del ejercicio de las profesiones del deporte en la 
Comunitat Valenciana. Ordenación de enmiendas.

PRESIDENCIA DE LES CORTS VALENCIANES

De�conformidad�con�el�arঠculo�96.1�del�Reglamento�de�las�
Corts Valencianes, se ordena la publicación en el Butlleࢾ�
OCcial�de�les�Corts�Valencianes�de la ordenación de enmien-
das de la Mesa de la Comisión de Educación y Cultura 
sobre�el�Proyecto�de�ley,�de�la�Generalitat,�de�ordenación�
del ejercicio de las profesiones del deporte en la Comunitat 
Valenciana (RE número 36.896).

Palau de les Corts Valencianes 
València, 19 de maig de 2022

El president 
Enric Morera i Català

II. TEXTOS EN TRAMITACIÓ

A. PROJECTES DE LLEI

Projecte de llei, de la Generalitat, de protecció, benestar 
i�ঞnença�d’animals�de�companyia�i�altres�mesures�de�
benestar animal (RE número 41.621). Ampliació del termini 
de presentació d’esmenes

MESA DE LES CORTS VALENCIANES

La�Mesa�de�les�Corts�Valencianes,�en�la�reunió�de�17�de�
maig�de�2022,�ha�ঞngut�coneixement�dels�escrits�RE�
números�54.521,�54.536,�54.545,�54.565,�54.573�i�54.688�
presentats pels grups parlamentaris Ciudadanos, Unides 
Podem, Vox Comunidad Valenciana, Socialista, Popular i 
Compromís,�respecঞvament,�en�què�sol·liciten�una�ampliació�
del termini de presentació d’esmenes al Projecte de llei, de 
la�Generalitat,�de�protecció,�benestar�i�ঞnença�d’animals�de�
companyia i altres mesures de benestar animal (RE número 
41.621).

En�aquest�senঞt,�la�Mesa,�oïda�la�Junta�de�Síndics,�ha�
acordat,�de�conformitat�amb�l’arঞcle�91�del�Reglament�de�
les Corts Valencianes, ampliar el termini de presentació 
d’esmenes�Cns�al�30�de�juny�de�2022.

Palau de les Corts Valencianes 
València,�17�de�maig�de�2022

El president 
Enric Morera i Català

La secretària primera 
Crisঞna�Cabedo�Laborda

Projecte de llei, de la Generalitat, d’ordenació de l’exercici 
de les professions de l’esport a la Comunitat Valenciana (RE 
número 36.896). Ordenació d’esmenes.

PRESIDÈNCIA DE LES CORTS VALENCIANES

De�conformitat�amb�l’arঞcle�96.1�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, s’ordena la publicació al Butlleࢾ�OCcial�de�les�
Corts�Valencianes de l’ordenació d’esmenes de la Mesa de la 
Comissió d’Educació i Cultura sobre el Projecte de llei, de la 
Generalitat,�d’ordenació�de�l’exercici�de�les�professions�de�
l’esport a la Comunitat Valenciana (RE número 36.896). 

Palau de les Corts Valencianes 
València, 19 de maig de 2022

El president 
Enric Morera i Català
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A LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA

La Mesa de la Comisión de Educación y Cultura, examinado el 
Proyecto�de�ley,�de�la�Generalitat,�de�ordenación�del�ejercicio�
de las profesiones del deporte en la Comunitat Valenciana y 
las enmiendas presentadas al mismo, de conformidad con el 
arঠculo�120.4�del�Reglamento�de�las�Corts�Valencianes�y�la�
ordenación propuesta por el letrado de la comisión acuerda la 
siguiente ordenación de enmiendas:

Al�ঠtulo�de�la�ley

Enmienda�número�1� De�modiCcación

GP�Popular

Hay�que�susঞtuir�el�ঠtulo�del�proyecto�de�ley�por�el�
siguiente:

Proyecto�de�ley,�de�la�Generalitat,�de�ordenación�del�
ejercicio�de�las�profesiones�de�la�acঞvidad�ࣱsica�y�el�deporte�
en la Comunitat Valenciana.

A todo el texto del proyecto de ley

Enmienda�número�2� De�modiCcación

GP�Popular

A todo el texto del proyecto de ley:

Donde�dice:�acঞvidad�deporঞva, 
Debe�decir:�acঞvidad�ࣱsico-deporঞva.

Enmienda�número�3� De�modiCcación

GP�Popular

A todo el texto del proyecto de ley:

Donde dice: profesiones del deporte, 
Debe�decir:�profesiones�de�la�acঞvidad�ࣱsica�y�el�deporte.

Enmienda�número�4� De�modiCcación

GP�Popular

A todo el texto del proyecto de ley:

Donde dice: Profesiones reguladas del deporte, 
Debe�decir:�Profesiones�reguladas�de�la�acঞvidad�ࣱsica�y�el�
deporte.

A LA COMISSIÓ D’EDUCACIÓ I CULTURA

La Mesa de la Comissió d’Educació i Cultura, examinat el 
Projecte�de�llei,�de�la�Generalitat,�d’ordenació�de�l’exercici�
de les professions de l’esport a la Comunitat Valenciana (RE 
número�36.896)�i�les�esmenes�que�hi�ha�presentades,�de�
conformitat�amb�l’arঠcle�120.4�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes i l’ordenació proposada pel lletrat de la comissió 
acorda l’ordenació d’esmenes següent:

Al�ঠtol�de�la�llei

Esmena�número�1� De�modiCcació

GP�Popular

Cal�subsঞtuir�el�ঠtol�del�projecte�de�llei�pel�següent: 

Projecte�de�llei,�de�la�Generalitat,�d’ordenació�de�l’exercici�de�
les�professions�de�l’acঞvitat�ࣱsica�i�l’esport�a�la�Comunitat�
Valenciana.

A tot el text del projecte de llei

Esmena�número�2� De�modiCcació

GP�Popular

A tot el text del projecte de llei:

On�diu:�acঞvitat�esporঞva, 
Ha�de�dir:�acঞvitat�Csicoesporঞva.

Esmena�número�3� De�modiCcació

GP�Popular

A tot el text del projecte de llei:

On diu: professions de l’esport, 
Ha�de�dir:�professions�de�l’acঞvitat�ࣱsica�i�l’esport.

Esmena�número�4� De�modiCcació

GP�Popular

A tot el text del projecte de llei:

On diu: Professions regulades de l’esport, 
Ha�de�dir:�Professions�regulades�de�l’acঞvitat�ࣱsica�i�l’esport.
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Enmienda�número�5� De�modiCcación

GP�Popular

A todo el texto del proyecto de ley:

Donde dice: profesionales del deporte, 
Debe�decir:�profesionales�de�la�acঞvidad�ࣱsica�y�el�deporte.

Al�arঠculo�1

Enmienda�número�6� De�modiCcación

GP�Popular

Hay�que�susঞtuir�el�texto�del�apartado�2�del�arঠculo�1

Donde�dice:�que�fomenten�una�prácঞca�deporঞva�saludable, 
Debe�decir:�que�fomenten�una�prácঞca�ࣱsico-deporঞva�
saludable.

Al�arঠculo�2 
No hay enmiendas presentadas. 

Al�arঠculo�3 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�4

Enmienda�número�7� De�modiCcación

GP�Popular

Hay�que�susঞtuir�el�texto�del�apartado�4�del�arঠculo�4�por�el�
siguiente:

4.�Colaborar�de�forma�acঞva�en�la�prevención�y�la�detección�
del uso de sustancias y fármacos o métodos prohibidos en 
la�prácঞca�de�la�acঞvidad�ࣱsica�y�el�deporte.�En�parঞcular�
se�debe�colaborar�en�la�realización�de�cualquier�control�
de dopaje y en el cumplimiento de todas las obligaciones 
previstas�en�la�legislación�anঞdopaje.

Enmienda�número�8� De�modiCcación

GP�Popular

Hay�que�susঞtuir�el�texto�del�apartado�12�del�arঠculo�4

Esmena�número�5� De�modiCcació

GP�Popular

A tot el text del projecte de llei:

On diu: professionals de l’esport, 
Ha�de�dir:�professionals�de�l’acঞvitat�ࣱsica�i�l’esport.

A�l’arঞcle�1

Esmena�número�6� De�modiCcació

GP�Popular

Cal�subsঞtuir�el�text�de�l’apartat�2�de�l’arঞcle�1

On�diu:�que�fomenten�una�pràcঞca�esporঞva�saludable, 
Ha�de�dir:�que�fomenten�una�pràcঞca�Csicoesporঞva�
saludable.

A�l’arঞcle�2 
No hi ha esmenes presentades. 

A�l’arঞcle�3 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�4

Esmena�número�7� De�modiCcació

GP�Popular

Cal�subsঞtuir�el�text�de�l’apartat�4�de�l’arঞcle�4�pel�següent: 

4.�Col·laborar�de�manera�acঞva�en�la�prevenció�i�la�detecció�
de l’ús de substàncies i fàrmacs o mètodes prohibits en la 
pràcঞca�de�l’acঞvitat�ࣱsica�i�l’esport.�En�parঞcular�s’ha�de�
col·laborar�en�la�realització�de�qualsevol�control�de�dopatge�
i en el compliment de totes les obligacions previstes en la 
legislació�anঞdopatge.

Esmena�número�8� De�modiCcació

GP�Popular

Cal�subsঞtuir�el�text�de�l’apartat�12�de�l’arঞcle�4
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Donde dice: Ejercer la praxis profesional bajo la condición de 
que�el�deporte�contribuye, 
Debe decir: Ejercer la praxis profesional bajo la condición 
que�la�acঞvidad�ࣱsica�y�el�deporte�contribuyen.

Enmienda número 9 De adición

GP�Popular

Hay�que�añadir�un�nuevo�apartado�al�arঠculo�4�con�el�
siguiente texto:

La�administración�deporঞva�de�la�Comunitat�Valenciana�
debe�proporcionar�una�oferta�formaঞva�especíCca�de�
educación permanente en colaboración con l’Escola de 
l’Esport�de�la�Generalitat�Valenciana.

Al�arঠculo�5

Enmienda número 10 De adición

GP�Socialista;�GP�Unides�Podem;�GP�Compromís

Se�añade,�a�conঞnuación�del�arঠculo�5.2,�lo�siguiente:

Estas profesiones se podrán complementar en su aplicación 
profesional con las especialidades de las ciencias de la 
acঞvidad�ࣱsica�y�el�deporte.�En�cualquier�caso,�en�el�
ejercicio profesional se respetará el ámbito funcional de 
otras�profesiones�ঞtuladas.

Al�arঠculo�6

Enmienda número 11 De adición

GP�Popular

Hay�que�añadir�un�nuevo�apartado�al�arঠculo�6�con�el�
siguiente texto:

Las profesiones reguladas en la presente ley están 
complementadas en su formación y en el ámbito funcional 
por�otras�profesiones�del�ámbito�sanitario�que�se�regulan�en�
la Ley 44/2003, de 21 de noviembre, de ordenación de las 
profesiones sanitarias.

Al�arঠculo�7 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�8 
No hay enmiendas presentadas.

On�diu:�Exercir�la�praxi�professional�sota�la�condició�que�
l’esport contribueix, 
Ha�de�dir:�Exercir�la�praxi�professional�sota�la�condició�que�
l’acঞvitat�ࣱsica�i�l’esport�contribueixen.

Esmena número 9 D’addició

GP�Popular

Cal�afegir�un�apartat�nou�a�l’arঞcle�4�amb�el�text�següent: 

L’administració�esporঞva�de�la�Comunitat�Valenciana�ha�de�
proporcionar�una�oferta�formaঞva�especíCca�d’educació�
permanent�en�col·laboració�amb�l’Escola�de�l’Esport�de�la�
Generalitat�Valenciana.

A�l’arঞcle�5

Esmena número 10 D’addició

GP�Socialista;�GP�Unides�Podem;�GP�Compromís

S’afegeix,�tot�seguit,�a�arঞcle�5.2�el�següent:

Aquestes�professions�es�poden�complementar�en�la�seua�
aplicació professional amb les especialitats de les ciències 
de�l’acঞvitat�ࣱsica�i�l’esport.�En�qualsevol�cas,�en�l’exercici�
professional, s’ha de respectar l’àmbit funcional d’altres 
professions�ঞtulades.

A�l’arঞcle�6�

Esmena número 11 D’addició

GP�Popular

Cal�afegir�un�apartat�nou�a�l’arঞcle�6�amb�el�text�següent: 

Les�professions�regulades�en�aquesta�llei�estan�comple-
mentades en la seua formació i en l’àmbit funcional per 
altres�professions�de�l’àmbit�sanitari�que�es�regulen�en�
la Llei 44/2003, de 21 de novembre, d’ordenació de les 
professions sanitàries.

A�l’arঞcle�7 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�8 
No hi ha esmenes presentades.
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Al�arঠculo�9

Enmienda�número�12� De�modiCcación

GP�Popular

Hay�que�susঞtuir�el�texto�del�apartado�1�del�arঠculo�9.

Donde�dice:�Para�su�ejercicio�profesional�uঞliza�pautas�de�
dosiCcación�de�acঞvidades�ࣱsico-deporঞvas�y�ejercicios�
ࣱsicos�adecuados�a�las�caracterísঞcas�y�necesidades�de�cada�
persona,�incluida�la�uঞlización�de�instrumentos,�maquinaria�y�
equipamiento�deporঞvo, 
Debe�decir:�Para�su�ejercicio�profesional�uঞliza�sistemas,�
métodos y medios de entrenamiento junto a pautas 
de�dosiCcación�de�las�cargas�de�las�acঞvidades�ࣱsico-
deporঞvas�y�ejercicios�ࣱsicos�adecuados�a�las�caracterísঞcas�
y�necesidades�de�cada�persona,�incluidos�la�uঞlización�de�
instrumentos,�maquinaria�y�equipamiento�deporঞvo.

Enmienda�número�13� De�modiCcación

GP�Popular

Hay�que�susঞtuir�el�texto�del�párrafo�b del apartado 2 del 
arঠculo�9�por�el�siguiente:

b)�Educación�ࣱsica,�educación�ࣱsica�extracurricular,�readap-
tación�deporঞva�y�promoción�de�la�salud.

Enmienda�número�14� De�modiCcación

GP�Ciudadanos

Punto 4.

Donde dice: 
4.�Sin�perjuicio�de�las�atribuciones�que�desarrollan�otras�
profesiones�de�acuerdo�con�lo�que�dispone�la�Ley�44/2003,�
de 21 de noviembre, de ordenación de las profesiones 
sanitarias,�y�sin�perjuicio�de�las�prescripciones�realizadas�por�
personal�médico�o�Csioterapeuta,�corresponde�al�preparador�
ࣱsico�o�preparadora�ࣱsica�en�las�áreas�de�educación�ࣱsica,�
readaptación�deporঞva�y�promoción�de�la�salud�hacer�las�
funciones siguientes,

Debe decir: 
4.�Sin�perjuicio�de�las�atribuciones�que�desarrollan�otras�
profesiones�de�acuerdo�con�lo�que�dispone�la�Ley�44/2003,�
de 21 de noviembre, de ordenación de las profesiones 
sanitarias,�y�sin�perjuicio�de�las�prescripciones�realizadas�
por el personal médico correspondiente, corresponde 
al�preparador�ࣱsico�o�preparadora�ࣱsica�en�las�áreas�de�
educación�ࣱsica,�readaptación�deporঞva�y�promoción�de�la�
salud hacer las funciones siguientes.

Al�arঠculo�10 
No hay enmiendas presentadas.

A�l’arঞcle�9

Esmena�número�12� De�modiCcació

GP�Popular

Cal�subsঞtuir�el�text�de�l’apartat�1�de�l’arঞcle�9.

On�diu:�Per�al�seu�exercici�professional�uঞlitza�pautes�de�
dosiCcació�d’acঞvitats�Csicoesporঞves�i�exercicis�ࣱsics�
adequats�a�les�caracterísঞques�i�les�necessitats�de�cada�
persona,�inclosa�la�uঞlització�d’instruments,�maquinària�i�
equipament�esporঞu, 
Ha�de�dir:�Per�al�seu�exercici�professional�uঞlitza�sistemes,�
mètodes i mitjans d’entrenament junt amb pautes de 
dosiCcació�de�les�càrregues�de�les�acঞvitats�Csicoesporঞves�
i�exercicis�ࣱsics�adequats�a�les�caracterísঞques�i�les�neces-
sitats�de�cada�persona,�inclosos�la�uঞlització�d’instruments,�
maquinària�i�equipament�esporঞu.

Esmena�número�13� De�modiCcació

GP�Popular

Cal�subsঞtuir�el�text�del�paràgraf�b�de�l’apartat�2�de�l’arঞcle�9�
pel següent:

b)�Educació�ࣱsica,�educació�ࣱsica�extracurricular,�readapta-
ció�esporঞva�i�promoció�de�la�salut.

Esmena�número�14� De�modiCcació

GP�Ciudadanos

Punt 4.

On diu: 
4.�Sense�perjudici�de�les�atribucions�que�desenvolupen�altres�
professions�d’acord�amb�el�que�disposa�la�Llei�44/2003,�de�
21 de novembre, d’ordenació de les professions sanitàries, i 
sense�perjudici�de�les�prescripcions�realitzades�per�personal�
mèdic�o�Csioterapeuta,�correspon�al�preparador�ࣱsic�o�
preparadora�ࣱsica�en�les�àrees�d’educació�ࣱsica,�readaptació�
esporঞva�i�promoció�de�la�salut�fer�les�funcions�següents, 

Ha de dir: 
4.�Sense�perjudici�de�les�atribucions�que�desenvolupen�altres�
professions�d’acord�amb�el�que�disposa�la�Llei�44/2003,�de�
21 de novembre, d’ordenació de les professions sanitàries, i 
sense�perjudici�de�les�prescripcions�realitzades�pel�personal�
mèdic�corresponent,�correspon�al�preparador�ࣱsic�o�
preparadora�ࣱsica�en�les�àrees�d’educació�ࣱsica,�readaptació�
esporঞva�i�promoció�de�la�salut�fer�les�funcions�següents.

 

A�l’arঞcle�10 
No hi ha esmenes presentades.
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Al�arঠculo�11 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�12 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�13 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�14 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�15 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�16 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�17 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�18 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�19 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�20 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�21 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�22 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�23 
No hay enmiendas presentadas.

Al�arঠculo�24

Enmienda�número�15� De�modiCcación

GP�Popular

Hay�que�susঞtuir�el�texto�del�apartado�4�del�arঠculo�24.

Donde dice: supervisión de un o una profesional del deporte, 
Debe decir: supervisión de un o una profesional de la 
acঞvidad�ࣱsica�y�el�deporte.

Al�arঠculo�25 
No hay enmiendas presentadas.

A�l’arঞcle�11 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�12 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�13 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�14 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�15 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�16 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�17 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�18 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�19 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�20 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�21 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�22 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�23 
No hi ha esmenes presentades.

A�l’arঞcle�24

Esmena�número�15� De�modiCcació

GP�Popular

Cal�subsঞtuir�el�text�de�l’apartat�4�de�l’arঞcle�24.

On diu: supervisió d’un o una professional de l’esport, 
Ha�de�dir:�supervisió�d’un�o�una�professional�de�l’acঞvitat�
ࣱsica�i�l’esport.

A�l’arঞcle�25 
No hi ha esmenes presentades.
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Al�arঠculo�26

Enmienda�número�16� De�modiCcación

GP�Popular

Hay�que�susঞtuir�el�texto�del�apartado�2�del�arঠculo�26.

Donde dice: en el ámbito del deporte,  
Debe�decir:�en�el�ámbito�de�la�acঞvidad�ࣱsica�y�el�deporte.

A la disposición adicional primera 
No hay enmiendas presentadas. 

A la disposición adicional segunda 
No hay enmiendas presentadas. 

A la disposición adicional tercera 
No hay enmiendas presentadas. 

A la disposición adicional cuarta 
No hay enmiendas presentadas.

A�la�disposición�adicional�quinta

Enmienda�número�17� De�modiCcación

GP�Popular

Hay�que�susঞtuir�el�texto�de�la�disposición�adicional�quinta�
por el siguiente:

1.�Tendrán�equivalencia�profesional�para�el�desempeño�
de�las�funciones�de�la�profesión�de�monitora�deporঞva�o�
monitor�deporঞvo�o�de�entrenadora�deporঞva�o�entrenador�
deporঞvo�con�las�cerঞCcaciones�federaঞvas�correspon-
dientes�de�su�modalidad�deporঞva,�quienes�acrediten�una�
formación�federaঞva�de�nivel�1�(para�el�desempeño�de�las�
funciones�de�la�profesión�de�monitora�deporঞva�o�monitor�
deporঞvo)�o�de�nivel�2�(tanto�para�el�desempeño�de�las�
funciones�de�la�profesión�de�monitora�deporঞva�como�
entrenadora,�o�monitor�deporঞvo�y�entrenador).

Esta�cerঞCcación,�que�podrá�ser�supervisada�por�la�
Dirección�General�del�Deporte,�o�por�el�organismo�
competente�en�materia�deporঞva,�acreditará�una�formación�
federaঞva�de�nivel�1�o�de�nivel�2�en�la�correspondiente�
modalidad�deporঞva.�La�formación�de�las�modalidades�y/o�
especialidades�deporঞvas�en�las�que�se�hayan�desarrollado�
enseñanzas�de�régimen�especial�deberán�cumplir�con�la�
estructura�de�la�formación�deporঞva�y�carga�horaria�mínima,�
y�también�las�de�aquellas�modalidades�o�especialidades�
deporঞvas�que�cumplan�la�estructura�de�formación�depor-
ঞva�y�carga�horaria�en�cada�uno�de�los�niveles�formaঞvos�
determinados en la Orden ECD/158/2014, de 5 de febrero, 

A�l’arঞcle�26

Esmena�número�16� De�modiCcació

GP�Popular

Cal�subsঞtuir�el�text�de�l’apartat�2�de�l’arঞcle�26.

On diu: en l’àmbit de l’esport,  
Ha�de�dir:�en�l’àmbit�de�l’acঞvitat�ࣱsica�i�l’esport.

A la disposició addicional primera 
No hi ha esmenes presentades. 

A la disposició addicional segona 
No hi ha esmenes presentades. 

A la disposició addicional tercera 
No hi ha esmenes presentades. 

A�la�disposició�addicional�quarta 
No hi ha esmenes presentades.

A�la�disposició�addicional�cinquena

Esmena�número�17� De�modiCcació

GP�Popular

Cal�subsঞtuir�el�text�de�la�disposició�addicional�cinquena�pel�
següent:

1.�Han�de�tenir�equivalència�professional�per�a�l’acompliment�
de�les�funcions�de�la�professió�de�monitora�esporঞva�o�
monitor�esporঞu�o�d’entrenadora�esporঞva�o�entrenador�
esporঞu�amb�les�cerঞCcacions�federaঞves�corresponents�de�
la�seua�modalitat�esporঞva,�els�qui�acrediten�una�formació�
federaঞva�de�nivell�1�(per�a�l’acompliment�de�les�funcions�
de�la�professió�de�monitora�esporঞva�o�monitor�esporঞu)�
o de nivell 2 (tant per a l’acompliment de les funcions de 
la�professió�de�monitora�esporঞva�com�a�entrenadora,�o�
monitor�esporঞu�i�entrenador).

Aquesta�cerঞCcació,�que�pot�ser�supervisada�per�la�Direcció�
General�de�l’Esport,�o�per�l’organisme�competent�en�matèria�
esporঞva,�ha�d’acreditar�una�formació�federaঞva�de�nivell�
1�o�de�nivell�2�en�la�corresponent�modalitat�esporঞva.�La�
formació�de�les�modalitats�i/o�especialitats�esporঞves�en�les�
quals�s’hagen�desenvolupat�ensenyaments�de�règim�especial�
han�de�complir�amb�l’estructura�de�la�formació�esporঞva�i�
càrrega�horària�mínima,�i�també�les�d’aquelles�modalitats�
o�especialitats�esporঞves�que�complisquen�l’estructura�de�
formació�esporঞva�i�càrrega�horària�en�cadascun�dels�nivells�
formaঞus�determinats�en�l’Ordre�ECD/158/2014,�de�5�de�
febrer,�per�la�qual�es�regulen�els�aspectes�curriculars,�els�



BOCV número 252 ¦ 25-05-2022 Pàg. 36028

por�la�que�se�regulan�los�aspectos�curriculares,�los�requisitos�
generales�y�los�efectos�de�las�acঞvidades�de�formación�
deporঞva,�a�la�que�se�reCere�la�disposición�transitoria�
primera�del�Real�decreto�1363/2007,�de�24�de�octubre.

Además,�junto�a�la�cerঞCcación�federaঞva,�se�deberá�
presentar la correspondiente declaración responsable.

2.�Tendrán�equivalencia�profesional�para�el�desempeño�
de�las�funciones�de�la�profesión�de�directora�deporঞva�
o�director�deporঞvo�de�su�modalidad�deporঞva�con�las�
cerঞCcaciones�federaঞvas�correspondientes,�quienes�
acrediten�una�formación�federaঞva�de�nivel�III,�en�las�
mismas�condiciones�que�en�el�apartado�1.

A la disposición adicional sexta 
No hay enmiendas presentadas.

A una nueva disposición adicional

Enmienda número 18 De adición

GP�Popular

Hay�que�añadir�una�nueva�disposición�adicional�con�el�
siguiente texto:

La�Generalitat�Valenciana�creará�en�el�plazo�de�un�año,�a�parঞr�
de�la�entrada�en�vigor�de�la�presente�ley,�las�plazas�suCcientes�para�
la�creación�del�Cuerpo�de�Inspección�de�la�Acঞvidad�Física�y�el�
Deporte,�que�dependerán�de�la�Conselleria�de�Educación�Cultura�
y�Deporte�tal�como�marca�el�arঠculo�98�de�la�Ley�2/2011,�de�la�
acঞvidad�ࣱsica�y�el�deporte�de�la�Comunitat�Valenciana.

Las funciones del citado cuerpo de inspección serán las 
recogidas�en�el�arঠculo�98�de�la�Ley�2/2011,�además�
de�velar�por�la�calidad�de�las�acঞvidades,�recursos�e�
instalaciones�deporঞvas�en�las�que�ejerzan�su�acঞvidad�los�
profesionales�que�regula�la�presente�ley.

Enmienda número 19 De adición

GP�Popular

Hay�que�añadir�una�nueva�disposición�adicional�con�el�
siguiente texto:

El�sector�del�turismo�acঞvo�realiza�acঞvidades�ࣱsico-
deporঞvas�en�el�desarrollo�de�su�acঞvidad.�Esta�acঞvidad�la�
dirigen�profesionales�cuyas�ঞtulaciones�se�recogen�en�parte�
en la presente ley. 

Aquellas�acঞvidades�del�sector�que�no�están�amparadas�por�la�
presente ley deberán estar reguladas en el Decreto 22/2012, 
de�27�de�enero,�del�Consell,�regulador�del�turismo�acঞvo�en�la�
Comunitat Valenciana.

requisits�generals�i�els�efectes�de�les�acঞvitats�de�formació�
esporঞva,�a�la�qual�es�refereix�la�disposició�transitòria�
primera�del�Reial�decret�1363/2007,�de�24�d’octubre. 

A�més,�junt�amb�la�cerঞCcació�federaঞva,�s’ha�de�presentar�
la declaració responsable corresponent.

2.�Han�de�tenir�equivalència�professional�per�a�l’acompliment�
de�les�funcions�de�la�professió�de�directora�esporঞva�o�
director�esporঞu�de�la�seua�modalitat�esporঞva�amb�les�
cerঞCcacions�federaঞves�corresponents,�els�qui�acrediten�
una�formació�federaঞva�de�nivell�III,�en�les�mateixes�
condicions�que�en�l’apartat�1.

A la disposició addicional sisena 
No hi ha esmenes presentades.

A una disposició addicional nova

Esmena número 18 D’addició

GP�Popular

Cal afegir una disposició addicional nova amb el text 
següent:

La�Generalitat�Valenciana�ha�de�crear�en�el�termini�d’un�any,�a�
parঞr�de�l’entrada�en�vigor�d’aquesta�llei,�les�places�suCcients�
per�a�la�creació�del�Cos�d’Inspecció�de�l’Acঞvitat�Física�i�
l’Esport,�que�han�de�dependre�de�la�Conselleria�d’Educació�
Cultura�i�Esport�tal�com�marca�l’arঞcle�98�de�la�Llei�2/2011,�
de�l’acঞvitat�ࣱsica�i�l’esport�de�la�Comunitat�Valenciana.

Les funcions del citat cos d’inspecció han de ser les recolli-
des�en�l’arঞcle�98�de�la�Llei�2/2011,�a�més�de�vetlar�per�la�
qualitat�de�les�acঞvitats,�recursos�i�instal·lacions�esporঞves�
en�les�quals�exercisquen�la�seua�acঞvitat�els�professionals�
que�regula�aquesta�llei.

Esmena número 19 D’addició

GP�Popular

Cal afegir una disposició addicional nova amb el text 
següent:

El�sector�del�turisme�acঞu�realitza�acঞvitats�Csicoesporঞves�
en�el�desenvolupament�de�la�seua�acঞvitat.�Aquesta�acঞvitat�
la�dirigeixen�professionals�les�ঞtulacions�dels�quals�es�
recullen�en�part�en�aquesta�llei.�

Aquelles�acঞvitats�del�sector�que�no�estan�emparades�per�
aquesta�llei�han�d’estar�regulades�en�el�Decret�22/2012,�
de�27�de�gener,�del�Consell,�regulador�del�turisme�acঞu�a�la�
Comunitat Valenciana.
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Enmienda número 20 De adición

GP�Popular

Hay�que�añadir�una�nueva�disposición�adicional�con�el�
siguiente texto:

El Consell, en colaboración con otras administraciones públicas, 
asociaciones�profesionales,�federaciones�deporঞvas�y�con�
otras�enঞdades�deporঞvas�análogas,�promoverá�la�realización�
de�políঞcas�para�la�igualdad�de�trato�y�de�oportunidades�en�el�
acceso y ejercicio a las profesiones reguladas en la presente ley.

A la disposición transitoria primera 
No hay enmiendas presentadas.

A la disposición transitoria segunda 
No hay enmiendas presentadas. 

A una nueva disposición transitoria

Enmienda número 21 De adición

GP�Popular

Hay�que�añadir�una�nueva�disposición�transitoria�con�el�
siguiente texto:

En�el�plazo�de�un�año,�a�parঞr�de�la�entrada�en�vigor�de�la�
presente�ley,�se�habrá�de�consঞtuir�la�Mesa�de�Resolución�
de�Titulaciones,�encargada�de�determinar�los�requisitos�y�
formación�que�habrán�de�adquirir�los�monitores�y/o�entrena-
dores�de�las�posibles�nuevas�modalidades�ࣱsico-deporঞvas.��
Deberá�determinar�el�número�de�componentes,�aunque�
habrá de contar, como mínimo, con miembros de la admi-
nistración,�del�Colegio�OCcial�de�Licenciados�en�Educación�
Física de la Comunitat Valenciana y de la Confederación de 
Federaciones�Deporঞvas�de�la�Comunitat�Valenciana.

A la disposición derogatoria única  
No hay enmiendas presentadas.

A�la�disposición�Cnal�primera� 
No hay enmiendas presentadas.

A�la�disposición�Cnal�segunda� 
No hay enmiendas presentadas.

A�la�disposición�Cnal�tercera� 
No hay enmiendas presentadas.

Esmena número 20 D’addició

GP�Popular

Cal afegir una disposició addicional nova amb el text 
següent:

El�Consell,�en�col·laboració�amb�altres�administracions�públiques,�
associacions�professionals,�federacions�esporঞves�i�amb�altres�
enঞtats�esporঞves�anàlogues,�ha�de�promoure�la�realització�de�
políঞques�per�a�la�igualtat�de�tracte�i�d’oportunitats�en�l’accés�i�
exercici�a�les�professions�regulades�en�aquesta�llei.

A la disposició transitòria primera 
No hi ha esmenes presentades.

A la disposició transitòria segona 
No hi ha esmenes presentades.

 
A una disposició transitòria nova

Esmena número 21 D’addició

GP�Popular

Cal�afegir�una�disposició�transitòria�nova�amb�el�text�
següent:

En�el�termini�d’un�any,�a�parঞr�de�l’entrada�en�vigor�
d’aquesta�llei,�s’ha�de�consঞtuir�la�Mesa�de�Resolució�de�
Titulacions,�encarregada�de�determinar�els�requisits�i�la�
formació�que�han�d’adquirir�els�monitors�i/o�els�entrenadors�
de�les�possibles�noves�modalitats�Csicoesporঞves.�S’ha�de�
determinar�el�nombre�de�components,�encara�que�ha�de�
comptar, com a mínim, amb membres de l’administració, 
del�Col·legi�OCcial�de�Llicenciats�en�Educació�Física�de�la�
Comunitat Valenciana i de la Confederació de Federacions 
Esporঞves�de�la�Comunitat�Valenciana.

A la disposició derogatòria única  
No hi ha esmenes presentades.

A�la�disposició�Cnal�primera 
No hi ha esmenes presentades.

A�la�disposició�Cnal�segona 
No hi ha esmenes presentades.

A�la�disposició�Cnal�tercera 
No hi ha esmenes presentades.
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Al anexo  
No hay enmiendas presentadas.

A�la�exposición�de�moঞvos� 
No hay enmiendas presentadas.

Palau de les Corts Valencianes 
Valencia, 19 de maig de 2022

El presidente de la comisión 
Jesús Pla Herrero

El secretario de la comisión 
Pedro�Ruiz�Castell

E. PROPUESTAS DE RESOLUCIÓN

 
4. Proposiciones no de ley y otras proposiciones

PRESIDENCIA DE LAS CORTS VALENCIANES

La�Mesa�de�las�Corts�Valencianes,�en�la�reunión�de�17�de�
mayo de 2022, oída la Junta de Síndics y en conformidad 
con�los�arঠculos�164�y�165,�puntos�1�y�4,�del�Reglamento�
de las Corts Valencianes, ha acordado enviar al Pleno las 
proposiciones no de ley de tramitación especial de urgencia 
que�a�conঞnuación�se�relacionan: 

– Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�la�indemnización�a�los�menores�del�centro�de�acogida�
de�Segorbe,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Popular�
(RE�número�53.712)�

– Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�la�atención�a�familias�que�van�a�tener�hijos�con�
discapacidad,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Vox�
Comunidad Valenciana (RE número 54.489)

– Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre el aborto en la atención primaria, presentada por 
el�Grupo�Parlamentario�Vox�Comunidad�Valenciana�(RE�
número 54.529) 

– Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�la�derogación�de�la�Ley�15/1997,�de�25�de�abril,�
sobre�habilitación�de�nuevas�formas�de�gesঞón�del�sistema�
nacional de salud y el impulso de los procesos de despri-
vaঞzación�del�sistema�sanitario�público,�presentada�por�el�
Grupo�Parlamentario�Unidas�Podemos�(RE�número�54.535)�

– Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�la�parঞcipación�de�representantes�de�las�Corts�
Valencianes en la comisión de seguimiento del proyecto de 
la gigafactoría de baterías de Sagunto, presentada por el 
Grupo�Parlamentario�Popular�(RE�número�54.541)�

A l’annex  
No hi ha esmenes presentades.

A�l’exposició�de�moঞus� 
No hi ha esmenes presentades.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 19 de maig de 2022

El president de la comissió 
Jesús Pla Herrero

El secretari de la comissió 
Pedro�Ruiz�Castell

E. PROPOSTES DE RESOLUCIÓ

 
4. Proposicions no de llei i altres proposicions

PRESIDÈNCIA DE LES CORTS VALENCIANES

La�Mesa�de�les�Corts�Valencianes,�en�la�reunió�de�17�de�maig�
de 2022, oïda la Junta de Síndics i de conformitat amb els 
arঞcles�164�i�165,�punts�1�i�4,�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, ha acordat trametre al Ple les proposicions 
no�de�llei�de�tramitació�especial�d’urgència�que�tot�seguit�
s’especiCquen:

 
– Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre�la�indemnització�als�menors�del�centre�d’acolliment�
de�Segorbe,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�Popular�(RE�
número�53.712.�

– Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre�l’atenció�a�famílies�que�ঞndran�Clls�amb�discapa-
citat,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana (RE número 54.489) 

– Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre l’avortament en l’atenció primària, presentada pel 
Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�Valenciana�(RE�número�
54.529) 

– Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre�la�derogació�de�la�Llei�15/1997,�de�25�d’abril,�sobre�
habilitació�de�noves�formes�de�gesঞó�del�sistema�nacional�
de�salut�i�l’impuls�dels�processos�de�desprivaঞtzació�del�
sistema�sanitari�públic,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�
Unides Podem (RE número 54.535) 

– Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre�la�parঞcipació�de�representants�de�les�Corts�
Valencianes en la comissió de seguiment del projecte de 
la�gigafactoria�de�bateries�de�Sagunt,�presentada�pel�Grup�
Parlamentari Popular (RE número 54.541) 
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– Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia sobre la creación de un plan de vivienda joven 
en�la�Comunitat�Valenciana,�presentada�por�el�Grupo�
Parlamentario�Popular�(RE�número�54.575)�

– Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�la�promoción�pública�de�vivienda�social,�de�alquiler�
y protegida en la Comunitat Valenciana, presentada por el 
Grupo�Parlamentario�Popular�(RE�número�54.576)�

– Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre la compra de vivienda privada por la Consellería de 
Vivienda en la Comunitat Valenciana, presentada por el 
Grupo�Parlamentario�Popular�(RE�número�54.577)�

– Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�la�paralización�del�proyecto�de�decreto�del�Consell�
por�el�que�se�regula�la�ঞpología�y�el�funcionamiento�de�los�
centros, los servicios y los programas de servicios sociales y 
su ordenación dentro de la estructura funcional, territorial 
y competencial del sistema público valenciano de servicios 
sociales,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Ciudadanos�
(RE número 54.603)

– Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia�sobre�la�quema�de�residuos�vegetales�generados�
en�el�entorno�agrario�o�silvícola,�presentada�por�el�Grupo�
Parlamentario Popular (RE número 54.613) 

– Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre la defensa de la citricultura y de la promoción de la 
naranja�valenciana,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�
Socialista (RE número 54.644) 

– Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�la�reacঞvación�económica�después�de�la�inYación�
derivada de la guerra de Rusia contra Ucrania, presentada 
por�el�Grupo�Parlamentario�Socialista�(RE�número�54.668)

 
Para�cumplir�lo�dispuesto�en�el�arঠculo�96.1�del�Reglamento�
de las Corts Valencianes, se ordena la publicación del 
acuerdo en el Butlleࢾ�OCcial�de�les�Corts�Valencianes y, a su 
vez,�se�recuerda�a�los�grupos�parlamentarios�que�pueden�
presentar�enmiendas�hasta�una�hora�antes�del�comienzo�
de�la�reunión�del�Pleno�en�la�que�tenga�que�debaঞrse,�cuya�
fecha se comunicará oportunamente.

Palau de les Corts Valencianes 
València,�17�de�mayo�de�2022

El presidente 
Enric Morera i Català 

Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�la�indemnización�a�los�menores�del�centro�de�acogida�
de Segorbe, presentada por el Grupo Parlamentario Popular 
(RE número 53.712)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Elena�María�Basঞdas�Bono,�portavoz�adjunta�del�Grupo�
Parlamentario�Popular,�al�amparo�de�los�arঠculos�164�y�
185 del Reglamento de las Corts Valencianes, presenta la 

– Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre la creació d’un pla d’habitatge jove a la Comunitat 
Valenciana,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�Popular�(RE�
número�54.575)�

– Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre la promoció pública d’habitatge social, de lloguer i 
protegit�en�la�Comunitat�Valenciana,�presentada�pel�Grup�
Parlamentari�Popular�(RE�número�54.576)�

– Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre la compra d’habitatge privat per la Conselleria 
d’Habitatge�a�la�Comunitat�Valenciana,�presentada�pel�Grup�
Parlamentari�Popular�(RE�número�54.577)

– Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre�la�paralització�del�projecte�de�decret�del�Consell�pel�
qual�es�regula�la�ঞpologia�i�el�funcionament�dels�centres,�els�
serveis i els programes de serveis socials i la seua ordenació 
dins de l’estructura funcional, territorial i competencial del 
sistema públic valencià de serveis socials, presentada pel 
Grup�Parlamentari�Ciudadanos�(RE�número�54.603) 

– Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre la crema de residus vegetals generats en l’entorn 
agrari�o�silvícola,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�Popular�
(RE número 54.613) 

– Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre la defensa de la citricultura i de la promoció de la 
taronja�valenciana,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�
Socialista (RE número 54.644) 

– Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre�la�reacঞvació�econòmica�després�de�la�inYació�
derivada de la guerra de Rússia contra Ucraïna, presentada 
pel�Grup�Parlamentari�Socialista�(RE�número�54.668)

 
Per�tal�de�complir�el�que�hi�ha�disposat�en�l’arঞcle�96.1�del�
Reglament de les Corts Valencianes, s’ordena la publicació 
de l’acord en el Butlleࢾ�OCcial�de�les�Corts�Valencianes�i, 
alhora,�es�recorda�als�grups�parlamentaris�que�hi�poden�
presentar�esmenes�Cns�una�hora�abans�del�començament�de�
la�reunió�del�Ple�en�què�haja�de�debatre’s,�la�data�de�la�qual�
es comunicarà oportunament.

Palau de les Corts Valencianes 
València,�17�de�maig�de�2022

El president 
Enric Morera i Català 

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre�la�indemnització�als�menors�del�centre�d’acolliment�
de Segorbe, presentada pel Grup Parlamentari Popular (RE 
número 53.712)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Elena�María�Basঞdas�Bono,�portaveu�adjunta�del�Grup�
Parlamentari�Popular,�a�l’empara�dels�arঞcles�164�i�185�del�
Reglament de les Corts Valencianes, presenta la següent 
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siguiente proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia�sobre�la�indemnización�a�los�menores�del�centro�de�
acogida de Segorbe.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La�vicepresidenta�y�consellera�de�Igualdad�y�Políঞcas�
Inclusivas�ordenó�en�fecha�de�9�de�mayo�de�2017�el�traslado�
de�todos�los�menores�que�se�encontraban�en�el�centro�de�
acogida Nuestra Señora de la Resurrección de Segorbe, 
trasladándolos a otros centros de la provincia de Castellón, y 
quebrando�con�ello�los�lazos�entre�los�menores,�las�personas�
trabajadoras�del�centro�y�el�contexto�familiar�consঞtuido�
en el propio centro. Dicha resolución fue declarada 
disconforme a derecho por la Sección Cuarta de la Sala de lo 
Contencioso-Administraঞvo�del�Tribunal�Superior�de�Jusঞcia�
de la Comunitat Valenciana.

Esta actuación contrasta con el proceder de la vicepresidenta 
y�consellera�de�Igualdad�y�Políঞcas�Inclusivas�en�relación�
con otros centros de menores donde se ha constatado por la 
jusঞcia�el�acaecimiento�de�execrables�actos�de�abuso�sexual,�
donde por parte de la administración se ha actuado presun-
tamente para favorecer el encubrimiento de los hechos, en 
lugar�de�en�protección�de�las�personas�menores�vícঞmas�de�
tales�actos,�lo�que�pone�en�evidencia�que�la�decisión�adop-
tada con respecto al centro de menores de Segorbe se debía 
únicamente a la animadversión ideológica de la vicepresidenta 
hacia�la�congregación�religiosa�ঞtular�del�centro,�actuación�
esta claramente incursa en desviación de poder.

La�actuación�ilegal�de�la�administración�de�la�Generalitat�en�
el traslado de los menores del centro de Segorbe ha causado 
un perjuicio irreparable para la vida de los residentes del 
centro, más si cabe atendiendo a la máxima vulnerabilidad 
en�la�que�se�encuentran�y�al�hecho�de�carecer�de�un�entorno�
familiar�disঞnto�del�propio�centro�donde�se�les�acoge.�
Así�las�cosas,�dicho�proceder�exige�que�por�parte�de�la�
administración�se�reconozca�el�grave�perjuicio�producido�
y�se�resarza�a�los�menores�que�lo�han�padecido�en�sede�de�
responsabilidad patrimonial, mediante el reconocimiento de 
una�indemnización.

Por�todo�lo�anteriormente�expuesto,�el�Grupo�Parlamentario�
Popular presenta la siguiente: 

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

I. Las Corts Valencianes instan a la Vicepresidencia y 
Conselleria�de�Igualdad�y�Políঞcas�Inclusivas�a�reconocer�la�
indemnización�procedente�en�concepto�de�responsabilidad�
patrimonial de la administración a las personas menores de 
edad residentes del centro de acogida Nuestra Señora de la 
Resurrección�de�Segorbe�a�las�que�se�impuso�de�forma�ilegal�
el traslado a otros centros de la provincia de Castellón. 

II. Que del grado de cumplimiento de esta resolución se dé 
cuenta�en�estas�Corts�Valencianes�en�el�plazo�máximo�de�
tres meses.

Palau dels Borja, 13 de abril de 2022 
Elena�María�Basঞdas�Bono

proposició no de llei de tramitació especial d’urgència sobre 
la�indemnització�als�menors�del�centre�d’acolliment�de�
Segorbe.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La�vicepresidenta�i�consellera�d’Igualtat�i�Políঞques�
Inclusives�va�ordenar�en�data�de�9�de�maig�de�2017�el�
trasllat�de�tots�els�menors�que�es�trobaven�al�centre�
d’acolliment Nuestra Señora de la Resurrección de Segorbe 
a�altres�centres�de�la�província�de�Castelló,�i�això�va�trencar�
els�llaços�entre�els�menors,�les�persones�treballadores�del�
centre�i�el�context�familiar�consঞtuït�en�el�centre�mateix.�
Aquesta�resolució�va�ser�declarada�disconforme�a�dret�per�
la�Secció�Quarta�de�la�Sala�Contenciosa�Administraঞva�del�
Tribunal�Superior�de�Jusঠcia�de�la�Comunitat�Valenciana. 

Aquesta�actuació�contrasta�amb�la�conducta�de�la�vice-
presidenta�i�consellera�d’Igualtat�i�Políঞques�Inclusives�en�
relació amb altres centres de menors on s’ha constatat per 
la�jusঠcia�l’esdeveniment�d’execrables�actes�d’abús�sexual,�
on per part de l’administració s’ha actuat presumptament 
per a afavorir l’encobriment dels fets, en lloc d’en protecció 
de�les�persones�menors�vícঞmes�de�tals�actes,�la�qual�cosa�
posa�en�evidència�que�la�decisió�adoptada�respecte�al�centre�
de menors de Segorbe es devia únicament a l’animadversió 
ideològica�de�la�vicepresidenta�cap�a�la�congregació�religiosa�
ঞtular�del�centre,�actuació�aquesta�clarament�incursa�en�
desviació de poder.

L’actuació�il·legal�de�l’administració�de�la�Generalitat�en�el�
trasllat dels menors del centre de Segorbe ha causat un 
perjudici irreparable per a la vida dels residents del centre, 
més�si�cal�atenent�la�màxima�vulnerabilitat�en�què�es�troben�
i el fet de mancar d’un entorn familiar diferent del centre 
on�se’ls�acull.�Així�les�coses,�aquesta�conducta�exigeix�que�
per part de l’administració es reconega el greu perjudici 
produït�i�es�rescabale�als�menors�que�l’han�paঞt�en�seu�de�
responsabilitat�patrimonial,�mitjançant�el�reconeixement�
d’una�indemnització. 

Per�tot�el�que�s’ha�exposat�anteriorment,�el�Grup�
Parlamentari Popular presenta la següent: 

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

I. Les Corts Valencianes insten la Vicepresidència i Conselleria 
d’Igualtat�i�Políঞques�Inclusives�a�reconèixer�la�indemnització�
procedent en concepte de responsabilitat patrimonial de 
l’administració a les persones menors d’edat residents del 
centre d’acolliment Nuestra Señora de la Resurrección de 
Segorbe�a�les�quals�es�va�imposar�de�manera�il·legal�el�trasllat�
a altres centres de la província de Castelló. 

II.�Que�del�grau�de�compliment�d’aquesta�resolució�es�done�
compte�en�aquestes�Corts�Valencianes�en�el�termini�màxim�
de tres mesos.

Palau dels Borja, 13 d’abril de 2022 
Elena�María�Basঞdas�Bono
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Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�atención�a�familias�que�van�a�tener�hijos�con�
discapacidad, presentada por el Grupo Parlamentario Vox 
Comunidad Valenciana (RE número 54.489)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Formulante:�Ana�Vega�Campos,�síndica�del�Grupo�
Parlamentario Vox Comunidad Valenciana.

Tipo�de�iniciaঞva:�proposición�no�de�ley�de�tramitación�de�
urgencia.

Trámite:�arঠculo�165.4�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes.

Relaঞva�a:�atención�a�familias�que�van�a�tener�hijos�con�
discapacidad. Al Pleno de las Corts Valencianes.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Como consecuencia del desarrollo de las técnicas de 
diagnósঞco�prenatal,�hoy�en�día�es�posible�diagnosঞcar�
antes�del�nacimiento�múlঞples�patologías�de�disঞnto�origen�
que�conllevan�la�presencia�de�una�discapacidad�(ࣱsica�o�
intelectual) y dependencia en el hijo. En estos casos, la 
manera�en�que�se�lleve�a�cabo�ese�diagnósঞco,�cómo�se�dé�
la�noঞcia�y�cómo�se�acompañe�a�los�padres�en�ese�momento�
y durante ese proceso puede condicionar tanto el futuro de 
los padres como el del hijo.

En�el�úlঞmo�informe�del�«Estudio�colaboraঞvo�español�de�
malformaciones congénitas» (ECEMC) apenas aparecen 
datos�sobre�la�Comunitat�Valenciana,�y�es�diࣱcil�encontrar�
publicaciones�sobre�los�niños�que�nacen�en�nuestra�comu-
nidad�con�enfermedades,�síndromes�o�malformaciones�que�
puedan�conllevar�discapacidad�ࣱsica�o�intelectual.

El�desconocimiento�de�lo�que�pueda�suponer�esa�discapaci-
dad�genera�miedo,�y�ese�miedo�puede�llevar�a�rechazar�a�ese�
hijo en virtud solamente de su discapacidad. En un momento 
así, los padres deberían poder recibir un acompañamiento 
adecuado,�con�una�humanización�en�la�atención�al�comu-
nicar�el�diagnósঞco�de�una�enfermedad�en�su�hijo,�y�por�
úlঞmo�ঞenen�derecho�a�recibir�toda�la�información�necesaria�
al respecto, de conformidad con lo establecido en la Ley 
41/2002, de 14 de noviembre, de autonomía del paciente.

Para ello es necesario disponer en los centros dependientes 
del servicio valenciano de salud de un protocolo de acom-
pañamiento,�información�y�asesoramiento�a�las�familias�que�
van a tener un hijo con discapacidad y de un programa de 
intervención�durante�el�embarazo�para�acompañarlos.

Los�padres�deben�poder�contar�con�un�equipo�interdisci-
plinar formado, entre otros, por médicos especialistas en 
la patología concreta, enfermeros, trabajadores sociales y 
representantes de las asociaciones de familias de afectados, 
que�puedan�proporcionar�una�información�cualiCcada�
sobre la discapacidad en sí misma y sobre las posibilidades 
terapéuঞcas�que�puedan�exisঞr,�así�como�con�tesঞmonios�
de�otros�familiares�que�hayan�tenido�hijos�con�esa�misma�
discapacidad.

Por�esta�razón,�el�Grupo�Parlamentario�Vox�Comunidad�
Valenciana propone la siguiente propuesta de resolución:

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència sobre 
atenció�a�famílies�que�van�a�tenir�Clls�amb�discapacitat,�
presentada pel Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana (RE número 54.489)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Formulant:�Ana�Vega�Campos,�síndica�del�Grup�Parlamentari�
Vox Comunidad Valenciana.

Tipus�d’iniciaঞva:�proposició�no�de�llei�de�tramitació�
d’urgència.

Tràmit:�arঞcle�165.4�del�Reglament�de�les�Corts�Valencianes. 

Relaঞva�a:�atenció�a�famílies�que�van�a�tenir�Clls�amb�
discapacitat. Al Ple de les Corts Valencianes.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

A�conseqüència�del�desenvolupament�de�les�tècniques�
de�diagnòsঞc�prenatal,�avui�dia�és�possible�diagnosঞcar�
abans�del�naixement�múlঞples�patologies�de�diferent�origen�
que�comporten�la�presència�d’una�discapacitat�(ࣱsica�o�
intel·lectual)�i�dependència�en�el�Cll.�En�aquests�casos,�la�
manera�en�què�es�duga�a�terme�aquest�diagnòsঞc,�com�
es�done�la�noঠcia�i�com�s’acompanye�els�pares�en�aquest�
moment�i�durant�aquest�procés�pot�condicionar�tant�el�futur�
dels�pares�com�el�del�Cll.

En�l’úlঞm�informe�de�l’«Estudi�col·laboraঞu�espanyol�de�
malformacions congènites» (ECEMC) a penes apareixen 
dades�sobre�la�Comunitat�Valenciana,�i�és�diࣱcil�trobar�
publicacions�sobre�els�xiquets�que�naixen�a�la�nostra�
comunitat�amb�malalঞes,�síndromes�o�malformacions�que�
puguen�comportar�discapacitat�ࣱsica�o�intel·lectual.

El�desconeixement�del�que�puga�suposar�aquesta�discapa-
citat�genera�por,�i�aquesta�por�pot�portar�a�rebutjar�aquest�
Cll�en�virtut�solament�de�la�seua�discapacitat.�En�un�moment�
així, els pares haurien de poder rebre un acompanyament 
adequat,�amb�una�humanització�en�l’atenció�al�comunicar�el�
diagnòsঞc�d’una�malalঞa�en�el�seu�Cll,�i�Cnalment�tenen�dret�
a rebre tota la informació necessària al respecte, de confor-
mitat amb la Llei 41/2002, de 14 de novembre, d’autonomia 
del pacient.

Per�a�això�cal�disposar�en�els�centres�dependents�del�servei�
valencià de salut d’un protocol d’acompanyament, informa-
ció�i�assessorament�a�les�famílies�que�van�a�tenir�un�Cll�amb�
discapacitat i d’un programa d’intervenció durant l’embaràs 
per a acompanyar-los.

Els�pares�han�de�poder�comptar�amb�un�equip�interdisci-
plinari format, entre altres, per metges especialistes en la 
patologia concreta, infermers, treballadors socials i represen-
tants�de�les�associacions�de�famílies�d’afectats,�que�puguen�
proporcionar�una�informació�qualiCcada�sobre�la�discapacitat�
en�ella�mateixa�i�sobre�les�possibilitats�terapèuঞques�que�
puguen�exisঞr,�així�com�amb�tesঞmoniatges�d’altres�familiars�
que�hagen�ঞngut�Clls�amb�aquesta�mateixa�discapacitat. 

Per�aquesta�raó,�el�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana proposa la proposta de resolució següent:
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PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

I. Las Corts Valencianes instan al Consell a:

a) Dotar a todos los centros dependientes del sistema valen-
ciano�de�salud�con�un�protocolo�sistemáঞco�de�atención�a�las�
familias�que�van�a�tener�un�hijo�con�discapacidad�que�incluya�la�
facilitación de información oral y por escrito a los padres sobre 
todas�las�posibilidades�de�tratamiento�médico�y�quirúrgico�
actualizado�de�la�patología�detectada�en�el�hijo,�así�como�de�
todas las prestaciones sociales y asistenciales a su disposición.

b)�Crear�equipos�profesionales�profesionalizados�y�
mulঞdisciplinares�en�todos�los�centros�dependientes�del�
sistema�valenciano�de�salud�que�incluyan,�al�menos�médicos,�
enfermeros y trabajadores sociales para atender a los padres 
que�van�a�tener�un�hijo�con�discapacidad.

c) Facilitar información a los padres y la relación con las 
asociaciones�relacionadas�con�la�discapacidad�con�la�que�
se�prevé�que�nacerá�el�hijo,�así�como�que�cumpla�con�el�
derecho�a�recibir�información�sobre�los�tesঞmonios�por�
parte�de�personas�que�han�sufrido�la�misma�experiencia.

d) Establecer sistemas de vigilancia de la frecuencia 
de defectos congénitos y creación de un registro en la 
Comunidad Valenciana de nacimiento de niños con enfer-
medades�raras,�malformaciones�congénitas�y�síndromes�que�
puedan�provocar�cualquier�ঞpo�de�discapacidad�en�el�hijo.

II.�Dar�cuenta�a�esta�insঞtución�sobre�el�grado�de�cum-
plimiento�de�la�resolución�en�el�plazo�de�dos�meses.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 9 de mayo de 2022 

Ana Vega Campos

Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre el aborto en la atención primaria, presentada por 
el Grupo Parlamentario Vox Comunidad Valenciana (RE 
número 54.529)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Formulantes:�Ana�Vega�Campos�y�María�de�los�Ángeles�
Criado�Gonzálbez.�Síndica�y�diputada�del�Grupo�
Parlamentario Vox Comunidad Valenciana.

Tipo�de�iniciaঞva:�proposición�no�de�ley�de�tramitación�de�
urgencia. 

Trámite:�arঠculo�165.4�del�Reglamento�de�las�Corts�Valencianes.

Relaঞva�a:�aborto�en�atención�primaria.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La�situación�de�vulnerabilidad�de�muchas�mujeres�que�
solicitan�el�aborto�hace�necesario�un�abordaje�que�pueda�
ayudarlas a salir de esa situación de temor e indefensión 
ante�su�embarazo,�descartando�así�que�pueda�ser�esta�
vulnerabilidad�la�que�las�lleve�a�desear�el�aborto.�La�expe-
riencia con muchas mujeres en esta situación demuestra 
que,�si�se�les�da�un�apoyo�médico,�psicológico�y�social�en�

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

I. Les Corts Valencianes insten el Consell a:

a) Dotar tots els centres dependents del sistema valencià 
de�salut�d’un�protocol�sistemàঞc�d’atenció�a�les�famílies�
que�van�a�tenir�un�Cll�amb�discapacitat�que�incloga�la�
facilitació d’informació oral i per escrit als pares sobre totes 
les�possibilitats�de�tractament�mèdic�i�quirúrgic�actualitzat�
de�la�patologia�detectada�en�el�Cll,�així�com�de�totes�les�
prestacions socials i assistencials a la seua disposició.

b)�Crear�equips�professionals�professionalitzats�i�mulঞ-
disciplinaris en tots els centres dependents del sistema 
valencià�de�salut�que�incloguen,�almenys�metges,�infermers�
i�treballadors�socials�per�a�atendre�els�pares�que�van�a�tenir�
un�Cll�amb�discapacitat.

c) Facilitar informació als pares i la relació amb les associa-
cions�relacionades�amb�la�discapacitat�amb�la�qual�es�preveu�
que�naixerà�el�Cll,�així�com�que�complisca�amb�el�dret�a�rebre�
informació�sobre�els�tesঞmonis�de�persones�que�han�paঞt�la�
mateixa experiència.

d)�Establir�sistemes�de�vigilància�de�la�freqüència�de�defectes�
congènits i creació d’un registre a la Comunitat Valenciana 
de�naixement�de�xiquets�amb�malalঞes�rares,�malformacions�
congènites�i�síndromes�que�puguen�provocar�qualsevol�ঞpus�
de�discapacitat�en�el�Cll.

II.�Donar�compte�a�aquesta�insঞtució�sobre�el�grau�de�
compliment de la resolució en el termini de dos mesos.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 9 de maig de 2022 

Ana Vega Campos

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre l’avortament en l’atenció primària, presentada pel 
Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana (RE número 
54.529)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Formulants:�Ana�Vega�Campos�i�María�de�los�Ángeles�Criado�
Gonzálbez.�Síndica�i�diputada�del�Grup�Parlamentari�Vox�
Comunidad Valenciana.

Tipus�d’iniciaঞva:�proposició�no�de�llei�de�tramitació�
d’urgència. 

Tràmit:�arঞcle�165.4�del�Reglament�de�les�Corts�Valencianes.

Relaঞva�a:�avortament�en�atenció�primària.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La�situació�de�vulnerabilitat�de�moltes�dones�que�sol·liciten�
l’avortament�fa�necessari�un�abordatge�que�puga�ajudar-les�
a�eixir�d’aquesta�situació�de�temor�i�indefensió�davant�el�seu�
embaràs,�i�descartar�així�que�puga�ser�aquesta�vulnerabilitat�
la�que�els�faça�desitjar�l’avortament.�L’experiència�amb�
moltes�dones�en�aquesta�situació�demostra�que,�si�se’ls�
dona�un�suport�mèdic,�psicològic�i�social�en�els�moments�
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los�momentos�iniciales�del�embarazo,�muchas�de�ellas�
siguen adelante con el mismo y desisten de su intención de 
pracঞcarse�un�aborto.

Una de las actuaciones claves de la atención primaria es 
el adecuado consejo, información, orientación y acompa-
ñamiento�de�las�mujeres�ante�un�embarazo�no�deseado�y�
en�riesgo�de�aborto,�y�es,�por�tanto,�fundamental�que�se�
considere la asistencia a la mujer desde este ámbito, y no 
solo�se�promueva�la�prácঞca�del�aborto�de�la�manera�más�
rápida�y�precoz�posible.

En�la�medida�en�que�el�profesional�favorezca�un�ambiente�de�
seguridad y apoyos externos, en cuanto a personas cercanas 
y�recursos�disponibles,�se�dará�más�seguridad�y�conCanza�a�
la�mujer�en�situación�de�diCcultad,�contribuyendo�con�ello�a�
su�propio�bienestar�ࣱsico�y�emocional.

Ante situaciones nuevas imprevisibles, el profesional 
sanitario de atención primaria puede ayudar a la mujer a 
encontrar�los�puntos�fuertes,�reforzándolos,�y�mostrar�los�
apoyos sociales concretos y reales en cada caso. Puede 
asimismo�desenmascarar�la�presencia�de�algún�ঞpo�de�
presión�por�parte�de�la�pareja�o�de�la�familia�que�la�esté�
empujando�a�abortar�y�que�esté�condicionando�a�la�mujer�y�
generando sufrimiento en ella.

En la consulta de atención primaria también se puede llevar 
a�cabo�una�labor�de�prevención�de�abortos�de�repeঞción,�
actuando�sobre�el�indicador�superior�al�30Փ%�desde�un�abordaje�
mulঞfactorial�que�implique�aspectos�educaঞvos�sobre�regula-
ción�de�la�natalidad,�la�realidad�de�lo�que�supone�un�aborto�o�
sobre conocimientos básicos de embriología en función de la 
edad�gestacional,�actuando�así�sobre�la�equivocada�considera-
ción�del�aborto�como�un�método�anঞconcepঞvo,�de�acuerdo�al�
senঞr�común�de�los�profesionales�de�la�salud.

Además, el profesional sanitario de atención primaria es una 
pieza�clave�para�facilitar�toda�la�información�a�la�que�la�mujer�
ঞene�derecho�relaঞvo�a�la�prestación�del�consenঞmiento�
informado�sobre�su�estado�gestacional;�las�exploraciones�
complementarias�realizadas,�fundamentalmente�la�ecograࣱa,�
y�los�posibles�efectos�ࣱsicos�y�psíquicos�que�conlleva�el�
aborto. Con esto se daría cumplimiento a la Ley 41/2002, 
básica reguladora de la autonomía del paciente y de derechos 
y obligaciones en materia de información y documentación 
clínica, y se respetaría el derecho de la mujer a la información 
sobre�todo�lo�referente�a�su�embarazo�y�al�aborto.

En este contexto, en el centro de salud se debe asesorar a 
la�mujer�aportando�información�actualizada,�precisa,�verbal,�
amplia�y�personalizada�sobre�las�ayudas�y�apoyos�reales�
disponibles, favoreciendo la accesibilidad a los mismos en 
función de sus necesidades.

El aborto no debería estar incluido en los programas de 
promoción�para�la�salud,�ya�que�no�es�algo�saludable�para�
la�mujer,�por�lo�que�la�derivación�de�esta�a�un�centro�ajeno�
al�sistema�sanitario�público�para�que�se�le�pracঞque�un�
aborto sin haber sido examinada previamente por el médico 
de familia o el médico especialista, y sin haberle informado 
tanto verbalmente como por escrito sobre las exploraciones 
complementarias�realizadas,�incluyendo�los�resultados�de�la�
ecograࣱa,�puede�ser�perjudicial�para�su�salud�y�supone�un�
agravio�comparaঞvo�con�las�mujeres�embarazadas�que�no�se�
plantean el aborto.

inicials de l’embaràs, moltes d’elles segueixen avant amb 
aquest�i�desisteixen�de�la�seua�intenció�de�pracঞcar-se�un�
avortament.

Una de les actuacions claus de l’atenció primària és el 
consell, la informació, l’orientació i l’acompanyament 
adequats�de�les�dones�davant�un�embaràs�no�desitjat�i�
en�risc�d’avortament,�i�és,�per�tant,�fonamental�que�es�
considere�l’assistència�a�la�dona�des�d’aquest�àmbit,�i�no�sols�
es�promoga�la�pràcঞca�de�l’avortament�de�la�manera�més�
ràpida�i�precoç�possible.

En�la�mesura�en�què�el�professional�afavorisca�un�ambient�
de�seguretat�i�suports�externs,�quant�a�persones�pròximes�i�
recursos�disponibles,�es�donarà�més�seguretat�i�conCança�a�
la�dona�en�situació�de�diCcultat,�i�contribuirà�amb�això�al�seu�
propi�benestar�ࣱsic�i�emocional.

Davant situacions noves imprevisibles, el professional 
sanitari d’atenció primària pot ajudar la dona a trobar els 
punts�forts�i�reforçar-los,�i�mostrar�els�suports�socials�
concrets i reals en cada cas. Pot així mateix desemmascarar 
la presència d’alguna mena de pressió per part de la parella 
o�de�la�família�que�l’esঞga�espentant�a�avortar�i�que�esঞga�
condicionant-la i generant-li sofriment. 

En la consulta d’atenció primària també es pot dur a terme 
una�labor�de�prevenció�d’avortaments�de�repeঞció,�actuant�
sobre�l’indicador�superior�al�30Փ%�des�d’un�abordatge�mulঞ-
factorial�que�implique�aspectes�educaঞus�sobre�regulació�
de�la�natalitat,�la�realitat�del�que�suposa�un�avortament�o�
sobre coneixements bàsics d’embriologia en funció de l’edat 
gestacional,�i�actuar�així�sobre�la�consideració�equivocada�de�
l’avortament�com�un�mètode�anঞconcepঞu,�d’acord�amb�el�
senঞr�comú�dels�professionals�de�la�salut.

A més, el professional sanitari d’atenció primària és una 
peça�clau�per�a�facilitar�tota�la�informació�a�què�la�dona�té�
dret�relaঞu�a�la�prestació�del�consenঞment�informat�sobre�
el�seu�estat�gestacional;�les�exploracions�complementàries�
realitzades,�fonamentalment�l’ecograCa,�i�els�possibles�
efectes�ࣱsics�i�psíquics�que�comporta�l’avortament.�Amb�això�
es donaria compliment a la Llei 41/2002, bàsica reguladora 
de l’autonomia del pacient i de drets i obligacions en matèria 
d’informació i documentació clínica, i es respectaria el 
dret de la dona a la informació sobre tot el referent al seu 
embaràs i a l’avortament.

En�aquest�context,�al�centre�de�salut�s’ha�d’assessorar�la�
dona�aportant�informació�actualitzada,�precisa,�verbal,�
àmplia�i�personalitzada�sobre�les�ajudes�i�els�suports�reals�
disponibles, afavorint-hi l’accessibilitat en funció de les 
seues necessitats.

L’avortament�no�hauria�d’estar�inclòs�en�els�programes�de�
promoció�per�a�la�salut,�ja�que�no�és�una�cosa�saludable�
per�a�la�dona,�per�la�qual�cosa�la�derivació�d’aquesta�a�un�
centre�aliè�al�sistema�sanitari�públic�perquè�se�li�pracঞque�
un avortament sense haver sigut examinada prèviament pel 
metge de família o el metge especialista, i sense haver-li 
informat tant verbalment com per escrit sobre les explora-
cions�complementàries�realitzades,�incloent�els�resultats�de�
l’ecograCa,�pot�ser�perjudicial�per�a�la�seua�salut�i�suposa�un�
greuge�comparaঞu�amb�les�dones�embarassades�que�no�es�
plantegen l’avortament.
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Por�esta�razón,�el�Grupo�Parlamentario�Vox�Comunidad�
Valenciana propone la siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Las Corts Valencianes instan al Consell a:

1. Establecer en atención primaria un protocolo de atención 
a�la�mujer�embarazada�en�riesgo�de�aborto�que�contemple,�
de�manera�preferente,�la�oferta�de�alternaঞvas�al�aborto�
para�evitar�su�prácঞca�y�que�incluya:

–�Derivar�a�la�mujer�a�los�centros�asistenciales�de�enঞdades�
especializadas�en�la�atención�de�mujeres�embarazadas�en�
riesgo de aborto.

– Derivar urgentemente a la mujer, y previamente a la deri-
vación a un centro privado, a la consulta de ginecología del 
sistema�sanitario�público�para�que�se�le�realice�una�ecograࣱa�
que�permita�acreditar�la�edad�gestacional,�conocer�los�signos�
de�viabilidad�del�feto�como�el�sonido�del�laঞdo�cardíaco,�y�
se�le�ofrezca�una�información�oral�y�escrita�completa�y�veraz�
sobre�la�edad�gestacional,�así�como�de�cualquier�anomalía�
que�debiera�tenerse�en�cuenta�a�la�hora�de�la�intervención.

–�Asegurar�que,�previamente�a�la�derivación�de�la�mujer�a�
un centro privado, se le ha informado tanto verbalmente 
como por escrito sobre el resultado de las exploraciones 
complementarias�realizadas,�incluyendo�los�resultados�de�la�
ecograࣱa,�para�dar�cumplimiento�a�la�Ley�41/2002,�básica�
reguladora de la autonomía del paciente y de derechos y 
obligaciones en materia de información y documentación 
clínica.

–�Potenciar�la�posibilidad�de�realizar�ecograࣱas�pélvicas�a�la�
mujer en riesgo de aborto, estableciendo un círculo interno 
en el propio centro. 

– Aumentar la dotación de los ecógrafos en los centros de 
atención�primaria,�así�como�la�formación�especíCca�a�los�
médicos�de�familia�en�ecograࣱa�pélvica�ginecológica.�

–�Favorecer�el�acceso�informáঞco�en�las�consultas�de�
atención�primaria�a�través�de�la�intranet�a�la�información�que�
debe�facilitarse�sobre�las�ayudas�disponibles�actualizadas�
(recursos sanitarios, laborales, jurídicos, económicos, 
guarderías y recursos materiales).

2. Habilitar una línea telefónica gratuita de atención 
permanente�a�la�mujer�que�piensa�abortar�para�informarle�
sobre�las�ayudas�y�alternaঞvas�al�aborto.

3.�Crear�un�centro�mulঞdisciplinar�de�seguimiento�posaborto�
para�realizar�una�detección�y�control�riguroso,�Cable�y�eCcaz�
de�los�conocidos�efectos�secundarios�tanto�ࣱsicos�como�
psicológicos�que�el�aborto�produce�en�la�mujer,�así�como�el�
tratamiento de estos.

4. Promover protocolos de actuación conjuntos entre 
la Conselleria de Sanidad Universal y Salud Pública, la 
Conselleria�de�Igualdad�y�Políঞcas�Inclusivas,�la�Conselleria�de�
Hacienda y Modelo Económico y la Conselleria de Economía 
Sostenible,�Sectores�Producঞvos,�Comercio�y�Trabajo,�para�
favorecer�una�actuación�coordinada�y�precoz�que�apoye�y�
ofrezca�alternaঞvas�a�la�mujer�en�riesgo�de�aborto.

Per�aquesta�raó,�el�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana proposa la següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

Les Corts Valencianes insten el Consell a:

1. Establir en atenció primària un protocol d’atenció a 
la�dona�embarassada�en�risc�d’avortament�que�ঞnga�en�
compte,�de�manera�preferent,�l’oferta�d’alternaঞves�a�
l’avortament�per�a�evitar-ne�la�pràcঞca�i�que�incloga:

–�Derivar�la�dona�als�centres�assistencials�d’enঞtats�
especialitzades�en�l’atenció�de�dones�embarassades�en�risc�
d’avortament.

– Derivar urgentment la dona, i prèviament a la derivació 
a un centre privat, a la consulta de ginecologia del sistema 
sanitari�públic�perquè�se�li�realitze�una�ecograCa�que�
permeta acreditar l’edat gestacional, conèixer els signes de 
viabilitat del fetus com el so del batec cardíac, i se li oferisca 
una�informació�oral�i�escrita�completa�i�veraç�sobre�l’edat�
gestacional,�així�com�de�qualsevol�anomalia�que�haguera�de�
tenir-se en compte a l’hora de la intervenció.

–�Assegurar�que,�prèviament�a�la�derivació�de�la�dona�a�
un centre privat, se l’ha informat tant verbalment com per 
escrit sobre el resultat de les exploracions complementàries 
realitzades,�incloent�els�resultats�de�l’ecograCa,�per�a�
donar compliment a la Llei 41/2002, bàsica reguladora de 
l’autonomia del pacient i de drets i obligacions en matèria 
d’informació i documentació clínica. 

–�Potenciar�la�possibilitat�de�realitzar�ecograCes�pelvianes�a�
la dona en risc d’avortament, establint un cercle intern en el 
centre mateix. 

–�Augmentar�la�dotació�dels�ecògrafs�als�centres�d’atenció�
primària,�així�com�la�formació�especíCca�als�metges�de�
família�en�ecograCa�pelviana�ginecològica.�

–�Afavorir�l’accés�informàঞc�en�les�consultes�d’atenció�
primària�a�través�de�la�intranet�a�la�informació�que�ha�
de�facilitar-se�sobre�les�ajudes�disponibles�actualitzades�
(recursos�sanitaris,�laborals,�jurídics,�econòmics,�guarderies�i�
recursos materials).

2.�Habilitar�una�línia�telefònica�gratuïta�d’atenció�permanent�
a�la�dona�que�pensa�avortar�per�a�informar-la�sobre�les�
ajudes�i�alternaঞves�a�l’avortament.

3.�Crear�un�centre�mulঞdisciplinari�de�seguiment�postavorta-
ment�per�a�realitzar�una�detecció�i�un�control�rigorós,�Cable�
i�eCcaç�dels�coneguts�efectes�secundaris�tant�ࣱsics�com�
psicològics�que�l’avortament�produeix�en�la�dona,�així�com�el�
tractament�d’aquests.

4. Promoure protocols d’actuació conjunts entre la 
Conselleria de Sanitat Universal i Salut Pública, la Conselleria 
d’Igualtat�i�Políঞques�Inclusives,�la�Conselleria�d’Hisenda�
i�Model�Econòmic�i�la�Conselleria�d’Economia�Sostenible,�
Sectors�Producঞus,�Comerç�i�Treball,�per�a�afavorir�una�
actuació�coordinada�i�precoç�que�secunde�i�oferisca�
alternaঞves�a�la�dona�en�risc�d’avortament.
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5.�Dar�cuenta�a�esta�insঞtución�sobre�el�grado�de�cum-
plimiento�de�la�resolución�en�el�plazo�de�dos�meses.�

Palau de les Corts Valencianes  
València, 6 de mayo de 2022  

Ana Vega Campos  
María�de�los�Ángeles�Criado�Gonzálbez

Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre la derogación de la Ley 15/1997, de 25 de abril, sobre 
habilitación�de�nuevas�formas�de�gesঞón�del�sistema�nacional�
de�salud�y�el�impulso�de�los�procesos�de�desprivaঞzación�
del sistema sanitario público, presentada por el Grupo 
Parlamentario Unides Podem (RE número 54.535)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Pilar�Lima�Gozálvez,�síndica�del�Grupo�Parlamentario�
Unides�Podem,�al�amparo�del�arঠculo�164�y�siguientes�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, presenta esta propo-
sición no de ley de tramitación especial de urgencia sobre 
la�derogación�de�la�Ley�15/1997,�de�25�de�abril,�sobre�habili-
tación�de�nuevas�formas�de�gesঞón�del�sistema�nacional�de�
salud�y�el�impulso�de�los�procesos�de�desprivaঞzación�del�
sistema�sanitario�público,�para�ser�debaঞda�en�el�Pleno.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La ley general de sanidad del año 1986 regula, en su 
arঠculo�90,�cómo�las�administraciones�públicas�sanitarias�
pueden establecer conciertos para la prestación de servicios 
sanitarios con medios ajenos a ellas. Esta legislación abrió 
las�puertas�a�la�privaঞzación�como�sistema�complementario.

En 1991 se encargó a Fernando Abril Martorell una 
comisión�parlamentaria�para�analizar�el�sistema�sanitario�
público,�con�unas�ideas�ya�preCjadas,�para�que�concluyeran�
que�el�camino�de�la�privaঞzación�era�el�más�adecuado.�
El denominado «Informe Abril», se trata de un estudio 
analíঞco�que�cuesঞonó�la�sostenibilidad�del�sistema�público�
sanitario,�al�mismo�ঞempo�que�sostuvo�que�la�Cnanciación�
pública�también�debe�cubrir�la�gesঞón�privada.�Estas�ideas�
privaঞzadoras�respondían�a�las�pretensiones�de�empresas�
que�contemplaban�la�sanidad�pública�como�una�fuente�
de negocio a explotar. Las conclusiones de este informe, 
que�avalaba�las�pretensiones�privaঞzadoras,�generaron�un�
gran�rechazo�en�la�población,�pero�pese�a�eso�se�fueron�
imponiendo�sus�recomendaciones�paulaঞnamente.

Bajo esta lógica se publicó el Real decreto ley 10/1996, de 
17�junio,�sobre�habilitación�de�nuevas�formas�de�gesঞón�del�
Insalud.�Con�él�se�introdujeron�nuevas�formas�de�gesঞón�
como consorcios y fundaciones.

Posteriormente,�este�real�decreto�fue�susঞtuido�por�la�Ley�
15/1997,�de�25�abril�que,�en�su�arঠculo�único,�abre�las�
puertas�a�toda�forma�de�gesঞón�de�los�centros,�servicios�y�
establecimientos sanitarios o de atención sociosanitaria.

Todo�este�proceso�privaঞzador�fue�acompañado�de�la�
disminución�de�la�Cnanciación�de�los�servicios�sanitarios�de�
gesঞón�pública�directa.

5.�Donar�compte�a�aquesta�insঞtució�sobre�el�grau�de�
compliment de la resolució en el termini de dos mesos. 

Palau de les Corts Valencianes  
València, 6 de maig de 2022  

Ana Vega Campos  
María�de�los�Ángeles�Criado�Gonzálbez

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre la derogació de la Llei 15/1997, de 25 d’abril, sobre 
habilitació�de�noves�formes�de�gesঞó�del�sistema�nacional�
de�salut�i�l’impuls�dels�processos�de�desprivaঞtzació�del�
sistema sanitari públic, presentada pel Grup Parlamentari 
Unides Podem (RE número 54.535)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Pilar�Lima�Gozálvez,�síndica�del�Grup�Parlamentari�Unides�
Podem,�a�l’empara�de�l’arঞcle�164�i�següents�del�Reglament�
de�les�Corts�Valencianes,�presenta�aquesta�proposició�no�
de llei de tramitació especial d’urgència sobre la derogació 
de�la�Llei�15/1997,�de�25�d’abril,�sobre�habilitació�de�noves�
formes�de�gesঞó�del�sistema�nacional�de�salut�i�l’impuls�dels�
processos�de�desprivaঞtzació�del�sistema�sanitari�públic,�per�
a ser debatuda en el Ple.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La�llei�general�de�sanitat�de�l’any�1986�regula,�en�l’arঞcle�90,�
com�les�administracions�públiques�sanitàries�poden�establir�
concerts per a la prestació de serveis sanitaris amb mitjans 
aliens�a�elles.�Aquesta�legislació�va�obrir�les�portes�a�la�
privaঞtzació�com�a�sistema�complementari.

En 1991 es va encarregar a Fernando Abril Martorell una 
comissió�parlamentària�per�a�analitzar�el�sistema�sanitari�
públic,�amb�unes�idees�ja�preCxades,�perquè�conclogueren�
que�el�camí�de�la�privaঞtzació�era�el�més�adequat.�El�
denominat�«Informe�Abril»,�es�tracta�d’un�estudi�analíঞc�que�
va�qüesঞonar�la�sostenibilitat�del�sistema�públic�sanitari,�
al�mateix�temps�que�va�sostenir�que�el�Cnançament�públic�
també�ha�de�cobrir�la�gesঞó�privada.�Aquestes�idees�
privaঞtzadores�responien�a�les�pretensions�d’empreses�que�
contemplaven la sanitat pública com una font de negoci a 
explotar.�Les�conclusions�d’aquest�informe,�que�avalava�les�
pretensions�privaঞtzadores,�van�generar�un�gran�rebuig�en�la�
població,�però�malgrat�això�es�van�anar�imposant�les�seues�
recomanacions gradualment.

Seguint�aquesta�lògica�es�va�publicar�el�Reial�decret�llei�
10/1996,�de�17�juny,�sobre�habilitació�de�noves�formes�
de�gesঞó�de�l’Insalud.�Amb�aquest�es�van�introduir�noves�
formes�de�gesঞó�com�ara�consorcis�i�fundacions.

Posteriorment,�aquest�reial�decret�va�ser�subsঞtuït�per�la�
Llei�15/1997,�de�25�abril�que,�en�el�seu�arঞcle�únic,�obri�
les�portes�a�tota�forma�de�gesঞó�dels�centres,�serveis�i�
establiments sanitaris o d’atenció sociosanitària.

Tot�aquest�procés�privaঞtzador�va�ser�acompanyat�de�la�
disminució�del�Cnançament�dels�serveis�sanitaris�de�gesঞó�
pública directa.
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La�denominada�«Ley�Aznar»�supuso�el�pistoletazo�de�salida�
para�que�en�la�Comunitat�Valenciana�bajo�gobiernos�del�
Parঞdo�Popular�liderados�por�Eduardo�Zaplana,�se�pusiera�
en�marcha�este�modelo�en�el�Hospital�Ribera�Salud,�que�
se�bauঞzó�como�el�llamado�«modelo�Alzira»�y�nos�dejó�un�
legado�en�el�que�la�sanidad�fue�tratada�como�una�mercancía�
y�estaba�asociada�a�apellidos�como�el�mismo�Zaplana,�
Concepción,�Llombart�y�De�Rosa.�Nuestra�ঞerra�fue�uঞlizada�
como�laboratorio�para�implantar�un�modelo�que�supuso�
una desviación de dinero público a la UTE Ribera Salud, sin 
controles�administraঞvos,�que�tuvo�que�ser�rescatada�por�la�
Generalitat�Valenciana�para�luego�volver�a�ser�adjudicada�a�
la�empresa�a�la�que�se�había�rescatado.

Posiblemente este ha sido uno de los mayores fraudes del 
gobierno valenciano del PP. Afortunadamente, el modelo 
Alzira�ha�servido�también�para�deCnir�una�forma�de�despri-
vaঞzación�e�incorporación�a�la�gesঞón�pública�directa�de�la�
sanidad valenciana.

Para�consolidar�el�proceso�privaঞzador,�en�2012�se�publicó�
el Real decreto ley 16/2012, de 20 de abril, el cual provocó 
la exclusión del servicio sanitario público. Este real decreto 
resultó en la desaparición de la universalidad de la asisten-
cia,�convirঞendo�lo�público�en�un�servicio�de�asegurados,�
e introduciendo los copagos y la fragmentación de los 
servicios.

La�crisis�ha�servido�de�excusa�para�jusঞCcar�la�falta�de�man-
tenimiento�de�las�estructuras�sanitarias,�la�insuCciencia�de�
materiales�y�las�prolongadas�listas�de�espera.�En�deCniঞva,�
la disminución de la calidad del sistema sanitario público fue 
legiঞmada�a�través�del�relato�de�la�crisis�económica.

La sanidad privada mueve más de 30.000 millones de euros 
al�año�en�España�y�actualmente�su�crecimiento�se�refuerza�a�
través�de�los�hospitales�privados.�Los�disঞntos�grupos�(Quirón�
Salud, Vithas, Ribera Salud, HM Hospitales, hospitales HLA, 
grupo�canario�Hospiten,�Sanitas,�Grupo�HCM-Hospitales�
Católicos�de�Madrid,�Grupo�Pascual,�Clínica�Universitaria�
de Navarra y Fundación Althaia), de la mano de los lobbys 
sanitarios, han incrementado exponencialmente sus ingresos 
en detrimento de los servicios públicos.

Cabe�destacar�que�España�presenta�un�gasto�sanitario�
privado muy elevado sobre el gasto sanitario total, alcan-
zando�un�29Փ%�del�mismo,�lo�que�nos�sitúa�por�encima�de�
la�media�de�la�OCDE,�que�es�de�un�27Փ%,�y�por�encima�de�
países�de�nuestro�entorno�como�Francia�(21,1Փ%)�o�Alemania�
(15,5Փ%).

Además,�durante�los�úlঞmos�años,�en�la�Comunitat�Valenciana�
se ha incrementado progresivamente la cartera de clientes 
de las aseguradoras privadas. Esta situación ha sido agravada 
por�la�pandemia�hasta�llegar�a�una�situación�en�la�que�uno�de�
cada cinco residentes en la comunidad ha recibido asistencia 
sanitaria privada, según datos de la Unión Española de 
Enঞdades�Aseguradoras�y�Reaseguradoras�(Unespa),�como�
consecuencia�de�las�políঞcas�de�recortes�en�sanidad�y�el�
proceso�de�privaঞzación�de�la�sanidad�pública�valenciana.

Según este planteamiento, España se mueve hacia un 
modelo�en�el�que�una�parte�de�la�población�pueda�Cnanciar�
un�doble�aseguramiento,�mientras�que�la�otra�parte�camina�
hacia�una�atención�de�beneCcencia.

La�denominada�«Llei�Aznar»�va�suposar�el�tret�d’eixida�
perquè�a�la�Comunitat�Valenciana�amb�governs�del�Parঞt�
Popular�liderats�per�Eduardo�Zaplana,�es�posara�en�marxa�
aquest�model�a�l’Hospital�Ribera�Salud,�que�es�va�batejar�
com�l’anomenat�«model�Alzira»�i�ens�va�deixar�un�llegat�en�
què�la�sanitat�va�ser�tractada�com�una�mercaderia�i�estava�
associada�a�cognoms�com�el�mateix�Zaplana,�Concepción,�
Llombart�i�De�Rosa.�La�nostra�terra�va�ser�uঞlitzada�com�
a�laboratori�per�a�implantar�un�model�que�va�suposar�una�
desviació de diners públics a l’UTE Ribera Salud, sense 
controls�administraঞus,�que�va�haver�de�ser�rescatada�per�la�
Generalitat�Valenciana�per�a�després�tornar�a�ser�adjudicada�
a�l’empresa�que�s’havia�rescatat.

Possiblement�aquest�ha�sigut�un�dels�majors�fraus�del�
govern�valencià�del�PP.�Afortunadament,�el�model�Alzira�
ha�servit�també�per�a�deCnir�una�forma�de�desprivaঞtzació�
i�incorporació�a�la�gesঞó�pública�directa�de�la�sanitat�
valenciana.

Per�a�consolidar�el�procés�privaঞtzador,�en�2012�es�va�
publicar�el�Reial�decret�llei�16/2012,�de�20�d’abril,�que�va�
provocar�l’exclusió�del�servei�sanitari�públic.�Aquest�reial�
decret va dona com a resultat la desaparició de la universali-
tat�de�l’assistència,�va�converঞr�el�servei�públic�en�un�servei�
d’assegurats i va introduir els copagaments i la fragmentació 
dels serveis.

La�crisi�ha�servit�d’excusa�per�a�jusঞCcar�la�falta�de�
manteniment�de�les�estructures�sanitàries,�la�insuCciència�
de�materials�i�les�prolongades�llistes�d’espera.�En�deCniঞva,�
la�disminució�de�la�qualitat�del�sistema�sanitari�públic�va�ser�
legiঞmada�a�través�del�relat�de�la�crisi�econòmica.

La sanitat privada mou més de 30.000 milions d’euros a 
l’any�a�Espanya�i�actualment�el�seu�creixement�es�reforça�
a través dels hospitals privats. Els diferents grups (Quirón 
Salud, Vithas, Ribera Salud, HM Hospitales, hospitals HLA, 
grup�canari�Hospiten,�Sanitas,�Grup�HCM-Hospitales�
Católicos�de�Madrid,�Grup�Pascual,�Clínica�Universitària�de�
Navarra i Fundació Althaia), de la mà dels lobbys sanitaris, 
han incrementat exponencialment els seus ingressos en 
detriment dels serveis públics.

Cal�destacar�que�Espanya�presenta�una�despesa�sanitària�
privada molt elevada sobre la despesa sanitària total, arriba 
a�un�29Փ%�d’aquesta,�cosa�que�ens�situa�per�damunt�de�la�
mitjana�de�l’OCDE,�que�és�d’un�27Փ%,�i�per�damunt�de�països�
del�nostre�entorn�com�ara�França�(21,1Փ%)�o�Alemanya�
(15,5Փ%).

A�més,�durant�els�úlঞms�anys,�a�la�Comunitat�Valenciana�
s’ha incrementat progressivament la cartera de clients de les 
asseguradores�privades.�Aquesta�situació�s’ha�agreujat�per�la�
pandèmia�Cns�a�arribar�a�una�situació�en�la�qual�un�de�cada�
cinc residents a la comunitat ha rebut assistència sanitària 
privada,�segons�dades�de�la�Unión�Española�de�Enঞdades�
Aseguradoras�y�Reaseguradoras�(Unespa),�a�conseqüència�
de�les�políঞques�de�retallades�en�sanitat�i�el�procés�de�
privaঞtzació�de�la�sanitat�pública�valenciana.

Segons�aquest�plantejament,�Espanya�es�mou�cap�a�un�
model�en�què�una�part�de�la�població�puga�Cnançar�un�doble�
assegurament,�mentre�que�l’altra�part�camina�cap�a�una�
atenció�de�beneCcència.
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En síntesis, desde la consolidación del estado de bienestar 
en España y el establecimiento del sistema nacional de 
salud de acuerdo con democracias homólogas en Europa, la 
sanidad pública se ha planteado como un servicio público, 
como un derecho universal y, por tanto, no puede estar 
sujeto a las reglas del mercado. Sin embargo, la tendencia 
que�hemos�vivido�en�nuestro�país�nos�muestra�que�ha�
habido un proceso de deterioro intencionado de la sanidad 
pública, encaminándola hacia un modelo hospitalario con 
pocos recursos y hacia una empobrecida atención primaria. 
En�este�senঞdo,�es�muy��necesario�que�dentro�de�nuestro�
ordenamiento�jurídico�se�reconozca�la�gesঞón�pública�
directa�como�la�fórmula�ópঞma�para�los�servicios�sanitarios�
y, teniendo en cuenta los precedentes de malas experiencias 
con�las�externalizaciones,�se�regule�de�forma�más�concien-
ciada�el�acceso�de�empresas�privadas�a�la�gesঞón�sanitaria.

Por todo ello, se presenta la siguiente propuesta de resolución:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Las�Corts�Valencianes�instan�al�Consell�a�que,�a�su�vez,�inste�
al�Gobierno�de�España�a:

1. Impulsar la tramitación del anteproyecto de Ley de 
medidas�para�la�equidad,�universalidad�y�cohesión�del�
sistema nacional de salud.

2. Que dicho anteproyecto de ley derogue los contenidos 
de�la�Ley�15/1997,�de�25�de�abril,�sobre�habilitación�de�
nuevas�formas�de�gesঞón�del�sistema�nacional�de�salud,�y�
el�conjunto�de�mecanismos�normaঞvos�que�abre�la�puerta�
a�las�privaঞzaciones�del�sistema�sanitario,�con�el�objeto�de�
reverঞrlas�bajo�un�modelo�de�gesঞón�pública�directa�que�
tome�como�ejemplo�las�desprivaঞzaciones�realizadas�por�la�
Generalitat�Valenciana�en�los�úlঞmos�años.

El Consell informará a las Corts Valencianes del cum-
plimiento�de�esta�resolución�en�el�plazo�máximo�de�tres�
meses desde su aprobación.

Corts Valencianes, 9 de mayo de 2022 
Pilar�Lima�Gozálvez

Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�parঞcipación�de�representantes�de�las�Corts�
Valencianes en la comisión de seguimiento del proyecto de 
la gigafactoría de baterías de Sagunto, presentada por el 
Grupo Parlamentario Popular (RE número 54.541)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Felipe Javier Carrasco Torres y José Antonio Rovira Jover, 
diputado�y�portavoz�adjunto�del�Grupo�Parlamentario�
Popular,�respecঞvamente,�al�amparo�de�los�arঠculos�164�y�
165 del Reglamento de las Corts Valencianes, presentan la 
siguiente proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia�sobre�parঞcipación�de�representantes�de�las�Corts�
Valencianes en la comisión de seguimiento del proyecto de 
la gigafactoría de baterías de Sagunto.

En síntesi, des de la consolidació de l’estat de benestar a 
Espanya i l’establiment del sistema nacional de salut d’acord 
amb�democràcies�homòlogues�a�Europa,�la�sanitat�pública�
s’ha plantejat com un servei públic, com un dret universal 
i, per tant, no pot estar subjecte a les regles del mercat. No 
obstant�això,�la�tendència�que�hem�viscut�al�nostre�país�ens�
mostra�que�hi�ha�hagut�un�procés�de�deterioració�intencio-
nada de la sanitat pública, encaminant-la cap a un model 
hospitalari amb pocs recursos i cap a una empobrida atenció 
primària.�En�aquest�senঞt,�és�molt�necessari�que�dins�del�
nostre�ordenament�jurídic�es�reconega�la�gesঞó�pública�
directa�com�la�fórmula�òpঞma�per�als�serveis�sanitaris�i,�
tenint en compte els precedents de males experiències amb 
les�externalitzacions,�que�es�regule�de�forma�més�conscien-
ciada�l’accés�d’empreses�privades�a�la�gesঞó�sanitària. 

Per�tot�això,�es�presenta�la�proposta�de�resolució�següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

Les�Corts�Valencianes�insten�el�Consell�que,�al�seu�torn,�inste�
el�Govern�d’Espanya�a:

1. Impulsar la tramitació de l’avantprojecte de Llei de 
mesures�per�a�l’equitat,�universalitat�i�cohesió�del�sistema�
nacional de salut.

2.�Fer�que�aquest�avantprojecte�de�llei�derogue�els�
conঞnguts�de�la�Llei�15/1997,�de�25�d’abril,�sobre�habilitació�
de�noves�formes�de�gesঞó�del�sistema�nacional�de�salut,�
i�el�conjunt�de�mecanismes�normaঞus�que�obri�la�porta�a�
les�privaঞtzacions�del�sistema�sanitari,�a�C�de�reverঞr-les�
sota�un�model�de�gesঞó�pública�directa�que�prenga�com�a�
exemple�les�desprivaঞtzacions�realitzades�per�la�Generalitat�
Valenciana�en�els�úlঞms�anys.

El Consell ha d’informar les Corts Valencianes del compli-
ment�d’aquesta�resolució�en�el�termini�màxim�de�tres�mesos�
des de la data d’aprovació.

Corts Valencianes, 9 de maig de 2022 
Pilar�Lima�Gozálvez

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència sobre 
parঞcipació�de�representants�de�les�Corts�Valencianes�en�
la comissió de seguiment del projecte de la gigafactoria 
de bateries de Sagunt, presentada pel Grup Parlamentari 
Popular (RE número 54.541)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Felipe Javier Carrasco Torres i José Antonio Rovira Jover, 
diputat�i�portaveu�adjunt�del�Grup�Parlamentari�Popular,�
respecঞvament,�a�l’empara�dels�arঞcles�164�i�165�del�
Reglament de les Corts Valencianes, presenten la proposició 
no de llei següent, de tramitació especial d’urgència, sobre 
parঞcipació�de�representants�de�les�Corts�Valencianes�en�
la comissió de seguiment del projecte de la gigafactoria de 
bateries de Sagunt.
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EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El�presidente�de�la�Generalitat,�Ximo�Puig,�anunció�el�pasado�
4 de mayo la creación de una comisión de seguimiento del 
proyecto�de�la�gigafactoría�de�baterías�en�Sagunto�con�el�Cn�
de acelerar todos los procesos «al máximo».

Como señaló el propio presidente, se trata de una operación 
que�implica�a�más�de�sesenta�empresas�que�acompañan�
a�la�mulঞnacional�en�su�proyecto�de�electriCcación�de�la�
movilidad�en�España,�«un�proceso�que�liderará�la�Comunitat�
Valenciana con el proyecto de la gigafactoría de baterías de 
Sagunto». 

De�igual�forma,�destacó�que�el�objeঞvo�de�la�referida�
comisión de seguimiento creada es «acelerar todos los 
procesos�al�máximo�para�que�esta�gran�inversión�esté�en�
funcionamiento�en�2025»,�fecha�en�la�que�está�prevista,�y�
para�eso�todos�los�instrumentos�que�ঞene�el�Estado�y�las�
comunidades�autónomas�ঞenen�que�funcionar�«correcta-
mente» en un «gran ejercicio de corresponsabilidad».

Las�Corts�Valencianes,�como�insঞtución�principal�de�nuestra�
comunidad y relevante instrumento autonómico, donde se 
encuentran los representantes de todos los valencianos, 
alicanঞnos�y�castellonenses,�debe�formar�parte�del�impulso�
y�seguimiento�de�un�proyecto�que�resulta�vital�para�el�futuro�
de nuestra economía y empleo.

Por�todo�lo�anteriormente�expuesto,�el�Grupo�Parlamentario�
Popular presenta la siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

I. Las Corts Valencianes instan al Consell a incluir a un 
representante�de�cada�uno�de�los�grupos�políঞcos�con�repre-
sentación en este parlamento en la comisión de seguimiento 
del proyecto de la gigafactoría de baterías de Sagunto.

II. Que del grado de cumplimiento de esta resolución se dé 
cuenta�a�las�Corts�Valencianes�en�el�plazo�máximo�de�un�mes.

Felipe Javier Carrasco Torres 
José Antonio Rovira Jover 

Proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia sobre la creación de un plan de vivienda joven 
en la Comunitat Valenciana, presentada por el Grupo 
Parlamentario Popular (RE número 54.575)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Alfredo�Castelló�Sáez�y�Miguel�Barrachina�Ros,�diputado�
y�portavoz�adjunto,�respecঞvamente,�del�Grupo�
Parlamentario�Popular,�al�amparo�de�los�arঠculos�164�y�
165 del Reglamento de las Corts Valencianes, presentan la 
siguiente proposición no de ley de tramitación urgente sobre 
la creación de un plan de vivienda joven en la Comunitat 
Valenciana.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La�Ley�2/2017,�de�3�de�febrero,�por�la�función�social�
de�la�vivienda,�fue�aprobada�con�grandes�expectaঞvas�

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

El�president�de�la�Generalitat,�Ximo�Puig,�va�anunciar�el�
4 de maig passat la creació d’una comissió de seguiment 
del projecte de la gigafactoria de bateries a Sagunt amb la 
Cnalitat�d’accelerar�tots�els�processos�«al�màxim».

Com va assenyalar el president mateix, es tracta d’una 
operació�que�implica�més�de�seixanta�empreses�que�
acompanyen�la�mulঞnacional�en�el�projecte�d’electriCcació�
de�la�mobilitat�a�Espanya,�«un�procés�que�liderarà�la�
Comunitat Valenciana amb el projecte de la gigafactoria de 
bateries de Sagunt». 

Igualment,�va�destacar�que�l’objecঞu�d’aquesta�comissió�de�
seguiment creada és «accelerar tots els processos al màxim 
perquè�aquesta�gran�inversió�esঞga�en�funcionament�el�
2025»,�data�en�la�qual�està�prevista,�i�per�a�això�tots�els�
instruments�que�té�l’Estat�i�les�comunitats�autònomes�
han de funcionar «correctament» en un «gran exercici de 
corresponsabilitat».

Les�Corts�Valencianes,�com�a�insঞtució�principal�de�la�nostra�
comunitat�i�rellevant�instrument�autonòmic,�on�es�troben�
els�representants�de�tots�els�valencians,�els�alacanঞns�i�els�
castellonencs, ha de formar part de l’impuls i del seguiment 
d’un�projecte�que�resulta�vital�per�al�futur�de�la�nostra�
economia i ocupació.

Per�tot�el�que�s’hi�ha�exposat,�el�Grup�Parlamentari�Popular�
presenta la següent: 

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

I. Les Corts Valencianes insten el Consell a incloure un 
representant�de�cadascun�dels�grups�políঞcs�amb�represen-
tació�en�aquest�parlament�en�la�comissió�de�seguiment�del�
projecte de la gigafactoria de bateries de Sagunt.

II.�Donar�compte�del�grau�de�compliment�d’aquesta�resolució�
a les Corts Valencianes en el termini màxim d’un mes.

Felipe Javier Carrasco Torres 
José Antonio Rovira Jover 

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
sobre�la�creació�d’un�pla�d’habitatge�jove�a�la�Comunitat�
Valenciana, presentada pel Grup Parlamentari Popular (RE 
número 54.575)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Alfredo�Castelló�Sáez�i�Miguel�Barrachina�Ros,�diputat�i�
portaveu�adjunt,�respecঞvament,�del�Grup�Parlamentari�
Popular,�a�l’empara�dels�arঞcles�164�i�165�del�Reglament�de�
les Corts Valencianes, presenten la següent proposició no de 
llei de tramitació urgent sobre la creació d’un pla d’habitatge 
jove a la Comunitat Valenciana. 

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La�Llei�2/2017,�de�3�de�febrer,�per�la�funció�social�de�
l’habitatge,�va�ser�aprovada�amb�grans�expectaঞves�
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y celebraciones. Se vendió como un enorme éxito y la 
consecución de nuevos derechos para los ciudadanos. 
Tanto�supuesto�éxito�políঞco�contrasta�de�forma�brutal�
con�la�consecución�de�logros�y�objeঞvos�de�dicha�ley�y�de�
los gestores del área de vivienda desde entonces. Siendo 
benévolos,�se�podría�decir�que�los�logros�han�sido�escasos;�
siendo�realistas,�prácঞcamente�inexistentes.

Con�el�paso�del�ঞempo,�y�la�mínima�cosecha�de�frutos,�la�
decisión de desgajar las competencias de vivienda de las 
referidas a urbanismo, territorio y obra pública no parece 
que�fuera�la�más�acertada.�El�éxito�sigue�estando�más�cerca�
de�la�coordinación�de�esfuerzos�y�la�suma�de�sinergias�que�
de�una�gesঞón�separada�e�inconexa.�Amontonar�veinঞcuatro�
altos cargos y asesores en una nueva conselleria ha sido un 
absoluto fracaso. 

La Comunitat Valenciana es la decimotercera en inversión de 
las�comunidades�autónomas�y�no�hay�parámetro�en�políঞcas�
de�vivienda�en�la�que�no�salga�malparada�en�comparación�
con el resto de las autonomías.

El parón en la promoción de viviendas protegidas propiciado 
por la inacción del Consell, el parón de la promoción pública 
y la resaca de la crisis del sector de la construcción conllevan 
una�disminución�de�la�oferta�y�una�subida�de�precios�que�
nos�sitúa�a�la�cabeza�de�España.

Los�jóvenes�ঞenen,�además,�verdaderas�diCcultades�para�
acceder�tanto�a�un�alquiler�como�a�la�compra�de�una�
vivienda�y�uঞlizarla�como�punto�de�apoyo�para�su�proyecto�
personal�y�familiar.�Por�eso,�es�necesario�que�desde�la�
Generalitat�se�les�apoye�también�en�dos�cuesঞones�clave:�la�
capacidad de acceso a préstamos hipotecarios y la disminu-
ción de impuestos.

Por�todo�lo�anteriormente�expuesto,�el�Grupo�Parlamentario�
Popular presenta la siguiente: 

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

I. Las Corts Valencianes instan al Consell a crear un plan 
de acceso a la vivienda para jóvenes con las siguientes 
condiciones: 

a) Que tengan una renta inferior a 2,5 veces el salario 
mínimo interprofesional. 

b) Que sean menores de 35 años o hasta 40 años con hijos.

c)�Que�la�Generalitat�avale�hasta�el�20Փ%�del�importe�de�
adquisición�de�la�vivienda�de�referencia�para�el�préstamo�
hipotecario.

d)�Que�la�Generalitat�Cnancie�hasta�2.000�euros�para�los�
gastos�que�se�tengan�en�la�tramitación�de�la�compra�de�la�
vivienda (notaría, registro, etc.).

e)�Que�la�Generalitat�reduzca�el�ঞpo�del�impuesto�de�
transmisiones�patrimoniales�del�10Փ%�hasta�un�ঞpo�superre-
ducido�del�3Փ%.

f) Que se dirija a la compra de la primera vivienda en 
propiedad, cuyo importe máximo de compra no podrá 
superar�los�175.000�euros,�pudiendo�ser�tanto�nueva�como�
de segunda mano o de autopromoción. 

i celebracions. Es va vendre com un enorme èxit i la 
consecució de nous drets per als ciutadans. Tant de suposat 
èxit�políঞc�contrasta�de�manera�brutal�amb�la�consecució�
d’assoliments�i�objecঞus�d’aquesta�llei�i�dels�gestors�de�
l’àrea d’habitatge des de llavors. Sent benèvols, es podria 
dir�que�els�assoliments�han�sigut�escassos;�sent�realistes,�
pràcঞcament�inexistents.

Amb el pas del temps, i la mínima collita de fruits, la decisió 
de separar les competències d’habitatge de les referides a 
urbanisme,�territori�i�obra�pública�no�sembla�que�fora�la�més�
encertada.�L’èxit�conঞnua�estant�més�prop�de�la�coordinació�
d’esforços�i�la�suma�de�sinergies�que�d’una�gesঞó�separada�
i�inconnexa.�Amuntegar�vint-i-quatre�alts�càrrecs�i�assessors�
en una nova conselleria ha sigut un fracàs absolut.  

La�Comunitat�Valenciana�és�la�tretzena�en�inversió�de�les�
comunitats�autònomes�i�no�hi�ha�paràmetre�en�políঞques�
d’habitatge�en�què�no�isca�malparada�en�comparació�amb�la�
resta de les autonomies.

L’aturada en la promoció d’habitatges protegits propiciada 
per la inacció del Consell, l’aturada de la promoció pública i 
la ressaca de la crisi del sector de la construcció comporten 
una�disminució�de�l’oferta�i�una�pujada�de�preus�que�ens�
situa al capdavant d’Espanya.

Els�joves�tenen,�a�més,�vertaderes�diCcultats�per�a�accedir�
tant�a�un�lloguer�com�a�la�compra�d’un�habitatge�i�uঞlitzar-lo�
com a punt de suport per al seu projecte personal i familiar. 
Per�això,�és�necessari�que�des�de�la�Generalitat�se’ls�done�
suport�també�en�dues�qüesঞons�clau:�la�capacitat�d’accés�a�
préstecs hipotecaris i la disminució d’impostos. 

Per�tot�el�que�s’ha�exposat�anteriorment,�el�Grup�
Parlamentari Popular presenta la següent: 

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

I. Les Corts Valencianes insten el Consell a crear un 
pla d’accés a l’habitatge per a joves amb les condicions 
següents: 

a)�Que�ঞnguen�una�renda�inferior�a�2,5�vegades�el�salari�
mínim interprofessional. 

b)�Que�siguen�menors�de�35�anys�o�Cns�a�40�anys�amb�Clls.

c)�Que�la�Generalitat�avale�Cns�al�20Փ%�de�l’import�
d’adquisició�de�l’habitatge�de�referència�per�al�préstec�
hipotecari.

d)�Que�la�Generalitat�Cnance�Cns�a�2.000�euros�per�a�les�
despeses�que�es�ঞnguen�en�la�tramitació�de�la�compra�de�
l’habitatge (notaria, registre, etc.).

e)�Que�la�Generalitat�reduïsca�el�ঞpus�de�l’impost�de�
transmissions�patrimonials�del�10Փ%�Cns�a�un�ঞpus�superre-
duït�del�3Փ%.

f) Que es dirigisca a la compra del primer habitatge en 
propietat,�l’import�màxim�de�compra�del�qual�no�pot�superar�
els�175.000�euros,�i�pot�ser�tant�nou�com�de�segona�mà�o�
d’autopromoció.
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II. Que del grado de cumplimiento de esta resolución se dé 
cuenta�en�estas�Corts�Valencianes�en�el�plazo�máximo�de�
tres meses.

Palau dels Borja, 10 de mayo de 2022 
 Miguel Barrachina Ros 
Alfredo�Castelló�Sáez

Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�promoción�pública�de�vivienda�social,�de�alquiler�y�
protegida en la Comunitat Valenciana, presentada por el 
Grupo Parlamentario Popular (RE número 54.576)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Alfredo�Castelló�Sáez�y�Miguel�Barrachina�Ros,�diputado�y�
portavoz�adjunto,�respecঞvamente,�del�Grupo�Parlamentario�
Popular,�al�amparo�de�los�arঠculos�164�y�165�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, presentan la siguiente 
proposición no de ley de tramitación urgente sobre promo-
ción�pública�de�vivienda�social,�de�alquiler�y�protegida�en�la�
Comunitat Valenciana.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La�Ley�2/2017,�de�3�de�febrero,�por�la�función�social�de�la�
vivienda,�fue�aprobada�con�grandes�expectaঞvas�y�celebra-
ciones. Se vendió como un enorme éxito y la consecución de 
nuevos derechos para los ciudadanos. Tanto supuesto éxito 
políঞco�contrasta�de�forma�brutal�con�la�consecución�de�
logros�y�objeঞvos�de�dicha�ley�y�de�los�gestores�del�área�de�
vivienda desde entonces. Siendo benévolos, se podría decir 
que�los�logros�han�sido�escasos;�siendo�realistas,�prácঞca-
mente inexistentes.

Con�el�paso�del�ঞempo,�y�la�mínima�cosecha�de�frutos,�la�deci-
sión de desgajar las competencias de vivienda de las referidas a 
urbanismo,�territorio�y�obra�pública�no�parece�que�fuera�la�más�
acertada. El éxito sigue estando más cerca de la coordinación de 
esfuerzos�y�la�suma�de�sinergias�que�de�una�gesঞón�separada�e�
inconexa.�Amontonar�veinঞcuatro�altos�cargos�y�asesores�en�una�
nueva conselleria ha sido un absoluto fracaso. 

La Comunitat Valenciana es la decimotercera en inversión de 
las�comunidades�autónomas�y�no�hay�parámetro�en�políঞcas�
de�vivienda�en�la�que�no�salga�malparada�en�comparación�
con el resto de las autonomías.

La�muy�deCciente�ejecución�presupuestaria�en�estas�
dos�legislaturas�deja�en�evidencia�que�no�existe�una�
preocupación�real�por�la�gesঞón�y�para�que�las�canঞdades�
presupuestarias�lleguen�a�tener�un�efecto�posiঞvo�en�los�
ciudadanos de la Comunitat Valenciana.

El Plan Hábitat 20-30 se vendió como un revulsivo 
importante�para�las�políঞcas�de�vivienda�y�estableció�una�
serie�de�parámetros�que�servirían�para�valorar�el�desarrollo�
de�las�políঞcas�de�vivienda�año�a�año.�El�balance�no�puede�
ser más desalentador respecto a muchos de ellos, pero espe-
cialmente en el asunto de la promoción pública de vivienda 
social,�de�alquiler�y�protegida.��

Por�todo�lo�anteriormente�expuesto,�el�Grupo�Parlamentario�
Popular presenta la siguiente:

II.�Que�del�grau�de�compliment�d’aquesta�resolució�es�done�
compte�en�aquestes�Corts�Valencianes�en�el�termini�màxim�
de tres mesos.

Palau dels Borja, 10 de maig de 2022 
 Miguel Barrachina Ros 
Alfredo�Castelló�Sáez

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència sobre 
promoció�pública�d’habitatge�social,�de�lloguer�i�protegit�a�
la Comunitat Valenciana, presentada pel Grup Parlamentari 
Popular (RE número 54.576)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Alfredo�Castelló�Sáez�i�Miguel�Barrachina�Ros,�diputat�i�
portaveu�adjunt,�respecঞvament,�del�Grup�Parlamentari�
Popular,�a�l’empara�dels�arঞcles�164�i�165�del�Reglament�de�
les Corts Valencianes, presenten la següent proposició no de 
llei de tramitació urgent sobre promoció pública d’habitatge 
social, de lloguer i protegit a la Comunitat Valenciana. 

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La�Llei�2/2017,�de�3�de�febrer,�per�la�funció�social�de�
l’habitatge,�va�ser�aprovada�amb�grans�expectaঞves�
i celebracions. Es va vendre com un enorme èxit i la 
consecució de nous drets per als ciutadans. Tant de suposat 
èxit�políঞc�contrasta�de�manera�brutal�amb�la�consecució�
d’assoliments�i�objecঞus�d’aquesta�llei�i�dels�gestors�de�
l’àrea d’habitatge des de llavors. Sent benèvols, es podria 
dir�que�els�assoliments�han�sigut�escassos;�sent�realistes,�
pràcঞcament�inexistents.

Amb el pas del temps, i la mínima collita de fruits, la decisió 
de separar les competències d’habitatge de les referides a 
urbanisme,�territori�i�obra�pública�no�sembla�que�fora�la�més�
encertada.�L’èxit�conঞnua�estant�més�prop�de�la�coordinació�
d’esforços�i�la�suma�de�sinergies�que�d’una�gesঞó�separada�
i�inconnexa.�Amuntegar�vint-i-quatre�alts�càrrecs�i�assessors�
en una nova conselleria ha sigut un fracàs absolut. 

La�Comunitat�Valenciana�és�la�tretzena�en�inversió�de�les�
comunitats�autònomes�i�no�hi�ha�paràmetre�en�políঞques�
d’habitatge�en�què�no�isca�malparada�en�comparació�amb�la�
resta de les autonomies.

La�molt�deCcient�execució�pressupostària�en�aquestes�dues�
legislatures�deixa�en�evidència�que�no�hi�ha�una�preocupació�
real�per�la�gesঞó�i�perquè�les�quanঞtats�pressupostàries�
arriben�a�tenir�un�efecte�posiঞu�en�els�ciutadans�de�la�
Comunitat Valenciana.

El Pla Hàbitat 20-30 es va vendre com un revulsiu important 
per�a�les�políঞques�d’habitatge�i�va�establir�una�sèrie�de�
paràmetres�que�servirien�per�a�valorar�el�desenvolupament�
de�les�políঞques�d’habitatge�any�a�any.�El�balanç�no�pot�ser�
més�descoratjador�respecte�a�molts�d’ells,�però�especialment�
en l’assumpte de la promoció pública d’habitatge social, de 
lloguer i protegit. 

Per�tot�el�que�s’ha�exposat�anteriorment,�el�Grup�
Parlamentari Popular presenta la següent:
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PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

I. Las Corts Valencianes instan al Consell a:

1.�Agilizar�y�mejorar�su�gesঞón�en�la�Vicepresidencia�
Segunda y Conselleria de Vivienda para poderse aproximar 
a�los�objeঞvos�establecidos�en�el�Plan�Hábitat�20-30,�
especialmente en la promoción de nuevas viviendas sociales, 
de�alquiler�y�protegidas.

2. Incrementar las aportaciones económicas por parte de la 
Generalitat�en�políঞcas�de�vivienda,�de�forma�que�no�tengan�
una�dependencia�tan�signiCcaঞva�de�la�llegada�de�fondos�
europeos o de los planes de vivienda del gobierno de la 
nación.

3.�Establecer�nuevos�mecanismos�de�parঞcipación�de�la�
empresa�privada�en�las�políঞcas�de�vivienda,�de�forma�que�a�
través de la colaboración público-privada se puedan obtener 
beneCcios�sociales�de�forma�más�eCciente.�

II. Que del grado de cumplimiento de esta resolución se dé 
cuenta�en�estas�Corts�Valencianes�en�el�plazo�máximo�de�
tres meses.  

Palau dels Borja, 10 de mayo de 2022 
 Miguel Barrachina Ros 
Alfredo�Castelló�Sáez

Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre compra de vivienda privada por la Conselleria de 
Vivienda en la Comunitat Valenciana, presentada por el 
Grupo Parlamentario Popular (RE número 54.577)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Alfredo�Castelló�Sáez�y�Miguel�Barrachina�Ros,�diputado�y�
portavoz�adjunto�del�Grupo�Parlamentario�Popular,�respecঞva-
mente,�al�amparo�de�los�arঠculos�164�y�165�del�Reglamento�de�
las Corts Valencianes, presentan la siguiente proposición no de 
ley de tramitación urgente sobre compra de vivienda privada 
por la Conselleria de Vivienda en la Comunitat Valenciana.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La�Ley�2/2017,�de�3�de�febrero,�por�la�función�social�de�la�
vivienda,�fue�aprobada�con�grandes�expectaঞvas�y�celebra-
ciones. Se vendió como un enorme éxito y la consecución 
de nuevos derechos para los ciudadanos. Siendo benévolos, 
se�podría�decir�que�los�logros�han�sido�escasos;�siendo�
realistas,�prácঞcamente�inexistentes.�

Con�el�paso�del�ঞempo,�y�la�mínima�cosecha�de�frutos,�la�deci-
sión de desgajar las competencias de vivienda de las referidas a 
urbanismo,�territorio�y�obra�pública�no�parece�que�fuera�la�más�
acertada. El éxito sigue estando más cerca de la coordinación de 
esfuerzos�y�la�suma�de�sinergias�que�de�una�gesঞón�separada�e�
inconexa.�Amontonar�veinঞcuatro�altos�cargos�y�asesores�en�una�
nueva conselleria ha sido un absoluto fracaso.

La Comunitat Valenciana es la decimotercera en inversión de 
las�comunidades�autónomas�y�no�hay�parámetro�en�políঞcas�
de�vivienda�en�la�que�no�salga�mal�parada�en�comparación�
con el resto de las autonomías.

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

I. Les Corts Valencianes insten el Consell a:

1.�Agilitar�i�millorar�la�seua�gesঞó�en�la�Vicepresidència�
Segona i Conselleria d’Habitatge per a poder-se aproximar 
als�objecঞus�establits�en�el�Pla�Hàbitat�20-30,�especialment�
en la promoció de nous habitatges socials, de lloguer i 
protegits.

2.�Incrementar�les�aportacions�econòmiques�per�part�de�
la�Generalitat�en�políঞques�d’habitatge,�de�manera�que�no�
ঞnguen�una�dependència�tan�signiCcaঞva�de�l’arribada�de�
fons europeus o dels plans d’habitatge del govern de la 
nació.

3.�Establir�nous�mecanismes�de�parঞcipació�de�l’empresa�
privada�en�les�políঞques�d’habitatge,�de�manera�que�a�
través�de�la�col·laboració�públicoprivada�es�puguen�obtenir�
beneCcis�socials�de�forma�més�eCcient.�

II.�Que�del�grau�de�compliment�d’aquesta�resolució�es�done�
compte�en�aquestes�Corts�Valencianes�en�el�termini�màxim�
de tres mesos.

Palau dels Borja, 10 de maig de 2022 
 Miguel Barrachina Ros 
Alfredo�Castelló�Sáez

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència sobre 
compra�d’habitatge�privat�per�la�Conselleria�d’Habitatge�a�
la Comunitat Valenciana, presentada pel Grup Parlamentari 
Popular (RE número 54.577)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Alfredo�Castelló�Sáez�i�Miguel�Barrachina�Ros,�diputat�i�
portaveu�adjunt�del�Grup�Parlamentari�Popular,�respecঞva-
ment,�a�l’empara�dels�arঞcles�164�i�165�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, presenten la proposició no de llei següent, 
de tramitació urgent, sobre compra d’habitatge privat per la 
Conselleria d’Habitatge a la Comunitat Valenciana.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La�Llei�2/2017,�de�3�de�febrer,�per�la�funció�social�de�
l’habitatge,�es�va�aprovar�amb�grans�expectaঞves�i�celebra-
cions. Es va vendre com un enorme èxit i la consecució de 
nous drets per als ciutadans. Sent benèvols, es podria dir 
que�els�triomfs�han�sigut�escassos;�sent�realistes,�pràcঞca-
ment inexistents. 

Amb el pas del temps, i la mínima collita de fruits, la decisió 
de separar les competències d’habitatge de les referides a 
urbanisme,�territori�i�obra�pública�no�sembla�que�fora�la�més�
encertada.�L’èxit�conঞnua�estant�més�a�prop�de�la�coor-
dinació�d’esforços�i�la�suma�de�sinergies�que�d’una�gesঞó�
separada�i�inconnexa.�Amuntegar�vint-i-quatre�alts�càrrecs�i�
assessors en una nova conselleria ha sigut un absolut fracàs.

La�Comunitat�Valenciana�és�la�tretzena�en�inversió�de�les�
comunitats�autònomes�i�no�hi�ha�paràmetre�en�políঞques�
d’habitatge�del�qual�no�isca�mal�parada�en�comparació�amb�
la resta de les autonomies.
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La�muy�deCciente�ejecución�presupuestaria�deja�en�eviden-
cia�que�no�existe�una�preocupación�por�la�gesঞón�y�para�que�
los�presupuestos�lleguen�a�tener�un�efecto�posiঞvo�en�los�
ciudadanos de la Comunitat Valenciana.

El Plan Hábitat 20-30 se vendió como un revulsivo impor-
tante�para�las�políঞcas�de�vivienda�y�estableció�una�serie�
de�parámetros�que�servirían�para�valorar�el�desarrollo�de�
las�políঞcas�de�vivienda�año�a�año.�El�balance�respecto�a�la�
compra de viviendas está teniendo importantes disfunciones.

Se�comenzó�haciendo�una�patéঞca�gesঞón�de�compra�de�
inmuebles�privados�por�concurso�público.�Dicha�gesঞón�
conঞnuó�con�recortes�de�40�millones�de�euros�y�ha�mutado�
hacia la compra sin ningún criterio técnico, ni social de 
inmuebles�e�inspirado,�únicamente,�por�puro�criterio�políঞco.��

Por�todo�lo�anteriormente�expuesto,�el�Grupo�Parlamentario�
Popular presenta la siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

I. Las Corts Valencianes instan al Consell a: 

1.�Agilizar�y�mejorar�su�gesঞón�en�la�Vicepresidencia�
Segunda y Conselleria de Vivienda para poderse aproximar a 
los�objeঞvos�más�prioritarios�establecidos�en�el�Plan�Hábitat�
20-30,�de�forma�que�la�adquisición�de�viviendas�privadas�se�
realice a través de concursos públicos con criterios técnicos 
y�de�necesidad�social�y�no�por�mera�decisión�políঞca.

2. Incrementar las aportaciones económicas por parte de la 
Generalitat�en�políঞcas�de�vivienda,�de�forma�que�no�tengan�
una�dependencia�tan�signiCcaঞva�de�la�llegada�de�fondos�
europeos o de los planes de vivienda del gobierno de la 
nación.

3.�Establecer�nuevos�mecanismos�de�parঞcipación�de�la�
empresa�privada�en�las�políঞcas�de�vivienda,�de�forma�que�a�
través de la colaboración público-privada se puedan obtener 
beneCcios�sociales�de�forma�más�eCciente.

II. Que del grado de cumplimiento de esta resolución se dé 
cuenta�en�estas�Corts�Valencianes�en�el�plazo�máximo�de�
tres meses.

Palau dels Borja, 10 de mayo de 2022 
 Miguel Barrachina Ros  
Alfredo�Castelló�Sáez�

Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�la�paralización�del�proyecto�de�decreto�del�Consell�
por�el�que�se�regula�la�ঞpología�y�el�funcionamiento�de�los�
centros, servicios y programas de servicios sociales y su 
ordenación dentro de la estructura funcional, territorial 
y competencial del sistema público valenciano de 
servicios sociales, presentada por el Grupo Parlamentario 
Ciudadanos (RE número 54.603)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

María Quiles Bailén, Tony Woodward Poch y Ruth Merino 
Peña,�diputados�y�portavoz�adjunta�del�Grupo�Parlamentario�

La�molt�deCcient�execució�pressupostària�deixa�en�evidència�
que�no�hi�ha�una�preocupació�per�la�gesঞó�ni�perquè�
els�pressupostos�arriben�a�tenir�un�efecte�posiঞu�en�els�
ciutadans de la Comunitat Valenciana.

El Pla Hàbitat 20-30 es va vendre com un revulsiu important 
per�a�les�políঞques�d’habitatge�i�va�establir�una�sèrie�de�
paràmetres�que�servirien�per�a�valorar�el�desenvolupament�
de�les�políঞques�d’habitatge�any�rere�any.�El�balanç�respecte�
a la compra d’habitatges està tenint importants disfuncions.

Es�va�començar�fent�una�patèঞca�gesঞó�de�compra�
d’immobles�privats�per�concurs�públic.�Aquesta�gesঞó�va�
conঞnuar�amb�retallades�de�40�milions�d’euros�i�ha�mutat�
cap a la compra sense cap criteri tècnic, ni social d’immobles 
i�inspirat,�únicament,�per�pur�criteri�políঞc.�

Per�tot�el�que�s’hi�ha�exposat,�el�Grup�Parlamentari�Popular�
presenta la següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

I. Les Corts Valencianes insten el Consell a: 

1.�Agilitar�i�millorar�la�gesঞó�en�la�Vicepresidència�Segona�
i Conselleria d’Habitatge per a poder-se aproximar als 
objecঞus�més�prioritaris�establits�en�el�Pla�Hàbitat�20-30,�
de�manera�que�l’adquisició�d’habitatges�privats�es�realitze�
a través de concursos públics amb criteris tècnics i de 
necessitat�social�i�no�per�mera�decisió�políঞca.

2.�Incrementar�les�aportacions�econòmiques�per�part�de�
la�Generalitat�en�políঞques�d’habitatge,�de�manera�que�no�
ঞnguen�una�dependència�tan�signiCcaঞva�de�l’arribada�de�
fons europeus o dels plans d’habitatge del govern de la 
nació.

3.�Establir�nous�mecanismes�de�parঞcipació�de�l’empresa�
privada�en�les�políঞques�d’habitatge,�de�manera�que�a�
través�de�la�col·laboració�publicoprivada�es�puguen�obtenir�
beneCcis�socials�de�forma�més�eCcient.

II.�Retre�compte�del�grau�de�compliment�d’aquesta�resolució�
en les Corts Valencianes en el termini màxim de tres mesos. 

Palau dels Borja, 10 de maig de 2022 
Miguel Barrachina Ros  
Alfredo�Castelló�Sáez�

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència sobre 
la�paralització�del�projecte�de�decret�del�Consell�pel�qual�es�
regula�la�ঞpologia�i�el�funcionament�dels�centres,�els�serveis�
i els programes de serveis socials i la seua ordenació dins de 
l’estructura funcional, territorial i competencial del sistema 
públic valencià de serveis socials, presentada pel Grup 
Parlamentari Ciudadanos (RE número 54.603) 

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

María Quiles Bailén, Tony Woodward Poch i Ruth Merino 
Peña,�diputats�i�portaveu�adjunta�del�Grup�Parlamentari�
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Ciudadanos,�respecঞvamente,�de�conformidad�con�los�
arঠculos�164�y�siguientes�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, presentan la siguiente proposición no de ley 
de�tramitación�especial�urgencia�sobre�la�paralización�del�
proyecto�de�decreto�del�Consell�por�el�que�se�regula�la�
ঞpología�y�el�funcionamiento�de�los�centros,�servicios�y�
programas de servicios sociales y su ordenación dentro de la 
estructura funcional, territorial y competencial del sistema 
público valenciano de servicios sociales.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El sistema público de servicios sociales en la Comunitat 
Valenciana�actualmente�se�regula�en�normaঞvas�dispersas�
diࣱciles�de�manejar�y�algunas�han�quedado�obsoletas�debido�a�
que�no�se�adaptan�a�los�nuevos�perCles�que�hacen�uso�de�los�
centros.�Sin�embargo,�el�borrador�del�decreto�que�el�Consell�
quiere�aprobar�para�regular�la�ঞpología�y�el�funcionamiento�
de los centros y servicios sociales en la Comunitat Valenciana, 
a parte de estar muy lejos de contar con el consenso de los 
sectores�afectados,�no�está�garanঞzada�su�viabilidad�sin�que�
vaya en perjuicio de sus potenciales usuarios y trabajadores o 
suponga�una�pérdida�de�plazas�en�los�centros.�

El proyecto de decreto citado no está bien planteado por 
varios�moঞvos.�En�primer�lugar,�incrementa�las�raঞos�de�
personal�de�forma�exponencial,�lo�que�supone�un�incre-
mento de costes insostenible, ya sea para la administración 
o�para�las�enঞdades�que�los�gesঞonan;�lo�que�Cnalmente�
repercuঞrá�en�el�coste�que�tenga�que�asumir�el�usuario.�
Además, este incremento se produce de forma diferenciada, 
de�manera�que�en�un�centro�acreditado�la�raঞo�será�mucho�
menor�que�en�un�centro�autorizado�o�de�gesঞón�directa,�lo�
que�implica�que�los�usuarios�reciban�también�un�servicio�
diferenciado�en�función�del�centro�al�que�asistan.

Tampoco�se�garanঞza�la�libertad�de�los�potenciales�usuarios�a�
elegir�el�centro�de�su�preferencia�en�el�que�quieren�ser�atendidos.

En segundo lugar, el borrador de decreto tampoco plantea 
requerimientos�diferenciados�en�cuanto�a�recursos�en�función�
de los grados y niveles de dependencia de sus usuarios, 
tratándose�de�manera�homogénea�a�todo�el�colecঞvo�como�si�
las necesidades y los servicios a prestar fueran iguales tanto 
para�personas�dependientes�válidas�como�para�aquellas�con�
un grado III de dependencia o con trastornos de conducta.

Asimismo,�el�arঠculo�76�del�borrador�del�decreto�que�trata�
sobre�la�implantación�territorial�de�los�centros�establece�que�
«se�llevará�a�cabo�de�acuerdo�con�las�normas�de�zoniCcación�
y�mapiCcación�adoptadas�por�la�conselleria�competente�en�
servicios sociales, conforme a lo dispuesto en el decreto 
mapa».�Es,�por�tanto,�la�Generalitat�la�que�impondría�dónde�
se puede construir un centro.

Además,�no�queda�claro�en�sus�disposiciones�transitorias�
qué�ocurre�con�los�centros�del�sistema�de�servicios�sociales�
que�ya�están�en�funcionamiento�y�ni�siquiera�cuenta�con�una�
memoria�económica�que�garanঞce�la�viabilidad�del�decreto�y�
que�establezca�cómo�se�van�a�sufragar�los�costes�asociados.

Estas�son�algunas�de�las�notas�por�los�que�no�creemos�
que�sea�oportuno�ni�urgente�aprobar�un�decreto�que�crea�
inseguridad jurídica, ahuyenta las inversiones en servicios 
sociales�o�puede�ocasionar�cierres�de�centros,�lo�que�
conllevaría miles de despidos y una importante pérdida 

Ciudadanos,�respecঞvament,�de�conformitat�amb�els�arঞcles�
164 i següents del Reglament de les Corts Valencianes, 
presenten la proposició no de llei següent, de tramitació 
especial�urgència,�sobre�la�paralització�del�projecte�de�decret�
del�Consell�pel�qual�es�regula�la�ঞpologia�i�el�funcionament�
dels centres, els serveis i els programes de serveis socials i 
la seua ordenació dins de l’estructura funcional, territorial i 
competencial del sistema públic valencià de serveis socials. 

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

El sistema públic de serveis socials a la Comunitat 
Valenciana�actualment�es�regula�en�normaঞves�disperses�
diࣱcils�de�manejar�i�algunes�han�quedat�obsoletes�pel�fet�
que�no�s’adapten�als�nous�perCls�que�fan�ús�dels�centres.�
No�obstant�això,�l’esborrany�del�decret�que�el�Consell�vol�
aprovar�per�a�regular�la�ঞpologia�i�el�funcionament�dels�
centres i dels serveis socials a la Comunitat Valenciana, a 
banda d’estar molt lluny de comptar amb el consens dels 
sectors�afectats,�no�n’està�garanঞda�la�viabilitat�sense�que�
vaja en perjudici dels usuaris potencials i treballadors o 
supose una pèrdua de places als centres. 

Aquest�projecte�de�decret�no�està�ben�plantejat�per�diversos�
moঞus.�En�primer�lloc,�incrementa�les�ràঞos�de�personal�de�
manera�exponencial,�la�qual�cosa�suposa�un�increment�de�
costos insostenible, ja siga per a l’administració o per a les 
enঞtats�que�els�gesঞonen;�fet�que�Cnalment�repercuঞrà�en�
el�cost�que�haja�d’assumir�l’usuari.�A�més,�aquest�increment�
es�produeix�de�forma�diferenciada,�de�manera�que�a�un�
centre�acreditat�la�ràঞo�serà�molt�menor�que�a�un�centre�
autoritzat�o�de�gesঞó�directa,�cosa�que�implica�que�els�
usuaris reben també un servei diferenciat segons el centre al 
qual�assisঞsquen.

Tampoc es garanteix la llibertat dels usuaris potencials a 
elegir el centre de preferència on volen ser atesos. 

En segon lloc, l’esborrany de decret tampoc planteja 
requeriments�diferenciats�quant�a�recursos�d’acord�amb�els�
graus i els nivells de dependència dels usuaris. S’hi tracta de 
manera�homogènia�tot�el�col·lecঞu,�com�si�les�necessitats�
i els serveis a prestar foren iguals tant per a persones 
dependents�vàlides�com�per�a�aquelles�amb�un�grau�III�de�
dependència o amb trastorns de conducta.

Així�mateix,�l’arঞcle�76�de�l’esborrany�del�decret�que�tracta�
sobre�la�implantació�territorial�dels�centres�estableix�que�
«es�durà�a�terme�d’acord�amb�les�normes�de�zoniCcació�
i�mapiCcació�adoptades�per�la�conselleria�competent�en�
serveis�socials,�segons�el�que�es�disposa�en�el�decret�mapa».�
És,�per�tant,�la�Generalitat�la�que�imposaria�on�es�pot�
construir un centre.

A�més,�no�queda�clar�en�les�disposicions�transitòries�què�
ocorre�amb�els�centres�del�sistema�de�serveis�socials�que�
ja estan en funcionament i ni tan sols compta amb una 
memòria�econòmica�que�garanঞsca�la�viabilitat�del�decret�i�
que�establisca�com�se�sufragaran�els�costos�associats.

Aquestes�són�algunes�de�les�notes�per�les�quals�no�creiem�
que�siga�oportú�ni�urgent�aprovar�un�decret�que�crea�
inseguretat jurídica, espanta les inversions en serveis 
socials�o�pot�ocasionar�tancaments�de�centres,�la�qual�cosa�
comportaria milers d’acomiadaments i una important pèrdua 
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de�plazas�ante�el�grave�déCcit�estructural�del�que�parte�la�
Comunitat Valenciana.

Por lo expuesto, se presenta la siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Las�Corts�Valencianes�instan�al�Consell�a�paralizar�la�tramita-
ción�del�proyecto�de�decreto�del�Consell�por�el�que�se�regula�
la�ঞpología�y�el�funcionamiento�de�los�centros,�servicios�y�
programas de servicios sociales y su ordenación dentro de la 
estructura funcional, territorial y competencial del sistema 
público valenciano de servicios sociales hasta, al menos, 
que�haya�una�memoria�económica�que�analice�el�impacto�
económico�que�tendrá�tanto�para�la�administración�como�
para los usuarios y haya consenso con los sectores afectados, 
garanঞzando�en�todo�caso�que�no�suponga�la�pérdida�de�
plazas,�así�como�la�libre�elección�del�centro�por�sus�usuarios.

Palau dels Borja, 11 de mayo de 2022 
        María Quiles Bailén  

Tony Woodward Poch 
Ruth Merino Peña

Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�la�quema�de�residuos�vegetales�generados�en�el�
entorno agrario o silvícola, presentada por el Grupo 
Parlamentario Popular (RE número 54.613)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Elisa�Díaz�González�y�Miguel�Barrachina�Ros,�diputada�y�
portavoz�adjunto,�respecঞvamente,�del�Grupo�Parlamentario�
Popular,�al�amparo�de�lo�que�establecen�los�arঠculos�164�y�
165 del Reglamento de las Corts Valencianes, presentan la 
siguiente proposición no de ley de tramitación especial de 
urgencia�sobre�la�quema�de�residuos�vegetales�generados�en�
el entorno agrario o silvícola. 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La�superCcie�de�la�Comunitat�Valenciana�en�2020�se�cifra�en�
2.326.389�hectáreas,�de�las�que�1.633.406�hectáreas�(70Փ%)�
son�terreno�forestal,�prados�y�pasঞzales�y�otras�superCcies.�
La�superCcie�dedicada�a�ঞerras�de�culঞvo�se�cifra�en�
654.769�hectáreas,�que�representan�el�30Փ%�de�la�superCcie�
total.�El�culঞvo�de�los�cítricos,�con�159.098�hectáreas�(25Փ%�
de�las�ঞerras�de�culঞvo),�es�el�culঞvo�al�que�mayor�superCcie�
se�dedica,�seguida�del�culঞvo�de�frutos�secos�(95.740�
hectáreas),�olivar�(93.953�hectáreas),�culঞvos�herbáceos�
(76.168�hectáreas)�y�viña�(64.079�hectáreas).�El�resto�de�
superCcie�de�ঞerras�de�culঞvo�se�dedica�a�otros�frutales�
(caqui)�(22.619�hectáreas),�frutales�de�hueso�(11.743�
hectáreas) y frutales de pepita (1.996 hectáreas).

Los�culঞvos�del�interior�de�la�Comunitat�Valenciana�son�funda-
mentalmente�frutos�secos,�olivar�y�viña,�culঞvos�que�permiten�
Cjar�la�población�en�la�denominada�Comunitat�Valenciana�
vaciada,�evitando�el�despoblamiento.�Los�cítricos�y�culঞvos�
herbáceos�de�regadío�(49.595�hectáreas)�son�más�representaঞ-
vos�de�las�zonas�de�regadío�en�zonas�próximas�a�la�costa.�

La mayoría de las explotaciones agrícolas de la Comunitat 
Valenciana�se�caracterizan�por�su�pequeña�dimensión�

de�places�davant�el�greu�dèCcit�estructural�del�qual�parteix�la�
Comunitat Valenciana.

Per�tot�el�que�s’hi�ha�exposat,�es�presenta�la�següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

Les�Corts�Valencianes�insten�el�Consell�a�paralitzar�la�
tramitació�del�projecte�de�decret�del�Consell�pel�qual�es�
regula�la�ঞpologia�i�el�funcionament�dels�centres,�els�serveis�
i els programes de serveis socials i la seua ordenació dins de 
l’estructura funcional, territorial i competencial del sistema 
públic�valencià�de�serveis�socials�Cns�que�hi�haja,�almenys,�
una�memòria�econòmica�que�analitze�l’impacte�econòmic�
que�ঞndrà�tant�per�a�l’administració�com�per�als�usuaris�i�
hi�haja�consens�amb�els�sectors�afectats,�garanঞnt�en�tot�
cas�que�no�supose�la�pèrdua�de�places,�com�també�la�lliure�
elecció del centre pels seus usuaris.

Palau dels Borja, 11 de maig de 2022 
 María Quiles Bailén  

Tony Woodward Poch 
Ruth Merino Peña

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència sobre 
la crema de residus vegetals generats en l’entorn agrari o 
silvícola, presentada pel Grup Parlamentari Popular (RE 
número 54.613)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Elisa�Díaz�González�i�Miguel�Barrachina�Ros,�diputada�i�
portaveu�adjunt,�respecঞvament,�del�Grup�Parlamentari�
Popular,�a�l’empara�del�que�estableixen�els�arঞcles�164�i�
165 del Reglament de les Corts Valencianes, presenten 
la següent proposició no de llei de tramitació especial 
d’urgència sobre la crema de residus vegetals generats en 
l’entorn agrari o silvícola.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La�superࣱcie�de�la�Comunitat�Valenciana�en�2020�es�xifra�
en�2.326.389�hectàrees,�de�les�quals�1.633.406�hectàrees�
(70Փ%)�són�terreny�forestal,�prats�i�pasturatges�i�altres�super-
ࣱcies.�La�superࣱcie�dedicada�a�terres�de�culঞu�es�xifra�en�
654.769�hectàrees,�que�representen�el�30Փ%�de�la�superࣱcie�
total.�El�culঞu�dels�cítrics,�amb�159.098�hectàrees�(25Փ%�de�
les�terres�de�culঞu),�és�el�culঞu�a�què�major�superࣱcie�es�
dedica,�seguida�del�culঞu�de�fruita�seca�(95.740�hectàrees),�
olivar�(93.953�hectàrees),�culঞus�herbacis�(76.168�hectàrees)�
i�vinya�(64.079�hectàrees).�La�resta�de�superࣱcie�de�terres�de�
culঞu�es�dedica�a�altres�fruiters�(caqui)�(22.619�hectàrees),�
fruiters�d’os�(11.743�hectàrees)�i�fruiters�de�llavor�(1.996�
hectàrees).

Els�culঞus�de�l’interior�de�la�Comunitat�Valenciana�són�
fonamentalment�fruita�seca,�olivar�i�vinya,�culঞus�que�permeten�
Cxar�la�població�en�la�denominada�Comunitat�Valenciana�
buidada,�i�eviten�el�despoblament.�Els�cítrics�i�els�culঞus�
herbacis�de�regadiu�(49.595�hectàrees)�són�més�representaঞus�
de�les�zones�de�regadiu�en�zones�pròximes�a�la�costa.�

La majoria de les explotacions agrícoles de la Comunitat 
Valenciana�es�caracteritzen�per�la�seua�dimensió�xicoteta�



BOCV número 252 ¦ 25-05-2022 Pàg. 36047

(inferior�a�1�hectárea)�y�además�dividida�en�varias�parcelas;�
es�lo�que�técnicamente�se�denomina�minifundio,�siendo,�por�
tanto,�complicada�la�mecanización.�

La operación de eliminación por incineración de los residuos 
vegetales generados en el entorno agrario, procedentes 
fundamentalmente de la poda en frutales y la eliminación de 
restos�de�culঞvo�como�el�arroz,�no�provoca�contaminación�
por�gases�de�efecto�invernadero�(GEI)�ya�que�las�emisiones�
de�CO₂�en�el�proceso�de�incineración�han�sido�compensadas�
por�la�Cjación�previa�de�CO₂�para�la�formación�de�la�masa�
vegetal,�por�lo�que�el�balance�de�emisiones�GEI�es�cero.

La�mayoría�de�las�enfermedades�fúngicas�que�afectan�a�los�
culঞvos�tanto�de�secano�como�de�regadío�se�pueden�expandir�
con mayor facilidad cuando los restos de poda se trituran in�
situ, es el caso de Alternaria y Phytophthora en cítricos, Monilia 
y�lepra�en�almendro�o�repilo�y�verঞcilosis�en�olivar,�por�lo�que�
la�quema�de�los�restos�de�poda�contribuye�a�reducir�inóculo�
y futuras infecciones. La incineración de los restos de poda 
permite también reducir las poblaciones de plagas, como el 
barrenillo del olivar o el piojo rojo de California en cítricos. Por 
lo tanto, la incineración de restos de poda permite controlar de 
forma sostenible, reduciendo las poblaciones de determinadas 
plagas�y�enfermedades�que�afectan�a�los�culঞvos�valencianos.

El�arঠculo�27.3�de�la�Ley�7/2022,�de�8�de�abril,�de�residuos�
y suelos contaminantes para una economía circular (BOE 
número 85, de 9 de abril de 2022), no permite con carácter 
general�la�quema�de�residuos�vegetales�generados�en�el�
entorno�agrario�o�silvícola.�Únicamente�podrá�permiঞrse�la�
quema�de�estos�residuos�con�carácter�excepcional,�y�siempre�
y�cuando�cuenten�con�la�correspondiente�autorización�
individualizada�que�permita�dicha�quema,�por�razones�de�
carácter�Ctosanitario�que�no�sea�posible�abordar�con�otro�
ঞpo�de�tratamiento,�moঞvando�adecuadamente�que�no�
existen otros medios para la propagación de plagas.

Las�caracterísঞcas�especiales�de�las�explotaciones�agrícolas�
valencianas�que�impiden�la�entrada�de�maquinaria�como�
tractores�y�trituradoras�de�restos�de�poda,�la�reducción�drásঞca�
de�materias�acঞvas�que�permiten�controlar�plagas�y�enferme-
dades y la competencia de terceros países auspiciada por las 
políঞcas�de�la�Unión�Europea,�provocan�que�la�rentabilidad�de�las�
explotaciones agrarias valencianas se vea seriamente afectada, 
circunstancia�que�puede�provocar�el�abandono�de�ঞerras�de�
culঞvo�incrementado�la�despoblación�sobre�todo�de�zonas�de�
interior.�Si�a�esto�sumamos�ahora�que�los�restos�de�poda�se�
consideran�un�residuo�que�no�puede�ser�eliminado�por�incine-
ración�y�ঞene�que�ser�gesঞonado�por�un�gestor�de�residuos�
para�su�valorización�material�como�compost,�la�viabilidad�de�las�
explotaciones agrícolas se puede ver seriamente reducida. 

Por todo ello, se hace necesario regular las excepcionalida-
des�que�permitan�la�operación�de�eliminación�por�incine-
ración de los residuos vegetales generados en el entorno 
agrario, procedentes fundamentalmente de la poda y los 
restos�de�culঞvo,�en�tanto�en�cuanto�la�ley�que�establece�la�
prohibición�de�quema�no�se�modiCque.�

Por�todo�lo�expuesto,�el�Grupo�Parlamentario�Popular�
presenta la siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

I. Las Corts Valencianes instan al Consell a:

(inferior�a�1�hectàrea)�i�a�més�dividida�en�diverses�parcel·les;�
és�el�que�tècnicament�es�denomina�minifundi,�i�és,�per�tant,�
complicada�la�mecanització.�

L’operació d’eliminació per incineració dels residus vegetals 
generats en l’entorn agrari, procedents fonamentalment 
de�la�poda�en�fruiters�i�l’eliminació�de�restes�de�culঞu�
com�l’arròs,�no�provoca�contaminació�per�gasos�d’efecte�
d’hivernacle�(GEI)�ja�que�les�emissions�de�CO₂�en�el�procés�
d’incineració�han�sigut�compensades�per�la�Cxació�prèvia�de�
CO₂�per�a�la�formació�de�la�massa�vegetal,�per�la�qual�cosa�el�
balanç�d’emissions�GEI�és�zero.

La�majoria�de�les�malalঞes�fúngiques�que�afecten�els�culঞus�
tant de secà com de regadiu es poden expandir amb major 
facilitat�quan�les�restes�de�poda�es�trituren�in�situ, és el 
cas d’Alternaria i Phytophthora en cítrics, Monilia i lepra en 
l’ametler�o�repiló�i�verঞcilosi�en�l’olivar,�per�la�qual�cosa�
la�crema�de�les�restes�de�poda�contribueix�a�reduir�inòcul�
i futures infeccions. La incineració de les restes de poda 
permet també reduir les poblacions de plagues, com la 
barreneta�de�l’olivar�o�el�poll�roig�de�Califòrnia�en�els�cítrics.�
Per tant, la incineració de restes de poda permet controlar 
de manera sostenible i reduir les poblacions de determina-
des�plagues�i�malalঞes�que�afecten�els�culঞus�valencians.

L’arঞcle�27.3�de�la�Llei�7/2022,�de�8�d’abril,�de�residus�i�sòls�
contaminants per a una economia circular (BOE número 
85, de 9 d’abril de 2022), no permet amb caràcter general 
la crema de residus vegetals generats en l’entorn agrari o 
silvícola.�Únicament�podrà�permetre’s�la�crema�d’aquests�
residus�amb�caràcter�excepcional,�i�sempre�que�disposen�de�
la�corresponent�autorització�individualitzada�que�permeta�
aquesta�crema,�per�raons�de�caràcter�Ctosanitari�que�no�
siga possible abordar amb una altra mena de tractament i 
moঞvant�adequadament�que�no�hi�ha�altres�mitjans�per�a�la�
propagació de plagues.

Les�caracterísঞques�especials�de�les�explotacions�agrícoles�
valencianes�que�impedeixen�l’entrada�de�maquinària�com�
tractors�i�trituradores�de�restes�de�poda,�la�reducció�dràsঞca�
de�matèries�acঞves�que�permeten�controlar�plagues�i�
malalঞes�i�la�competència�de�tercers�països�afavorida�per�les�
políঞques�de�la�Unió�Europea,�provoquen�que�la�rendibilitat�
de les explotacions agràries valencianes es veja seriosament 
afectada,�circumstància�que�pot�provocar�l’abandó�de�terres�
de�culঞu�i�l’increment�de�la�despoblació,�sobretot�de�zones�
d’interior.�Si�a�això�sumem�ara�que�les�restes�de�poda�es�
consideren�un�residu�que�no�pot�ser�eliminat�per�incineració�
i�ha�de�ser�gesঞonat�per�un�gestor�de�residus�per�a�la�seua�
valorització�material�com�a�compost,�la�viabilitat�de�les�
explotacions agrícoles es pot veure seriosament reduïda. 

Per�tot�això,�es�fa�necessari�regular�les�excepcionalitats�que�
permeten l’operació d’eliminació per incineració dels residus 
vegetals generats en l’entorn agrari, procedents fonamen-
talment�de�la�poda�i�les�restes�de�culঞu,�mentre�la�llei�que�
estableix�la�prohibició�de�crema�no�es�modiCque.� 

Per�tot�el�que�s’ha�exposat,�el�Grup�Parlamentari�Popular�
presenta la següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

I. Les Corts Valencianes insten el Consell:
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1.�Que�declare�la�situación�de�emergencia�por�razones�
Ctosanitarias�para�el�control�sostenible�de�plagas�y�
enfermedades en la Comunitat Valenciana, considerando 
así�como�excepción�del�arঠculo�27.3�de�la�Ley�7/2022,�de�
8 de abril, de residuos y contaminación de suelo para una 
economía�circular,�las�parcelas�de�culঞvos�con�una�superCcie�
máxima�de�diez�hectáreas�o�con�menos�de�seis�metros�entre�
líneas�de�plantación,�quedando�dichas�parcelas�sujetas�a�la�
autorización�que�emitan�las�enঞdades�locales�conforme�a�
sus�respecঞvos�planes�locales�de�quema.

2. Que la declaración de situación de emergencia 
Ctosanitaria�en�la�Comunitat�Valenciana�se�publique�con�la�
mayor�brevedad�posible,�de�forma�que�la�quema�de�restos�
vegetales generados en el entorno agrario o silvícola se 
pueda reanudar inmediatamente. 

II.�Les�Corts�Valencianes�instan�al�Consell�a�que,�a�su�vez,�
inste al Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto 
DemográCco�a:

1. Que los restos vegetales generados en el entorno agrario 
o silvícola no sean considerados como residuos. 

2.�Que�se�modiCque�la�Ley�7/2022,�de�8�de�abril,�de�
residuos y suelos contaminados para una economía circular, 
eliminando�el�apartado�3�del�arঠculo�27,�o�incluyendo�como�
exenta�la�quema�de�restos�vegetales�cuando�se�realicen�en�
parcelas�de�superCcie�inferior�a�diez�hectáreas�o�con�menos�
de seis metros entre líneas de plantación. 

3. Que se trabaje de manera coordinada con el sector 
agrario�ante�cualquier�modiCcación�normaঞva�que�pueda�
afectar al mismo.

III. Que se dé cuenta a las Corts Valencianes de las medidas 
que�se�adopten�y�de�las�actuaciones�que�se�lleven�a�cabo�al�
respecto,�en�el�plazo�de�máximo�de�un�mes.

Palau dels Borja, 11 de mayo de 2022 
Miguel Barrachina Ros  
Elisa�Díaz�González

Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre la defensa de la citricultura y de la promoción de la 
naranja valenciana, presentada por el Grupo Parlamentario 
Socialista (RE número 54.644)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

David�Calvo�Alfonso,�Paco�Gil�García�y�Sabina�Escrig�Monzó,�
diputados�y�portavoz�adjunta,�respecঞvamente,�del�Grupo�
Parlamentario�Socialista,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�165�
y siguientes del Reglamento de las Corts Valencianes, 
presentan la proposición no de ley de tramitación especial 
de urgencia siguiente sobre la defensa de la citricultura y de 
la promoción de la naranja valenciana.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La�citricultura,�principal�culঞvo�y�piedra�angular�de�la�
agricultura valenciana, se está viendo afectada durante los 
úlঞmos�años�por�las�consecuencias�negaঞvas�que�acarrea�
la falta de reciprocidad existente, tanto desde un punto de 

1.�Que�declare�la�situació�d’emergència�per�raons�Ctosa-
nitàries�per�al�control�sostenible�de�plagues�i�malalঞes�a�
la�Comunitat�Valenciana,�i�que�es�consideren�així�com�a�
excepció�de�l’arঞcle�27.3�de�la�Llei�7/2022,�de�8�d’abril,�de�
residus�i�contaminació�de�sòl�per�a�una�economia�circular,�
les�parcel·les�de�culঞus�amb�una�superࣱcie�màxima�de�
deu hectàrees o amb menys de sis metres entre línies de 
plantació,�i�que�queden�aquestes�parcel·les�subjectes�a�
l’autorització�que�emeten�les�enঞtats�locals�conforme�als�
seus�respecঞus�plans�locals�de�crema.

2.�Que�la�declaració�de�situació�d’emergència�Ctosanitària�
a�la�Comunitat�Valenciana�es�publique�com�més�prompte�
millor,�de�manera�que�la�crema�de�restes�vegetals�
generades en l’entorn agrari o silvícola es puga reprendre 
immediatament. 

II.�Les�Corts�Valencianes�insten�el�Consell�que,�al�seu�torn,�
inste�el�Ministeri�per�a�la�Transició�Ecològica�i�el�Repte�
DemogràCc:

1. Que les restes vegetals generades en l’entorn agrari o 
silvícola no siguen considerades com a residus. 

2.�Que�es�modiCque�la�Llei�7/2022,�de�8�d’abril,�de�residus�
i�sòls�contaminats�per�a�una�economia�circular,�eliminant�
l’apartat�3�de�l’arঞcle�27,�o�incloent�com�a�exempta�la�crema�
de�restes�vegetals�quan�es�realitzen�en�parcel·les�de�superࣱ-
cie inferior a deu hectàrees o amb menys de sis metres entre 
línies de plantació. 

3. Que es treballe de manera coordinada amb el sector 
agrari�davant�qualsevol�modiCcació�normaঞva�que�puga�
afectar-hi.

III. Que es done compte a les Corts Valencianes de les 
mesures�que�s’adopten�i�de�les�actuacions�que�es�duguen�a�
terme�sobre�aquest�tema,�en�el�termini�de�màxim�d’un�mes.

Palau dels Borja, 11 de maig de 2022 
Miguel Barrachina Ros  
Elisa�Díaz�González

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència sobre 
la defensa de la citricultura i de la promoció de la taronja 
valenciana, presentada pel Grup Parlamentari Socialista (RE 
número 54.644)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

David�Calvo�Alfonso,�Paco�Gil�García�i�Sabina�Escrig�
Monzó,�diputats�i�portaveu�adjunta,�respecঞvament,�del�
Grup�Parlamentari�Socialista,�d’acord�amb�l’arঞcle�165�i�
següents del Reglament de les Corts Valencianes, presenten 
la proposició no de llei de tramitació especial d’urgència 
següent sobre la defensa de la citricultura i de la promoció 
de la taronja valenciana.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La�citricultura,�principal�culঞu�i�pedra�angular�de�l’agricultura�
valenciana,�s’està�veient�afectada�durant�els�úlঞms�anys�
per�les�conseqüències�negaঞves�que�implica�la�falta�de�
reciprocitat�existent,�tant�des�d’un�punt�de�vista�Ctosanitari�
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vista�Ctosanitario�como�comercial,�respecto�a�las�naranjas�y�
mandarinas procedentes de terceros países, y especialmente 
de�Sudáfrica,�que�llegan�a�los�mercados�comunitarios�y�
compiten, por tanto, con la producción de origen español en 
condiciones de mayor ventaja.

La actual campaña de cítricos se está saldando con resul-
tados especialmente adversos para el sector y, sobre todo, 
para los productores como eslabón más débil de la cadena 
de valor. Si bien en los inicios de la temporada los precios de 
algunas variedades fueron favorables, el desarrollo posterior 
ha�resultado�tremendamente�negaঞvo.

La�situación�se�agravó�aún�más�a�raíz�de�las�tensiones�
comerciales�que�precedieron�al�estallido�de�la�guerra�de�
Ucrania,�una�coyuntura�que�llevó�a�los�países�que�compiten�
con nuestros cítricos a desviar a los mercados europeos 
las�producciones�que�hasta�ese�momento�remiঠan�a�
Rusia,�mercado�cerrado�para�nuestro�sector�a�raíz�del�veto�
impuesto a determinados productos por autoridades rusas 
desde�hace�años,�lo�cual�causó�un�exceso�de�oferta�que�
terminó�de�hundir�los�precios.�Pero�es�que,�además,�los�
problemas de citricultura no son meramente coyunturales, 
tal�como�demuestran�los�úlঞmos�datos�sobre�tendencias�de�
consumo�del�panel�que�elabora�el�Ministerio�de�Agricultura.�
De�acuerdo�con�esas�esঞmaciones�el�consumo�de�naranjas�
ha sufrido un severo descenso de cinco kilos per cápita, 
mientras�que�el�de�mandarinas�se�manঞene�en�un�estado�de�
máxima fragilidad.

Por�tanto,�se�antoja�necesario�arঞcular�acciones�que�
permitan conferirle un nuevo impulso al sector citrícola y 
para�lograrlo�la�apuesta�por�la�promoción,�a�Cn�de�relanzar�el�
consumo,�consঞtuye�una�herramienta�fundamental.

Además,�se�da�la�circunstancia�de�que�nuestro�modelo�
producঞvo�agroalimentario�es�uno�de�los�más�exigentes�del�
mundo�en�cuesঞones�ambientales,�sociales,�de�bienestar�
animal o de seguridad de los alimentos. Pero tal circuns-
tancia�no�debería�signiCcar�en�modo�alguno�que�nuestros�
productores�tengan�que�hacer�frente,�tal�como�sucede�en�
la�actualidad,�a�un�esfuerzo�extra�frente�a�los�de�terceros�
países,�que�no�ঞenen�la�obligación�de�cumplir�todas�esas�
exigencias,�pero�que,�tal�como�se�ha�apuntado,�también�
comercializan�sus�productos�en�el�mercado�comunitario.�
Por�ello,�no�es�de�ningún�modo�aceptable�que�no�exista�una�
reciprocidad�para�las�producciones�que�llegan�a�nuestros�
mercados.�Los�productos�que�importamos�de�países�terceros�
deben ser producidos en iguales condiciones sociolaborales, 
de respeto al medioambiente y de sanidad vegetal.

Precisamente, la sanidad vegetal y el riesgo de entrada en 
territorio europeo de nuevas plagas y enfermedades, como 
la�falsa�polilla�o�la�mancha�negra,�a�través�de�las�parঞdas�de�
naranjas importadas de terceros países obliga a extremar 
las�medidas�de�control�y�vigilancia�a�Cn�de�salvaguardar�los�
intereses del sector citrícola comunitario.

A�la�vista�de�la�referida�situación�y�de�las�diCcultades�que�
provoca�a�nuestros�cítricos,�la�Generalitat�Valenciana,�junto�
a�las�principales�organizaciones�del�sector�y�la�colaboración�
de europarlamentarios valencianos, propició la creación, 
hace unos meses, del denominado Foro Citrícola Valenciano, 
consঞtuido�como�elemento�agluঞnador�de�la�defensa�de�los�
intereses de la citricultura en la Unión Europea (UE).

com comercial, respecte a les taronges i mandarines 
procedents de tercers països, i especialment de Sud-àfrica, 
que�arriben�als�mercats�comunitaris�i�competeixen,�per�tant,�
amb la producció d’origen espanyol en condicions de major 
avantatge.

L’actual campanya de cítrics s’està saldant amb resultats 
especialment adversos per al sector i, sobretot, per als 
productors com a esclavó més feble de la cadena de valor. Si 
bé en els inicis de la temporada els preus d’algunes varietats 
van ser favorables, el desenvolupament posterior ha resultat 
tremendament�negaঞu.

La situació es va agreujar encara més arran de les tensions 
comercials�que�van�precedir�l’esclat�de�la�guerra�d’Ucraïna,�
una�conjuntura�que�va�portar�els�països�que�competeixen�
amb els nostres cítrics a desviar als mercats europeus les 
produccions�que�Cns�a�aquest�moment�enviaven�a�Rússia,�
mercat tancat per al nostre sector arran del veto imposat a 
determinats productes per autoritats russes des de fa anys, 
cosa�que�va�causar�un�excés�d’oferta�que�va�acabar�d’afonar�
els�preus.�Però�és�que,�a�més,�els�problemes�de�citricultura�no�
són�merament�conjunturals,�tal�com�demostren�les�úlঞmes�
dades�sobre�tendències�de�consum�del�panell�que�elabora�el�
Ministeri�d’Agricultura.�D’acord�amb�aquestes�esঞmacions�el�
consum�de�taronges�ha�paঞt�un�sever�descens�de�cinc�quilos�
per�capita,�mentre�que�el�de�mandarines�es�manté�en�un�estat�
de màxima fragilitat. 

Per�tant,�sembla�necessari�arঞcular�accions�que�permeten�
conferir un nou impuls al sector citrícola i per a aconseguir-
ho�l’aposta�per�la�promoció,�a�C�de�rellançar�el�consum,�
consঞtueix�una�eina�fonamental.

A�més,�es�dona�la�circumstància�que�el�nostre�model�
producঞu�agroalimentari�és�un�dels�més�exigents�del�món�
en�qüesঞons�ambientals,�socials,�de�benestar�animal�o�de�
seguretat�dels�aliments.�Però�aquesta�circumstància�no�
hauria�de�signiCcar�de�cap�manera�que�els�nostres�produc-
tors hagen de fer front, tal com succeeix en l’actualitat, 
a�un�esforç�extra�davant�dels�de�països�tercers,�que�no�
tenen�l’obligació�de�complir�totes�aquestes�exigències,�però�
que,�tal�com�s’ha�apuntat,�també�comercialitzen�els�seus�
productes�en�el�mercat�comunitari.�Per�això,�no�és�de�cap�
manera�acceptable�que�no�exisঞsca�una�reciprocitat�per�a�les�
produccions�que�arriben�als�nostres�mercats.�Els�productes�
que�importem�de�països�tercers�han�de�ser�produïts�en�
les mateixes condicions sociolaborals, de respecte al medi 
ambient i de sanitat vegetal.

Precisament, la sanitat vegetal i el risc d’entrada en territori 
europeu�de�noves�plagues�i�malalঞes,�com�ara�la�falsa�
arna�o�la�taca�negra,�a�través�de�les�parঞdes�de�taronges�
importades de països tercers obliga a extremar les mesures 
de�control�i�vigilància�a�C�de�salvaguardar�els�interessos�del�
sector citrícola comunitari.

A�la�vista�de�la�situació�referida�i�de�les�diCcultats�que�
provoca�als�nostres�cítrics,�la�Generalitat�Valenciana,�amb�
les�principals�organitzacions�del�sector�i�la�col·laboració�
d’europarlamentaris valencians, va propiciar la creació, fa 
uns�mesos,�del�denominat�Fòrum�Citrícola�Valencià,�consঞ-
tuït�com�a�element�agluঞnador�de�la�defensa�dels�interessos�
de la citricultura a la Unió Europea (UE).
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Las principales reivindicaciones de este foro en materia 
de�reciprocidad,�plenamente�comparঞdas�por�el�Consell�
y el propio sector, se han traslado tanto al Ministerio de 
Agricultura —como representante del estado miembro en las 
negociaciones con Bruselas— como a las propias autorida-
des�comunitarias.�Tanto�es�así,�que�los�representantes�del�
foro�citrícola,�con�el�presidente�de�la�Generalitat,�Ximo�Puig,�
y la consellera de Agricultura, Mireia Mollà, al frente, se 
desplazaron�hasta�la�capital�de�la�Unión�Europea�el�pasado�
mes de noviembre para hacer llegar de forma directa a 
responsables comunitarios sus reivindicaciones al respecto y 
reclamar, entre otras cosas, el establecimiento con carácter 
obligatorio del tratamiento en frío para las importaciones 
de cítricos sudafricanos con el objeto de frenar la posible 
entrada de plagas en sus cargamentos.

El propio ministerio de Agricultura, así como el de 
Comercio, han asumido esas  reivindicaciones y, tanto 
es�así,�que�Cnales�de�sepঞembre�remiঞeron�una�carta�
conjunta�dirigida�a�los�comisarios�de�Agricultura,�Janusz�
Wojciechowski;�Comercio,�Valdis�Dombrovskis,�y�de�
Sanidad, Stella Kyriakides, demandando para los cítricos 
españoles la catalogación de «producto sensible» frente a 
las importaciones de terceros países. También el ministro de 
Agricultura, Luis Planas, defendió en el pasado mes de enero 
ante sus homólogos comunitarios la necesidad de implantar 
el�tratamiento�en�frío,�y�este�objeঞvo�se�ha�cumplido�en�
relación�a�las�naranjas,�aunque�todavía�está�en�la�fase�Cnal�
del procedimiento y está pendiente, entre otras cosas, del 
visto�bueno�de�la�Organización�Mundial�del�Comercio.

Aunque�se�han�dado�pasos�muy�relevantes�—y�habida�
cuenta�de�la�importancia�de�un�sector�como�el�citrícola�que,�
en�el�conjunto�de�España,�produce�entre�6,8�y�7,5�millones�
de�toneladas�anuales�con�un�valor�que�oscila�entre�4.000�
y�4.700�millones�de�euros,�de�los�cuales�más�de�3.000�
proceden directamente de la exportación—, es preciso 
seguir�perseverando�y�profundizando�en�la�defensa�de�sus�
intereses,�puesto�que�es�mucho�lo�que�hay�en�juego.

Por�todo�lo�expuesto�anteriormente,�el�Grupo�Parlamentario�
Socialista presenta la siguiente propuesta de resolución:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Las�Corts�Valencianes�instan�al�Consell�de�la�Generalitat�para�
que�se�dirija�al�Gobierno�de�España�instándolo�a:

1.�Financiar�y�poner�en�marcha�campañas�insঞtucionales,�
en cadenas regionales, nacionales y medios digitales, así 
como�la�elaboración�de�una�comunicación�especíCca�de�
publicidad para fomentar el consumo, mejorar la posición en 
el mercado y potenciar el consumo de cítricos valencianos, 
en la línea de la llevada a cabo con el plátano de Canarias 
a�raíz,�precisamente,�de�los�problemas�ocasionados�por�
una situación excepcional como el volcán de La Palma, y 
enmarcada,�a�su�vez,�con�la�campaña�«El�país�más�rico�del�
mundo»�que�centra�actualmente�la�estrategia�de�promoción�
de #alimentosdespaña.

2.�Contribuir�con�las�gesঞones�necesarias�y�las�aportaciones�
oportunas�para�que�la�Interprofesional�Citrícola�Española�
(Intercitrus)�recupere�las�campañas�de�publicidad�que�
organizó�en�el�pasado�a�Cn�de�favorecer�el�aumento�del�
consumo de cítricos valencianos.

Les�principals�reivindicacions�d’aquest�fòrum�en�matèria�de�
reciprocitat,�plenament�comparঞdes�pel�Consell�i�el�sector�
mateix, s’han trasllat tant al Ministeri d’Agricultura —com 
a representant de l’estat membre en les negociacions amb 
Brussel·les—�com�a�les�mateixes�autoritats�comunitàries.�
Tant�és�així,�que�els�representants�del�fòrum�citrícola,�amb�
el�president�de�la�Generalitat,�Ximo�Puig,�i�la�consellera�
d’Agricultura,�Mireia�Mollà,�al�capdavant,�es�van�desplaçar�
Cns�a�la�capital�de�la�Unió�Europea�el�mes�de�novembre�
passat per a fer arribar de manera directa a responsables 
comunitaris�les�seues�reivindicacions�sobre�aquest�tema�
i reclamar, entre altres coses, l’establiment amb caràcter 
obligatori del tractament en fred per a les importacions 
de�cítrics�sud-africans�a�C�de�frenar�la�possible�entrada�de�
plagues en els seus carregaments.

El�mateix�ministeri�d’Agricultura,�així�com�el�de�Comerç,�han�
assumit�aquestes�reivindicacions�i,�tant�és�així,�que�Cnals�
de setembre van trametre una carta conjunta dirigida als 
comissaris�d’Agricultura,�Janusz�Wojciechowski;�Comerç,�
Valdis Dombrovskis, i de Sanitat, Stella Kyriakides, on 
demanaven per als cítrics espanyols la catalogació de 
«producte sensible» enfront de les importacions de tercers 
països. També el ministre d’Agricultura, Luis Planas, va 
defensar�el�mes�de�gener�passat�davant�els�seus�homòlegs�
comunitaris la necessitat d’implantar el tractament en fred, 
i�aquest�objecঞu�s’ha�complit�en�relació�amb�les�taronges,�
si�bé�encara�està�en�la�fase�Cnal�del�procediment�i�està�
pendent,�entre�altres�coses,�del�visঞplau�de�l’Organització�
Mundial�del�Comerç.

Encara�que�s’han�fet�passos�molt�rellevants�—i�tenint�en�
compte�la�importància�d’un�sector�com�el�citrícola�que,�en�el�
conjunt�d’Espanya,�produeix�entre�6,8�i�7,5�milions�de�tones�
anuals�amb�un�valor�que�oscil·la�entre�4.000�i�4.700�milions�
d’euros,�dels�quals�més�de�3.000�procedeixen�directament�
de�l’exportació—,�cal�conঞnuar�perseverant�i�aprofundint�en�
la�defensa�dels�seus�interessos,�ja�que�és�molt�el�que�hi�ha�
en joc.

Per�tot�això,�el�Grup�Parlamentari�Socialista�presenta�la�
proposta de resolució següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

Les�Corts�Valencianes�insten�el�Consell�de�la�Generalitat�
perquè�es�dirigisca�al�Govern�d’Espanya�i�l’inste�a:

1.�Finançar�i�posar�en�marxa�campanyes�insঞtucionals,�en�
cadenes regionals, nacionals i mitjans digitals, així com 
l’elaboració�d’una�comunicació�especíCca�de�publicitat�per�
a fomentar el consum, millorar la posició en el mercat i 
potenciar el consum de cítrics valencians, en la línia de la 
duta a terme amb el plàtan de Canàries arran, precisament, 
dels problemes ocasionats per una situació excepcional 
com el volcà de la Palma, i emmarcada, al seu torn, amb la 
campanya�«El�país�més�ric�del�món»�que�centra�actualment�
l’estratègia de promoció de #alimentosdespaña. 

2.�Contribuir�amb�les�gesঞons�necessàries�i�les�aportacions�
oportunes�perquè�la�Interprofessional�Citrícola�Espanyola�
(Intercitrus)�recupere�les�campanyes�de�publicitat�que�va�
organitzar�en�el�passat�a�C�d’afavorir�l’augment�del�consum�
de cítrics valencians.
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3.�Conঞnuar�negociaciones�con�la�Comisión�Europea�para�que,�
en el marco de las revisiones de acuerdos comerciales de la 
Unión Europea, se impongan los tratamientos necesarios a los 
cargamentos importados, con el objeto de eliminar el riesgo 
de�entrada�de�plagas�a�través�de�las�parঞdas�de�fruta,�y�así�
exista�una�reciprocidad�real�para�las�producciones�que�llegan�a�
nuestros�mercados.�Los�productos�que�importamos�de�países�
terceros deben ser producidos en iguales condiciones sociola-
borales, de respeto al medioambiente y de sanidad vegetal.

4. Promover, ante las instancias comunitarias el estable-
cimiento de un «arancel verde» a las importaciones agrarias 
procedentes�de�terceros�países�a�Cn�de�atenuar�el�negaঞvo�
impacto�que�sobre�el�medio�ambiente�ঞenen�los�viajes�para�
trasladar esas mercancías hasta los mercados europeos.

5.�Solicitar�que�conঞnúe�defendiendo,�igualmente�que�las�
autoridades de Bruselas con competencias en la materia, a 
los cítricos españoles la catalogación de «producto sensible» 
con la introducción de todas las medidas de protección ante 
determinadas�coyunturas�de�mercado�que�ello�entraña.

6.�Iniciar,�a�través�del�Foro�Citrícola�Valenciano,�las�gesঞones�
necesarias para i incluir dentro del tratamiento en frío al 
resto de cítricos portadores de la Thaumatoࢼbia�leucotreta, 
entre ellos, las mandarinas, los limones, los pomelos y las 
naranjas de Israel.

Corts Valencianes, 12 de mayo de 2022 
David Calvo Alfonso  

Paco�Gil�García 
Sabina�Escrig�Monzó

Proposición no de ley de tramitación especial de urgencia 
sobre�la�reacঞvación�económica�tras�la�inYación�derivada�
de la guerra de Rusia contra Ucrania, presentada por el 
Grupo Parlamentario Socialista (RE número 54.668)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

José�Muñoz�Lladró�y�Sabina�Escrig�Monzó,�diputado�y�
portavoz�adjunta�del�Grupo�Parlamentario�Socialista,�de�
acuerdo�con�el�arঠculo�165�y�siguientes�del�Reglamento�de�
las Corts Valencianes, presentan la siguiente proposición 
no de ley de tramitación por el procedimiento de urgencia 
sobre�la�reacঞvación�económica�tras�la�inYación�derivada�de�
la guerra de Rusia contra Ucrania.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La�emergencia�energéঞca�y�económica�derivada�de�la�brutal�
invasión�de�Ucrania�por�el�ejército�ruso�obliga�a�las�insঞtu-
ciones,�de�nuevo,�a�actuar�con�dos�horizontes�de�urgencia:�
asisঞr�al�refugio�de�ucranianos�y�ucranianas�—plan�que�se�ha�
realizado�en�otras�iniciaঞvas�de�la�Generalitat�y�de�las�Corts�
Valencianes—�y,�en�el�caso�de�la�presente�iniciaঞva,�un�plan�
para�reacঞvar�la�recuperación�que�ya�se�había�consolidado�
con�el�esfuerzo�de�toda�la�sociedad�valenciana.�Fruto�de�este�
escenario�sobrevenido�por�la�guerra,�la�Generalitat�despliega�
un conjunto de ambiciosas medidas. Se trata de la respuesta 
valenciana�a�la�emergencia�energéঞca�y�a�sus�efectos�sobre�
los sectores económicos, las empresas, los autónomos, los 
trabajadores, las trabajadoras y las familias de la Comunitat 
Valenciana.�Estas�medidas�de�choque�han�nacido�con�un�

3.�Conঞnuar�negociacions�amb�la�Comissió�Europea�
perquè,�en�el�marc�de�les�revisions�d’acords�comercials�de�
la Unió Europea, s’imposen els tractaments necessaris als 
carregaments�importats,�a�C�d’eliminar�el�risc�d’entrada�de�
plagues�a�través�de�les�parঞdes�de�fruita,�i�així�exisঞsca�una�
reciprocitat�real�per�a�les�produccions�que�arriben�als�nostres�
mercats.�Els�productes�que�importem�de�països�tercers�han�
de ser produïts en les mateixes condicions sociolaborals, de 
respecte al medi ambient i de sanitat vegetal.

4. Promoure, davant les instàncies comunitàries 
l’establiment�d’un�«aranzel�verd»�a�les�importacions�agràries�
procedents�de�tercers�països�a�C�d’atenuar�l’impacte�negaঞu�
que�sobre�el�medi�ambient�tenen�els�viatges�per�a�traslladar�
aquestes�mercaderies�Cns�als�mercats�europeus.

5.�Sol·licitar�que�conঞnue�defensant,�igualment�com�les�
autoritats�de�Brussel·les�amb�competències�en�la�matèria,�
per als cítrics espanyols la catalogació de «producte sensible» 
amb la introducció de totes les mesures de protecció davant 
determinades�conjuntures�de�mercat�que�això�comporta.

6.�Iniciar,�a�través�del�Fòrum�Citrícola�Valencià,�les�gesঞons�
necessàries per a i incloure dins del tractament en fred la 
resta de cítrics portadors de la Thaumatoࢼbia�leucotreta, 
entre�els�quals,�les�mandarines,�les�llimes,�els�pomelos�i�les�
taronges d’Israel.

Corts Valencianes, 12 de maig de 2022 
David Calvo Alfonso 

Paco�Gil�García 
Sabina�Escrig�Monzó

Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència sobre 
la�reacঞvació�econòmica�després�de�la�inYació�derivada�de�
la guerra de Rússia contra Ucraïna, presentada pel Grup 
Parlamentari Socialista (RE número 54.668)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

José�Muñoz�Lladró�i�Sabina�Escrig�Monzó,�diputat�i�
portaveu�adjunta�del�Grup�Parlamentari�Socialista,�d’acord�
amb�l’arঞcle�165�i�següents�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, presenten la proposició no de llei següent, de 
tramitació�pel�procediment�d’urgència,�sobre�la�reacঞvació�
econòmica�després�de�la�inYació�derivada�de�la�guerra�de�
Rússia contra Ucraïna.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

L’emergència�energèঞca�i�econòmica�derivada�de�la�brutal�
invasió�d’Ucraïna�per�l’exèrcit�rus�obliga�les�insঞtucions,�de�
nou,�a�actuar�amb�dos�horitzons�d’urgència:�assisঞr�al�refugi�
d’ucraïnesos�i�ucraïneses�—pla�que�s’ha�realitzat�en�altres�
iniciaঞves�de�la�Generalitat�i�de�les�Corts�Valencianes—�i,�en�
el�cas�d’aquesta�iniciaঞva,�un�pla�per�a�reacঞvar�la�recupera-
ció�que�ja�s’havia�consolidat�amb�l’esforç�de�tota�la�societat�
valenciana.�Fruit�d’aquest�escenari�sobrevingut�per�la�guerra,�
la�Generalitat�desplega�un�conjunt�d’ambicioses�mesures.�Es�
tracta�de�la�resposta�valenciana�a�l’emergència�energèঞca�i�
als�seus�efectes�sobre�els�sectors�econòmics,�les�empreses,�
els�autònoms,�els�treballadors,�les�treballadores�i�les�famílies�
de�la�Comunitat�Valenciana.�Aquestes�mesures�de�xoc�han�
nascut�amb�un�objecঞu�primordial:�propiciar�que�cap�família,�
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objeঞvo�primordial:�propiciar�que�ninguna�familia,�ningún�
autónomo, trabajador, trabajadora, empresario o empresaria 
valenciana�o�valenciano�tenga�que�asumir�en�solitario�el�sacriC-
cio�que�impone�una�guerra�ilegal,�que�ha�disparado�la�inYación,�
y un marco regulador injusto en el precio de la energía.

Es�necesario�luchar�contra�la�inYación�con�medidas�como�la�
rebaja de las tasas y los precios públicos de ámbito autonó-
mico�que�son�competencia�de�la�Generalitat.�En�segundo�
caso, cabe desplegar ayudas complementarias a las medidas 
aprobadas�por�el�Gobierno�de�España�para�compensar�a�
las industrias intensivas en energía, a los autónomos de 
los�sectores�casঞgados�y�a�los�grupos�de�población�más�
perjudicados�por�la�subida�de�costes�energéঞcos.�En�tercer�
lugar, se trata de promover acciones para aumentar la 
eCciencia�y�el�ahorro�energéঞco�gracias�a�un�cambio�de�
conciencia�colecঞvo.�Por�úlঞmo�y�en�paralelo�al�decreto�ley�
de medidas urgentes aprobado por el Consell para propiciar 
la instalación de energías renovables, es necesario poner 
en�marcha�medidas�para�acelerar�la�transición�energéঞca�y�
evolucionar�hacia�la�autonomía�energéঞca�de�la�Comunitat�
Valenciana. Por ello, es clave implicar a todos los agentes 
políঞcos,�económicos�y�sociales.

Por�este�moঞvo�se�presenta�la�siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Las Corts Valencianes instan al Consell a seguir dialogando y 
hacer�parঠcipes�a�las�insঞtuciones�y�administraciones�públicas,�
a�los�parঞdos�políঞcos�con�representación�parlamentaria,�a�los�
agentes�económicos�y�sociales,�así�como�a�las�enঞdades�más�
representaঞvas,�con�el�Cn�de�profundizar,�ampliar�y�conঞnuar�
desarrollando�las�actuaciones�de�lucha�contra�la�inYación�y�el�
coste�de�la�energía�contempladas�en�el�Plan�Reacঞva.�Entre�las�
medidas,�que�implican�un�presupuesto�de�944�millones�de�euros,�
se encuentran las siguientes:

1. Rebaja de tasas, precios públicos y cánones de la 
Generalitat,�entre�otros:

a)�La�reducción�al�menos�de�un�10Փ%�de�las�tasas�que�en�
algunos casos llegará a la exención total como sucede con 
las�que�afectan�a�los�pescadores.

b)�La�minoración�de�las�tasas�académicas�en�un�10Փ%�para�el�
próximo curso.

c) La gratuidad del transporte público de Metrovalencia, 
Tram Alicante y Castelló de la Plana los domingos durante 
los próximos tres meses.

d)�La�consolidación�de�la�bajada�del�precio�de�hasta�el�50Փ%�
en todos los modos de transporte (Metrovalencia, Renfe, 
autobuses urbanos e interurbanos) en el área metropolitana 
de�València,�realizado�mediante�la�puesta�en�marcha�del�
ঠtulo�único�de�transporte�público�Suma.

e) El fomento del transporte público mediante la ampliación 
del�ঠtulo�único�de�transporte�público�Suma�a�toda�la�red�de�
cercanías València-Castelló de la Plana.

f)�El�fomento�del�transporte�público�mediante�la�simpliCca-
ción�zonal�del�Tram�d’Alacant�y�la�bajada�de�precios�de�hasta�
un�50Փ%.�

autònom,�treballador,�treballadora,�empresari�o�empresària�
valenciana�o�valencià�haja�d’assumir�en�solitari�el�sacriCci�
que�imposa�una�guerra�il·legal,�que�ha�disparat�la�inYació,�i�
un marc regulador injust en el preu de l’energia. 

És�necessari�lluitar�contra�la�inYació�amb�mesures�com�la�
rebaixa�de�les�taxes�i�els�preus�públics�d’àmbit�autonòmic�
que�són�competència�de�la�Generalitat.�En�segon�cas,�cal�
desplegar ajudes complementàries a les mesures aprovades 
pel�Govern�d’Espanya�per�a�compensar�les�indústries�
intensives�en�energia,�els�autònoms�dels�sectors�casঞgats�
i els grups de població més perjudicats per la pujada de 
costos�energèঞcs.�En�tercer�lloc,�es�tracta�de�promoure�
accions�per�a�augmentar�l’eCciència�i�l’estalvi�energèঞc�
gràcies�a�un�canvi�de�consciència�col·lecঞu.�Finalment�i�en�
paral·lel�al�decret�llei�de�mesures�urgents�aprovat�pel�Consell�
per�a�propiciar�la�instal·lació�d’energies�renovables,�cal�posar�
en�marxa�mesures�per�a�accelerar�la�transició�energèঞca�i�
evolucionar�cap�a�l’autonomia�energèঞca�de�la�Comunitat�
Valenciana.�Per�això,�és�clau�implicar�tots�els�agents�políঞcs,�
econòmics�i�socials. 

Per�aquest�moঞu�es�presenta�la�següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

Les�Corts�Valencianes�insten�el�Consell�a�conঞnuar�dialogant�
i�fer�parঠcips�les�insঞtucions�i�les�administracions�públiques,�
els�parঞts�políঞcs�amb�representació�parlamentària,�els�
agents�econòmics�i�socials,�com�també�les�enঞtats�més�
representaঞves,�amb�la�Cnalitat�d’aprofundir,�ampliar�i�
conঞnuar�desenvolupant�les�actuacions�de�lluita�contra�
la�inYació�i�el�cost�de�l’energia�contemplades�en�el�Pla�
Reacঞva.�Entre�les�mesures,�que�impliquen�un�pressupost�de�
944 milions d’euros, es troben les següents:

1.�Rebaixa�de�taxes,�preus�públics�i�cànons�de�la�Generalitat,�
entre d’altres:

a)�La�reducció�almenys�d’un�10Փ%�de�les�taxes�que�en�alguns�
casos�arribarà�a�l’exempció�total�com�succeeix�amb�les�que�
afecten els pescadors.

b)�La�minoració�de�les�taxes�acadèmiques�en�un�10Փ%�per�al�
pròxim�curs.

c) La gratuïtat del transport públic de Metrovalència, Tram 
Alacant i Castelló de la Plana els diumenges durant els 
pròxims�tres�mesos.

d)�La�consolidació�de�la�baixada�del�preu�de�Cns�al�50Փ%�
en totes les maneres de transport (Metrovalència, Renfe, 
autobusos urbans i interurbans) a l’àrea metropolitana de 
València,�realitzat�mitjançant�la�posada�en�marxa�del�ঠtol�
únic de transport públic Suma.

e)�El�foment�del�transport�públic�mitjançant�l’ampliació�del�
ঠtol�únic�de�transport�públic�Suma�a�tota�la�xarxa�de�rodalia�
València-Castelló de la Plana.

f)�El�foment�del�transport�públic�mitjançant�la�simpliCcació�
zonal�del�Tram�d’Alacant�i�la�baixada�de�preus�de�Cns�a�un�
50Փ%.�
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g) El desarrollo del Observatorio Valenciano de Precios para 
idenঞCcar�posibles�subidas�injusঞCcadas�de�precios�de�venta�
al público.

2.�Ayudas�complementarias�a�las�aprobadas�por�el�Gobierno�
de España:

a) El pago del bono de ayuda 100 €/mes durante tres meses a 
autónomos�de�sectores�más�afectados�por�la�crisis�energéঞca.

b)�Incrementar�hasta�un�30Փ%�el�bono�de�ayuda�energéঞca�
en la renta valenciana de inclusión.

c)�BoniCcación�suplementaria�en�la�contratación�de�seguros�
agrarios

d) Ayudas para el uso de energías renovables para la 
climaঞzación�y�el�agua�caliente�en�hogares.

e) Ayudas complementarias para las empresas consumidoras 
de�gas�que�no�están�comprendidas�en�las�medidas�del�real�
decreto ley del Estado. 

f) Ayudas al capital circulante, a través del IVF, dirigidas a 
empresas�o�sectores�que�han�visto�desplomarse�sus�ingresos�
por�el�impacto�directo�del�conYicto�bélico�(disঞnto�de�los�
precios de energía o materias primas). 

g) Promocionar el autoconsumo renovable eléctrico en 
los sectores servicios, industrial y agropecuario, el sector 
residencial y el tercer sector. 

h)�Línea�de�Cnanciación�del�IVF�con�el�apoyo�de�Aࣱn-SGR�
para adelantar a las gasolineras, en su caso, el descuento de 
20�cénঞmos�por�litro�en�el�precio�del�carburante.

i)�Ayudas�a�la�transformación�de�Yotas�de�transporte�de�
viajeros y mercancías.

j) Línea de ayudas complementarias para empresas de 
autobuses especialmente afectadas por el incremento del 
precio�del�combusঞble.

k) Apoyar a la producción de hidrógeno renovable y su 
aprovechamiento en la industria intensiva en consumo de 
gas, así como a la adaptación de sus procesos e infraestruc-
turas al suministro de dicho gas. 

l)�Inversión�en�eCciencia�energéঞca�y�aprovechamiento�de�
energías y gases renovables en el sector agrícola y ganadero. 

3.�Acciones�para�el�ahorro�y�la�eCciencia�energéঞca:

a)�Mejora�de�la�eCciencia�energéঞca�y�rehabilitación�urbana�
y de viviendas.

b)�Rehabilitación�energéঞca�de�ediCcios�en�municipios�en�
riesgo de despoblación.

c) Fomento del transporte público a través de la puesta en 
marcha�de�cinco�líneas�lanzaderas�de�transporte�público�a�
polígonos industriales de València.

d) Ayudas a los municipios para implantar un sistema de 
transporte a la demanda para ayuntamientos en riesgo de 
despoblación�o�con�un�sistema�de�transporte�insuCciente.�En�

g) El desenvolupament de l’Observatori Valencià de Preus 
per�a�idenঞCcar�possibles�pujades�injusঞCcades�de�preus�de�
venda al públic.

2.�Ajudes�complementàries�a�les�aprovades�pel�Govern�
d’Espanya:

a) El pagament del bo d’ajuda 100 €/mes durant tres mesos 
a�autònoms�de�sectors�més�afectats�per�la�crisi�energèঞca.

b)�Incrementar�Cns�a�un�30Փ%�el�bo�d’ajuda�energèঞca�en�la�
renda valenciana d’inclusió.

c)�BoniCcació�suplementària�en�la�contractació�
d’assegurances agràries

d)�Ajudes�per�a�l’ús�d’energies�renovables�per�a�la�climaঞtza-
ció i l’aigua calenta a les llars.

e) Ajudes complementàries per a les empreses consumidores 
de�gas�que�no�estan�compreses�en�les�mesures�del�reial�
decret llei de l’Estat. 

f) Ajudes al capital circulant, a través de l’IVF, dirigides a 
empreses�o�sectors�que�han�vist�desplomar-se�els�ingressos�
per�l’impacte�directe�del�conYicte�bèl·lic�(diferent�dels�preus�
d’energia o matèries primeres). 

g) Promocionar l’autoconsum renovable elèctric en els 
sectors serveis, industrial i agropecuari, el sector residencial 
i el tercer sector. 

h)�Línia�de�Cnançament�de�l’IVF�amb�el�suport�d’Aࣱn-SGR�
per�a�avançar�a�les�gasolineres,�si�escau,�el�descompte�de�20�
cènঞms�per�litre�en�el�preu�del�carburant.

i)�Ajudes�a�la�transformació�de�Yotes�de�transport�de�
viatgers i mercaderies.

j) Línia d’ajudes complementàries per a empreses 
d’autobusos especialment afectades per l’increment del preu 
del�combusঞble.

k) Fer costat a la producció d’hidrogen renovable i el seu 
aproCtament�en�la�indústria�intensiva�en�consum�de�gas,�
com també a l’adaptació dels processos i les infraestructures 
al�subministrament�d’aquest�gas.�

l)�Inversió�en�eCciència�energèঞca�i�aproCtament�d’energies�i�
gasos renovables en el sector agrícola i ramader. 

3.�Accions�per�a�l’estalvi�i�l’eCciència�energèঞca:

a)�Millora�de�l’eCciència�energèঞca�i�rehabilitació�urbana�i�
d’habitatges.

b)�Rehabilitació�energèঞca�d’ediCcis�en�municipis�en�risc�de�
despoblació.

c) Foment del transport públic a través de la posada en 
marxa�de�cinc�línies�llançadores�de�transport�públic�a�
polígons industrials de València.

d) Ajudes als municipis per a implantar un sistema de 
transport a demanda per a ajuntaments en risc de 
despoblació�o�amb�un�sistema�de�transport�insuCcient.�En�
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dicho transporte se promoverá el uso de vehículos eléctricos 
y�la�opঞmización�de�espacios.

e) Impulso a la movilidad eléctrica con ayudas para la 
adquisición�de�vehículos�eléctricos�e�instalación�de�puntos�
de�recarga�(Moves�III),�así�como�campañas�de�sensibilización�
y cursos de formación para instaladores eléctricos. 

f)�Refuerzo,�actualización�y�ejecución�del�acuerdo�del�
Consell�por�el�que�se�aprueba�el�Plan�de�ahorro�y�eCciencia�
energéঞca�que�incluye�el�fomento�de�las�energías�renova-
bles�y�el�autoconsumo�en�los�ediCcios,�infraestructuras�y�
equipamientos�de�la�Generalitat.

g)�Regular�que�todos�los�nuevos�ediCcios�de�la�Generalitat�
Valenciana�ঞendan�a�la�autosuCciencia�energéঞca.�

h)�Ayudas�para�la�adquisición�de�vehículos�eléctricos�de�servicio�
público�urbano,�hasta�el�50Փ%�del�coste�subvencionable.

4.�Acelerar�la�transición�energéঞca�mediante�el�impulso�de�
energías renovables:

a)�SimpliCcación�y�agilización�administraঞva�para�favorecer�
la instalación sostenible de energías renovables. 

b)�Apoyo�público�a�iniciaঞvas�de�instalaciones�fotovoltaicas�
público-privadas�mediante�créditos�o�parঞcipaciones�en�
dichas�iniciaঞvas.

c) Creación de la Agencia de la Energía, como organismo 
integrador�de�los�planes�y�actuaciones�relaঞvas�a�la�emer-
gencia�energéঞca.�

d) Impulsar el Plan Municipis en xarxa para la instalación 
generalizada�de�energías�renovables�vía�autoconsumo�en�
ediCcios�municipales.

e) Desarrollar e integrar materiales y procesos innovadores 
clave�en�la�transición�energéঞca,�impulsando�tecnologías�de�
interés para el sector industrial. 

f)�Impulsar�desde�el�Insঞtuto�Tecnológico�de�Energía,�así�
como�desde�el�Insঞtuto�Tecnológico�Cerámico,�proyectos�
de�invesঞgación�sobre�soberanía�energéঞca�aplicada�a�la�
industria.

Corts Valencianes, 12 de mayo de 2022 
José�Muñoz�Lladró� 

Sabina�Escrig�Monzó

PRESIDENCIA DE LAS CORTS VALENCIANES

La Mesa de las Corts Valencianes, en la reunión de 10 de 
mayo de 2022, oída la Junta de Síndics, y de conformidad 
con�los�arঠculos�164�y�165,�puntos�1�y�3,�del�Reglamento�de�
las Corts Valencianes, ha acordado enviar las proposiciones 
no�de�ley�que�a�conঞnuación�se�especiCcan�a�las�comisiones�
siguientes:

 

aquest�transport�es�promourà�l’ús�de�vehicles�elèctrics�i�
l’opঞmització�d’espais.

e)�Impuls�a�la�mobilitat�elèctrica�amb�ajudes�per�a�l’adquisició�
de�vehicles�elèctrics�i�instal·lació�de�punts�de�recàrrega�
(Moves�III),�com�també�campanyes�de�sensibilització�i�cursos�
de�formació�per�a�instal·ladors�elèctrics.�

f)�Reforç,�actualització�i�execució�de�l’acord�del�Consell�
pel�qual�s’aprova�el�Pla�d’estalvi�i�eCciència�energèঞca�que�
inclou el foment de les energies renovables i l’autoconsum 
en�els�ediCcis,�les�infraestructures�i�els�equipaments�de�la�
Generalitat.

g)�Regular�que�tots�els�nous�ediCcis�de�la�Generalitat�
Valenciana�tendisquen�a�l’autosuCciència�energèঞca.�

h)�Ajudes�per�a�l’adquisició�de�vehicles�elèctrics�de�servei�
públic�urbà,�Cns�al�50Փ%�del�cost�subvencionable.

4.�Accelerar�la�transició�energèঞca�mitjançant�l’impuls�
d’energies renovables:

a)�SimpliCcació�i�agilitació�administraঞva�per�a�afavorir�la�
instal·lació�sostenible�d’energies�renovables.�

b)�Suport�públic�a�iniciaঞves�d’instal·lacions�fotovoltaiques�
publicoprivades�mitjançant�crèdits�o�parঞcipacions�en�
aquestes�iniciaঞves.

c) Creació de l’Agència de l’Energia, com a organisme 
integrador�dels�plans�i�les�actuacions�relaঞves�a�l’emergència�
energèঞca.�

d)�Impulsar�el�Pla�Municipis�en�xarxa�per�a�la�instal·lació�
generalitzada�d’energies�renovables�via�autoconsum�en�
ediCcis�municipals.

e) Desenvolupar i integrar materials i processos innovadors 
clau�en�la�transició�energèঞca,�impulsant�tecnologies�
d’interès per al sector industrial. 

f)�Impulsar�des�de�l’Insঞtut�Tecnològic�d’Energia,�com�també�
des�de�l’Insঞtut�Tecnològic�Ceràmic,�projectes�d’invesঞgació�
sobre�sobirania�energèঞca�aplicada�a�la�indústria. 

Corts Valencianes, 12 de maig de 2022 
José�Muñoz�Lladró� 

Sabina�Escrig�Monzó

PRESIDÈNCIA DE LES CORTS VALENCIANES

La Mesa de les Corts Valencianes, en la reunió de 10 de 
maig de 2022, oïda la Junta de Síndics, i de conformitat amb 
els�arঞcles�164�i�165,�punts�1�i�3,�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, ha acordat trametre les proposicions no de llei 
que�tot�seguit�s’especiCquen�a�les�comissions�següents:
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A la Comisión de Obras Públicas, Infraestructuras y 
Transportes

–�Proposición�no�de�ley�sobre�la�modiCcación�y�la�adición�de�
nuevos servicios de transporte público por carretera en las 
futuras�concesiones�CV207�Alicante�Metropolitana�Norte,�
CV208 Alicante Metropolitana Oeste, CV213 Alicante-
Orihuela, CV214 Alicante-Torrevieja y CV301 València-
Benidorm, presentada por el diputado Jesús Salmerón Berga 
y cuatro diputadas y diputados más (RE número 53.803).

A la Comisión de Sanidad y Consumo

–�Proposición�no�de�ley�sobre�vehículos�de�susঞtución�para�
los conductores y conductoras con discapacidad y movilidad 
reducida,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Socialista�
(RE�número�53.807).

–�Proposición�no�de�ley�sobre�la�necesidad�de�que�el�modelo�
de instrucciones previas recoja fehacientemente la voluntad 
de los pacientes de ser tratados por un médico inscrito en 
el�registro�de�profesionales�sanitarios�objetores�a�los�que�
hace�referencia�el�arঠculo�16.2�de�la�Ley�orgánica,�de�24�
de�marzo,�de�regulación�de�la�eutanasia,�presentada�por�
el�Grupo�Parlamentario�Vox�Comunidad�Valenciana�(RE�
número 53.890).

– Proposición no de ley sobre los efectos del desecho 
inadecuado de las denominadas toallitas húmedas y 
productos�similares�por�el�inodoro,�presentada�por�el�Grupo�
Parlamentario Socialista (RE número 54.006). 

A�la�Comisión�de�Jusঞcia,�Gobernación�y�Administración�
Local

– Proposición no de ley sobre la igualdad entre mujeres y 
hombres en el cuerpo de bomberos forestales, presentada 
por�el�Grupo�Parlamentario�Compromís�(RE�número�54.025).�

– Proposición no de ley sobre la adopción de medidas en 
materia de medios y procedimientos de la administración de 
jusঞcia�para�la�evitación�de�casos�de�violencia�vicaria�ante�
menores,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Popular�
(RE número 54.193). 

A�la�Comisión�de�Agricultura,�Ganadería�y�Pesca

– Proposición no de ley sobre recuperación de bancales 
abandonados�y�fomento�de�culঞvos�mediterráneos,�presen-
tada�por�el�Grupo�Parlamentario�Unides�Podem�(RE�número�
54.078).

A la Comisión de Industria y Comercio, Turismo y Nuevas 
Tecnologías

– Proposición no de ley sobre el reconocimiento del valor de 
la�industria�española�del�hábitat,�presentada�por�el�Grupo�
Parlamentario�Socialista�(RE�número�54.179).�

A�la�Comissió�d’Obres�Públiques,�Infraestructures�i�
Transports

–�Proposició�no�de�llei�sobre�la�modiCcació�i�l’addició�de�
nous serveis de transport públic per carretera en les futures 
concessions�CV207�Alacant�Metropolitana�Nord,�CV208�
Alacant Metropolitana Oest, CV213 Alacant-Orihuela, 
CV214 Alacant-Torrevieja i CV301 València-Benidorm, 
presentada�pel�diputat�Jesús�Salmerón�Berga�i�quatre�
diputades i diputats més (RE número 53.803)

A la Comissió de Sanitat i Consum

–�Proposició�no�de�llei�sobre�vehicles�de�subsঞtució�per�
als conductors i conductores amb discapacitat i mobilitat 
reduïda,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�Socialista�(RE�
número�53.807).

–�Proposició�no�de�llei�sobre�la�necessitat�que�el�model�
d’instruccions prèvies reculla fefaentment la voluntat dels 
pacients de ser tractats per un metge inscrit en el registre 
de�professionals�sanitaris�objectors�a�què�fa�referència�
l’arঞcle�16.2�de�la�Llei�orgànica,�de�24�de�març,�de�regulació�
de�l’eutanàsia,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�Vox�
Comunidad Valenciana (RE número 53.890).  

– Proposició no de llei sobre els efectes de la deixalla inade-
quada�de�les�denominades�tovalloletes�humides�i�productes�
similars�pel�vàter,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�
Socialista (RE número 54.006). 

A�la�Comissió�de�Jusঠcia,�Governació�i�Administració�Local 

– Proposició no de llei sobre la igualtat entre dones i 
homes�al�cos�de�bombers�forestals,�presentada�pel�Grup�
Parlamentari Compromís (RE número 54.025). 

– Proposició no de llei sobre l’adopció de mesures en 
matèria de mitjans i procediments de l’administració de 
jusঠcia�per�a�l’evitació�de�casos�de�violència�vicària�davant�
de�menors,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�Popular�(RE�
número 54.193). 

A la Comissió d’Agricultura, Ramaderia i Pesca

– Proposició no de llei sobre recuperació de bancals 
abandonats�i�foment�de�culঞus�mediterranis,�presentada�pel�
Grup�Parlamentari�Unides�Podem�(RE�número�54.078).�

 

A�la�Comissió�d’Indústria�i�Comerç,�Turisme�i�Noves�
Tecnologies

– Proposició no de llei sobre el reconeixement del valor 
de�la�indústria�espanyola�de�l’hàbitat,�presentada�pel�Grup�
Parlamentari�Socialista�(RE�número�54.179).�
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A�la�Comisión�de�Políঞcas�de�Igualdad�de�Género�y�del�
Colecঞvo�LGTBI

–�Proposición�no�de�ley�para�garanঞzar�los�derechos�de�las�
familias�que�han�tenido�o�tendrán�un�hijo�o�hija�a�través�
de�la�gestación�por�susঞtución�en�Ucrania�ante�el�conYicto�
bélico,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Ciudadanos�
(RE�número�54.270).�

– Proposición no de ley sobre ayudas para la reproducción 
asisঞda,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Ciudadanos�
(RE�número�54.273).�

A�la�Comisión�de�Políঞca�Social�y�Empleo

– Proposición no de ley sobre cuentas de pago básicas para 
personas en situación de vulnerabilidad o con riesgo de 
exclusión�Cnanciera,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�
Unides Podem (RE número 54.323). 

En�cumplimiento�de�lo�dispuesto�en�el�arঠculo�96.1�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, se ordena la publi-
cación en el Butlleࢾ�OCcial�de�les�Corts�Valencianes de estas 
proposiciones�no�de�ley�y,�a�la�vez,�se�recuerda�a�los�grupos�
parlamentarios�que�pueden�presentar�enmiendas�hasta�
seis�horas�antes�del�comienzo�de�la�reunión�de�la�comisión�
en�la�que�tengan�que�debaঞrse,�cuya�fecha�se�comunicará�
oportunamente.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 10 de mayo de 2022

El presidente 
Enric Morera i Català

Proposición�no�de�ley�sobre�la�modiCcación�y�adición�de�
nuevos servicios de transporte público por carretera en 
las futuras concesiones CV-207 Alicante Metropolitana 
Norte, CV-208 Alicante Metropolitana Oeste, CV-213 
Alicante-Orihuela,�CV-214�Alicante-Torrevieja�y�CV-301�
València-Benidorm, presentada por el diputado Jesús 
Salmerón Berga y cuatro diputadas i diputados más (RE 
número 53.803)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Jesús Salmerón Berga, diputado de las Corts Valencianes, 
y�los�diputados�y�diputadas�José�Antonio�Marঠnez�Ortega,�
Sunsi�Sanchis�Morera,�Crisঞna�Gabarda�Orঠn�y�Vicente�
Fernández�García,�al�amparo�de�lo�dispuesto�en�los�arঠculos�
164 y siguientes del reglamento de la cámara, presentan la 
siguiente proposición no de ley, de tramitación ordinaria, 
ante la Comisión de Obras Públicas, Infraestructuras y 
Transportes,�sobre�la�modiCcación�o�adición�de�nuevos�
servicios de transporte público por carretera en las futuras 
concesiones�CV-207�Alicante�Metropolitana�Norte,�CV-208�
Alicante Metropolitana Oeste, CV-213 Alicante-Orihuela, 
CV-214 Alicante-Torrevieja y CV-301 València-Benidorm. 

A�la�Comissió�de�Políঞques�d’Igualtat�de�Gènere�i�del�
Col·lecঞu�LGTBI

–�Proposició�no�de�llei�per�a�garanঞr�els�drets�de�les�famílies�
que�han�ঞngut�o�ঞndran�un�Cll�o�Clla�a�través�de�la�gestació�
per�subsঞtució�a�Ucraïna�davant�el�conYicte�bèl·lic,�presen-
tada�pel�Grup�Parlamentari�Ciudadanos�(RE�número�54.270).� 

– Proposició no de llei sobre ajudes per a la reproducció 
assisঞda,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�Ciudadanos�(RE�
número�54.273).�

A�la�Comissió�de�Políঞca�Social�i�Ocupació

– Proposició no de llei sobre comptes de pagament bàsics 
per a persones en situació de vulnerabilitat o amb el risc 
d’exclusió�Cnancera,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�
Unides Podem (RE número 54.323). 

Per�tal�de�complir�el�que�hi�ha�disposat�en�l’arঞcle�96.1�del�
Reglament de les Corts Valencianes, s’ordena la publicació 
en el Butlleࢾ�OCcial�de�les�Corts�Valencianes�d’aquestes�
proposicions no de llei i, alhora, es recorda als grups 
parlamentaris�que�hi�poden�presentar�esmenes�Cns�a�sis�
hores�abans�del�començament�de�la�reunió�de�la�comissió�
en�què�hagen�de�debatre’s,�la�data�de�la�qual�es�comunicarà�
oportunament.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 10 de maig de 2022

El president 
Enric Morera i Català

Proposició�no�de�llei�sobre�la�modiCcació�i�addició�de�nous�
serveis de transport públic per carretera en les futures 
concessions CV-207 Alacant Metropolitana Nord, CV-208 
Alacant�Metropolitana�Oest,�CV-213�Alacant-Orihuela,�
CV-214�Alacant-Torrevieja�i�CV-301�València-Benidorm,�
presentada�pel�diputat�Jesús�Salmerón�Berga�i�quatre�
diputades�i�diputats�més�(RE�número�53.803)

 
A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Jesús Salmerón Berga, diputat de les Corts Valencianes, i els 
diputats�i�diputades�José�Antonio�Marঠnez�Ortega,�Sunsi�
Sanchis�Morera,�Crisঞna�Gavarda�Orঠn�i�Vicente�Fernández�
García,�a�l’empara�del�que�es�disposa�en�els�arঞcles�164�
i següents del reglament de la cambra, presenten la 
proposició no de llei següent, de tramitació ordinària, davant 
la�Comissió�d’Obres�Públiques,�Infraestructures�i�Transports,�
sobre�la�modiCcació�o�addició�de�nous�serveis�de�transport�
públic�per�carretera�en�les�futures�concessions�CV-207�
Alacant Metropolitana Nord, CV-208 Alacant Metropolitana 
Oest, CV-213 Alacant-Orihuela, CV-214 Alacant-Torrevieja i 
CV-301 València-Benidorm. 
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EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Actualmente,�la�Conselleria�de�Políঞca�Territorial,�Obras�
Públicas y Movilidad está licitando los futuros contratos 
del nuevo catálogo concesional de transporte público por 
carretera de la Comunitat Valenciana. 

Sin embargo, en los diferentes proyectos de las futuras 
concesiones�hemos�observado�servicios�en�los�que,�para�dar�
un�mayor�beneCcio�a�la�población,�sería�necesario�estudiar�
diversas�modiCcaciones.�Además�de�la�adición�de�algunos�
servicios�que�no�se�contemplan,�los�cuales�son�demandados�
por�la�población,�por�lo�que�se�debe�estudiar�su�incorpora-
ción�a�los�respecঞvos�proyectos�de�las�futuras�concesiones.�

En�primer�lugar,�en�lo�que�respecta�a�las�dos�futuras�
concesiones�CV-207�Alicante��Metropolitana�Norte�y�
CV-208 Alicante Metropolitana Oeste, herederas de la 
actual concesión ya caducada CV-A025 Alicante Cercanías, 
nos encontramos con la falta de un servicio ampliamente 
demandado por los vecinos de los diferentes municipios 
de�la�comarca�de�L’Alacanঠ,�como�es�la�línea�El�Campello-
Mutxamel-San Vicente del Raspeig. Esta línea es, además, 
ampliamente demandada por los estudiantes de las 
localidades�de�El�Campello�y�Mutxamel�que�acuden�a�diario�
a la Universidad de Alicante para seguir presencialmente 
sus�estudios�y�que,�por�la�falta�de�una�conexión�efecঞva�de�
transporte público, se ven abocados al uso del transporte 
parঞcular�o�a�realizar�incómodos�transbordos,�con�largos�
ঞempos�de�espera�que�provocan�que�en�muchas�ocasiones�
lleguen tarde a sus lugares de estudio.

Las dos futuras concesiones anteriormente mencionadas 
observamos�que�han�sido�concebidas�con�una�Closoࣱa�radial�
respecto a la ciudad de Alicante, cuyo análisis en parte es 
acertado,�pero�que�carece�a�su�vez�de�una�visión�circular�
del área metropolitana de Alicante y de las necesidades 
de�movilidad�que�ঞenen�entre�sí�los�disঞntos�municipios�
que�rodean�a�la�capital.�Hablamos�concretamente�de�los�
municipios de San Vicente del Raspeig, Mutxamel, Sant Joan 
d’Alacant y El Campello.

Por ello, puede ser de interés general la creación, como ya se 
ha indicado anteriormente, de la línea El Campello-Mutxamel-
San Vicente del Raspeig para corregir esa falta de visión circu-
lar del territorio y contribuir a la notable mejora del transporte 
público en el área metropolitana de Alicante. Por otra parte, 
en�la�línea�que�se�propone,�no�se�incluye�al�municipio�de�Sant�
Joan�d’Alacant,�ya�que�está�prevista�su�conexión�con�el�muni-
cipio de San Vicente del Raspeig y la Universidad de Alicante, 
con una línea de la concesión CV-208 Alicante Metropolitana 
Oeste.�Además,�se�garanঞza�la�conexión�con�Mutxamel�y�El�
Campello con Sant Joan d’Alacant con diferentes servicios 
al�amparo�de�la�concesión�CV-207�Alicante�Metropolitana�
Norte,�por�lo�que�estas�úlঞmas�conexiones�no�son�necesarias�
de�incluir�en�las�modiCcaciones�y�adiciones�que�esta�iniciaঞva�
pretende�que�se�realicen.�

En segundo lugar, en las concesiones CV-213 Alicante-
Orihuela y CV-214 Alicante-Torrevieja nos encontramos 
diferentes�servicios�que�conectan�a�diversos�municipios�de�
La Vega Baja con la ciudad de Elche, los cuales son suscep-
ঞbles�de�ser�mejorados�para�dar�un�servicio�de�transporte�
de calidad entre estos municipios y la ciudad de Elche, de la 
que�estas�poblaciones�dependen�especialmente�por�moঞvos�
laborales, académicos, ocio, etc.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Actualment,�la�Conselleria�de�Políঞca�Territorial,�Obres�
Públiques�i�Mobilitat�està�licitant�els�futurs�contractes�del�
nou catàleg concessional de transport públic per carretera 
de la Comunitat Valenciana. 

No�obstant�això,�en�els�diferents�projectes�de�les�futures�
concessions�hem�observat�serveis�en�què,�per�a�donar�un�
major�beneCci�a�la�població,�seria�necessari�estudiar�diverses�
modiCcacions.�A�més�de�l’addició�d’alguns�serveis�que�no�
es�preveuen,�els�quals�són�demanats�per�la�població,�per�
la�qual�cosa�se�n’ha�d’estudiar�la�incorporació�als�projectes�
respecঞus�de�les�futures�concessions.�

En�primer�lloc,�pel�que�fa�a�les�dues�futures�concessions�
CV-207�Alacant�Metropolitana�Nord�i�CV-208�Alacant�
Metropolitana Oest, hereues de l’actual concessió ja 
caducada CV-A025 Alacant Rodalia, ens trobem amb la falta 
d’un servei àmpliament demanat pels veïns dels diferents 
municipis�de�la�comarca�de�l’Alacanঠ,�com�és�la�línia�el�
Campello-Mutxamel-Sant�Vicent�del�Raspeig.�Aquesta�línia�
és, a més, àmpliament demanada pels estudiants de les 
localitats�del�Campello�i�Mutxamel�que�acudeixen�diària-
ment a la Universitat d’Alacant per a seguir presencialment 
els�seus�estudis�i�que,�per�la�falta�d’una�connexió�efecঞva�de�
transport�públic,�són�abocats�a�l’ús�del�transport�parঞcular�o�
a�realitzar�transbords�incòmodes,�amb�llargs�temps�d’espera�
que�provoquen�que�en�moltes�ocasions�arriben�tard�als�llocs�
d’estudi. 

Les dues futures concessions esmentades anteriorment 
observem�que�han�sigut�concebudes�amb�una�ClosoCa�
radial respecte a la ciutat d’Alacant, l’anàlisi en part de la 
qual�és�encertat,�però�que�manca�al�seu�torn�d’una�visió�
circular de l’àrea metropolitana d’Alacant i de les necessitats 
de�mobilitat�que�tenen�entre�si�els�diferents�municipis�que�
envolten la capital. Parlem concretament dels municipis de 
Sant Vicent del Raspeig, Mutxamel, Sant Joan d’Alacant i el 
Campello.

Per�això,�pot�ser�d’interès�general�la�creació,�com�ja�s’ha�
indicat anteriorment, de la línia el Campello-Mutxamel-Sant 
Vicent�del�Raspeig�per�a�corregir�aquesta�falta�de�visió�circu-
lar del territori i contribuir a la notable millora del transport 
públic a l’àrea metropolitana d’Alacant. D’altra banda, en la 
línia�que�es�proposa,�no�s’inclou�el�municipi�de�Sant�Joan�
d’Alacant,�ja�que�està�prevista�la�seua�connexió�amb�el�muni-
cipi de Sant Vicent del Raspeig i la Universitat d’Alacant, 
amb una línia de la concessió CV-208 Alacant Metropolitana 
Oest. A més, es garanteix la connexió amb Mutxamel i el 
Campello amb Sant Joan d’Alacant amb diferents serveis 
a�l’empara�de�la�concessió�CV-207�Alacant�Metropolitana�
Nord,�per�la�qual�cosa�aquestes�úlঞmes�connexions�no�són�
necessàries�d’incloure�en�les�modiCcacions�i�addicions�que�
aquesta�iniciaঞva�pretén�que�es�realitzen.�

En segon lloc, en les concessions CV-213 Alacant-Orihuela i 
CV-214�Alacant-Torrevieja�ens�trobem�diferents�serveis�que�
connecten diversos municipis del Baix Segura amb la ciutat 
d’Elx,�els�quals�són�suscepঞbles�de�ser�millorats�per�a�donar�
un�servei�de�transport�de�qualitat�entre�aquests�municipis�
i�la�ciutat�d’Elx,�de�la�qual�aquestes�poblacions�depenen�
especialment�per�moঞus�laborals,�acadèmics,�oci,�etc. 
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En concreto, la concesión CV-213 Alicante-Orihuela, en 
su línea 4, es la encargada de conectar a las localidades de 
Almoradí, Dolores y Catral con la localidad de Crevillent, la 
estación de alta velocidad de la pedanía ilicitana de Matola 
y�la�ciudad�de�Elche.�Si�bien�se�observa�que�dicho�recorrido�
también presta servicio a las localidades de San Isidro y 
Albatera, alargando el mismo hasta los 41 km de longitud. 
Cabe�recordar�que�tanto�Albatera�como�San�Isidro�están�
conectadas con Almoradí, Dolores y Catral con servicios 
prestados al amparo de la concesión CV-215 La Vega 
Baja,�y�que,�incluso�en�el�caso�concreto�de�San�Isidro,�esta�
localidad�cuenta�con�un�servicio�de�trenes�de�cercanías�que�
la conectan con Alicante, Elche, Murcia, Orihuela y otras 
localidades de La Vega Baja.

Por�lo�que�el�paso�por�Albatera�y�San�Isidro�de�la�ruta�4�
Almoradí-Elche es innecesario y totalmente prescindible 
ahorrando al recorrido cerca de 12 km y acortando 
notablemente�ঞempos�de�trayecto�al�emplear�la�carretera�
autonómica CV-904 entre Crevillente y Catral. Además, esta 
misma�ruta�sí�podría�ser�suscepঞble�de�ser�ampliada�hasta�al�
municipio de Bigastro, dando servicio también a los munici-
pios�de�Algorfa,�Benejúzar�y�Jacarilla,�uঞlizando�la�carretera�
provincial CV-935 entre Almoradí y Algorfa, y la carretera 
autonómica CV-920 entre Algorfa y Bigastro (pasando por 
Benejúzar�y�Jacarilla).

Por otra parte, en esta misma concesión se echa en falta una 
línea�que�conecte�a�la�localidad�murciana�de�Abanilla�con�Elche,�
con paradas intermedias en La Murada, Benferri, Albatera, 
Crevillent�y�la�estación�de�Elche�AV.�De�esta�forma�se�reforzaría�
la conexión del municipio de Albatera con Crevillente y Elche, 
y�que�otros�núcleos�de�población�como�Benferri,�La�Murada�y�
Abanilla ganen esa conexión con Albatera, Crevillente y Elche, 
de�la�que�en�la�actualidad�adolecen.

Cabe�destacar�que�la�localidad�murciana�de�Abanilla�está�
previsto�que�sea�abastecida�mediante�el�servicio�Orihuela-
Abanilla, dentro de la concesión CV-215 La Vega Baja. 

También en la concesión CV-214 Torrevieja-Alicante 
hay�servicios�suscepঞbles�de�ser�mejorados,�como�por�
ejemplo�la�uniCcación�de�las�líneas�5a�y�5c�en�una�sola�línea�
Elche-Torrevieja con paradas intermedias en Venta la Úrsula 
(Elche),�San�Fulgencio,�Guardamar�del�Segura,�Urbanización�
La Rosa, Pinomar, La Mata-Torrelamata y Depósito de Agua 
(Torrevieja)�con�el�Cn�de�ampliar�el�alcance�territorial�de�
este�servicio�a�toda�la�sucesión�de�urbanizaciones�y�núcleos�
poblaciones situados en el eje de la carretera N-332 entre 
Guardamar�del�Segura�y�Torrevieja.�

Para�ello�se�propone�que�entre�Elche�y�San�Fulgencio�se�
uঞlicen�las�carreteras�autonómicas�CV-855�y�CV-860;�entre�
San�Fulgencio�y�Guardamar�del�Segura,�la�carretera�provin-
cial�CV-859,�y�entre�Guardamar�del�Segura�y�Torrevieja,�la�
carretera nacional N-332.

Por otra parte, y para corregir la eliminación de la línea 
Elche-Torrevieja por los núcleos poblacionales de Rojales, 
Benijófar y Ciudad Quesada descrita en los anteriores 
párrafos, se propone la creación la línea Elche-Pilar de 
la Horadada con paradas intermedias en Venta la Úrsula 
(Elche), San Fulgencio, Rojales, Benijófar, Ciudad Quesada, 
Playa Flamenca, La Cenia, Cabo Roig, La Dehesa de 
Campoamor, Mil Palmeras y Torre de la Horadada. 

En concret, la concessió CV-213 Alacant-Orihuela, en la línia 
4, és l’encarregada de connectar les localitats d’Almoradí, 
Dolores i Catral amb la localitat de Crevillent, l’estació d’alta 
velocitat�de�la�pedania�il·licitana�de�Matola�i�la�ciutat�d’Elx.�
Si�bé�s’observa�que�aquest�recorregut�també�presta�servei�
a�les�localitats�de�San�Isidro�i�Albatera,�allargant-lo�Cns�als�
41�km�de�longitud.�Cal�recordar�que�tant�Albatera�com�San�
Isidro estan connectades amb Almoradí, Dolores i Catral 
amb serveis prestats a l’empara de la concessió CV-215 el 
Baix�Segura,�i�que,�Cns�i�tot�en�el�cas�concret�de�San�Isidro,�
aquesta�localitat�disposa�d’un�servei�de�trens�de�rodalia�
que�la�connecten�amb�Alacant,�Elx,�Múrcia,�Orihuela�i�altres�
localitats del Baix Segura. 

Per�això,�el�pas�per�Albatera�i�San�Isidro�de�la�ruta�4�
Almoradí-Elx és innecessari i totalment prescindible, i estal-
via al recorregut prop de 12 km i acurta notablement temps 
de�trajecte�en�emprar�la�carretera�autonòmica�CV-904�entre�
Crevillent�i�Catral.�A�més,�aquesta�mateixa�ruta�sí�que�podria�
ser�suscepঞble�de�ser�ampliada�Cns�al�municipi�de�Bigastro,�
donant�servei�també�als�municipis�d’Algorfa,�Benejúzar�i�
Jacarilla,�uঞlitzant�la�carretera�provincial�CV-935�entre�
Almoradí�i�Algorfa,�i�la�carretera�autonòmica�CV-920�entre�
Algorfa�i�Bigastro�(passant�per�Benejúzar�i�Jacarilla). 

D’altra�banda,�en�aquesta�mateixa�concessió�es�troba�a�
faltar�una�línia�que�connecte�la�localitat�murciana�d’Abanilla�
amb Elx, amb parades intermèdies en La Murada, Benferri, 
Albatera,�Crevillent�i�l’estació�d’Elx�AV.�D’aquesta�manera�es�
reforçaria�la�connexió�del�municipi�d’Albatera�amb�Crevillent�
i�Elx,�i�que�altres�nuclis�de�població�com�Benferri,�La�
Murada�i�Abanilla�guanyen�aquesta�connexió�amb�Albatera,�
Crevillent�i�Elx,�de�la�qual�en�l’actualitat�manquen.

Cal�destacar�que�la�localitat�murciana�d’Abanilla�està�previst�
que�siga�proveïda�mitjançant�el�servei�Orihuela-Abanilla,�
dins de la concessió CV-215 el Baix Segura. 

També en la concessió CV-214 Torrevieja-Alacant hi ha 
serveis�suscepঞbles�de�ser�millorats,�com�per�exemple�la�
uniCcació�de�les�línies�5a�i�5c�en�una�sola�línia�Elx-Torrevieja�
amb parades intermèdies en Venda l’Úrsula (Elx), San 
Fulgencio,�Guardamar�del�Segura,�Urbanització�La�Rosa,�
Pinomar,�la�Mata-Torrelamata�i�Depòsit�d’Aigua�(Torrevieja)�
amb�la�Cnalitat�d’ampliar�l’abast�territorial�d’aquest�servei�a�
tota�la�successió�d’urbanitzacions�i�nuclis�poblacions�situats�
a�l’eix�de�la�carretera�N-332�entre�Guardamar�del�Segura�i�
Torrevieja. 

Per�a�això�es�proposa�que�entre�Elx�i�San�Fulgencio�
s’uঞlitzen�les�carreteres�autonòmiques�CV-855�i�CV-860;�
entre�San�Fulgencio�i�Guardamar�del�Segura,�la�carretera�
provincial�CV-859,�i�entre�Guardamar�del�Segura�i�Torrevieja,�
la carretera nacional N-332.

D’altra banda, i per a corregir l’eliminació de la línia 
Elx-Torrevieja pels nuclis poblacionals de Rojales, Benijófar 
i Ciudad Quesada descrita en els paràgrafs anteriors, es 
proposa la creació la línia Elx-Pilar de la Horadada amb 
parades intermèdies en Venda l’Úrsula (Elx), San Fulgencio, 
Rojales, Benijófar, Ciudad Quesada, Playa Flamenca, La 
Cenia, Cabo Roig, La Dehesa de Campoamor, Mil Palmeras i 
Torre de la Horadada. 
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Gracias�a�esto�úlঞmo,�se�mejorará�la�conexión�del�litoral�
oriolano y el municipio de Pilar de la Horadada con la 
ciudad de Elche, además de con otras localidades de la 
comarca como son Ciudad Quesada, Benijófar, Rojales o San 
Fulgencio,�ya�que�en�ninguna�de�las�tres�futuras�concesiones�
previstas se contemplan esas conexiones.

Para�ello�se�propone�que�entre�Elche,�San�Fulgencio�y�
Rojales�se�uঞlicen�las�carreteras�autonómicas�CV-855�y�
CV-860;�entre�Rojales�y�Benijófar,�la�carretera�autonómi- 
ca�CV-920;�entre�Benijófar�y�Ciudad�Quesada,�la�carretera�
autonómica CV-905a, y entre Ciudad Quesada, Orihuela 
Costa y Pilar de la Horadada, el corredor conformado por 
la carretera autonómica CV-905 y la carretera nacional 
N-332. 

En�tercer�y�úlঞmo�lugar,�la�concesión�CV-301�València-
Benidorm carece de dos servicios fundamentales para 
vertebrar el litoral de las comarcas centrales valencianas. 
El primero de ellos sería un servicio directo entre Xàbia y 
Gandia�sin�paradas�intermedias�uঞlizando�las�carreteras�
CV-734�y�N-332�y�la�autopista�AP-7,�ya�que�muchos�
javienses�ঞenen�como�referencia�la�estación�de�ferrocarril�de�
Gandia�para�desplazarse�a�otros�desঞnos�como�pudieran�ser�
València o Madrid. Del mismo modo, hay estudiantes univer-
sitarios�procedentes�de�Xàbia�que�ঞenen�que�desplazarse�a�
diario�al�campus�de�Gandia�de�la�Universitat�Politècnica�de�
Valencia, los cuales demandan este servicio.

El�úlঞmo�servicio�que�se�propone�es�el�de�la�creación�de�una�
línea�Dénia-Oliva�dando�cobertura�a�la�fachada�maríঞma�
de�estos�dos�municipios�limítrofes�a�través�del�eje�que�
conforma�la�carretera�CV-730�y�con�paradas�intermedias�en�
las�diferentes�urbanizaciones�en�torno�a�dicha�carretera.

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Las Corts Valencianes instan al Consell a:

1. Que se estudie la adición del recorrido El Campello-
Mutxamel-San Vicente del Raspeig al amparo o bien del 
contrato�CV-207�Alicante�Metropolitana�Norte�o�bien� 
del contrato CV-208 Alicante Metropolitana Oeste, según 
aconsejen los criterios técnicos.

2.�Que�se�estudie�la�modiCcación�del�recorrido�Elche-
Almoradí, en el marco del contrato CV-213 Alicante-
Orihuela, eliminando el paso por Albatera y San Isidro 
y prolongándolo hasta Bigastro con paso por Algorfa, 
Benejúzar�y�Jacarilla.

3. Que se estudie la adición del recorrido Elche-Abanilla al 
amparo del contrato CV-213 Alicante-Orihuela, con paradas 
intermedias en Elche AV, Crevillente, Albatera, Benferri y La 
Murada

4.�Que�se�estudie�la�uniCcación�de�los�recorridos�5a�y�5c�
del contrato CV-214 Alicante-Torrevieja para conformar un 
recorrido�Elche-Torrevieja�(por�San�Fulgencio�y�Guardamar)�
en los términos descritos en esta proposición no de ley.

5. Que se estudie además la incorporación de un segundo 
vehículo�que�preste�servicio�en�la�relación�propuesta�Elche-
Torrevieja para mejorar la frecuencia de paso y el aumento 
del número de expediciones diarias.

Gràcies�a�això�úlঞm,�es�millorarà�la�connexió�del�litoral�oriolà�
i el municipi de Pilar de la Horadada amb la ciutat d’Elx, a 
més d’amb altres localitats de la comarca com són Ciudad 
Quesada,�Benijófar,�Rojales�o�San�Fulgencio,�ja�que�en�
cap de les tres futures concessions previstes es preveuen 
aquestes�connexions.

Per�a�això�es�proposa�que�entre�Elx,�San�Fulgencio�i�Rojales�
s’uঞlitzen�les�carreteres�autonòmiques�CV-855�i�CV-860;�
entre�Rojales�i�Benijófar,�la�carretera�autonòmica�CV-920;�
entre�Benijófar�i�Ciudad�Quesada,�la�carretera�autonòmica�
CV-905a, i entre Ciudad Quesada, Orihuela Costa i Pilar 
de la Horadada, el corredor conformat per la carretera 
autonòmica�CV-905�i�la�carretera�nacional�N-332.� 

En�tercer�i�úlঞm�lloc,�la�concessió�CV-301�València-
Benidorm manca de dos serveis fonamentals per a vertebrar 
el�litoral�de�les�comarques�centrals�valencianes.�El�primer�
d’ells�seria�un�servei�directe�entre�Xàbia�i�Gandia�sense�
parades�intermèdies�uঞlitzant�les�carreteres�CV-734�i�
N-332�i�l’autopista�AP-7,�ja�que�molts�xabiencs�tenen�com�a�
referència�l’estació�de�ferrocarril�de�Gandia�per�a�desplaçar-
se�a�altres�desঞnacions�com�podrien�ser�València�o�Madrid.�
De la mateixa manera, hi ha estudiants universitaris 
procedents�de�Xàbia�que�han�de�desplaçar-se�diàriament�al�
campus�de�Gandia�de�la�Universitat�Politècnica�de�València,�
els�quals�demanen�aquest�servei.

L’úlঞm�servei�que�es�proposa�és�el�de�la�creació�d’una�línia�
Dénia-Oliva�donant�cobertura�a�la�façana�maríঞma�d’aquests�
dos�municipis�limítrofs�a�través�de�l’eix�que�conforma�la�
carretera�CV-730�i�amb�parades�intermèdies�en�les�diferents�
urbanitzacions�entorn�d’aquesta�carretera.

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

Les Corts Valencianes insten el Consell:

1. Que s’estudie l’addició del recorregut el Campello-
Mutxamel-Sant Vicent del Raspeig a l’empara o bé del 
contracte�CV-207�Alacant�Metropolitana�Nord�o�bé�del�
contracte CV-208 Alacant Metropolitana Oest, segons 
aconsellen els criteris tècnics.

2.�Que�s’estudie�la�modiCcació�del�recorregut�Elx-Almoradí,�
en el marc del contracte CV-213 Alacant-Orihuela, eliminant 
el�pas�per�Albatera�i�San�Isidro�i�prolongant-lo�Cns�a�Bigastro�
amb�pas�per�Algorfa,�Benejúzar�i�Jacarilla. 

3. Que s’estudie l’addició del recorregut Elx-Abanilla a 
l’empara del contracte CV-213 Alacant-Orihuela, amb 
parades intermèdies a Elx AV, Crevillent, Albatera, Benferri i 
La Murada.

4.�Que�s’estudie�la�uniCcació�dels�recorreguts�5a�i�5c�del�
contracte CV-214 Alacant-Torrevieja per a conformar un 
recorregut�Elx-Torrevieja�(per�San�Fulgencio�i�Guardamar)�en�
els�termes�descrits�en�aquesta�proposició�no�de�llei.

5. Que s’estudie a més la incorporació d’un segon vehicle 
que�preste�servei�en�la�relació�proposada�Elx-Torrevieja�
per�a�millorar�la�freqüència�de�pas�i�l’augment�del�nombre�
d’expedicions diàries.
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6. Que se estudie la adición del recorrido Elche-Pilar de la 
Horadada al amparo del contrato CV-214 Alicante-Torrevieja 
en los términos descritos en esta proposición no de ley.

7.�Que�se�estudie�la�adición�del�recorrido�Xàbia-Gandia�
(directo) al amparo del contrato CV-301 València-Benidorm 
en los términos descritos en esta proposición no de ley. 

8. Que se estudie la adición del recorrido Dénia-Oliva (por las 
playas) al amparo del contrato CV-301 València-Benidorm en 
los términos descritos en esta proposición no de ley. 

9. Que del grado de cumplimiento de esta resolución se dé 
cuenta�a�las�Corts�Valencianes�en�el�plazo�de�seis�meses.

València, 21 de abril de 2022 
Palau de les Corts Valencianes 

Jesús Salmerón Berga 
Sunsi Sanchis Morera 
Crisঞna�Gabarda�Orঞn 

José�Antonio�Marঠnez�Ortega 
Vicente�Fernández�García

Proposición�no�de�ley�sobre�sobre�vehículos�de�susঞtución�
para los conductores y conductoras con discapacidad y 
movilidad reducida, presentada por el Grupo Parlamentario 
Socialista (RE número 53.807)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Carlos�Laguna�Asensi,�Laura�Soler�Azorín,�Francisco�Rubio�
Delgado�y�Carmen�Marঠnez�Ramírez,�diputados,�diputada�
y�portavoz�adjunta�del�Grupo�Parlamentario�Socialista,�
de�acuerdo�con�el�arঠculo�164�y�siguientes,�presentan�
la proposición no de ley de tramitación ordinaria, para 
su debate en la Comisión de Sanidad i Consumo sobre 
vehículos�de�susঞtución�para�los�conductores�y�conductoras�
con discapacidad y movilidad reducida.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La�Ley�26/2011,�de�1�de�agosto,�de�adaptación�normaঞva�
a la Convención Internacional sobre los Derechos de las 
Personas�con�Discapacidad�nos�dice�en�su�preámbulo�que:�
«la Convención Internacional sobre los Derechos de las 
Personas�con�Discapacidad�y�su�protocolo�facultaঞvo�fueron�
aprobados el 13 de diciembre de 2006 por la Asamblea 
General�de�las�Naciones�Unidas�(ONU).�Ambos�son�tratados�
internacionales�que�recogen�los�derechos�de�las�personas�
con discapacidad, así como las obligaciones de los estados 
partes de promover, proteger y asegurar tales derechos», 
pasándose,�en�este�senঞdo�y�con�este�reconocimiento,�a�un�
nuevo paradigma para «considerar a las personas con disca-
pacidad�plenamente�como�sujetos�ঞtulares�de�derechos�y�no�
como meros objetos de tratamiento y protección social.»

En su trasposición a la legislación española y mediante la 
correspondiente�modiCcación�de�disঞntos�arঞculados,�el�cuerpo�
normaঞvo�referido�a�las�personas�con�discapacidad,�mediante�
la�presencia�del�espíritu�de�la�convención,�obliga�a�quienes�
suministren bienes o servicios disponibles para el público el 
cumplimiento del principio de igualdad de oportunidades, así 
como su ámbito de aplicación disponiendo lo siguiente:

6. Que s’estudie l’addició del recorregut Elx-Pilar de la 
Horadada a l’empara del contracte CV-214 Alacant-Torrevieja 
en�els�termes�descrits�en�aquesta�proposició�no�de�llei.

7.�Que�s’estudie�l’addició�del�recorregut�Xàbia-Gandia�
(directe) a l’empara del contracte CV-301 València-Benidorm 
en�els�termes�descrits�en�aquesta�proposició�no�de�llei.�

8. Que s’estudie l’addició del recorregut Dénia-Oliva (per les 
platges) a l’empara del contracte CV-301 València-Benidorm 
en�els�termes�descrits�en�aquesta�proposició�no�de�llei.�

9.�Que�del�grau�de�compliment�d’aquesta�resolució�es�done�
compte a les Corts Valencianes en el termini de sis mesos.

València, 21 d’abril de 2022 
Palau de les Corts Valencianes 

Jesús Salmerón Berga 
Sunsi Sanchis Morera 
Crisঞna�Gavarda�Orঞn 

José�Antonio�Marঠnez�Ortega 
Vicente�Fernández�García

Proposició�no�de�llei�sobre�sobre�vehicles�de�subsঞtució�per�
als conductors i conductores amb discapacitat i mobilitat 
reduïda, presentada pel Grup Parlamentari Socialista (RE 
número 53.807)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Carlos�Laguna�Asensi,�Laura�Soler�Azorín,�Francisco�Rubio�
Delgado�i�Carmen�Marঠnez�Ramírez,�diputats,�diputada�i�
portaveu�adjunta�del�Grup�Parlamentari�Socialista,�d’acord�
amb�l’arঞcle�164�i�següents,�presenten�la�proposició�no�de�
llei de tramitació ordinària, per al seu debat en la Comissió 
de�Sanitat�i�Consum�sobre�vehicles�de�subsঞtució�per�als�
conductors i conductores amb discapacitat i mobilitat 
reduïda.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La�Llei�26/2011,�d’1�d’agost,�d’adaptació�normaঞva�a�la�
Convenció Internacional sobre els Drets de les Persones 
amb�Discapacitat�ens�diu�en�el�seu�preàmbul�que:�«la�
Convenció Internacional sobre els Drets de les Persones 
amb�Discapacitat�i�el�seu�protocol�facultaঞu�van�ser�aprovats�
el�13�de�desembre�de�2006�per�l’Assemblea�General�de�les�
Nacions Unides (ONU). Tots dos són tractats internacionals 
que�recullen�els�drets�de�les�persones�amb�discapacitat,�
com també les obligacions dels estats parts de promoure, 
protegir�i�assegurar�tals�drets»,�passant-se,�en�aquest�senঞt�
i�amb�aquest�reconeixement,�a�un�nou�paradigma�per�a�
«considerar les persones amb discapacitat plenament com 
a�subjectes�ঞtulars�de�drets�i�no�com�a�mers�objectes�de�
tractament i protecció social.»

En�la�transposició�a�la�legislació�espanyola�i�mitjançant�la�
corresponent�modiCcació�de�diferents�arঞculats,�el�cos�
normaঞu�referit�a�les�persones�amb�discapacitat,�mitjançant�
la�presència�de�l’esperit�de�la�convenció,�obliga�els�qui�
subministren béns o serveis disponibles per al públic el 
compliment del principi d’igualtat d’oportunitats, com també 
el seu àmbit d’aplicació disposant el següent:
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Arঠculo�3: Ámbito�de�aplicación

De acuerdo con el principio de transversalidad de las 
políঞcas�en�materia�de�discapacidad,�esta�ley�se�aplicará�en�
los siguientes ámbitos:

a) Telecomunicaciones y sociedad de la información.

b)�Espacios�públicos�urbanizados,�infraestructuras�y�ediCcación.

c) Transportes.

d) Bienes y servicios a disposición del público.

e) Relaciones con las administraciones públicas.

f)�Administración�de�jusঞcia.

g) Patrimonio cultural, de conformidad con lo previsto en la 
legislación de patrimonio histórico.

Asimismo, sobre la igualdad de trato la ley nos indica:

Arঠculo�10�bis. Igualdad�de�trato�en�acceso�a�bienes�y�servicios

1.�Todas�las�personas�ࣱsicas�o�jurídicas�que,�en�el�sector�
público o en el privado, suministren bienes o servicios 
disponibles para el público, ofrecidos fuera del ámbito de la 
vida�privada�y�familiar,�estarán�obligadas,�en�sus�acঞvidades�
y en las transacciones consiguientes, al cumplimiento del 
principio de igualdad de oportunidades de las personas 
con discapacidad, evitando discriminaciones, directas o 
indirectas,�por�razón�de�discapacidad.

Por�otra�parte,�el�Real�decreto�legislaঞvo�1/2013,de�29�de�
noviembre,�por�el�que�se�aprueba�el�texto�refundido�de�la�
Ley general de derechos de las personas con discapacidad 
y�de�su�inclusión�social,�en�su�arঠculo�2,�apartado�i nos dice 
lo�siguiente:��«Normalización:�es�el�principio�en�virtud�del�
cual las personas con discapacidad deben poder llevar una 
vida en igualdad de condiciones, accediendo a los mismos 
lugares,�ámbitos,�bienes�y�servicios�que�están�a�disposición�
de�cualquier�otra�persona.»

Es�un�hecho�tangible�que�durante�los�úlঞmos�30�años�se�
están�produciendo�avances�signiCcaঞvos�y�beneCciosos,�
en todos los órdenes, para las personas con discapacidad 
y�sus�familias,�pero�no�es�menos�cierto�que�todavía�queda�
mucho�camino�por�recorrer�para�una�efecঞva�igualdad�de�
oportunidades e inclusión real.

En�este�senঞdo,�algunas�organizaciones�del�tejido�asociaঞvo�
de�la�discapacidad�organizada,�como�el�Comité�Español�de�
Representantes de las Personas con Discapacidad (CERMI) o 
la Asociación de Conductores con Discapacidad y Personas 
con Movilidad Reducida de la Comunitat Valenciana 
(AVCOMCV)�están�recibiendo�quejas�de��conductores�y�
conductoras con discapacidad y movilidad reducida (en 
adelante�PCDyMR)�porque�no�se�cumple�la�igualdad�de�
oportunidades frente a los conductores y conductoras sin 
discapacidad�por�cuanto�a�la�hora�de�realizar�mantenimientos�
o reparaciones obligatorias, por siniestros o averías en sus 
vehículos, ni los talleres ni las aseguradoras disponen de auto-
móviles�de�cortesía�o�susঞtución�adaptados�para�PCDyMR,�
una necesidad perentoria para la gran mayoría de ellos, con 
el consiguiente perjuicio para sus clientes o asegurados con 

Arঞcle�3. Àmbit�d’aplicació

D’acord�amb�el�principi�de�transversalitat�de�les�políঞques�
en�matèria�de�discapacitat,�aquesta�llei�s’aplicarà�en�els�
àmbits següents:

a) Telecomunicacions i societat de la informació.

b)�Espais�públics�urbanitzats,�infraestructures�i�ediCcació.

c) Transports.

d) Béns i serveis a la disposició del públic.

e)�Relacions�amb�les�administracions�públiques.

f)�Administració�de�jusঠcia.

g)�Patrimoni�cultural,�de�conformitat�amb�el�que�es�preveu�
en�la�legislació�de�patrimoni�històric.

Així mateix, sobre la igualtat de tracte la llei ens indica:

Arঞcle�10�bis. Igualtat�de�tracte�en�accés�a�béns�i�serveis

1.�Totes�les�persones�ࣱsiques�o�jurídiques�que,�en�el�sector�
públic o en el privat, subministren béns o serveis disponibles 
per al públic, oferits fora de l’àmbit de la vida privada i 
familiar,�estaran�obligades,�en�les�seues�acঞvitats�i�en�
les transaccions consegüents, al compliment del principi 
d’igualtat d’oportunitats de les persones amb discapacitat, 
evitant discriminacions, directes o indirectes, per raó de 
discapacitat.

D’altra�banda,�el�Reial�decret�legislaঞu�1/2013,�de�29�de�
novembre,�pel�qual�s’aprova�el�text�refós�de�la�Llei�general�
de drets de les persones amb discapacitat i de la seua 
inclusió�social,�en�l’arঞcle�2,�apartat�i�ens diu el següent: 
«Normalització:�és�el�principi�en�virtut�del�qual�les�persones�
amb discapacitat han de poder portar una vida en igualtat de 
condicions, accedint als mateixos llocs, àmbits, béns i serveis 
que�estan�a�la�disposició�de�qualsevol�altra�persona.» 

És�un�fet�tangible�que�durant�els�úlঞms�30�anys�s’estan�
produint�avanços�signiCcaঞus�i�beneCciosos,�en�tots�els�
ordres, per a les persones amb discapacitat i les seues 
famílies,�però�no�és�menys�cert�que�encara�queda�molt�
camí�per�recórrer�per�a�una�efecঞva�igualtat�d’oportunitats�i�
inclusió real.

En�aquest�senঞt,�algunes�organitzacions�del�teixit�associaঞu�
de�la�discapacitat�organitzada,�com�el�Comitè�Espanyol�de�
Representants de les Persones amb Discapacitat (CERMI) o 
l’Associació de Conductors amb Discapacitat i Persones amb 
Mobilitat Reduïda de la Comunitat Valenciana (AVCOMCV) 
estan�rebent�queixes�de�conductors�i�conductores�amb�
discapacitat i mobilitat reduïda (d’ara endavant PCDiMR) 
perquè�no�es�compleix�la�igualtat�d’oportunitats�enfront�dels�
conductors�i�conductores�sense�discapacitat�ja�que�a�l’hora�
de�realitzar�manteniments�o�reparacions�obligatòries,�per�
sinistres o avaries en els seus vehicles, ni els tallers ni les 
asseguradores�disposen�d’automòbils�de�cortesia�o�subsঞtu-
ció�adaptats�per�a�PCDiMR,�una�necessitat�peremptòria�per�
a la gran majoria d’ells, amb el consegüent perjudici per als 
clients�o�assegurats�amb�discapacitat�i�mobilitat�reduïda�que,�
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discapacidad�y�movilidad�reducida�que,�por�otra�parte,�sí�
pagan�esta�prestación�en�sus�correspondientes�pólizas.

Sabidas�son�las�necesidades�y�dependencias�que�ঞenen�las�
PCDyMR de sus vehículos adaptados como herramienta 
técnica�y�medio�de�apoyo�para�cualquier�acontecimiento�
de�su�vida�coঞdiana�que�fomenta�y�potencia�su�autonomía�
personal y derecho a la movilidad para el trabajo, formación, 
educación, compras, asistencias médicas, rehabilitación, 
ocio, etc., máxime cuando la red de transportes públicos 
para�muchas�y�disঞntas�ঞpologías�de�personas�con�movili-
dad�reducida�no�reúne�las�condiciones�necesarias�para�que�
muchas�personas�con�esta�condición�puedan�uঞlizarla,�por�lo�
que,�por�las�circunstancias�anteriormente�descritas,�se�hace�
necesario�que�las�PCDyMR�puedan�disponer�también�de�un�
vehículo�de�susঞtución�adaptado�cuando�sea�necesario.

Por�todo�lo�expuesto�anteriormente,�el�Grupo�Parlamentario�
Socialista presenta la siguiente: 

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Las�Corts�Valencianes�instan�al�Consell�de�la�Generalitat�para�
que�se�dirija�al�Gobierno�de�España�instándole�a�que:

a. A través del Ministerio de Consumo, se mantengan las 
reuniones�técnicas�perঞnentes�con�los�agentes�empresaria-
les�y�asociaciones�representaঞvas�del�tercer�sector�(como�
CERMI, UNESPA, ONCE, COCEMFE, etc.) para coordinar el 
desarrollo de los protocolos de actuación y protección de 
los conductores y conductoras con discapacidad y movilidad 
reducida�para�que�éstos�puedan�acceder�a�la�prestación�
del�vehículo�de�susঞtución�y/o,�en�su�caso,�ofrecer�otras�
alternaঞvas�que�puedan�susঞtuir�la�citada�prestación�
garanঞzando�el�derecho�a�la�movilidad�de�estas�personas.

b.�En�el�plazo�de�seis�meses�se�informe�a�las�Corts�
Valencianes sobre los avances producidos en las reuniones 
realizadas.

Corts Valencianes, 21 de abril de 2022 
Carlos Laguna Asensi  

Francisco Rubio Delgado  
Laura�Soler�Azorín 

Carmen�Marঞnez�Ramírez

Proposición�no�de�ley�sobre�la�necesidad�de�que�el�modelo�
de�instrucciones�previas�recoja�fehacientemente�la�voluntad�
de�los�pacientes�de�ser�tratados�por�un�médico�inscrito�
en�el�registro�de�profesionales�sanitarios�objetores�a�que�
hace�referencia�el�arঠculo�16.2�de�la�Ley�orgánica,�de�24�
de�marzo,�de�regulación�de�la�eutanasia,�presentada�por�
el Grupo Parlamentario Vox Comunidad Valenciana (RE 
número 53.890)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Formulante:�Ana�Vega�Campos.�Síndica�del�Grupo�
Parlamentario Vox Comunidad Valenciana. 

Tipo�de�iniciaঞva:�proposición�no�de�ley�de�tramitación�
ordinaria. 

d’altra�banda,�sí�que�paguen�aquesta�prestació�en�les�seues�
corresponents�pòlisses.

Sabudes�són�les�necessitats�i�dependències�que�tenen�les�
PCDiMR dels seus vehicles adaptats com a eina tècnica i 
mitjà�de�suport�per�a�qualsevol�esdeveniment�de�la�seua�
vida�quoঞdiana�que�fomenta�i�potencia�la�seua�autonomia�
personal i dret a la mobilitat per al treball, formació, 
educació,�compres,�assistències�mèdiques,�rehabilitació,�oci,�
etc.,�màximament�quan�la�xarxa�de�transports�públics�per�
a�moltes�i�diferents�ঞpologies�de�persones�amb�mobilitat�
reduïda�no�reuneix�les�condicions�necessàries�perquè�moltes�
persones�amb�aquesta�condició�puguen�uঞlitzar-la,�per�la�
qual�cosa,�per�les�circumstàncies�anteriorment�descrites,�es�
fa�necessari�que�les�PCDiMR�puguen�disposar�també�d’un�
vehicle�de�subsঞtució�adaptat�quan�siga�necessari.

Per�tot�l’exposat�anteriorment,�el�Grup�Parlamentari�
Socialista presenta la següent: 

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

Les�Corts�Valencianes�insten�el�Consell�de�la�Generalitat�
perquè�es�dirigisca�al�Govern�d’Espanya�instant-lo�que:

a.�A�través�del�Ministeri�de�Consum,�es�manঞnguen�les�
reunions�tècniques�perঞnents�amb�els�agents�empresarials�
i�associacions�representaঞves�del�tercer�sector�(com�
CERMI, UNESPA, ONCE, COCEMFE, etc.) per a coordinar 
el desenvolupament dels protocols d’actuació i protecció 
dels conductors i conductores amb discapacitat i mobilitat 
reduïda�perquè�aquests�puguen�accedir�a�la�prestació�del�
vehicle�de�subsঞtució�i/o,�si�escau,�oferir�altres�alternaঞves�
que�puguen�subsঞtuir�la�citada�prestació�garanঞnt�el�dret�a�
la�mobilitat�d’aquestes�persones.

b. En el termini de sis mesos s’informe les Corts Valencianes 
sobre�els�avanços�produïts�en�les�reunions�realitzades.� 

Corts Valencianes, 21 d’abril de 2022 
Carlos Laguna Asensi  

Francisco Rubio Delgado  
Laura�Soler�Azorín 

Carmen�Marঞnez�Ramírez

Proposició�no�de�llei�sobre�la�necessitat�que�el�model�
d’instruccions prèvies reculla fefaentment la voluntat dels 
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Trámite:�arঠculo�165.3�del�Reglamento�de�las�Corts�Valencianes.

Relaঞva�a:�necesidad�de�que�el�modelo�de�instrucciones�previas�
recoja fehacientemente la voluntad de los pacientes de ser 
tratados por un médico inscrito en el registro de profesionales 
sanitarios�objetores�a�que�hace�referencia�el�arঠculo�16.2�de�
la�Ley�orgánica,�de�24�de�marzo,�de�regulación�de�la�eutanasia.�
Ante la Comisión de Sanidad y Consumo.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Primero. La esencia del acto médico como fundamento de la 
conCanza�médico-paciente

El Código de deontología médica (CDM),1�que�recoge�los�
deberes�que�obligan�a�todos�los�médicos�en�el�ejercicio�de�
su�profesión�(arঠculo�2.1),�menciona�en�diversas�ocasiones�
la�mutua�conCanza�como�requisito�indispensable�de�la�
relación entre médico y paciente.2�Así,�el�arঠculo�8.2�CDM�
aCrma�que�«la�asistencia�médica�exige�una�relación�plena�de�
entendimiento�y�conCanza�entre�el�médico�y�el�paciente»;�el�
arঠculo�27.1�abunda�en�la�misma�idea�de�una�«relación�médico-
paciente,�basada�en�la�mutua�conCanza»;�y�el�preámbulo�se�
reCere�a�una�«relación�asistencial�de�conCanza�plena».

El CDM deposita en el médico la tarea y responsabilidad de 
«favorecer�la�plena�conCanza�del�paciente»�(arঠculo�8.1),�
al�ঞempo�que�excepcionalmente�le�permite�cesar�en�su�
obligación�de�asistencia�sanitaria�en�el�supuesto�de�que�dicha�
conCanza�no�concurra�(arঠculo�11).

La�conCanza�que�alberga�cualquier�paciente�no�recae�—al�
menos, no principalmente— sobre la persona del médico en 
cuanto�tal,�sino�en�la�propia�esencia�del�acto�médico,�que�se�
deCne�en�el�arঠculo�7.1�CDM�como�«toda�acঞvidad�lícita,�
desarrollada por un profesional médico [...] orientada a la 
curación de una enfermedad, al alivio de un padecimiento 
o�a�la�promoción�integral�de�la�salud».�Esta�deCnición�es�
una concreción adaptada, al lenguaje jurídico moderno, 
del�juramento�hipocráঞco�del�siglo�IV�aC,�que�cada�médico�
presta al inicio de su desempeño profesional:

«Me�serviré,�según�mi�capacidad�y�mi�criterio,�del�régimen�que�
ঞenda�al�beneCcio�de�los�enfermos,�pero�me�abstendré�de�
cuanto lleve consigo perjuicio o afán de dañar. Y no daré ninguna 
droga�letal�a�nadie,�aunque�me�la�pidan,�ni�sugeriré�un�tal�uso».

La�obligación�de�curar�y�de�cuidar�en�que�se�traduce�la�profe-
sión�médica,�y�que�consঞtuye�el�fundamento�de�la�conCanza�
del�paciente,�ha�sido�recogida�en�el�arঠculo�5.1�CDM:

«Respetar la vida humana, la dignidad de la persona y el 
cuidado de la salud del individuo y de la comunidad son los 
deberes primordiales del médico».

En�suma,�la�conCanza�del�paciente�en�que�el�médico�
velará por su cuidado es el basamento de una correcta 
relación mutua, entendida en el marco del CDM, sin la cual 
diࣱcilmente�podrá�garanঞzarse�el�derecho�a�la�protección�

1.�<hƩps://www.cgcom.es/sites/default/Įles/codigo�deontologia�medica.pdf> 

2.�Los�propios�pacientes�valoran,�por�encima�de�otros�rasgos�de�su�médico,�como�
la�empaơa�o�la�paciencia,�la�conĮanza�que�este�les�transmite.�Así�consta�en�un�
estudio�Ɵtulado�«La�comunicación�médico-paciente»�realizado�en�mayo�de�2014�a�
iniciaƟva�de�la�Organización�Médica�Colegial��(hƩp://www.medicosypacientes.com/
sites/default/Įles/ESTUDIO%420COMUNICACION%20MEDICO�PACIENTE.pdf,�ver�
especíĮcamente�la�página�10).

Tràmit:�arঞcle�165.4�del�Reglament�de�les�Corts�Valencianes.

Relaঞva�a:�necessitat�que�el�model�d’instruccions�prèvies�
reculla fefaentment la voluntat dels pacients de ser tractats 
per un metge inscrit en el registre de professionals sanitaris 
objectors�a�què�fa�referència�l’arঞcle�16.2�de�la�Llei�orgànica,�
de�24�de�març,�de�regulació�de�l’eutanàsia.�Davant�la�
Comissió de Sanitat i Consum.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Primer. L’essència de l’acte mèdic com a fonament de la 
conCança�metge-pacient

El Codi de deontologia mèdica (CDM),1�que�recull�els�deures�
que�obliguen�a�tots�els�metges�en�l’exercici�de�la�professió�
(arঞcle�2.1),�esmenta�diverses�vegades�la�mútua�conCança�
com�a�requisit�indispensable�de�la�relació�entre�metge�i�
pacient.2�Així,�l’arঞcle�8.2�CDM�aCrma�que�«l’assistència�
mèdica�exigeix�una�relació�plena�d’enteniment�i�conCança�
entre�el�metge�i�el�pacient»;�l’arঞcle�27.1�és�del�mateix�
parer d’una «relació metge-pacient, basada en la mútua 
conCança»;�i�el�preàmbul�es�refereix�a�una�«relació�assisten-
cial�de�conCança�plena».

El CDM deposita en el metge la tasca i la responsabilitat 
d’«afavorir�la�plena�conCança�del�pacient»�(arঞcle�8.1)�i,�
alhora, excepcionalment li permet cessar en l’obligació 
d’assistència�sanitària�en�el�cas�que�aquesta�conCança�no�hi�
concórrega�(arঞcle�11).

La�conCança�que�alberga�qualsevol�pacient�no�recau�
—almenys, no principalment— sobre la persona del metge 
com�a�tal,�sinó�en�la�mateixa�essència�de�l’acte�mèdic,�que�
es�deCneix�en�l’arঞcle�7.1�CDM�com�«tota�acঞvitat�lícita,�
desenvolupada per un professional mèdic [...] orientada 
a�la�curació�d’una�malalঞa,�a�l’alleujament�d’un�paঞment�
o�a�la�promoció�integral�de�la�salut».�Aquesta�deCnició�és�
una concreció adaptada, al llenguatge jurídic modern, del 
jurament�hipocràঞc�del�segle�IV�aC,�que�cada�metge�presta�a�
l’inici del seu acompliment professional: 

«Em serviré, segons la meua capacitat i el meu criteri, del règim 
que�tendisca�al�beneCci�dels�malalts,�però�m’absঞndré�del�que�
comporte perjudici o afany de danyar. I no donaré cap droga 
letal�a�ningú,�encara�que�me�la�demanen,�ni�suggeriré�un�tal�ús».

L’obligació�de�curar�i�de�cuidar�en�què�es�tradueix�la�profes-
sió�mèdica,�i�que�consঞtueix�el�fonament�de�la�conCança�del�
pacient,�s’ha�recollit�en�l’arঞcle�5.1�CDM:

«Respectar la vida humana, la dignitat de la persona i la cura 
de la salut de l’individu i de la comunitat són els deures 
primordials del metge».

En�suma,�la�conCança�del�pacient�en�què�el�metge�vetlarà�
per la seua cura és la base d’una correcta relació mútua, 
entesa�en�el�marc�del�CDM,�sense�la�qual�diࣱcilment�podrà�
garanঞr-se�el�dret�a�la�protecció�de�la�salut�del�pacient�que�

1.�<hƩps://www.cgcom.es/sites/default/Įles/codigo�deontologia�medica.pdf> 

2.�Els�pacients�valoren,�per�damunt�d’altres�trets�del�metge,�com�l’empaƟa�
o�la�paciència,�la�conĮança�que�els�transmet.�Així�consta�en�un�estudi�Ɵtulat�
«La�comunicación�médico-paciente»�realitzat�el�maig�de�2014�a�iniciaƟva�de�
l’Organització�Mèdica�Col·legial�(hƩp://www.medicosypacientes.com/sites/
default/Įles/ESTUDIO%420COMUNICACION%20MEDICO�PACIENTE.pdf,�vegeu�
especíĮcament�la�pàgina�10).
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de�la�salud�del�paciente�que�protege�el�arঠculo�43�de�la�
Consঞtución�española�(CE).

 
Segundo.�La�legalización�de�la�eutanasia�mina�la�conCanza�
médico-paciente

La�Ley�orgánica�3/2021,�de�24�de�marzo,�de�regulación�de�la�
eutanasia (LO 3/2021), al margen de otras muchas consi-
deraciones�morales�y�jurídicas�que�pudieran�formularse,�
ha�socavado�lo�expuesto�supra�y,�con�ello,�ha�subverঞdo�la�
razón�de�ser�de�la�medicina.�La�LO�3/2021�ha�redeCnido�el�
acto�médico�para�dar�cabida�en�él�a�prácঞcas�que�no�buscan�
«respetar�la�vida»�ni�«la�salud�del�individuo»�y�que�no�se�
encaminan a la «curación de una enfermedad, al alivio de un 
padecimiento o a la promoción integral de la salud».

Si, por lo tanto, el acto médico pierde su esencia, se pierde 
también�la�conCanza�de�los�pacientes�en�los�médicos�y,�lato�
sensu, en el sistema sanitario en general. Como señala el 
profesor�León�Correa,�«La�eutanasia�socava�la�conCanza�que�
debe presidir la relación médico-paciente, de la cual forma 
una�parte�esencial�el�convencimiento�de�que�el�médico�no�
abandonará�nunca�a�su�enfermo�ni�nunca�le�inYigirá�ningún�
daño deliberado. Poner en manos del médico la decisión 
de decidir sobre la vida de ciertas personas, muchas de 
ellas�indefensas,�signiCca�la�quiebra�de�aquella�conCanza�
fundamental.3 Dicho de otro modo, y en palabras del 
profesor�Germán�Zurriaraín,�«¿qué�lugar�ocuparía�el�diálogo�
y�la�conCanza�entre�el�médico�y�el�paciente�si�se�supedita�la�
opinión�parঞcular�del�médico�y�la�lex�arࢼs de su profesión 
(éঞca�médica)�a�los�deseos�del�enfermo?�[...]�Se�va�al�médico�
con�la�convicción�de�que�él�nos�va�a�curar�y/o�aliviar.�Pero�
en�el�caso�de�que�se�legalice�la�eutanasia,�al�médico�se�le�
otorgaría una nueva función social: la capacidad de disponer 
de nuestra vida. Esta nueva función destruiría la relación de 
médico�y�paciente�basada�en�la�conCanza».4

En la misma línea se ha pronunciado con rotundidad el 
presidente�del�Ilustre�Colegio�OCcial�de�Médicos�de�Madrid�
y�catedráঞco�de�medicina,�Dr.�Manuel�Marঠnez-Sellés,�
señalando�lo�siguiente:�«se�quiebra�la�relación�de�conCanza�
que�existe�no�solamente�con�el�médico,�sino�con�todo�el�
sistema sanitario e incluso con la familia».

El�Comité�de�Bioéঞca�de�España,�por�su�parte,�ha�aCrmado�
en�su�«Informe�sobre�el�Cnal�de�la�vida�y�la�atención�en�el�
proceso de morir, en el marco del debate sobre la regulación 
de la eutanasia»:5

«No�admiঞr�la�asistencia�al�suicidio�permite�a�los�médicos�
preservar�el�signiCcado�éঞco�deontológico�de�su�profesión�
y�les�permite�a�los�pacientes�mantener�una�conCanza�más�
sólida en sus médicos.

La regulación de la eutanasia y/o auxilio al suicidio acabaría por 
generar�desconCanza�hacia�los�profesionales�de�la�medicina�y,�
en�general,�de�la�salud�al�entenderse�que�su�aplicación�no�sería�
indiferente�para�la�economía�de�una�insঞtución�sanitaria».
3.�LEÓN�CORREA,�F.�J.,�«El�debate�sobre�la�eutanasia�y�la�medicina�actual»,�en�VVAA,�
Lecciones de derecho sanitario,�Servicio�de�Publicaciones�de�la�Universidad�de�la�
Coruña,�1999,�p.�600. 

4.�GERMÁN�ZURRIARÁIN,�R.,�«Aspectos�sociales�de�la�eutanasia»,�Cuadernos de 
BioéƟca,�vol.�XXX,�núm.�98,�2019. 

5.�<hƩp://assets.comitedebioeƟca.es/Įles/documentacion/Informe%20CBE%20
Įnal%20vida%20y%20la%2�Datencion%20en%20el1%20proceso%20de%20morir.pdf>

protegeix�l’arঞcle�43�de�la�Consঞtució�espanyola�(CE).

Segon.�La�legalització�de�l’eutanàsia�mina�la�conCança�
metge-pacient 

La�Llei�orgànica�3/2021,�de�24�de�març,�de�regulació�
de l’eutanàsia (LO 3/2021), al marge de moltes altres 
consideracions�morals�i�jurídiques�que�s’hi�puguen�formular,�
ha�soscavat�el�que�s’hi�ha�exposat�i,�amb�això,�ha�subverঞt�
la�raó�de�ser�de�la�medicina.�L’LO�3/2021�ha�redeCnit�l’acte�
mèdic�per�a�incloure-hi�pràcঞques�que�no�busquen�«respec-
tar�la�vida»�ni�«la�salut�de�l’individu»�i�que�no�s’encaminen�a�
la�«curació�d’una�malalঞa,�a�l’alleujament�d’un�paঞment�o�a�
la promoció integral de la salut».

Per tant, si l’acte mèdic perd l’essència, es perd també la 
conCança�dels�pacients�en�els�metges�i,�lato�sensu, en el 
sistema sanitari en general. Com assenyala el professor León 
Correa,�«L’eutanàsia�soscava�la�conCança�que�ha�de�presidir�
la�relació�metge-pacient,�de�la�qual�forma�una�part�essencial�
el�convenciment�que�el�metge�no�abandonarà�mai�el�malalt�
ni�mai�li�inYigirà�cap�mal�deliberat.�Posar�en�mans�del�metge�
la decisió de decidir sobre la vida de certes persones, moltes 
d’elles�indefenses,�signiCca�la�fallida�d’aquella�conCança�
fonamental.3�En�altres�paraules,�les�del�professor�Germán�
Zurriaraín,�«quin�lloc�ocuparia�el�diàleg�i�la�conCança�entre�el�
metge�i�el�pacient�si�se�supedita�l’opinió�parঞcular�del�metge�
i la lex�arࢼs�de�la�seua�professió�(èঞca�mèdica)�als�desitjos�del�
malalt?�[...]�Es�va�al�metge�amb�la�convicció�que�ens�curarà�
i/o�alleujarà.�Però�en�el�cas�que�es�legalitze�l’eutanàsia,�al�
metge se li atorgaria una nova funció social: la capacitat de 
disposar�de�la�nostra�vida.�Aquesta�nova�funció�destruiria�la�
relació�de�metge�i�pacient�basada�en�la�conCança».4

En la mateixa línia s’ha pronunciat amb rotunditat el 
president�de�l’Il·lustre�Col·legi�OCcial�de�Metges�de�Madrid�
i�catedràঞc�de�medicina,�Dr.�Manuel�Marঠnez-Sellés.�
Assenyala�que�«es�trenca�la�relació�de�conCança�que�existeix�
no solament amb el metge, sinó amb tot el sistema sanitari i 
Cns�i�tot�amb�la�família».

El�Comitè�de�Bioèঞca�d’Espanya,�per�la�seua�banda,�ha�
aCrmat�en�l’«Informe�sobre�el�Cnal�de�la�vida�y�la�atención�
en el proceso de morir, en el marco del debate sobre la 
regulación de la eutanasia»:5

«No admetre l’assistència al suïcidi permet als metges 
preservar�el�signiCcat�èঞc�deontològic�de�la�seua�professió�
i�permet�als�pacients�mantenir�una�conCança�més�sòlida�en�
els metges.

La regulació de l’eutanàsia i/o auxili al suïcidi acabaria per 
generar�desconCança�cap�als�professionals�de�la�medicina�i,�
en�general,�de�la�salut�en�entendre’s�que�la�seua�aplicació�no�
seria�indiferent�per�a�l’economia�d’una�insঞtució�sanitària».
3.�LEÓN�CORREA,�F.�J.,�«El�debate�sobre�la�eutanasia�y�la�medicina�actual»,�en�VVAA,�
Lecciones de derecho sanitario,�Servicio�de�Publicaciones�de�la�Universidad�de�la�
Coruña,�1999,�p.�600. 

4.�GERMÁN�ZURRIARÁIN,�R.,�«Aspectos�sociales�de�la�eutanasia»,�Cuadernos de 
BioéƟca,�vol.�XXX,�núm.�98,�2019. 

5.�<hƩp://assets.comitedebioeƟca.es/Įles/documentacion/Informe%20CBE%20
Įnal%20vida%20y%20la%2�Datencion%20en%20el1%20proceso%20de%20morir.pdf>
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El�fenómeno�expuesto�no�es�una�mera�disquisición�teórica.�Al�
contrario, desgraciadamente se conocen ya ejemplos (en países 
donde�la�eutanasia�se�ha�legalizado�con�anterioridad�a�España)�
de�la�pérdida�de�la�conCanza�de�los�pacientes�en�el�sistema�
sanitario�y�de�las�graves�consecuencias�que�ello�acarrea.6

Tercero.�Propuesta�del�Grupo�Parlamentario�Vox�Comunidad�
Valenciana

La LO 3/2021 regula la posibilidad de la objeción de concien-
cia de los sanitarios en materia de eutanasia. No podía ser de 
otra�manera,�dado�que�la�objeción�de�conciencia�es�consi-
derada por la mayor parte de la doctrina y la jurisprudencia 
como una de las dimensiones de la libertad de pensamiento,7 
protegida�por�el�arঠculo�16�de�la�Consঞtución�española:

1.�En�el�arঠculo�16.1�de�la�LO�3/2021�se�establece�que�
«los profesionales sanitarios directamente implicados en la 
prestación de ayuda para morir podrán ejercer su derecho a 
la objeción de conciencia».

2.�El�arঠculo�16.2�de�la�LO�3/2021�dispone�que�«las�admi-
nistraciones sanitarias crearán un registro de profesionales 
sanitarios�objetores�de�conciencia�a�realizar�la�ayuda�para�
morir,�en�el�que�se�inscribirán�las�declaraciones�de�objeción�
de�conciencia�para�la�realización�de�la�misma�y�que�tendrá�
por objeto facilitar la necesaria información a la administra-
ción�sanitaria�para�que�esta�pueda�garanঞzar�una�adecuada�
gesঞón�de�la�prestación�de�ayuda�para�morir.�El�registro�
se�someterá�al�principio�de�estricta�conCdencialidad�y�a�la�
normaঞva�de�protección�de�datos�de�carácter�personal».

3.�En�la�disposición�adicional�sépঞma�de�la�misma�ley�orgánica�
se�aCrma�que�se�debe�«facilitar�en�su�caso�el�ejercicio�por�los�
profesionales del derecho a la objeción de conciencia».

Si�bien�es�cierto�que�este�grupo�parlamentario�encuentra�serios�
indicios�de�inconsঞtucionalidad8 en la LO 3/2021 en general y, 
por�cuanto�se�reCere�al�objeto�de�esta�iniciaঞva,�en�el�registro�

6.�<hƩps://www.abe.es/sociedad/abci-medicos-advierten-riesgo-despenalizar-
eutanasia-espana�201906182223�noƟcia.html> 
<hƩps://www.dw.com/es/huyendo-de-la-muerte/a-1043887> 
<hƩps://www.elmundo.es/sociedad/2017/01/26/588a1aad468ae05c05d8b46ab.
html>
7.�RUIZ�MIGUEL,�A.,�«Arơculo�16.1�y�16.2.�La�libertad�de�pensamiento»,�en�VVAA,�
Comentarios�a�la�ConsƟtución�española,�Boleơn�OĮcial�del�Estado,�Ministerio�de�
JusƟcia�y�Wolters�Kluwer,�Madrid,�2018,�p.�428,�aĮrma: 
«La�interpretación�más�extensiva�sosƟene�que�la�objeción�de�conciencia�es�un�dere-
cho�consƟtucional�y�fundamental�directamente�anclado�en�la�libertad�ideológica�y�
religiosa�del�arơculo�16.1�y�que,�aun�teniendo�límites�en�el�orden�público�y�en�otros�
derechos�y�bienes�consƟtucionales,�puede�ser�ejercido�sin�necesidad�de�especíĮca�
interposiƟo�legistatoris�mediante�el�reconocimiento�por�los�tribunales». 
En�el�mismo�senƟdo,�en�el�F.�J.�14�de�la�STC�53/1985�se�recoge�lo�siguiente: 
«La�objeción�de�conciencia�forma�parte�del�contenido�del�derecho�fundamental�a�la�
libertad�ideológica�y�religiosa�reconocido�en�el�art.�16.1�de�la�ConsƟtución».� 

8.�El�Tribunal�ConsƟtucional�(TC)�ha�declarado�reiteradamente�que�no�existe�un�
derecho�fundamental�a�la�propia�muerte:�«Tiene,�por�consiguiente,�el�derecho�
a�la�vida�un�contenido�de�protección�posiƟva�que�impide�conĮgurarlo�como�un�
derecho�de�libertad�que�incluya�el�derecho�a�la�propia�muerte.�Ello�no�impide,�sin�
embargo,�reconocer�que,�siendo�la�vida�un�bien�de�la�persona�que�se�integra�en�el�
círculo�de�su�libertad,�pueda�aquélla�fácƟcamente�disponer�sobre�su�propia�muerte,�
pero�esa�disposición�consƟtuye�una�manifestación�del�agere�licere,�en�cuanto�que�
la�privación�de�la�vida�propia�o�la�aceptación�de�la�propia�muerte�es�un�acto�que�
la�ley�no�prohíbe�y�no,�en�ningún�modo,�un�derecho�subjeƟvo�que�implique�la�
posibilidad�de�movilizar�el�apoyo�del�poder�público�para�vencer�la�resistencia�que�se�
oponga�a�la�voluntad�de�morir,�ni�mucho�menos,�un�derecho�subjeƟvo�de�carácter�
fundamental�en�el�que�esa�posibilidad�se�exƟenda�incluso�frente�a�la�resistencia�del�
legislador,�que�no�puede�reducir�el�contenido�esencial�del�derecho.�En�virtud�de�
ello,�no�es�posible�admiƟr�que�la�ConsƟtución�garanƟce�en�su�art.�15�el�derecho�a�la�
propia�muerte�y,�por�consiguiente,�carece�de�apoyo�consƟtucional�la�pretensión�de�
que�la�asistencia�médica�coacƟva�es�contraria�a�ese�derecho�consƟtucionalmente�
inexistente»�(FJ�7�de�la�STC�53/1985). 

El�fenomen�exposat�no�és�una�mera�disquisició�teòrica.�Per�
contra, malauradament es coneixen ja exemples (a països on 
l’eutanàsia�s’ha�legalitzat�abans�que�a�Espanya)�de�la�pèrdua�
de�la�conCança�dels�pacients�en�el�sistema�sanitari�i�de�les�
greus�conseqüències�que�comporta.6

Tercer.�Proposta�del�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana

L’LO 3/2021 regula la possibilitat de l’objecció de conscièn-
cia dels sanitaris en matèria d’eutanàsia. No podia ser d’altra 
manera,�ja�que�l’objecció�de�consciència�és�considerada�per�
la major part de la doctrina i la jurisprudència com una de 
les dimensions de la llibertat de pensament,7 protegida per 
l’arঞcle�16�de�la�Consঞtució�espanyola:

1.�En�l’arঞcle�16.1�de�l’LO�3/2021�s’estableix�que�«els�
professionals sanitaris directament implicats en la prestació 
d’ajuda per a morir poden exercir el dret a l’objecció de 
consciència».

2.�L’arঞcle�16.2�de�l’LO�3/2021�disposa�que�«les�adminis-
tracions sanitàries han de crear un registre de professionals 
sanitaris�objectors�de�consciència�a�realitzar�l’ajuda�per�
a morir. S’hi ha d’inscriure les declaracions d’objecció de 
consciència�per�a�realitzar-ho�i�té�per�objecte�facilitar�la�
necessària�informació�a�l’administració�sanitària�perquè�
puga�garanঞr�una�adequada�gesঞó�de�la�prestació�d’ajuda�
per a morir. El registre s’ha de sotmetre al principi d’estricta 
conCdencialitat�i�a�la�normaঞva�de�protecció�de�dades�de�
caràcter personal».

3. En la disposició addicional setena de la mateixa llei 
orgànica�s’aCrma�que�cal�«facilitar,�si�escau,�als�professionals�
del dret l’objecció de consciència».

Si�bé�és�cert�que�aquest�grup�parlamentari�troba�seriosos�
indicis�d’inconsঞtucionalitat8 en l’LO 3/2021 en general 
i,�pel�que�fa�a�l’objecte�d’aquesta�iniciaঞva,�en�el�registre�

6.�<hƩps://www.abe.es/sociedad/abci-medicos-advierten-riesgo-despenalizar-
eutanasia-espana�201906182223�noƟcia.html> 
<hƩps://www.dw.com/es/huyendo-de-la-muerte/a-1043887> 
<hƩps://www.elmundo.es/sociedad/2017/01/26/588a1aad468ae05c05d8b46ab.
html>
7.�RUIZ�MIGUEL,�A.,�«Arơculo�16.1�y�16.2.�La�libertad�de�pensamiento»,�en�VVAA,�
Comentarios�a�la�ConsƟtución�española,�Boleơn�OĮcial�del�Estado,�Ministeri�de�
Jusơcia�i�Wolters�Kluwer,�Madrid,�2018,�p.�428,�aĮrma: 
«La�interpretació�més�extensiva�manté�que�l’objecció�de�consciència�és�un�dret�
consƟtucional�i�fonamental�directament�ancorat�en�la�llibertat�ideològica�i�religiosa�
de�l’arƟcle�16.1�i�que,�Įns�i�tot�tenint�límits�en�l’ordre�públic�i�en�altres�drets�i�béns�
consƟtucionals,�pot�ser�exercit�sense�necessitat�d’especíĮca�interposiƟo�legistatoris�
mitjançant�el�reconeixement�pels�tribunals». 
En�el�mateix�senƟt,�en�el�F.�J.�14�de�l’STC�53/1985�es�recull: 
«L’objecció�de�consciència�forma�part�del�conƟngut�del�dret�fonamental�a�la�
llibertat�ideològica�i�religiosa�reconegut�en�l’art.�16.1�de�la�ConsƟtució».� 

8.�El�Tribunal�ConsƟtucional�(TC)�ha�declarat�reiteradament�que�no�existeix�un�dret�
fonamental�a�la�pròpia�mort:�«Té,�per�consegüent,�el�dret�a�la�vida�un�conƟngut�de�
protecció�posiƟva�que�impedeix�conĮgurar-lo�com�un�dret�de�llibertat�que�incloga�el�
dret�a�la�pròpia�mort.�Tanmateix,�això�no�impedeix�reconèixer�que,�tot�i�ser�la�vida�
un�bé�de�la�persona�que�s’integra�en�el�cercle�de�la�seua�llibertat,�puga�fàcƟcament�
disposar�sobre�la�pròpia�mort,�però�aquesta�disposició�consƟtueix�una�manifestació�
de�l’agere�licere,�pel�fet�que�la�privació�de�la�vida�pròpia�o�l’acceptació�de�la�pròpia�
mort�és�un�acte�que�la�llei�no�prohibeix�i�no,�de�cap�manera,�un�dret�subjecƟu�que�
implique�la�possibilitat�de�mobilitzar�el�suport�del�poder�públic�per�a�vèncer�la�
resistència�que�s’opose�a�la�voluntat�de�morir,�ni�de�bon�tros,�un�dret�subjecƟu�de�
caràcter�fonamental�en�el�qual�aquesta�possibilitat�s’estenga�Įns�i�tot�enfront�de�
la�resistència�del�legislador,�que�no�pot�reduir�el�conƟngut�essencial�del�dret.�En�
virtut�d’açò,�no�és�possible�admetre�que�la�ConsƟtució�garanƟsca�en�l’arƟcle�15�el�
dret�a�la�pròpia�mort�i,�per�consegüent,�manca�de�suport�consƟtucional�la�pretensió�
que�l’assistència�mèdica�coacƟva�és�contrària�a�aquest�dret�consƟtucionalment�
inexistent»�(FJ�7�de�la�STC�53/1985). 
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de�objetores�en�parঞcular,�lo�cierto�es�que,�en�tanto�que�no�
se�derogue�la�ley,�han�de�garanঞzarse�lo�máximo�posible9 —en 
el�estrecho�marco�que�esta�permita—�los�derechos�y�bienes�
jurídicos�que�se�hallan�en�juego:�el�derecho�a�la�vida�y�a�la�
salud�de�los�pacientes�(arঠculos�15�y�43.1�CE),�la�libertad�de�
conciencia�de�los�médicos�(arঠculo�16�CE)�y�la�conCanza,�que�
es el fundamento de la relación médico-paciente.

A�tal�Cn,�entendemos�que�una�solución�acertada�consiste�
en establecer una conexión entre el registro de profesio-
nales sanitarios objetores en materia de eutanasia y los 
documentos�de�instrucciones�previas,�en�los�términos�que�a�
conঞnuación�se�expondrán:

1.�Todos�los�pacientes�ঞenen�derecho,�en�virtud�de�lo�
dispuesto�en�el�arঠculo�11.1�de�la�Ley�41/2002,�de�14�de�
noviembre, básica reguladora de la autonomía del paciente 
y de derechos y obligaciones en materia de información 
y documentación clínica (Ley 41/2002), a manifestar 
anঞcipadamente�su�voluntad�acerca�de�sus�cuidados�y�el�
tratamiento�de�su�salud.�Dicha�voluntad,�que�ha�de�constar�
siempre�por�escrito,�se�plasma�en�un�documento�que�recibe�
el nombre de instrucciones previas.10

2.�En�desarrollo�de�ese�derecho�y�habida�cuenta�de�que�
la legislación en la materia se encuentra transferida a las 
comunidades autónomas, se han creado:

a) Un registro nacional de instrucciones previas —en virtud 
de�lo�dispuesto�en�el�arঠculo�11.5�Ley�41/2002—�adscrito�
al�Ministerio�de�Sanidad�en�el�que�«se�recogerán�las�
inscripciones�pracঞcadas�en�los�registros�autonómicos»,�con�
el�Cn�de�«asegurar�la�eCcacia�en�todo�el�territorio�nacional�
de las instrucciones previas manifestadas por los pacientes 
y�formalizadas�de�acuerdo�con�lo�dispuesto�en�la�legislación�
de�las�respecঞvas�comunidades�autónomas».�Se�rige�por�
el�Real�decreto�124/2007,�de�2�de�febrero,�por�el�que�se�
regula el Registro nacional de instrucciones previas y el 
correspondiente�Cchero�automaঞzado�de�datos�de�carácter�
personal�(RD�124/2007).

b)�Diecisiete�registros�autonómicos,�que�se�regulan�por�sus�
respecঞvas�normaঞvas.11

3. El Estado facilitará modelos de documento de instruccio-
nes�previas�(y�promoverá�que�las�comunidades�autónomas�
lo�hagan�también)�que�contengan�la�opción�(visible,�v.�gr.,�
con�una�casilla�que�se�pueda�marcar)�de�que�el�paciente�sea�
tratado, en caso de ingresar en un centro sanitario estando 
9.�Asimismo,�el�TC�ha�señalado�que�el�Estado�debe�ser�proacƟvo�en�la�tutela�de�
la�vida,�incluso�contra�la�voluntad�de�quien�aparece�como�su�Ɵtular:�«El�derecho�
fundamental�a�la�vida,�en�cuanto�derecho�subjeƟvo,�da�a�sus�Ɵtulares�la�posibilidad�
de�recabar�el�amparo�judicial�y,�en�úlƟmo�término,�el�de�este�tribunal�frente�a�
toda�actuación�de�los�poderes�públicos�que�amenace�su�vida�o�su�integridad.�De�
otra�parte�y�como�fundamento�objeƟvo�del�ordenamiento,�impone�a�esos�mismos�
poderes�públicos�—y�en�especial�al�legislador—�el�deber�de�adoptar�las�medidas�
necesarias�para�proteger�esos�bienes,�vida�e�integridad�İsica,�frente�a�los�ataques�
de�terceros,�sin�contar�para�ello�con�la�voluntad�de�sus�Ɵtulares�e�incluso�cuando�ni�
siquiera�quepa�hablar,�en�rigor,�de�Ɵtulares�de�ese�derecho»�(FJ�7.�STC�53/1985). 

10.�«Por�el�documento�de�instrucciones�previas,�una�persona�mayor�de�edad,�capaz�
y�libre,�maniĮesta�anƟcipadamente�su�voluntad,�con�objeto�de�que�ésta�se�cumpla�
en�el�momento�en�que�llegue�a�situaciones�en�cuyas�circunstancias�no�sea�capaz�
de�expresarla�personalmente,�sobre�los�cuidados�y�el�tratamiento�de�su�salud�o,�
una�vez�llegado�el�fallecimiento,�sobre�el�desƟno�de�su�cuerpo�o�de�los�órganos�del�
mismo.�El�otorgante�del�documento�puede�designar,�además,�un�representante�
para�que,�llegado�el�caso,�sirva�como�interlocutor�suyo�con�el�médico�o�el�equipo�
sanitario�para�procurar�el�cumplimiento�de�las�instrucciones�previas»�(arơculo�11.1�
de�la�Ley�41/2002). 

11.�<hƩps://www.mscbs.gob.es/ciudadanos/rnip/doc/Documentos-2019/Marzo�
2019/Registros�Autonomicos�de�Instrucciones�Previas.pdf>

d’objectors�en�parঞcular,�la�veritat�és�que,�mentre�no�es�
derogue�la�llei,�han�de�garanঞr-se�tant�com�es�puga9 —en 
l’estret�marc�que�permeta�la�llei—�els�drets�i�els�béns�
jurídics�que�es�troben�en�joc:�el�dret�a�la�vida�i�a�la�salut�dels�
pacients�(arঞcles�15�i�43.1�CE),�la�llibertat�de�consciència�
dels�metges�(arঞcle�16�CE)�i�la�conCança,�que�és�el�fonament�
de la relació metge-pacient.

A�tal�C,�entenem�que�una�solució�encertada�consisteix�a�
establir una connexió entre el registre de professionals 
sanitaris objectors en matèria d’eutanàsia i els documents 
d’instruccions�prèvies,�en�els�termes�que�a�conঞnuació�
s’exposen:

1.�Tots�els�pacients�tenen�dret,�en�virtut�del�que�disposa�
l’arঞcle�11.1�de�la�Llei�41/2002,�de�14�de�novembre,�bàsica�
reguladora de l’autonomia del pacient i dels drets i les 
obligacions en matèria d’informació i documentació clínica 
(Llei�41/2002),�a�manifestar�anঞcipadament�la�voluntat�
sobre�les�cures�i�el�tractament�de�la�seua�salut.�Aquesta�
voluntat,�que�ha�de�constar�sempre�per�escrit,�es�plasma�en�
un�document�que�rep�el�nom�d’instruccions�prèvies.10 

2.�Per�a�desenvolupar�aquest�dret�i�atès�que�la�legislació�en�
la�matèria�es�troba�transferida�a�les�comunitats�autònomes,�
s’han creat:

a) Un registre nacional d’instruccions prèvies —en virtut del 
que�disposa�l’arঞcle�11.5�Llei�41/2002—�adscrit�al�Ministeri�
de�Sanitat�en�el�qual�«s’han�de�recollir�les�inscripcions�
pracঞcades�en�els�registres�autonòmics»,�amb�la�Cnalitat�de�
«assegurar�l’eCcàcia�a�tot�el�territori�nacional�de�les�instruc-
cions�prèvies�manifestades�pels�pacients�i�formalitzades�
d’acord�amb�el�que�disposa�la�legislació�de�les�comunitats�
autònomes�respecঞves».�Es�regeix�pel�Reial�decret�
124/2007,�de�2�de�febrer,�pel�qual�es�regula�el�Registre�
nacional�d’instruccions�prèvies�i�el�Ctxer�automaঞtzat�
corresponent�de�dades�de�caràcter�personal�(RD�124/2007). 

b)�Disset�registres�autonòmics,�que�es�regulen�per�les�
normaঞves�respecঞves.11

3. L’Estat ha de facilitar models de document d’instruccions 
prèvies�(i�promoure�que�les�comunitats�autònomes�ho�facen�
també)�que�conঞnguen�l’opció�(visible,�v.�gr.,�amb�una�casella�
que�s’hi�puga�marcar)�que�el�pacient�siga�tractat,�si�ingressa�a�
un�centre�sanitari�amb�les�facultats�intel·lecঞves�i/o�voliঞves�
9.�Així�mateix,�el�TC�ha�assenyalat�que�l’Estat�ha�de�ser�proacƟu�en�la�tutela�de�la�
vida,�Įns�i�tot�contra�la�voluntat�de�qui�apareix�com�a�Ɵtular:�«El�dret�fonamental�
a�la�vida,�com�a�dret�subjecƟu,�dona�als�Ɵtulars�la�possibilitat�de�recaptar�l’empara�
judicial�i,�en�úlƟm�terme,�el�d’aquest�tribunal�enfront�de�tota�actuació�dels�poders�
públics�que�amenace�la�seua�vida�o�la�seua�integritat.�D’altra�banda�i�com�a�
fonament�objecƟu�de�l’ordenament,�imposa�a�aquests�mateixos�poders�públics�
—i�especialment�al�legislador—�el�deure�d’adoptar�les�mesures�necessàries�per�a�
protegir�aquests�béns,�vida�i�integritat�İsica,�enfront�dels�atacs�de�tercers,�sense�
comptar-hi�amb�la�voluntat�dels�Ɵtulars�i�Įns�i�tot�quan�ni�tan�sols�calga�parlar,�en�
rigor,�de�Ɵtulars�d’aquest�dret»�(FJ�7.�STC�53/1985). 

10.�«Pel�document�d’instruccions�prèvies,�una�persona�major�d’edat,�capaç�i�lliure,�
manifesta�anƟcipadament�la�seua�voluntat,�per�tal�que�aquesta�es�complisca�en�el�
moment�en�què�arribe�a�situacions�en�les�circumstàncies�de�les�quals�no�siga�capaç�
d’expressar-la�personalment,�sobre�les�cures�i�el�tractament�de�la�seua�salut�o,�una�
vegada�arribada�la�defunció,�sobre�el�desơ�del�seu�cos�o�dels�seus�òrgans.�L’atorgant�
del�document�pot�designar,�a�més,�un�representant�perquè,�arribat�el�cas,�servisca�
com�a�interlocutor�seu�amb�el�metge�o�l’equip�sanitari�per�a�procurar�el�compliment�
de�les�instruccions�prèvies»�(arƟcle�11.1�de�la�Llei�41/2002). 

11.�<hƩps://www.mscbs.gob.es/ciudadanos/rnip/doc/Documentos-2019/Marzo�
2019/Registros�Autonomicos�de�Instrucciones�Previas.pdf>
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gravemente�mermadas�sus�facultades�intelecঞvas�y/o�
voliঞvas,�por�un�médico�que�conste�inscrito�en�el�registro�de�
profesionales sanitarios objetores. 

4.�La�voluntad�de�los�pacientes�en�este�senঞdo,�con�indepen-
dencia�del�registro�autonómico�en�que�se�haya�depositado,�
será�accesible,�en�los�términos�señalados�por�el�RD�124/2007�
y en todo el territorio nacional, por los profesionales médicos 
que�deban�atender�a�las�personas�que�accedan�a�los�centros�
sanitarios en las condiciones antedichas.

Este�grupo�parlamentario�deCende�el�derecho�a�la�vida�sin�
excepciones, desde la concepción hasta la muerte natural y, 
por�consiguiente,�no�quiere�dejar�por�concluido�este�debate�
en las Corts Valencianes, a cuyo efecto viene desgranando 
—y�seguirá�haciéndolo—�disঞntas�iniciaঞvas�que�pretenden�
recuperar el respeto a este derecho en nuestra legislación.

Al�no�exisঞr�actualmente�un�instrumento�de�idenঞCcación�que�
permita�a�los�pacientes�visualizar,�sin�género�de�dudas,�qué�
médicos son favorables a la aplicación de la eutanasia y cuáles 
no,�el�mecanismo�de�las�instrucciones�previas�que�pretendemos�
fomentar�a�través�de�la�presente�iniciaঞva�permiঞrá�no�solo�al�
paciente�inYuir�en�las�futuras�decisiones�asistenciales,�sino�que�
facilitará igualmente a los profesionales de la salud la toma de 
decisiones respetuosas con la voluntad del enfermo cuando 
carezca�de�capacidad�para�decidir�por�sí�mismo.12

Por�todo�ello,�el�Grupo�Parlamentario�Vox�Comunidad�
Valenciana presenta la siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

I. Las Corts Valencianes instan al Consell a adoptar las 
acciones�que�sean�necesarias�para�proteger�y�garanঞzar�una�
relación�plena�de�entendimiento�y�conCanza�entre�el�médico�
y el paciente en nuestro sistema sanitario, de conformidad 
con�el�Código�deontológico�médico.�A�tal�Cn,�deberá�
promoverse la adopción de las siguientes medidas: 

a) Promover, en el Servicio Valenciano de Salud, el desarrollo 
de�un�modelo�de�instrucciones�previas�en�el�que�se�recoja�
la�opción�(visibilizada�con�una�casilla�o�de�algún�otro�
modo�fácilmente�reconocible)�de�que�el�paciente,�en�caso�
de encontrarse imposibilitado para expresar su decisión 
de forma personal sobre su atención médica, declara su 
voluntad�de�ser�tratado�por�un�médico�que�esté�inscrito�en�
el�registro�de�profesionales�sanitarios�objetores�a�que�hace�
referencia�el�arঠculo�16.2�de�la�Ley�orgánica�3/2021,�de�24�
de�marzo,�de�regulación�de�la�eutanasia.

b) Promover�y�garanঞzar�una�interoperabilidad�plena,�
inmediata�y�eCcaz�entre�los�diferentes�servicios�de�salud�
en lo relacionado con el Registro nacional de instrucciones 
previas,�con�el�Cn�de�asegurar�el�conocimiento,�en�todo�el�
territorio nacional, de las instrucciones previas otorgadas por 
los�ciudadanos�que�hayan�sido�formalizadas�de�acuerdo�con�lo�
dispuesto en la legislación de las comunidades autónomas.

II. Que del grado de cumplimiento de esta resolución se dé cuenta 
a�las�Corts�Valencianes�en�un�plazo�no�superior�a�tres�meses.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 26 de abril de 2022 

Ana Vega Campos
12.�Párrafo�II�de�la�exposición�de�moƟvos�de�la�Ley�41/2002.

greument�minvades,�per�un�metge�que�conste�inscrit�en�el�
registre de professionals sanitaris objectors.  

4.�La�voluntat�dels�pacients�en�aquest�senঞt,�amb�indepen-
dència�del�registre�autonòmic�en�què�s’haja�depositat,�ha�de�
ser�accessible,�en�els�termes�assenyalats�pel�RD�124/2007�i�
a�tot�el�territori�nacional,�als�professionals�mèdics�que�hagen�
d’atendre�les�persones�que�accedisquen�als�centres�sanitaris�
en les condicions avantdites.

Aquest�grup�parlamentari�defensa�el�dret�a�la�vida�sense�
excepcions,�des�de�la�concepció�Cns�a�la�mort�natural�i,�
per�consegüent,�no�vol�deixar�per�conclòs�aquest�debat�
en�les�Corts�Valencianes.�A�aquest�efecte�està�desgranant�
—i�conঞnuarà�fent-ho—�diferents�iniciaঞves�que�pretenen�
recuperar�el�respecte�a�aquest�dret�en�la�nostra�legislació.

Com�que�actualment�no�hi�ha�un�instrument�d’idenঞCcació�
que�permeta�als�pacients�visualitzar,�sense�dubtes,�quins�
metges�són�favorables�a�l’aplicació�de�l’eutanàsia�i�quins�
no,�el�mecanisme�de�les�instruccions�prèvies�que�pretenem�
fomentar�a�través�d’aquesta�iniciaঞva�permetrà�no�sols�al�
pacient�inYuir�en�les�futures�decisions�assistencials,�sinó�que�
facilitarà igualment als professionals de la salut la presa de 
decisions�respectuoses�amb�la�voluntat�del�malalt�quan�li�
manque�capacitat�per�a�decidir�per�ell�mateix.12

Per�tot�això,�el�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana presenta la següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

I. Les Corts Valencianes insten el Consell a adoptar les 
accions�que�siguen�necessàries�per�a�protegir�i�garanঞr�una�
relació�plena�d’enteniment�i�conCança�entre�el�metge�i�el�
pacient en el nostre sistema sanitari, de conformitat amb el 
Codi�deontològic�mèdic.�A�tal�C,�cal�promoure�adoptar�les�
mesures següents: 

a) Promoure, en el Servei Valencià de Salut, el desenvo-
lupament�d’un�model�d’instruccions�prèvies�en�el�qual�es�
reculla�l’opció�(visibilitzada�amb�una�casella�o�d’alguna�altra�
manera�fàcilment�recognoscible)�que�el�pacient,�si�es�troba�
impossibilitat per a expressar la seua decisió de manera 
personal sobre l’atenció mèdica, declare la seua voluntat de 
ser�tractat�per�un�metge�que�esঞga�inscrit�en�el�registre�de�
professionals�sanitaris�objectors�a�què�fa�referència�l’arঞcle�
16.2�de�la�Llei�orgànica�3/2021,�de�24�de�març,�de�regulació�
de l’eutanàsia.

b)�Promoure�i�garanঞr�una�interoperabilitat�plena,�immediata�
i�eCcaç�entre�els�diferents�serveis�de�salut�pel�que�fa�al�
Registre�nacional�d’instruccions�prèvies,�amb�la�Cnalitat�
d’assegurar el coneixement, a tot el territori nacional, de les 
instruccions�prèvies�atorgades�pels�ciutadans�que�s’hagen�
formalitzat�d’acord�amb�el�que�disposa�la�legislació�de�les�
comunitats�autònomes.

II.�Donar�compte�del�grau�de�compliment�d’aquesta�resolució�a�
les Corts Valencianes en un termini no superior a tres mesos.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 26 d’abril de 2022 

Ana Vega Campos
12.�Paràgraf�II�de�l’exposició�de�moƟus�de�la�Llei�41/2002.
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Proposición�no�de�ley�sobre�los�efectos�del�desecho�
inadecuado�de�las�denominadas�toallitas�húmedas�y�
productos similares por el inodoro, presentada por el Grupo 
Parlamentario Socialista (RE número 54.006) 

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Francisco�Rubio�Delgado�y�Sabina�Escrig�Monzó,�diputado�y�
portavoz�adjunta,�respecঞvamente�del�Grupo�Parlamentario�
Socialista,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�164�y�siguientes�
del Reglament de les Corts Valencianes, presentan la 
proposición no de ley de tramitación ordinaria siguiente 
para su debate en la Comisión de Sanidad y Consumo, sobre 
los efectos del desecho inadecuado de las denominadas 
toallitas húmedas y productos similares por el inodoro.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Gran�parte�de�los�atascos�y�averías�en�las�redes�de�
saneamiento están provocadas por la acumulación de toalli-
tas húmedas. El uso de estas para usos higiénicos (cuidado 
de�bebés�y�adultos),�para�desmaquillarse,�para�limpiar�
gafas,�limpieza�del�hogar,�etc.,�llamadas�desechables,�está�
generando un grave problema medioambiental debido a los 
atascos y averías provocados en las redes de saneamiento 
de muchas ciudades de la Comunitat Valenciana. Estos 
atascos�y�averías�afectan�a�las�depuradoras,�equipos�de�
bombeo, redes de alcantarillado y a los propios hogares, con 
el�consiguiente�perjuicio�económico�y�medioambiental�que�
ello origina, e incluso de salud pública.

Las�toallitas�de�este�ঞpo�no�deberían�ঞrarse�por�el�inodoro�
debido�a�que�este�producto�no�se�biodegrada�tan�rápido�
como el papel. Aun cuando se trate de productos biodegra-
dables, su descomposición se produce tras un determinado 
ঞempo�de�permanencia�en�el�agua,�por�lo�que�llegan�a�los�
sistemas�de�saneamiento�prácঞcamente�íntegras�y�se�acaban�
convirঞendo�en�verdaderos�bloques�que,�por�sí�solos�o�
mezclados�con�otros�residuos�como�detergentes�y�aceites,�
acaba obstruyendo el alcantarillado o causando problemas 
en los tratamientos de las estaciones depuradoras de aguas 
residuales (EDAR).

Según datos de la Asociación Española de Abastecimientos 
de Agua y Saneamiento (AEAS), arrojar las toallitas húmedas 
al inodoro provoca pérdidas por valor de 13 millones 
de euros al año por la reparación de los atascos en los 
colectores de la Comunidad Valenciana. A nivel nacional son 
200 millones de euros, al menos 5 euros al año por hogar 
en la factura del agua (desatasco de cañerías a parte). En 
toda�la�Unión�Europea�el�daño�que�provocan�las�toallitas�
húmedas ronda los 1.000 millones de euros al año. El ciclo 
completo�de�la�gesঞón�del�agua�desde�el�abastecimiento�
hasta�el�saneamiento�de�las�aguas�residuales�ঞene�un�coste�
aproximado�de�100�euros�por�persona�y�año,�de�los�que�40�
euros corresponden al tratamiento de las aguas residuales y, 
solo las toallitas, implican entre 4 euros y 6 euros.

Según�información�publicada�por�Greenpeace,�el�conC-
namiento�ha�elevado�un�49Փ%�la�venta�de�toallitas�de�este�
ঞpo,�lo�que�ha�incrementado�este�problema�económico,�
medioambiental y sanitario.

La concienciación ciudadana sobre los productos aptos y no 
aptos para desechar por el inodoro es una de las principales 
herramientas para atajar este problema.

Proposició no de llei sobre els efectes de la deixalla 
inadequada�de�les�denominades�tovalloletes�humides�
i productes similars pel vàter, presentada pel Grup 
Parlamentari Socialista (RE número 54.006) 

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Francisco�Rubio�Delgado�i�Sabina�Escrig�Monzó,�diputat�i�
portaveu�adjunta,�respecঞvament�del�Grup�Parlamentari�
Socialista,�d’acord�amb�l’arঞcle�164�i�següents�del�Reglament�
de les Corts Valencianes, presenten la proposició no de 
llei de tramitació ordinària següent per al seu debat en 
la Comissió de Sanitat i Consum, sobre els efectes de 
la�deixalla�inadequada�de�les�denominades�tovalloletes�
humides i productes similars pel vàter.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Gran�part�dels�embossos�i�avaries�en�les�xarxes�de�
sanejament són provocades per l’acumulació de tovalloletes 
humides.�L’ús�d’aquestes�per�a�usos�higiènics�(cura�de�bebès�
i�adults),�per�a�desmaquillar-se,�per�a�netejar�ulleres,�neteja�
de la llar, etc., anomenades d’un sol ús, està generant un 
greu problema mediambiental a causa dels embossos i 
avaries provocats en les xarxes de sanejament de moltes 
ciutats�de�la�Comunitat�Valenciana.�Aquests�embossos�i�
avaries�afecten�les�depuradores,�equips�de�bombament,�
xarxes�de�clavegueram�i�les�pròpies�llars,�amb�el�consegüent�
perjudici�econòmic�i�mediambiental�que�això�origina,�i�Cns�i�
tot de salut pública.

Les�tovalloletes�d’aquest�ঞpus�no�haurien�de�ঞrar-se�pel�
vàter�pel�fet�que�aquest�producte�no�es�biodegrada�tan�
ràpid�com�el�paper.�Encara�que�es�tracte�de�productes�
biodegradables, la seua descomposició es produeix després 
d’un determinat temps de permanència en l’aigua, per la 
qual�cosa�arriben�als�sistemes�de�sanejament�pràcঞcament�
íntegres�i�s’acaben�converঞnt�en�vertaders�blocs�que,�per�si�
sols o barrejats amb altres residus com a detergents i olis, 
acaba obstruint el clavegueram o causant problemes en els 
tractaments de les estacions depuradores d’aigües residuals 
(EDAR).

Segons dades de l’Associació Espanyola de 
Subministraments�d’Aigua�i�Sanejament�(AEAS),�llançar�les�
tovalloletes humides al vàter provoca pèrdues per valor de 
13 milions d’euros l’any per la reparació dels embossos en 
els�col·lectors�de�la�Comunitat�Valenciana.�A�nivell�nacional�
són 200 milions d’euros, almenys 5 euros l’any per llar en 
la factura de l’aigua (desembossament de canonades a 
part).�En�tota�la�Unió�Europea�el�mal�que�provoquen�les�
tovalloletes humides ronda els 1.000 milions d’euros l’any. El 
cicle�complet�de�la�gesঞó�de�l’aigua�des�del�subministrament�
Cns�al�sanejament�de�les�aigües�residuals�té�un�cost�apro-
ximat�de�100�euros�per�persona�i�any,�dels�quals�40�euros�
corresponen al tractament de les aigües residuals i, només 
les�tovalloletes,�impliquen�entre�4�euros�i�6�euros.

Segons�informació�publicada�per�Greenpeace,�el�conCna-
ment�ha�elevat�un�49Փ%�la�venda�de�tovalloletes�d’aquest�
ঞpus,�la�qual�cosa�ha�incrementat�aquest�problema�econò-
mic, mediambiental i sanitari.

La conscienciació ciutadana sobre els productes aptes i no 
aptes per a rebutjar pel vàter és una de les principals eines 
per�a�atallar�aquest�problema.
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Por�todo�ello,�el�Grupo�Parlamentario�Socialista�presenta�la�
siguiente: 

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Las�Corts�Valencianes�instan�al�Consell�de�la�Generalitat�
a impulsar, junto al Consejo de Personas Consumidoras y 
Usuarias de la Comunitat Valenciana, una mayor concien-
ciación y compromiso de las personas consumidoras con el 
medio ambiente, promoviendo el uso del inodoro de forma 
sostenible, favoreciendo con ello la correcta depuración de las 
aguas�y�el�funcionamiento�eCciente�de�la�red�de�saneamiento.

Las�Corts�Valencianes,�10�de�marzo�de�2022 
Francisco Rubio Delgado  

Sabina�Escrig�Monzó

Proposición no de ley sobre la igualdad entre mujeres y 
hombres�en�el�cuerpo�de�bomberos�forestales,�presentada�
por el Grupo Parlamentario Compromís (RE número 54.025)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Mònica�Àlvaro�Cerezo,�Belén�Bachero�Traver�i�José�Silverio�
Tena�Sánchez,�portavoz�adjunta�y�diputados�respecঞva-
mente,�del�Grupo�Parlamentario�Compromís,�de�acuerdo�con�
los�arঠculos�164�y�siguientes�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, presentan la siguiente proposición no de ley 
de tramitación ordinaria, sobre la igualdad entre mujeres 
y hombres en el cuerpo de bomberos forestales, ante la 
Comisión�de�Jusঞcia,�Gobernación�y�Administración�local.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El�Servicio�de�Bomberos�Forestales�de�la�Generalitat�es�un�
servicio público esencial para la protección del territorio 
valenciano�en�la�prevención�y�la�exঞnción�de�los�incendios.�
Mejorar la calidad en la respuesta a las emergencias ha sido 
posible gracias a las personas integrantes del servicio, de su 
formación�y�su�profesionalización.

Actualmente,�solo�alrededor�del�8Փ%�de�la�planঞlla�de�la�
SGISE�está�formada�por�mujeres,�se�trata�de�un�sector�
tradicionalmente�muy�masculinizado�tanto�en�el�País�
Valenciano como el resto de los territorios. Si bien en los 
servicios centrales la presencia de mujeres se encuentra al 
48Փ%,�las�unidades�terrestres�y�helitransportadas�presentan�
cifras�mucho�más�reducidas.�La�garanঠa�de�derechos�y�
oportunidades en términos de igualdad es fundamental 
en�cualquier�ámbito�de�la�sociedad,�pero�cobra�especial�
relevancia en estos espacios donde la presencia de mujeres 
conঞnúa�siendo�reducida�para�evitar�que�esta�presencia�
minoritaria suponga una vulneración de sus derechos.

El�arঠculo�8.3�del�Decreto�129/2018,�de�7�de�sepঞembre,�
del Consell, por el cual se aprueba el Reglamento del 
Servicio�de�Bomberos�Forestales�de�la�Generalitat,�establece�
que�cada�unidad�operaঞva�tendrá�que�disponer�de�una�base�
propia�que�tendrá�que�tener�unas�condiciones�mínimas,�
donde se incluye entre otras: a) Instalación de aseo 
personal completo con ducha, lavabo y suministro de agua 
corriente fría y caliente y diferenciado por sexos, b)�Zona�de�
vestuario�con�bancos�y�una�taquilla�y�perchas�individuales.�
Sin embargo, las limitaciones de las infraestructuras de 

Per�tot�això,�el�Grup�Parlamentari�Socialista�presenta�la�
següent: 

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

Les�Corts�Valencianes�insten�el�Consell�de�la�Generalitat�a�
impulsar, al costat del Consell de Persones Consumidores i 
Usuàries de la Comunitat Valenciana, una major consciencia-
ció i compromís de les persones consumidores amb el medi 
ambient, promovent l’ús del vàter de manera sostenible, 
afavorint�amb�això�la�correcta�depuració�de�les�aigües�i�el�
funcionament�eCcient�de�la�xarxa�de�sanejament.

Corts�Valencianes,�10�de�març�de�2022 
Francisco Rubio Delgado  

Sabina�Escrig�Monzó

Proposició�no�de�llei�sobre�la�igualtat�entre�dones�i�homes�al�
cos de bombers forestals, presentada pel Grup Parlamentari 
Compromís (RE número 54.025)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Mònica�Àlvaro�Cerezo,�Belén�Bachero�Traver�i�José�Silverio�
Tena�Sánchez,�portaveu�adjunta�i�diputats�respecঞvament,�
del�Grup�Parlamentari�Compromís,�d’acord�amb�els�arঞcles�
164 i següents del Reglament de les Corts Valencianes, 
presenten la proposició no de llei de tramitació ordinària 
següent, sobre la igualtat entre dones i homes al cos 
de�bombers�forestals,�davant�la�Comissió�de�Jusঠcia,�
Governació�i�Administració�local.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

El�Servei�de�Bombers�Forestals�de�la�Generalitat�és�un�servei�
públic essencial per a la protecció del territori valencià en 
la�prevenció�i�l’exঞnció�dels�incendis.�Millorar�la�qualitat�en�
la resposta a les emergències ha sigut possible gràcies a les 
persones integrants del servei, de la seua formació i la seua 
professionalització.

Actualment,�només�al�voltant�del�8Փ%�de�la�planঞlla�de�
la�SGISE�està�formada�per�dones,�es�tracta�d’un�sector�
tradicionalment�molt�masculinitzat�tant�al�País�Valencià�com�
a la resta dels territoris. Si bé als serveis centrals la presència 
de�dones�es�troba�al�48Փ%,�les�unitats�terrestres�i�helitrans-
portades�presenten�xifres�molt�més�reduïdes.�La�garanঞa�
de drets i oportunitats en termes d’igualtat és fonamental a 
qualsevol�àmbit�de�la�societat,�però�cobra�especial�rellevàn-
cia�en�aquests�espais�on�la�presència�de�dones�conঞnua�sent�
reduïda�per�tal�d’evitar�que�aquesta�presència�minoritària�
supose una vulneració dels seus drets. 

L’arঞcle�8.3�del�Decret�129/2018,�de�7�de�setembre,�
del�Consell,�pel�qual�s’aprova�el�Reglament�del�Servei�de�
Bombers�Forestals�de�la�Generalitat,�estableix�que�cada�
unitat�operaঞva�haurà�de�disposar�d’una�base�pròpia�la�
qual�haurà�de�tenir�unes�condicions�mínimes,�on�s’inclou�
entre altres: a)�Instal·lació�de�neteja�personal�completa�
amb dutxa, lavabo i subministrament d’aigua corrent freda 
i calenta i diferenciat per sexes, b)�Zona�de�vestuari�amb�
bancs�i�una�taquilla�i�penjadors�individuals.�No�obstant�
això,�les�limitacions�de�les�infraestructures�de�moltes�de�les�
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muchas�de�las�instalaciones�diCcultan�el�cumplimiento�de�
este�arঠculo�y�así,�todavía�existen�bases�operaঞvas�donde�se�
ঞenen�que�comparঞr�estos�espacios.

Este�mismo�decreto�establece�en�el�arঠculo�9�los�criterios�
de regulación de vestuario y uniformidad para establecer 
las�cuesঞones�básicas�que�se�ঞenen�que�tener�en�cuenta�
en�relación�con�la�equipación�para�garanঞzar�su�cuidado�y�
limpieza�así�como�para�garanঞzar�que�este�material�permita�
el�trabajo�con�las�garanঠas�de�seguridad�necesarias.�Así,�se�
ঞenen�que�tener�en�cuenta�las�necesidades�ࣱsicas�y�Csioló-
gicas�diferenciadas�entre�las�mujeres�y�hombres�que�forman�
parte�del�cuerpo�de�bomberos�y�que�ঞenen�que�ver�con�el�
vestuario.�Tal�como�reivindican�las�mujeres�que�forman�parte�
del�cuerpo,�necesitan�que�los�uniformes�cuenten�con�dos�
prendas�de�ropa�en�lugar�de�la�vesঞmenta�de�una�pieza�que�
tradicionalmente�se�ha�uঞlizado�y�que,�si�bien�es�cómoda�para�
sus compañeros, puede comportar complicaciones e incluso 
riesgos en cuanto al desarrollo de su trabajo con normalidad.

Finalmente,�hay�que�tener�en�cuenta�otras�formas�de�
discriminación�por�razón�de�género�como�puede�ser�la�
brecha�salarial�o�las�diCcultades�para�implantar�medidas�de�
conciliación corresponsable dentro de un espacio donde los 
horarios�son�cambiantes�y�las�guardias�normalmente�ঞenen�
una duración de 48 horas. Sin embargo, los derechos de 
lactancia�y�de�cuidados�de�mujeres�y�hombres�ঞenen�que�
estar�garanঞzados,�con�una�especial�atención�a�las�familias�
monoparentales.�Si�bien�es�cierto�que�actualmente�se�está�
elaborando el plan de igualdad entre mujeres y hombres, hay 
cuesঞones�que�desde�las�administraciones�públicas�hay�que�
abordar�con�inmediatez.

Por todo esto, presentamos la siguiente: 

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Las Corts Valencianes instan al Consell a:

1.�Garanঞzar�el�cumplimiento�del�arঠculo�8.3�del�Decreto�
129/2018,�de�7�de�sepঞembre,�del�Consell,�por�el�que�se�
aprueba el Reglamento del Servicio de Bomberos Forestales 
de�la�Generalitat,�en�todas�las�bases�operaঞvas�del�Servicio�
de Bomberos Forestales.

2.�Garanঞzar�que�las�mujeres�que�forman�parte�del�cuerpo�
de bomberos forestales tengan acceso a vestuario y unifor-
midad�adaptado�a�sus�necesidades�ࣱsicas,�tanto�en�cuanto�a�
los�EPI�de�dos�piezas�como�en�cuanto�a�la�adecuación�de�las�
tallas�y�de�los�componentes�del�resto�de�la�equipación.

3.�Realizar�un�informe�para�analizar�y,�si�procede,�mejorar�la�
conciliación de la vida personal, familiar y laboral, prestando 
especial atención al cumplimiento de los derechos de 
lactancia�de�las�mujeres�que�forman�parte�del�cuerpo�de�
bomberas forestales.

4. Acelerar el plan de igualdad e impulsar una auditoría 
salarial�para�que�este�plan�incluya�medidas�para�evitar�que�
se�puedan�dar�casos�de�brecha�salarial�por�razón�de�género�
dentro del Servicio de Bomberos Forestales. 

Corts�Valencianes,�27�de�abril�de�2022 
Mònica�Àlvaro�Cerezo 
Belén Bachero Traver 

José�Silverio�Tena�Sánchez

instal·lacions�diCculten�el�compliment�d’aquest�arঞcle�i�així,�
encara�existeixen�bases�operaঞves�on�s’han�de�comparঞr�
aquests�espais.

Aquest�mateix�decret�estableix�en�l’arঞcle�9�els�criteris�
de regulació de vestuari i uniformitat per tal d’establir les 
qüesঞons�bàsiques�que�s’han�de�tenir�en�compte�en�relació�
amb�l’equipament�per�garanঞr�la�seua�cura�i�neteja�com�
també�per�garanঞr�que�aquest�material�permeta�el�treball�
amb�les�garanঞes�de�seguretat�necessàries.�Així,�s’ha�de�
tenir�en�compte�les�necessitats�ࣱsiques�i�Csiològiques�
diferenciades�entre�les�dones�i�homes�que�formen�part�del�
cos�de�bombers�i�que�tenen�a�veure�amb�el�vestuari.�Tal�com�
reivindiquen�les�dones�que�formen�part�del�cos,�necessiten�
que�els�uniformes�compten�amb�dues�peces�de�roba�en�
lloc�de�la�vesঞmenta�d’una�peça�que�tradicionalment�s’ha�
uঞlitzat�i�que,�si�bé�és�còmoda�per�als�seus�companys,�pot�
comportar�complicacions�i�Cns�i�tot�riscos�pel�que�fa�al�
desenvolupament de la seua feina amb normalitat.

Finalment, cal tenir en compte altres formes de discrimi-
nació per raó de gènere com pot ser l’escletxa salarial o les 
diCcultats�per�implantar�mesures�de�conciliació�corresponsa-
ble dins d’un espai on els horaris són canviants i les guàrdies 
normalment�tenen�una�durada�de�48�hores.�No�obstant�això,�
els drets de lactància i de cures de dones i homes han d’estar 
garanঞts,�amb�una�especial�atenció�a�les�famílies�monopa-
rentals.�Si�bé�és�cert�que�actualment�s’està�elaborant�el�pla�
d’igualtat�entre�dones�i�homes,�hi�ha�qüesঞons�que�des�de�
les�administracions�públiques�cal�abordar�amb�immediatesa.

Per�tot�això,�presentem�la�següent:��

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

Les Corts Valencianes insten el Consell a:

1.�Garanঞr�el�compliment�de�l’arঞcle�8.3�del�Decret�
129/2018,�de�7�de�setembre,�del�Consell,�pel�qual�
s’aprova el Reglament del Servei de Bombers Forestals de 
la�Generalitat,�a�totes�les�bases�operaঞves�del�Servei�de�
Bombers Forestals.

2.�Garanঞr�que�les�dones�que�formen�part�del�cos�de�
bombers�forestals�ঞnguen�accés�a�vestuari�i�uniformitat�
adaptat�a�les�seues�necessitats�ࣱsiques,�tant�pel�que�fa�als�
EPI�de�dues�peces�com�pel�que�fa�a�l’adequació�de�les�talles�i�
dels�components�de�la�resta�de�l’equipament.

3.�Realitzar�un�informe�per�tal�d’analitzar�i,�si�escau,�millorar�
la conciliació de la vida personal, familiar i laboral, prestant 
especial atenció al compliment dels drets de lactància de les 
dones�que�formen�part�del�cos�de�bomberes�forestals. 

4. Accelerar el pla d’igualtat i impulsar una auditoria salarial 
perquè�aquest�pla�incloga�mesures�per�evitar�que�es�puguen�
donar casos d’escletxa salarial per raó de gènere dins del 
Servei de Bombers Forestals.

Corts�Valencianes,�27�d’abril�de�2022 
Mònica�Àlvaro�Cerezo 
Belén Bachero Traver 

José�Silverio�Tena�Sánchez
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Proposición no de ley sobre la adopción de medidas en 
materia de medios y procedimientos de la administración 
de�jusঞcia�para�la�evitación�de�casos�de�violencia�vicaria�
frente a menores, presentada por el Grupo Parlamentario 
Popular (RE número 54.193)

 
A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Verónica�Marcos�Puig�y�María�Elena�Basঞdas�Bono,�diputada�
y�portavoz�adjunta�del�Grupo�Parlamentario�Popular,�
respecঞvamente,�al�amparo�de�los�arঠculos�164�y�165�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, presentan la siguiente 
proposición no de ley de tramitación ordinaria sobre la 
adopción de medidas en materia de medios y procedi-
mientos�de�la�administración�de�jusঞcia�para�la�evitación�
de casos de violencia vicaria frente a menores, solicitando 
su�adscripción�a�la�Comisión�de�Jusঞcia,�Gobernación�y�
Administración Local.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En fechas recientes hemos conocido el acaecimiento de 
un�terrible�crimen�en�la�ciudad�de�Sueca�en�el�que�un�
menor de edad fue asesinado por su progenitor durante 
una de las visitas previstas en el régimen adoptado en el 
procedimiento�de�divorcio,�pese�a�que�el�padre�había�sido�
condenado por delitos de violencia de género contra la 
madre.

Tales acontecimientos han puesto en evidencia la necesidad 
de adoptar medidas en materia de medios y procedimientos 
de�la�administración�de�jusঞcia�para�favorecer�y�facilitar�la�
interconexión de datos entre los órganos jurisdiccionales 
que�conocen�de�los�procedimientos�penales�por�delitos�de�
violencia�de�género�y�los�que�conocen�de�procedimientos�
civiles�en�materia�de�familia,�así�como�del�ministerio�Cscal,�
en�su�caso,�todo�ello�en�aras�al�efecঞvo�cumplimiento�del�
arঠculo�94,�párrafo�IV,�del�Código�civil.

La Comisión Provincial de Coordinación contra la Violencia 
de�Género�de�la�Audiencia�de�València�propuso�al�respecto�
en sesión de 8 de abril de 2022 la adopción de medidas 
para la evitación de futuros casos similares, elevando tal 
propuesta�a�la�Sala�de�Gobierno�del�Tribunal�Superior�de�
Jusঞcia�de�la�Comunitat�Valenciana�y�al�Observatorio�de�
Violencia�de�Género�y�Domésঞca�del�Consejo�General�del�
Poder Judicial.

Por�todo�ello,�el�Grupo�Parlamentario�Popular�presenta�la�
siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Instar�al�Consell�a�que,�a�su�vez,�inste�al�gobierno�de�la�
nación�a�que�previo�consenso�con�los�operadores�jurídicos,�
las comunidades autónomas con competencias en materia 
de�jusঞcia�y�el�Consejo�General�del�Poder�Judicial,�adopte�las�
medidas necesarias en materia de medios y procedimientos 
de�la�administración�de�jusঞcia�para�prevenir�y�evitar�casos�
de violencia vicaria frente a menores de edad, tal y como se 
reYeja�en�el�Pacto�de�Estado�contra�la�violencia�de�género�
de�2017,�así�como�para�el�efecঞvo�cumplimiento�del�arঠculo�
94, párrafo IV, del Código civil.

Proposició no de llei sobre l’adopció de mesures en matèria 
de�mitjans�i�procediments�de�l’administració�de�jusঠcia�per�
a l’evitació de casos de violència vicària enfront de menors, 
presentada pel Grup Parlamentari Popular (RE número 
54.193)

 
A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Verónica�Marcos�Puig�i�María�Elena�Basঞdas�Bono,�diputada�
i�portaveu�adjunta�del�Grup�Parlamentari�Popular,�respec-
ঞvament,�a�l’empara�dels�arঞcles�164�i�165�del�Reglament�
de les Corts Valencianes, presenten la proposició no de llei 
de tramitació ordinària següent sobre l’adopció de mesures 
en matèria de mitjans i procediments de l’administració de 
jusঠcia�per�a�l’evitació�de�casos�de�violència�vicària�enfront�
de�menors,�i�en�sol·liciten�l’adscripció�a�la�Comissió�de�
Jusঠcia,�Governació�i�Administració�Local.

 
EXPOSICIÓ DE MOTIUS

En dates recents hem conegut l’esdeveniment d’un terrible 
crim�a�la�ciutat�de�Sueca�en�el�qual�un�menor�d’edat�va�
ser assassinat pel seu progenitor durant una de les visites 
previstes en el règim adoptat en el procediment de divorci, 
malgrat�que�el�pare�havia�sigut�condemnat�per�delictes�de�
violència de gènere contra la mare. 

Tals esdeveniments han posat en evidència la necessitat 
d’adoptar mesures en matèria de mitjans i procediments de 
l’administració�de�jusঠcia�per�a�afavorir�i�facilitar�la�intercon-
nexió�de�dades�entre�els�òrgans�jurisdiccionals�que�coneixen�
dels procediments penals per delictes de violència de gènere 
i�els�que�coneixen�de�procediments�civils�en�matèria�de�
família,�com�també�del�ministeri�Cscal,�si�escau,�tot�això�en�
nom�de�l’efecঞu�compliment�de�l’arঞcle�94,�paràgraf�IV,�del�
Codi civil.

La Comissió Provincial de Coordinació contra la Violència de 
Gènere�de�l’Audiència�de�València�va�proposar�sobre�aquest�
tema en sessió de 8 d’abril de 2022 l’adopció de mesures 
per a l’evitació de futurs casos similars, elevant tal proposta 
a�la�Sala�de�Govern�del�Tribunal�Superior�de�Jusঠcia�de�
la Comunitat Valenciana i a l’Observatori de Violència de 
Gènere�i�Domèsঞca�del�Consell�General�del�Poder�Judicial. 

Per�tot�això,�el�Grup�Parlamentari�Popular�presenta�la�
següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

I.�Instar�el�Consell�que,�alhora,�inste�el�govern�de�la�nació�
que�amb�el�consens�previ�amb�els�operadors�jurídics,�les�
comunitats�autònomes�amb�competències�en�matèria�de�
jusঠcia�i�el�Consell�General�del�Poder�Judicial,�adopte�les�
mesures necessàries en matèria de mitjans i procediments 
de�l’administració�de�jusঠcia�per�a�prevenir�i�evitar�casos�
de violència vicària enfront de menors d’edat, tal com es 
reYecteix�en�el�Pacte�d’Estat�contra�la�violència�de�gènere�de�
2017,�com�també�per�a�l’efecঞu�compliment�de�l’arঞcle�94,�
paràgraf IV, del Codi civil. 
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II. Que del grado de cumplimiento de esta resolución se dé 
cuenta�a�las�Corts�Valencianes�en�el�plazo�máximo�de�tres�
meses.

Palau dels Borja, 3 de mayo de 2022 
María�Elena�Basঞdas�Bono� 

Verónica Marcos Puig

Proposición no de ley sobre recuperación de bancales 
abandonados�y�fomento�de�culঞvos�mediterráneos,�
presentada por el Grupo Parlamentario Unides Podem (RE 
número 54.078)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Beatriu�Gascó�Verdier,�diputada,�y�Estefanía�Blanes�León,�
portavoz�adjunta,�del�Grupo�Parlamentario�Unides�Podem,�
al�amparo�de�lo�dispuesto�en�los�arঠculos�164�y�165�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, presentan la siguiente 
proposición no de ley sobre recuperación de bancales 
abandonados�y�fomento�de�culঞvos�mediterráneos,�solici-
tando su adscripción a la Comisión de Agricultura.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El�territorio�valenciano�ঞene�casi�1,3�millones�de�hectáreas�
forestales.�El�56Փ%�de�la�superCcie�de�la�Comunitat�es�
terreno forestal. Según el Inventario Forestal Nacional, esta 
superCcie�ha�aumentado�más�de�un�15Փ%�durante�los�úlঞmos�
45�años,�sobre�todo�por�abandono�de�superCcies�de�culঞvos�
agrícolas�colonizados�por�especies�forestales.�Debido�a�la�baja�
rentabilidad, la agricultura tradicional y de montaña ha ido 
desapareciendo�con�mayor�intensidad�en�áreas�de�pequeñas�
parcelas abancaladas con accesos menos favorables, siendo 
estos�lugares�en�los�que�el�efecto�de�los�culঞvos�sobre�la�
biodiversidad�es�mayor.�Á�esta�pérdida�se�suma�el�deterioro�
de�las�infraestructuras�asociadas�a�la�acঞvidad�agraria.

En�muchas�ocasiones�son�zonas�no�mecanizadas�por�lo�que�
aún es más complicada la producción. Estos problemas de 
rentabilidad también ocasionan la pérdida de puestos de 
trabajo�y�la�pérdida�de�habitantes�en�pequeñas�localidades.

Los�bancales�o�terrazas�han�ocupado�importantes�superCcies�
en las laderas de las montañas de la Comunitat Valenciana. 
Fueron diseñados y construidos para poder disponer de espa-
cio�culঞvable�en�un�relieve�abrupto.�Su�morfología�y�disposición�
condicionaban el funcionamiento hidrológico de la ladera, con 
incremento�de�las�tasas�de�inCltración,�y�la�reducción�de�los�
procesos erosivos. El abandono de los bancales ha desatado un 
conjunto de procesos (crecimiento y expansión del matorral, 
desmoronamiento de los muros de piedra e incremento de las 
tasas�de�erosión)�que�han�contribuido�al�deterioro�generalizado�
de estos paisajes complejos de gran valor histórico.

Por�Orden�73/2016,�la�Conselleria�de�Educación,�
Invesঞgación,�Cultura�y�Deporte�declaró�bien�de�relevancia�
local�inmaterial�la�técnica�construcঞva�tradicional�de�la�
piedra en seco en la Comunitat Valenciana. Sin embargo, la 
administración�no�puede�suplir�la�labor�conservadora�que�
realiza�el�sistema�producঞvo�agrario,�por�lo�que�la�pérdida�
de�estos�culঞvos�de�secano�acarrea�la�pérdida�de�un�bien�
cultural protegido de construcción de piedra en seco. 

II.�Que�del�grau�de�compliment�d’aquesta�resolució�es�reta�
compte a les Corts Valencianes en el termini màxim de tres 
mesos.

Palau dels Borja, 3 de maig de 2022 
María�Elena�Basঞdas�Bono� 

Verónica Marcos Puig

Proposició no de llei sobre recuperació de bancals 
abandonats�i�foment�de�culঞus�mediterranis,�presentada�
pel Grup Parlamentari Unides Podem (RE número 54.078)

 
A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Beatriu�Gascó�Verdier,�diputada,�i�Estefanía�Blanes�León,�
portaveu�adjunta,�del�Grup�Parlamentari�Unides�Podem,�
a�l’empara�del�que�es�disposa�en�els�arঞcles�164�i�165�del�
Reglament de les Corts Valencianes, presenten la proposició 
no de llei següent sobre recuperació de bancals abandonats 
i�foment�de�culঞus�mediterranis,�i�en�sol·liciten�l’adscripció�a�
la Comissió d’Agricultura.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

El�territori�valencià�té�quasi�1,3�milions�d’hectàrees�forestals.�
El�56Փ%�de�la�superࣱcie�de�la�Comunitat�és�terreny�forestal.�
Segons�l’Inventari�Forestal�Nacional,�aquesta�superࣱcie�ha�
augmentat�més�d’un�15Փ%�durant�els�úlঞms�45�anys,�sobre-
tot�per�abandó�de�superࣱcies�de�culঞus�agrícoles�colonitzats�
per espècies forestals. A causa de la baixa rendibilitat, 
l’agricultura tradicional i de muntanya ha anat desapareixent 
amb�major�intensitat�en�àrees�de�xicotetes�parcel·les�
abancalades�amb�accessos�menys�favorables,�sent�aquests�
llocs�en�els�quals�l’efecte�dels�culঞus�sobre�la�biodiversitat�
és�major.�Á�aquesta�pèrdua�se�suma�la�deterioració�de�les�
infraestructures�associades�a�l’acঞvitat�agrària.

En�moltes�ocasions�són�zones�no�mecanitzades�per�això�
encara�és�més�complicada�la�producció.�Aquests�problemes�
de rendibilitat també ocasionen la pèrdua de llocs de treball i 
la�pèrdua�d’habitants�en�peঞtes�localitats.

Els bancals o les terrasses han ocupat importants super-
ࣱcies�en�els�vessants�de�les�muntanyes�de�la�Comunitat�
Valenciana. Van ser dissenyats i construïts per a poder dispo-
sar�d’espai�culঞvable�en�un�relleu�abrupte.�La�morfologia�i�
la�disposició�en�condicionaven�el�funcionament�hidrològic�
del�vessant,�amb�increment�de�les�taxes�d’inCltració,�i�la�
reducció dels processos erosius. L’abandó dels bancals ha 
deslligat un conjunt de processos (creixement i expansió del 
matoll, enfonsament dels murs de pedra i increment de les 
taxes�d’erosió)�que�han�contribuït�a�la�deterioració�generalit-
zada�d’aquests�paisatges�complexos�de�gran�valor�històric.

Per�Ordre�73/2016,�la�Conselleria�d’Educació,�Invesঞgació,�
Cultura i Esport va declarar bé de rellevància local immate-
rial�la�tècnica�construcঞva�tradicional�de�la�pedra�en�sec�en�
la�Comunitat�Valenciana.�No�obstant�això,�l’administració�
no�pot�suplir�la�labor�conservadora�que�realitza�el�sistema�
producঞu�agrari,�per�la�qual�cosa�la�pèrdua�d’aquests�culঞus�
de secà implica la pèrdua d’un bé cultural protegit de 
construcció de pedra en sec. 
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Por otra parte, estos bancales actúan como cortafuegos por el 
efecto�de�disconঞnuidad�en�la�masa�forestal�y�al�mismo�ঞempo�
reducen�la�velocidad�de�las�escorrenঠas,�limitando�la�erosión�e�
incrementando�la�inCltración�de�agua�de�lluvia,�contribuyendo�
así a regenerar los acuíferos, a dotar al suelo de mayor 
humedad�durante�más�ঞempo�y�a�atenuar�las�oscilaciones�
térmicas.�El�cuidado�del�culঞvo�regenera�el�estrato�herbáceo�y�
proporcionaba alimento de calidad para la fauna.

El arbolado de algarrobo, olivo, frutales o la vid proporciona 
cobertura,�humedad�al�ambiente,�fruto�y�refugio�a�inCnidad�
de�especies�de�fauna.�Sus�márgenes�de�piedra�realizados�
de�forma�artesanal�evitan�la�pérdida�de�ঞerra�del�suelo�y�
la�escorrenঠa�y,�por�tanto,�la�erosión�de�nuestros�montes,�
Cltrando�y�dando�calidad�al�agua�de�forma�natural,�
proporcionando bienes directos e indirectos de gran valor 
ambiental. Estos bancales en la actualidad se encuentran 
cubiertos de especies forestales (como el matorral o el pinar) 
que�no�mejoran�la�biodiversidad�respecto�a�algarrobos�u�
olivos,�con�menor�capacidad�de�inCltración,�sin�sendas�de�
acceso por falta de mantenimiento, con paredes de piedra 
desmoronadas debido a la erosión.

Los�paisajes�de�bancales,�de�tanta�uঞlidad�en�el�pasado,�
pueden y deben desarrollar en el futuro diversas funciones: 
agrícola-ganadera,�ambiental,�cultural�y�paisajísঞca.

La�ley�3/1993�forestal,�en�su�arঠculo�45�establece�que�se�
podrán�incenঞvar�la�elaboración�de�programas�de�gesঞón�y�
mejora�de�los�terrenos�agrícolas�abandonados,�de�ঞtularidad�
privada,�que�hayan�adquirido�signos�inequívocos�de�su�
estado forestal.

Por su parte, el Plan de acción territorial forestal de la Comunitat 
Valenciana,�(Pa�or),�establece�en�su�arঠculo�27�que,�para�la�
realización�de�culঞvos�agrícolas�relacionados�con�la�obtención�de�
los servicios de regulación, culturales o biodiversidad, proporcio-
nados�por�los�ecosistemas�forestales,�en�una�superCcie�máxima�
de�diez�hectáreas,�bastará�con�una�declaración�responsable�del�
ঞtular�del�terreno�forestal.

Por�úlঞmo,�la�Ley�2/1989�de�impacto�ambiental,�y�los�
decretos�que�la�desarrollan�(Decreto�162/1990�y�Decreto�
32/2006),�establecen�que�para�la�transformación�a�culঞvo�de�
terrenos seminaturales, naturales o incultos de 5 a 25 ha, y en 
cualquier�superCcie�cuando�las�pendientes�sean�superiores�al�
15Փ%,�es�necesaria�la�esঞmación�de�impacto�ambiental.

El paisaje, la cultura y la gastronomía del Mediterráneo no se 
enঞenden�sin�estos�árboles.�En�el�caso�del�algarrobo�se�está�
recuperando su uso comercial, gracias a la nueva consideración 
de superalimento y la elaboración de productos veganos 
y/o�ecológicos.�Los�paisajes�agrarios�consঞtuyen�el�principal�
patrimonio histórico y cultural de muchos pueblos y un recurso 
básico para el desarrollo territorial, económico y social.

Por�todo�ello,�el�Grupo�Parlamentario�Unides�Podem�
presenta la siguiente: 

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

I. Las Corts Valencianes instan al Consell a: 

1.�Realizar�el�procedimiento�de�declaración�responsable�
descrito�en�el�arঠculo�27.2�del�Pa�or�atendiendo�a�la�
legislación de aplicación en materia de impacto ambiental 

D’altra�banda,�aquests�bancals�actuen�com�a�tallafocs�per�
l’efecte�de�disconঞnuïtat�en�la�massa�forestal�i�al�mateix�
temps redueixen la velocitat dels escolaments, limitant 
l’erosió�i�incrementant�la�inCltració�d’aigua�de�pluja,�
contribuint�així�a�regenerar�els�aqüífers,�a�dotar�el�sòl�de�
major�humitat�durant�més�temps�i�a�atenuar�les�oscil·lacions�
tèrmiques.�La�cura�del�culঞu�regenera�l’estrat�herbaci�i�
proporcionava�aliment�de�qualitat�per�a�la�fauna.

L’arbratge de garrofera, olivera, fruiters o la vinya 
proporciona cobertura, humitat a l’ambient, fruit i refugi 
a�inCnitat�d’espècies�de�fauna.�Els�seus�marges�de�pedra�
realitzats�de�manera�artesanal�eviten�la�pèrdua�de�terra�
del�sòl�i�l’escolament�i,�per�tant,�l’erosió�de�les�nostres�
muntanyes,�Cltrant�i�donant�qualitat�a�l’aigua�de�manera�
natural, proporcionant béns directes i indirectes de gran 
valor�ambiental.�Aquests�bancals�en�l’actualitat�es�troben�
coberts�d’espècies�forestals�(com�el�matoll�o�la�pineda)�que�
no milloren la biodiversitat respecte a garroferes o oliveres, 
amb�menor�capacitat�d’inCltració,�sense�sendes�d’accés�per�
falta de manteniment, amb parets de pedra enfonsades a 
causa de l’erosió.

Els�paisatges�de�bancals,�de�tanta�uঞlitat�en�el�passat,�
poden i han de desenvolupar en el futur diverses funcions: 
agricolaramadera,�ambiental,�cultural�i�paisatgísঞca.

La�llei�3/1993�forestal,�en�l’arঞcle�45�estableix�que�es�
podran�incenঞvar�l’elaboració�de�programes�de�gesঞó�i�
millora�dels�terrenys�agrícoles�abandonats,�de�ঞtularitat�
privada,�que�hagen�adquirit�signes�inequívocs�del�seu�estat�
forestal.

Per la seua banda, el Pla d’acció territorial forestal de la 
Comunitat�Valenciana,�(Pa�or),�estableix�en�l’arঞcle�27�
que,�per�a�la�realització�de�culঞus�agrícoles�relacionats�amb�
l’obtenció dels serveis de regulació, culturals o biodiversitat, 
proporcionats�pels�ecosistemes�forestals,�en�una�superࣱcie�
màxima de deu hectàrees, bastarà amb una declaració 
responsable�del�ঞtular�del�terreny�forestal.

Finalment, la Llei 2/1989 d’impacte ambiental, i els decrets 
que�la�desenvolupen�(Decret�162/1990�i�Decret�32/2006),�
estableixen�que�per�a�la�transformació�a�culঞu�de�terrenys�
seminaturals,�naturals�o�incultes�de�5�a�25�ha,�i�en�qualsevol�
superࣱcie�quan�els�pendents�siguen�superiors�al�15Փ%,�és�
necessària�l’esঞmació�d’impacte�ambiental.

El paisatge, la cultura i la gastronomia del Mediterrani no 
s’entenen�sense�aquests�arbres.�En�el�cas�de�la�garrofera�s’està�
recuperant el seu ús comercial, gràcies a la nova consideració 
de superaliment i l’elaboració de productes vegans i/o 
ecològics.�Els�paisatges�agraris�consঞtueixen�el�principal�
patrimoni�històric�i�cultural�de�molts�pobles�i�un�recurs�bàsic�
per�al�desenvolupament�territorial,�econòmic�i�social.

Per�tot�això,�el�Grup�Parlamentari�Unides�Podem�presenta�la�
següent: 

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

I. Les Corts Valencianes insten el Consell a: 

1.�Realitzar�el�procediment�de�declaració�responsable�descrit�
en�l’arঞcle�27.2�del�Pa�or�atesa�la�legislació�d’aplicació�en�
matèria�d’impacte�ambiental�(Llei�2/1989�i�reglaments�que�
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(Ley�2/1989�y�reglamentos�que�la�desarrollan),�siempre�que�
se cumplan al menos las siguientes consideraciones:

SuperCcies�inferiores�a�5�ha�que�se�encuentren�dentro�de�
un�instrumento�técnico�de�gesঞón�forestal�aprobado�o�en�
la�planiCcación�de�prevención�de�incendios�forestales.�No�
se�podrán�autorizar,�dentro�de�la�misma�Cnca�o�parcelas,�
posteriores�recuperaciones�de�bancales�en�el�ঞempo,�si�
suman�más�de�la�superCcie�establecida.

Terrenos abancalados con muros de piedra.

Existencia de pistas de acceso a las parcelas.

2.�Establecer�las�Cguras�jurídicas�de�colaboración�y�coor-
dinación necesarias para implicar a otras administraciones 
en la puesta en marcha de esta proposición no de ley, tales 
como�la�Universitat�Politècnica�de�València�(Insঞtuto�de�
Conservación y Mejora de la Agrodiversidad Valenciana), 
Universidad�Miguel�Hernández�de�Elche,�o�el�IVIA,�en�
especial para la creación y mantenimiento de un banco 
especiCco�de�germoplasma�de�Ceratonia siliqua de todas las 
variedades existentes en la Comunitat Valenciana.

3.�Estudiar�la�posibilidad�de�dotar�de�una�parঞda�en�los�
presupuestos�de�la�Generalitat�de�2022�a�la�Conselleria�
de�Agricultura,�Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�y�
Transición Ecológica para la puesta en marcha de los puntos 
indicados anteriormente, así como para las siguientes 
medidas:

Desarrollar, en colaboración con el CAECV, una línea de 
ayudas para los agricultores y las agricultoras, para la 
conservación�y�el�mantenimiento�de�los�actuales�culঞvos,�en�
régimen�ecológico,�de�las�disঞntas�variedades�existentes�de�
Ceratonia�siliqua� en la Comunitat Valenciana.

Desarrollar una línea de ayudas dirigida a agricultores y 
agricultoras para la recuperación de los bancales abando-
nados�existentes�(tanto�los�que�hayan�pasado�a�ser�terreno�
forestal�como�los�que�aún�sean�agrícolas)�en�la�actualidad,�
que�cumplan�con�los�requisitos�que�establezca�el�órgano�
competente de la conselleria.

II. Que del grado de cumplimiento de esta resolución se dé 
cuenta�a�las�Corts�Valencianes�en�el�plazo�máximo�de�seis�
meses.

Corts Valencianes, 28 de abril de 2022 
Beatriu�Gascó�Verdier� 
Estefanía Blanes León 

Proposición no de ley sobre el reconocimiento del valor de 
la�industria�española�del�hábitat,�presentada�por�el�Grupo�
Parlamentario Socialista (RE número 54.179)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Francisco Rubio Delgado, Jesús Sellés Quiles y Sabina Escrig 
Monzó,�diputados�y�portavoz�adjunta,�respecঞvamente,�
del�Grupo�Parlamentario�Socialista,�de�acuerdo�con�los�
arঠculos�164�y�siguientes�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, presentan la siguiente proposición no de ley 
de tramitación ordinaria para su debate en la Comisión de 

la�desenvolupen),�sempre�que�es�complisquen�almenys�les�
consideracions següents:

Superࣱcies�inferiors�a�5�ha�que�es�troben�dins�d’un�instru-
ment�tècnic�de�gesঞó�forestal�aprovat�o�en�la�planiCcació�de�
prevenció�d’incendis�forestals.�No�es�podran�autoritzar,�dins�
de�la�mateixa�Cnca�o�parcel·les,�posteriors�recuperacions�de�
bancals�en�el�temps,�si�sumen�més�de�la�superࣱcie�establida.

Terrenys abancalats amb murs de pedra.

Existència�de�pistes�d’accés�a�les�parcel·les.

2.�Establir�les�Cgures�jurídiques�de�col·laboració�i�coordinació�
necessàries per a implicar altres administracions en la 
posada�en�marxa�d’aquesta�proposició�no�de�llei,�com�ara�la�
Universitat�Politècnica�de�València�(Insঞtut�de�Conservació�
i Millora de l’Agrodiversitat Valenciana), Universitat Miguel 
Hernández�d’Elx,�o�l’IVIA,�especialment�per�a�la�creació�
i�manteniment�d’un�banc�especíCc�de�germoplasma�de�
Ceratonia�siliqua de totes les varietats existents en la 
Comunitat Valenciana. 

3.�Estudiar�la�possibilitat�de�dotar�d’una�parঞda�en�els�
pressupostos�de�la�Generalitat�de�2022�a�la�Conselleria�
d’Agricultura,�Desenvolupament�Rural,�Emergència�Climàঞca�
i�Transició�Ecològica�per�a�la�posada�en�marxa�dels�punts�
indicats anteriorment, com també per a les mesures 
següents:

Desenvolupar,�en�col·laboració�amb�el�CAECV,�una�línia�
d’ajudes per als agricultors i les agricultores, per a la 
conservació�i�el�manteniment�dels�actuals�culঞus,�en�règim�
ecològic,�de�les�diferents�varietats�existents�de�Ceratonia�
siliqua en la Comunitat Valenciana.

Desenvolupar una línia d’ajudes dirigida a agricultors i 
agricultores per a la recuperació dels bancals abandonats 
existents�(tant�els�que�hagen�passat�a�ser�terreny�forestal�com�
els�que�encara�siguen�agrícoles)�en�l’actualitat,�que�complis-
quen�amb�els�requisits�que�establisca�l’òrgan�competent�de�la�
conselleria.

II.�Que�del�grau�de�compliment�d’aquesta�resolució�es�reta�
compte a les Corts Valencianes en el termini màxim de sis 
mesos. 

Corts Valencianes, 28 de abril de 2022 
Beatriu�Gascó�Verdier� 
Estefanía Blanes León

Proposició no de llei sobre el reconeixement del valor de 
la�indústria�espanyola�de�l’hàbitat,�presentada�pel�Grup�
Parlamentari Socialista (RE número 54.179)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Francisco Rubio Delgado, Jesús Sellés Quiles i Sabina Escrig 
Monzó,�diputats�i�portaveu�adjunta,�respecঞvament,�del�
Grup�Parlamentari�Socialista,�d’acord�amb�els�arঞcles�164�i�
següents del Reglament de les Corts Valencianes, presenten 
la proposició no de llei següent, de tramitació ordinària, 
perquè�es�debata�en�la�Comissió�d’Indústria,�Comerç,�
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Industria, Comercio, Turismo y Nuevas Tecnologías, sobre el 
reconocimiento del valor de la industria española del hábitat:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En�arquitectura,�el�concepto�de�hábitat�hace�referencia�a�
las condiciones de los espacios interiores para poder ser 
habitados�por�las�personas.�Es�en�este�medio�en�el�que�se�
torna�imprescindible�la�llamada�industria�del�hábitat,�aquella�
conformada por empresas dedicadas a la iluminación, 
domóঞca,�muebles�y�texঞles�para�el�hogar,�cocina�y�baño,�
grifería, mobiliario técnico y otras.

La Federación Hábitat de España está formada por siete 
asociaciones�en�este�momento�y�seis�de�ellas�ঞenen�
presidentes valencianos. Esta industria incide directamente 
en�la�calidad�de�vida�de�las�personas�conCgurando�el�espacio�
para su habitabilidad y bienestar, con una proyección de 
futuro�que�exige�una�constante�adaptación�a�la�transición�
energéঞca�y�medioambiental,�a�la�digitalización�y�al�diseño�
de soluciones tecnológicas adaptadas a las necesidades 
humanas.

Se�trata�de�un�sector�muy�caracterísঞco�de�la�acঞvidad�
industrial manufacturera valenciana, gran generadora de 
empleo�en�el�territorio�y�compeঞঞva�a�nivel�internacional�
en�base�a�su�diseño�creaঞvo�y�calidad�de�materiales�y�
acabados, sus altas cotas de innovación y su aportación a la 
exportación de productos industriales.

El�sector�del�hábitat�en�España�está�formado�por�17.269�
empresas,�de�las�cuales�el�67Փ%�pertenece�a�la�industria�del�
mueble,�un�30Փ%�a�la�industria�del�texঞl-hogar,�y�un�3Փ%�a�la�
industria�de�la�iluminación.�Representa�un�total�del�10Փ%�de�
la industria manufacturera y da empleo a 106.059 personas, 
un�5,54Փ%�del�total�de�la�industria�española�en�su�conjunto.

El traslado de la sede de la Federación Hábitat de Madrid a 
València�es�sin�lugar�a�dudas�una�buena�noঞcia�tanto�para�la�
Comunitat�Valenciana�como�para�el�resto�de�España�porque�
es�momento�de�descentralizarse�en�lo�económico�y�hacer�un�
puzle�más�capaz�de�compeঞr�en�el�mundo.

El�sector�del�hábitat�forma�parte,�de�principio�a�Cn,�de�la�
cadena de valor de las actuaciones de rehabilitación de 
viviendas�y�del�parque�ediCcatorio�de�nuestra�comunidad.�
Su�industria�está�caracterizada�por�tener�unos�estándares�
muy altos de innovación, diseño y calidad en sus productos 
y�estrategias�de�comercialización,�con�gran�capacidad�de�
diferenciación respecto de otros procedentes de países 
terceros, de bajo valor añadido y peor calidad. El estricto 
cumplimiento�de�las�diferentes�normaঞvas�en�materia�de�
calidad, sostenibilidad y seguridad en los atributos de sus 
bienes�consঞtuye�una�eCcaz�protección�para�la�seguridad�de�
los�consumidores�y�una�ventaja�compeঞঞva�que�supone�uno�
de los valores esenciales de esa diferenciación respecto de 
otros mercados.

Esta industria, intensiva en diseño, calidad y sostenibilidad, 
de alto valor añadido, puede jugar un papel relevante en 
la�modernización�de�la�vivienda�y�la�ediCcación,�para�que�
todos los elementos de un espacio hábitat puedan atender 
a�los�retos�futuros�de�modernización,�transición�energéঞca,�
transformación sostenible y digital y seguridad para las 
personas�consumidoras.�En�este�senঞdo,�resulta�imprescin-
dible�aprovechar�de�manera�eCciente�los�recursos�europeos�

Turisme i Noves Tecnologies, sobre el reconeixement del 
valor de la indústria espanyola de l’hàbitat:

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

En�arquitectura,�el�concepte�d’hàbitat�fa�referència�a�les�
condicions dels espais interiors per a poder ser habitats per 
les�persones.�És�en�aquest�medi�en�què�es�torna�imprescin-
dible�l’anomenada�indústria�de�l’hàbitat,�aquella�conformada�
per�empreses�dedicades�a�la�il·luminació,�la�domòঞca,�els�
mobles�i�els�tèxঞls�per�a�la�llar,�la�cuina�i�el�bany,�l’aixeteria,�
el mobiliari tècnic i altres.

La Federació Hàbitat d’Espanya està formada per set 
associacions�en�aquest�moment�i�sis�tenen�presidents�
valencians.�Aquesta�indústria�incideix�directament�en�la�
qualitat�de�vida�de�les�persones�perquè�conCgura�l’espai�
per a l’habitabilitat i el benestar, amb una projecció de futur 
que�exigeix�una�constant�adaptació�a�la�transició�energèঞca�
i�mediambiental,�a�la�digitalització�i�al�disseny�de�solucions�
tecnològiques�adaptades�a�les�necessitats�humanes. 

Es�tracta�d’un�sector�molt�caracterísঞc�de�l’acঞvitat�indus-
trial manufacturera valenciana, gran generadora d’ocupació 
en�el�territori�i�compeঞঞva�a�nivell�internacional�sobre�la�
base�del�disseny�creaঞu�i�la�qualitat�de�materials�i�acabats,�
les altes cotes d’innovació i l’aportació a l’exportació de 
productes industrials.

El�sector�de�l’hàbitat�a�Espanya�està�format�per�17.269�
empreses,�de�les�quals�el�67Փ%�pertany�a�la�indústria�del�
moble,�un�30Փ%�a�la�indústria�de�la�tèxঞl-llar,�i�un�3Փ%�a�la�
indústria�de�la�il·luminació.�Representa�un�total�del�10Փ%�de�
la indústria manufacturera i dona feina a 106.059 persones, 
un�5,54Փ%�del�total�de�la�indústria�espanyola�en�conjunt.

El trasllat de la seu de la Federació Hàbitat de Madrid 
a�València�és�sens�dubte�una�bona�noঠcia�tant�per�a�la�
Comunitat�Valenciana�com�per�a�la�resta�d’Espanya�perquè�
és�moment�de�descentralitzar-se�en�l’econòmic�i�fer�un�puzle�
més�capaç�de�compeঞr�en�el�món.

El�sector�de�l’hàbitat�forma�part,�de�principi�a�C,�de�la�cadena�
de valor de les actuacions de rehabilitació d’habitatges i del 
parc�ediCcatori�de�la�nostra�comunitat.�La�seua�indústria�està�
caracteritzada�per�tenir�uns�estàndards�molt�alts�d’innovació,�
disseny�i�qualitat�en�els�seus�productes�i�estratègies�de�
comercialització,�amb�gran�capacitat�de�diferenciació�
respecte d’altres procedents de països tercers, de baix valor 
afegit�i�pitjor�qualitat.�L’estricte�compliment�de�les�diferents�
normaঞves�en�matèria�de�qualitat,�sostenibilitat�i�seguretat�
en�els�atributs�dels�seus�béns�consঞtueix�una�eCcaç�
protecció per a la seguretat dels consumidors i un avantatge 
compeঞঞu�que�representa�un�dels�valors�essencials�
d’aquesta�diferenciació�respecte�d’altres�mercats. 

Aquesta�indústria,�intensiva�en�disseny,�qualitat�i�sosteni-
bilitat, d’alt valor afegit, pot jugar un paper rellevant en la 
modernització�de�l’habitatge�i�l’ediCcació,�perquè�tots�els�
elements d’un espai hàbitat puguen atendre els reptes futurs 
de�modernització,�transició�energèঞca,�transformació�soste-
nible i digital i seguretat per a les persones consumidores. 
En�aquest�senঞt,�resulta�imprescindible�aproCtar�de�manera�
eCcient�els�recursos�europeus�del�Pla�de�recuperació,�
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del�Plan�de�recuperación,�transformación�y�resiliencia�que,�
en colaboración con la Comunitat Valenciana, pueden 
impulsar�y�hacer�más�compeঞঞva�la�industria�del�hábitat,�
aprovechando la celebración de València Capital Mundial del 
Diseño 2022.

Debemos animar a las empresas del sector del hábitat a 
sumar sinergias para aprovechar los fondos europeos y 
generar�un�ecosistema�favorable�a�la�reindustrialización�
inteligente, destacando la necesidad de aprovechar la 
oportunidad�de�impulsar�la�reindustrialización�porque�no�hay�
ningún�país�avanzado�del�mundo�que�no�tenga�una�industria�
potente,�ya�que�los�países�con�mayor�PIB�industrial�también�
ঞenen�mejores�rentas,�mejores�salarios,�más�bienestar�y�una�
mayor cohesión social.

En�este�senঞdo,�una�industria�potente�permiঞrá�suturar�
las�heridas�de�la�desigualdad,�por�lo�que�hay�que�insisঞr�
en�la�necesidad�de�uঞlizar�los�instrumentos�y�los�recursos�
disponibles en estos momentos, reduciendo la huella de 
carbono,�avanzando�en�el�ecodiseño�e�impulsando�las�
economías circulares, acercando a los jóvenes a la industria 
manufacturera como fuente de oportunidades laborales, 
capacitación profesional y desarrollo personal, así como 
la cooperación entre lo público y lo privado, para hacer 
posible�la�modernización�de�la�Comunitat�a�través�de�su�
reindustrialización.

Por�todo�ello,�el�Grupo�Parlamentario�Socialista�presenta�la�
siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Las�Corts�Valencianes�instan�al�Consell�de�la�Generalitat�a:

1. Apoyar y reconocer la industria del hábitat como uno de 
los elementos esenciales en las actuaciones de rehabilitación 
de�viviendas�y�parque�ediCcatorio�para�garanঞzar�el�
mantenimiento�de�la�cadena�de�valor�y�la�modernización�y�
renovación�de�todos�los�elementos�que�la�componen,�con�el�
objeঞvo�de�impulsar�un�parque�de�viviendas�en�la�Comunitat�
Valenciana diseñado y adaptado a las necesidades de las 
personas,�acorde�con�la�transición�energéঞca,�la�soste-
nibilidad medioambiental y la protección de los usuarios 
conforme�a�normaঞvas�de�calidad�y�seguridad�industrial.

2. Colaborar, en el marco del Plan de recuperación, trans-
formación y resiliencia, con las asociaciones y federación de 
organizaciones�empresariales�de�este�sector�industrial�en�el�
impulso�y�coordinación�de�políঞcas�públicas�que�permitan�
consolidar�su�compeঞঞvidad�en�el�ámbito�de�la�producción�
industrial�y�su�liderazgo�en�los�mercados�internacionales,�
en�base�a�una�transición�energéঞca,�una�orientación�verde�
y�digital�de�su�acঞvidad�y�un�impulso�de�la�formación�y�
cualiCcación�de�las�personas�empleadas.

Corts Valencianes, 2 de mayo de 2022 
Francisco Rubio Delgado 

Jesús Sellés Quiles 
Sabina�Escrig�Monzó

Proposición�no�de�ley�para�garanঞzar�los�derechos�de�las�
familias�que�han�tenido�o�van�a�tener�un�hijo�o�hija�a�través�
de�la�gestación�por�susঞtución�en�Ucrania�ante�el�conYicto�

transformació�i�resiliència�que,�en�col·laboració�amb�la�
Comunitat�Valenciana,�poden�impulsar�i�fer�més�compeঞঞva�
la�indústria�de�l’hàbitat,�aproCtant�la�celebració�de�València�
Capital Mundial del Disseny 2022. 

Hem d’animar les empreses del sector de l’hàbitat a sumar 
sinergies�per�a�aproCtar�els�fons�europeus�i�generar�un�
ecosistema�favorable�a�la�reindustrialització�intel·ligent,�en�
què�destaca�la�necessitat�d’aproCtar�l’oportunitat�d’impulsar�
la�reindustrialització�perquè�no�hi�ha�cap�país�avançat�del�
món�que�no�ঞnga�una�indústria�potent,�ja�que�els�països�
amb major PIB industrial també tenen millors rendes, millors 
salaris, més benestar i una major cohesió social. 

En�aquest�senঞt,�una�indústria�potent�permetrà�suturar�
les�ferides�de�la�desigualtat,�per�la�qual�cosa�cal�insisঞr�
en�la�necessitat�d’uঞlitzar�els�instruments�i�els�recursos�
disponibles�en�aquests�moments,�reduir�la�petjada�de�
carboni,�avançar�en�l’ecodisseny�i�impulsar�les�economies�
circulars, acostar els joves a la indústria manufacturera com 
a font d’oportunitats laborals, capacitació professional i 
desenvolupament personal, com també la cooperació entre 
el�públic�i�el�privat,�per�a�fer�possible�la�modernització�de�la�
Comunitat�a�través�de�la�reindustrialització. 

Per�tot�això,�el�Grup�Parlamentari�Socialista�presenta�la�
següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

Les�Corts�Valencianes�insten�el�Consell�de�la�Generalitat�a:

1. Secundar i reconèixer la indústria de l’hàbitat com un 
dels elements essencials en les actuacions de rehabilitació 
d’habitatges�i�parc�ediCcatori�per�a�garanঞr�el�manteniment�
de�la�cadena�de�valor�i�la�modernització�i�la�renovació�de�tots�
els�elements�que�la�componen,�amb�l’objecঞu�d’impulsar�
un parc d’habitatges a la Comunitat Valenciana dissenyat 
i adaptat a les necessitats de les persones, d’acord amb 
la�transició�energèঞca,�la�sostenibilitat�mediambiental�i�la�
protecció�dels�usuaris�d’acord�amb�normaঞves�de�qualitat�i�
seguretat industrial.

2.�Col·laborar,�en�el�marc�del�Pla�de�recuperació,�trans-
formació i resiliència, amb les associacions i la federació 
d’organitzacions�empresarials�d’aquest�sector�industrial�
en�l’impuls�i�la�coordinació�de�políঞques�públiques�que�
permeten�consolidar�la�seua�compeঞঞvitat�en�l’àmbit�de�
la producció industrial i el seu lideratge en els mercats 
internacionals,�sobre�la�base�d’una�transició�energèঞca,�una�
orientació�verda�i�digital�de�la�seua�acঞvitat�i�un�impuls�de�la�
formació�i�qualiCcació�de�les�persones�ocupades.

Corts Valencianes, 2 de maig de 2022 
Francisco Rubio Delgado 

Jesús Sellés Quiles 
Sabina�Escrig�Monzó

Պ

Proposició�no�de�llei�per�a�garanঞr�els�drets�de�les�famílies�
que�han�ঞngut�o�ঞndran�un�Cll�o�una�Clla�a�través�de�la�
gestació�per�subsঞtució�a�Ucraïna�davant�el�conYicte�bèl·lic,�
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bélico,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Ciudadanos�
(RE número 54.270)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

María Quiles Bailén y Ruth Merino Peña, diputada y síndica, 
respecঞvamente,�del�Grupo�Parlamentario�Ciudadanos,�
de�conformidad�con�los�arঠculos�164�y�siguientes�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, presentan la siguiente 
proposición no de ley de tramitación ordinaria en comisión 
para�garanঞzar�los�derechos�de�las�familias�que�han�tenido�
o van a tener un hijo o hija a través de la gestación por 
susঞtución�en�Ucrania�ante�el�conYicto�bélico�para�sus�
sustanciación�en�la�Comisión�de�Políঞcas�de�Igualdad�de�
género�y�del�colecঞvo�LGTBI:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En�España�hay�muchas�personas�que�por�moঞvos�médicos�
no pueden ser padres, pero no por ello pierden su capacidad 
y�necesidad�de�serlo�y�uঞlizan�técnicas�como�la�gestación�
subrogada para poder ser padres. En algunos países la 
gesঞón�subrogada�es�legal�y�permite�formar�una�familia�a�
miles�de�parejas�que�de�otro�modo�no�podrían.

Sin embargo, la gestación por subrogación en España es 
alegal.�Actualmente,�en�nuestro�país�solo�los�pocos�que�
puedan pagar una importante suma de dinero y acudir al 
extranjero�ঞenen�acceso�a�la�gestación�por�subrogación,�
mientras�que�la�mayoría�de�los�ciudadanos�no�pueden�
hacerlo. Nos encontramos en una situación de absoluta 
hipocresía, al no haber afrontado la necesidad de legislar 
sobre ella.

Esto�provoca�que�se�termine�acudiendo�a�países�donde�la�
gestación subrogada es legal, como es el caso de Ucrania, 
un�país�que�actualmente�está�en�guerra�y�por�tanto�ocasiona�
el temor de muchas familias de no poder traerse a sus hijos 
e hijas nacidos por este método y no poder inscribirlos. 
La�angusঞa�de�las�parejas�españolas�ha�ido�aumentando�
pensando�en�qué�ocurrirá�cuando�nazcan�los�bebés�por�
gestación subrogada en este país ante la llegada al mundo 
de�la�primera�niña�desde�el�estallido�del�conYicto,�una�niña�
que�no�han�podido�inscribir�ni�en�Ucrania�ni�en�España�y�que�
tampoco se han podido traer a nuestro país.

Ucrania�es�uno�de�los�países�a�los�que�más�acuden�parejas�
españolas�que�quieren�tener�hijos�mediante�gestación�
subrogada. En Ucrania hubo en 2019 244 solicitudes 
recibidas para inscribir a niños nacidos por gestación 
subrogada,�de�las�que�solo�95�fueron�aceptadas.�En�2020,�
de�las�107�peঞciones�todas�fueron�denegadas,�lo�que�
implica�que�se�les�deniegue�a�los�menores�la�condición�de�
ciudadanos español tras la aprobación de la Instrucción 
de�18�de�febrero�de�2019,�de�la�Dirección�General�de�los�
Registros�y�del�Notariado,�sobre�actualización�del�régimen�
registral�de�la�Cliación�de�los�nacidos�mediante�gestación�por�
susঞtución.�Si�antes�ya�era�injusto,�el�conYicto�bélico�que�
se�vive�en�Ucrania�hace�más�necesario�que�nunca�que�se�
adopten�medidas�para�solventar�la�situación�y�garanঞzar�los�
derechos de los menores y sus familias.

Por�todo�ello,�resulta�más�necesaria�que�nunca�una�
actuación�urgente�por�parte�del�Gobierno�de�España�y�
de�la�Generalitat�Valenciana�para�que�pongan�los�medios�
insঞtucionales,�jurídicos�y�asistenciales�necesarios�para�dar�

presentada pel Grup Parlamentari Ciudadanos (RE número 
54.270)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

María Quiles Bailén i Ruth Merino Peña, diputada i síndica, 
respecঞvament,�del�Grup�Parlamentari�Ciudadanos,�de�
conformitat�amb�els�arঞcles�164�i�següents�del�Reglament�
de les Corts Valencianes, presenten la proposició no de llei 
següent,�de�tramitació�ordinària�en�comissió�per�a�garanঞr�
els�drets�de�les�famílies�que�han�ঞngut�o�ঞndran�un�Cll�o�una�
Clla�a�través�de�la�gestació�per�subsঞtució�a�Ucraïna�davant�
el�conYicte�bèl·lic�perquè�se�substancie�en�la�Comissió�de�
Políঞques�d’Igualtat�de�gènere�i�del�col·lecঞu�LGTBI: 

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

A�Espanya�hi�ha�moltes�persones�que�per�moঞus�mèdics�no�
poden�ser�pares,�però�no�per�això�perden�la�seua�capacitat�
i�necessitat�de�ser-ho�i�uঞlitzen�tècniques�com�la�gestació�
subrogada�per�a�poder�ser�pares.�En�alguns�països�la�gesঞó�
subrogada és legal i permet formar una família a milers de 
parelles�que�d’una�altra�manera�no�hi�podrien.

Tanmateix, la gestació per subrogació a Espanya és alegal. 
Actualment,�al�nostre�país�només�els�pocs�que�puguen�pagar�
una important suma de diners i acudir a l’estranger tenen 
accés�a�la�gestació�per�subrogació,�mentre�que�la�majoria�
dels ciutadans no poden fer-ho. Ens trobem en una situació 
d’absoluta hipocresia, en no haver afrontat la necessitat de 
legislar-hi. 

Això�provoca�que�s’acabe�acudint�a�països�on�la�gestació�
subrogada�és�legal,�com�és�el�cas�d’Ucraïna,�un�país�que�
actualment està en guerra i per tant ocasiona el temor de 
moltes�famílies�de�no�poder�portar-se�els�seus�Clls�i�Clles�
nascuts�per�aquest�mètode�i�no�poder�inscriure’ls.�L’angoixa�
de les parelles espanyoles ha anat augmentant pensant en 
què�ocorrerà�quan�nasquen�els�nadons�per�gestació�subro-
gada�en�aquest�país�davant�l’arribada�al�món�de�la�primera�
xiqueta�des�de�l’esclat�del�conYicte,�una�xiqueta�que�no�han�
pogut�inscriure�ni�a�Ucraïna�ni�a�Espanya�i�que�tampoc�s’han�
pogut portar al nostre país.

Ucraïna�és�un�dels�països�a�què�més�acudeixen�parelles�
espanyoles�que�volen�tenir�Clls�mitjançant�gestació�subro-
gada.�A�Ucraïna�va�haver-hi�el�2019�244�sol·licituds�rebudes�
per�a�inscriure�a�xiquets�nascuts�per�gestació�subrogada,�
de�les�quals�només�95�van�ser�acceptades.�El�2020,�de�les�
107�peঞcions�totes�van�ser�denegades,�la�qual�cosa�implica�
que�se’ls�denegue�als�menors�la�condició�de�ciutadans�
espanyol després de l’aprovació de la Instrucció de 18 de 
febrer�de�2019,�de�la�Direcció�General�dels�Registres�i�del�
Notariat,�sobre�actualització�del�règim�registral�de�la�Cliació�
dels�nascuts�mitjançant�gestació�per�subsঞtució.�Si�abans�
ja�era�injust,�el�conYicte�bèl·lic�que�es�viu�a�Ucraïna�fa�més�
necessari�que�mai�que�s’adopten�mesures�per�a�solucionar�la�
situació�i�garanঞr�els�drets�dels�menors�i�les�seues�famílies. 

Per�tot�això,�resulta�més�necessària�que�mai�una�actuació�
urgent�per�part�del�Govern�d’Espanya�i�de�la�Generalitat�
Valenciana�perquè�posen�els�mitjans�insঞtucionals,�jurídics�
i assistencials necessaris per a donar solució a la situació 
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solución�a�la�situación�de�emergencia�que�viven�actualmente�
las�familias�que�han�tenido�o�van�a�tener�un�hijo�o�hija�por�
gestación�por�susঞtución�en�Ucrania,�que,�siendo�españoles,�
ven como sus hijos no son reconocidos como tales por 
nuestro país, a causa de una decisión deliberada y arbitraria 
por�parte�del�Ministerio�de�Jusঞcia�del�Gobierno�de�España,�
que�supone�una�indefensión,�agravio�y�discriminación�de�
los�derechos�de�los�menores�y�familias�españolas�que�los�
poderes públicos no pueden seguir obviando.

Por todo lo expuesto, presentamos la siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

Las Corts Valencianes instan al Consell a:

1.�Instar�al�Gobierno�de�España�a�que,�con�carácter�inmediato�
y�urgente,�adopte�todas�las�medidas�que�sean�necesarias�para�
que�queden�en�suspenso�los�efectos�de�la�Instrucción�de�18�
de�febrero�de�2019,�de�la�Dirección�General�de�los�Registros�
y�del�Notariado,�sobre�actualización�del�régimen�registral�de�
la�Cliación�de�los�nacidos�mediante�gestación�por�susঞtución,�
con�el�Cn�de�restablecer�de�manera�inmediata�la�aplicación�del�
interés�superior�del�menor�y�que�las�familias�que�han�tenido�
o�que�van�a�tener�un�hijo�o�hija�por�este�método�en�Ucrania�u�
otros�países�donde�sí�que�está�regulada,�puedan�traer�con�una�
mayor facilidad a los menores al país y sus hijos o hijas sean 
reconocidos como españoles.

2. Ponerse en contacto y poner a disposición de las familias 
valencianas�que�han�tenido�o�van�a�tener�un�hijo�mediante�
la�gestación�por�susঞtución�en�Ucrania,�al�menos�mientras�
dure�el�conYicto�bélico,�los�recursos�necesarios�de�asistencia�
jurídica�y�psicológica�para�poner�Cn�cuanto�antes�a�la�
situación de emergencia, indefensión, discriminación y 
vulneración�de�los�derechos�de�las�que�son�vícঞmas�junto�
con sus hijos e hijas.

3. Dar cuenta del grado de cumplimiento de la presente 
resolución�a�las�Corts�Valencianes�en�el�plazo�de�un�mes.

València, 3 de mayo de 2022 
María Quiles Bailén 

Ruth Merino Peña

Պ

Proposición no de ley sobre ayudas para la reproducción 
asisঞda,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�
Ciudadanos (RE número 54.273)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

María Quiles Bailén, Fernando Llopis Pascual y Mercedes 
Ventura�Campos,�diputados�y�portavoz�adjunta�del�Grupo�
Parlamentario�Ciudadanos,�respecঞvamente,�de�conformi-
dad�con�los�arঠculos�164�y�siguientes�del�Reglamento�de�
las Corts Valencianes, presentan la siguiente proposición 
no de ley de tramitación ordinaria sobre ayudas para la 
reproducción�asisঞda�para�su�sustanciación�ante�la�Comisión�
de�Políঞcas�de�Igualdad�de�Género�y�del�Colecঞvo�LGTBI.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

España�arrastra�un�lastre�que�amenaza�con�acabar�con�
el�estado�de�bienestar�que�tanto�esfuerzo�ha�costado�

d’emergència�que�viuen�actualment�les�famílies�que�han�
ঞngut�o�ঞndran�un�Cll�o�una�Clla�per�gestació�per�subsঞtució�
a�Ucraïna,�que,�sent�espanyols,�veuen�com�els�seus�Clls�no�
són reconeguts com a tals pel nostre país, a causa d’una 
decisió deliberada i arbitrària per part del Ministeri de 
Jusঠcia�del�Govern�d’Espanya,�que�comporta�una�indefensió,�
greuge i discriminació dels drets dels menors i famílies 
espanyoles�que�els�poders�públics�no�poden�conঞnuar�
obviant.

Per tot l’exposat, presentem la següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

Les Corts Valencianes insten el Consell a:

1.�Instar�el�Govern�d’Espanya�que,�amb�caràcter�immediat�
i�urgent,�adopte�totes�les�mesures�que�siguen�necessàries�
perquè�queden�en�suspens�els�efectes�de�la�Instrucció�de�
18�de�febrer�de�2019,�de�la�Direcció�General�dels�Registres�
i�del�Notariat,�sobre�actualització�del�règim�registral�de�la�
Cliació�dels�nascuts�mitjançant�gestació�per�subsঞtució,�amb�
la�Cnalitat�de�restablir�de�manera�immediata�l’aplicació�de�
l’interès�superior�del�menor�i�que�les�famílies�que�han�ঞngut�
o�que�ঞndran�un�Cll�o�una�Clla�per�aquest�mètode�a�Ucraïna�
o�altres�països�on�sí�que�està�regulada,�puguen�portar�amb�
una�major�facilitat�els�menors�al�país�i�els�seus�Clls�o�Clles�
siguen reconeguts com a espanyols.

2. Posar-se en contacte i posar a la disposició de les famílies 
valencianes�que�han�ঞngut�o�ঞndran�un�Cll�mitjançant�la�
gestació�per�subsঞtució�a�Ucraïna,�almenys�mentre�dure�el�
conYicte�bèl·lic,�els�recursos�necessaris�d’assistència�jurídica�
i�psicològica�per�a�posar�C�al�més�aviat�possible�a�la�situació�
d’emergència, indefensió, discriminació i vulneració dels 
drets�de�què�són�vícঞmes�juntament�amb�els�seus�Clls�i�Clles. 

3.�Donar�compte�del�grau�de�compliment�d’aquesta�resolu-
ció a les Corts Valencianes en el termini d’un mes.

València, 3 de maig de 2022 
María Quiles Bailén 

Ruth Merino Peña

Proposició no de llei sobre ajudes per a la reproducció 
assisঞda,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�Ciudadanos�(RE�
número 54.273)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

María Quiles Bailén, Fernando Llopis Pascual i Mercedes 
Ventura�Campos,�diputats�i�portaveu�adjunta�del�Grup�
Parlamentari�Ciudadanos,�respecঞvament,�de�conformitat�
amb�els�arঞcles�164�i�següents�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, presenten la proposició no de llei següent, 
de tramitació ordinària, sobre ajudes per a la reproducció 
assisঞda�per�a�substanciar-la�davant�la�Comissió�de�
Políঞques�d’Igualtat�de�Gènere�i�del�Col·lecঞu�LGTBI.

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Espanya�arrossega�un�llast�que�amenaça�amb�acabar�amb�
l’estat�de�benestar�que�tant�d’esforç�ha�costat�assolir�durant�
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conseguir�durante�varias�generaciones,�fruto�de�la�ineCcacia�
políঞcas�de�conciliación�y�planiCcación�familiar,�que�puede�
poner en peligro las prestaciones sociales y sanitarias 
actuales y comprometer seriamente la viabilidad económica 
del�país.�Nos�enfrentamos�a�un�reto�demográCco�que�cada�
año�se�vuelve�más�insostenible�y�que�hasta�el�momento�no�
se ha podido solventar.

En�España�la�tasa�de�ferঞlidad�es�una�de�las�más�bajas�de�
Europa�y�del�mundo:�1,35�por�ciento,�una�cifra�insuCciente�
para mantener el crecimiento de la población al estar por 
debajo�de�2�puntos,�lo�que�augura�un�envejecimiento�y�
pérdida de habitantes cercano al medio millón en un par de 
lustros.�De�hecho,�las�consecuencias�ya�son�percepঞbles�en�
la�actual�pirámide�poblacional,�en�la�que�su�base�decrece�a�
parঞr�de�las�generaciones�menores�de�treinta�años,�dejando�
entrever�que�la�estructura�ঞende�al�colapso�demográCco�
para antes del 2050 si no se toman con urgencia medidas 
que�reviertan�la�situación.�De�hecho,�para�ese�año�España�
necesitaría 12 millones de inmigrantes para poder mantener 
el�actual�equilibrio�entre�coঞzantes�y�jubilados.�Sin�embargo,�
la�brecha�demográCca�en�la�base�de�la�pirámide�diࣱcilmente�
se�va�a�cubrir�con�Yujos�migratorios,�por�lo�que�inevitable-
mente�se�necesitan�adoptar�medidas�políঞcas�y�sociales�que�
fomenten�la�natalidad�y�eviten�que�en�España�mueran�más�
personas�de�las�que�nacen.

La�Comunitat�Valenciana�no�es�ajena�a�estos�datos�y�es�que�
cada�vez�nacen�menos�niños�en�nuestra�comunidad.�Tal�es�
así�que�en�la�Comunitat�Valenciana�el�índice�de�fecundidad�
es�de�1,2�hijos�por�mujer�y�desde�1082�que�no�llegamos�
al�2,00;�es�decir,�que�no�alcanzamos�la�tasa�de�reposición.�
Esto se debe a muchos factores, pero en parte a la falta de 
medidas�de�conciliación�y�priorización�por�parte�de�ambos�
progenitores de sus vidas profesionales respecto a las 
personales. 

Hace tan solo once años, en el 2009, nacieron en nuestra 
comunidad�52.389�niños�y�diez�años�más�tarde,�con�datos�
de�2019,�esta�cifra�ya�de�por�sí�insuCciente�para�llegar�a�
la tasa de reposición, el número de niños nacidos había 
disminuido en más de 15.000 niños, pues en el 2019 los 
niños�nacidos�fueron�tan�solo�37.324.

Además, desde varios ejercicios anuales hemos podido 
comprobar�que�las�cifras�de�fallecidos�son�superiores�a�
las cifras de los nacimientos. Tal y como se desprende de 
las�cifras�publicadas�en�el�INE,�podemos�observar�que�el�
número�de�defunciones�se�incrementó�un�17,7Փ%�durante�
2020�y�el�número�de�nacimientos�se�redujo�un�5,9Փ%.

Asimismo, la media de edad en la Comunitat Valenciana de 
las�mujeres�valencianas�cuando�ঞenen�su�primer�hijo�es�de�
más de 32 años.

Por�tanto,�debemos�apoyar�todas�aquellas�oportunidades�que�
faciliten�que�las�personas�puedan�tener�hijos,�no�sólo�para�
garanঞzar�el�estado�de�bienestar,�sino�sobre�todo�para�que�
puedan�saঞsfacer�su�deseo�de�ser�madres�y�padres.�Muchas�
mujeres�pueden�tener�notorias�diCcultades�para�que�se�
produzca�el�embarazo�de�forma�natural�y�ঞenen�que�hacer�uso�
de�alternaঞvas�que�se�han�desarrollado�gracias�al�avance�de�
la�ciencia�para�hacer�que�éste�se�produzca.�Y�es�que�cuando�
hablamos�de�modelos�de�familia,�de�la�edad�a�la�que�se�decide�
ser madre o de la brecha entre hijos e hijas deseados, tenemos 
que�poner�el�foco�sobre�la�reproducción�asisঞda.�En�2019,�uno�

diverses�generacions,�fruit�de�la�ineCcàcia�políঞques�de�
conciliació�i�planiCcació�familiar,�que�pot�posar�en�perill�
les prestacions socials i sanitàries actuals i comprometre 
seriosament�la�viabilitat�econòmica�del�país.�Ens�enfrontem�a�
un�repte�demogràCc�que�cada�any�es�torna�més�insostenible�
i�que�Cns�ara�no�s’ha�pogut�solucionar. 

A�Espanya�la�taxa�de�ferঞlitat�és�una�de�les�més�baixes�
d’Europa�i�del�món:�1,35�per�cent,�una�xifra�insuCcient�per�
a�mantenir�el�creixement�de�la�població�perquè�està�per�
davall�de�2�punts,�cosa�que�augura�un�envelliment�i�pèrdua�
d’habitants�pròxim�al�mig�milió�en�un�parell�de�lustres.�
De�fet,�les�conseqüències�ja�són�percepঞbles�en�l’actual�
piràmide�poblacional,�en�la�qual�la�seua�base�decreix�a�
parঞr�de�les�generacions�menors�de�trenta�anys�i�deixa�
entreveure�que�l’estructura�tendeix�al�col·lapse�demogràCc�
per a abans de 2050 si no es prenen amb urgència mesures 
que�reverঞsquen�la�situació.�De�fet,�l’any�2050�Espanya�
necessitaria 12 milions d’immigrants per a poder mantenir 
l’actual�equilibri�entre�coঞtzadors�i�jubilats.�No�obstant�això,�
la�bretxa�demogràCca�en�la�base�de�la�piràmide�diࣱcilment�
es�cobrirà�amb�Yuxos�migratoris,�per�la�qual�cosa�inevita-
blement�es�necessiten�adoptar�mesures�políঞques�i�socials�
que�fomenten�la�natalitat�i�eviten�que�a�Espanya�muiren�més�
persones�de�les�que�naixen.

La�Comunitat�Valenciana�no�és�aliena�a�aquestes�dades.�
Cada�vegada�naixen�menys�xiquets�a�la�nostra�comunitat.�Tal�
és�així�que�a�la�Comunitat�Valenciana�l’índex�de�fecunditat�
és�d’1,2�Clls�per�dona�i�des�de�1082�no�arribem�a�2,00;�és�a�
dir,�no�aconseguim�la�taxa�de�reposició.�Això�es�deu�a�molts�
factors,�però�en�part�a�la�manca�de�mesures�de�conciliació�
i�priorització�per�part�d’ambdós�progenitors�de�les�vides�
professionals respecte a les personals.  

Fa�tan�sols�onze�anys,�el�2009,�van�nàixer�a�la�nostra�
comunitat�52.389�xiquets�i�deu�anys�més�tard,�amb�dades�de�
2019,�xifra�per�ella�mateixa�insuCcient�per�a�arribar�a�la�taxa�
de�reposició,�el�nombre�de�xiquets�nascuts�havia�disminuït�
en�més�de�15.000�xiquets,�perquè�durant�2019�els�xiquets�
nascuts�van�ser�tan�sols�37.324.

A més, des de diversos exercicis anuals hem pogut 
comprovar�que�les�xifres�de�morts�són�superiors�a�les�xifres�
dels naixements. Tal com es desprèn de les xifres publicades 
per�l’INE,�podem�observar�que�el�nombre�de�defuncions�
es�va�incrementar�un�17,7Փ%�durant�2020�i�el�nombre�de�
naixements�es�va�reduir�un�5,9Փ%.

Així mateix, la mitjana d’edat a la Comunitat Valenciana de 
les�dones�valencianes�quan�tenen�el�primer�Cll�és�de�més�de�
32 anys.

Per�tant,�hem�de�secundar�totes�aquelles�oportunitats�que�
faciliten�que�les�persones�puguen�tenir�Clls,�no�sols�per�a�
garanঞr�l’estat�de�benestar,�sinó�sobretot�perquè�puguen�
saঞsfer�el�desig�de�ser�mares�i�pares.�Moltes�dones�poden�
tenir�notòries�diCcultats�perquè�es�produïsca�l’embaràs�
de�manera�natural�i�han�de�fer�ús�d’alternaঞves�que�s’han�
desenvolupat�gràcies�a�l’avanç�de�la�ciència�per�a�fer�que�
aquest�es�produïsca.�Quan�parlem�de�models�de�família,�de�
l’edat�a�la�qual�es�decideix�ser�mare�o�de�la�bretxa�entre�Clls�
i�Clles�desitjats,�hem�de�posar�el�focus�sobre�la�reproducció�
assisঞda.�Durant�2019�un�de�cada�deu�nadons�va�nàixer�
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de�cada�diez�bebés�nació�gracias�a�estas�técnicas�que�la�ciencia�
y la medicina ponen a disposición de las familias. El progreso es 
una�realidad�que�está�ayudando�a�miles�y�miles�de�familias�en�
nuestro�país�a�cumplir�su�sueño�de�ser�padres�y�madres,�y�que�
la�políঞca�no�puede�seguir�ignorando.

Por lo expuesto, proponemos la siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

I. Las Corts Valencianes instan al Consell a:

1. Adoptar todas las medidas posibles para reducir la lista 
de�espera�de�reproducción�asisঞda�en�la�sanidad�pública,�
para�garanঞzar�que�todas�las�mujeres�puedan�acceder�al�
tratamiento de forma gratuita.

2.�ModiCcar�la�Ley�13/1997,�de�23�de�diciembre,�por�la�
que�se�regula�el�tramo�autonómico�del�impuesto�sobre�la�
renta�de�las�personas�ࣱsicas�y�restantes�tributos�cedidos,�
con�la�Cnalidad�de�compensar�los�gastos�en�tratamientos�
de�reproducción�asisঞda�en�clínicas�y�centros�privados�
mediante su desgravación en el impuesto de la renta de las 
personas�ࣱsicas.

3.�Garanঞzar�la�ausencia�de�discriminación�de�cualquier�ঞpo�
en�el�acceso�a�los�tratamientos�de�reproducción�asisঞda�
por�razón�de�orientación�sexual,�idenঞdad�o�expresión�de�
género.

4.�Garanঞzar�la�gratuidad�de�los�tratamientos�para�preservar�
la�ferঞlidad�de�personas�que�padecen�una�enfermedad�que�
puede poner en riesgo su capacidad de gestar, incluyendo 
en la cartera pública de servicios los servicios de preser-
vación�de�la�ferঞlidad,�como�la�vitricación�y�custodia�de�
ovocitos y esperma.

5. Promover campañas periódicas de información en materia 
de�derechos�reproducঞvos,�de�acceso�a�los�servicios�y�
tratamientos del sistema público de salud y de cribado de la 
reserva ovárica para todas las mujeres mayores de treinta 
años.

II. Las Corts Valencianes instan al Consell a instar al 
Gobierno�de�España�a�modiCcar�la�normaঞva�laboral�con�la�
Cnalidad�de�establecer�un�permiso�laboral�retribuido�para�
que�las�mujeres�no�tengan�que�poner�en�riesgo�su�puesto�de�
trabajo�mientras�dure�su�proceso�de�reproducción�asisঞda.

Palau dels Borja, 3 de mayo de 2022 
María Quiles Bailén 

Fernando Llopis Pascual 
Mercedes Ventura Campos

Proposición no de ley sobre cuentas de pago básicas para 
personas en situación de vulnerabilidad o con riesgo de 
exclusión�Cnanciera,�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�
Unides Podem (RE número 54.323)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Irene�Rosario�Gómez�Santos�y�Pilar�Lima�Gozálvez,�diputada�
y�síndica,�respecঞvamente,�del�Grupo�Parlamentario�Unides�
Podem,�al�amparo�del�arঠculo�165�del�Reglamento�de�las�

gràcies�a�aquestes�tècniques�que�la�ciència�i�la�medicina�
posen a disposició de les famílies. El progrés és una realitat 
que�està�ajudant�milers�i�milers�de�famílies�al�nostre�país�
a�complir�el�somni�de�ser�pares�i�mares,�i�la�políঞca�no�pot�
conঞnuar�ignorant-ho.

Per�tot�el�que�s’hi�ha�exposat,�proposem�la�següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

I. Les Corts Valencianes insten el Consell a:

1. Adoptar totes les mesures possibles per a reduir la llista 
d’espera�de�reproducció�assisঞda�en�la�sanitat�pública,�per�a�
garanঞr�que�totes�les�dones�puguen�accedir�al�tractament�de�
manera gratuïta.

2.�ModiCcar�la�Llei�13/1997,�de�23�de�desembre,�per�la�qual�
es�regula�el�tram�autonòmic�de�l’impost�sobre�la�renda�de�les�
persones�ࣱsiques�i�la�resta�de�tributs�cedits,�amb�la�Cnalitat�
de compensar les despeses en tractaments de reproducció 
assisঞda�en�clíniques�i�centres�privats�mitjançant�la�desgra-
vació�en�l’impost�de�la�renda�de�les�persones�ࣱsiques. 

3.�Garanঞr�l’absència�de�discriminació�de�qualsevol�ঞpus�
en�l’accés�als�tractaments�de�reproducció�assisঞda�per�raó�
d’orientació�sexual,�idenঞtat�o�expressió�de�gènere. 

4.�Garanঞr�la�gratuïtat�dels�tractaments�per�a�preservar�la�
ferঞlitat�de�persones�que�pateixen�una�malalঞa�que�pot�
posar en risc la capacitat de gestar i incloure en la cartera 
pública�de�serveis�els�serveis�de�preservació�de�la�ferঞlitat,�
com�la�vitricació�i�la�custòdia�d’ovòcits�i�esperma. 

5.�Promoure�campanyes�periòdiques�d’informació�en�matèria�
de�drets�reproducঞus,�d’accés�als�serveis�i�als�tractaments�
del sistema públic de salut i de cribratge de la reserva 
ovàrica per a totes les dones majors de trenta anys.

 
II.�Les�Corts�Valencianes�insten�el�Consell�a�instar�el�Govern�
d’Espanya�a�modiCcar�la�normaঞva�laboral�amb�la�Cnalitat�
d’establir�un�permís�laboral�retribuït�perquè�les�dones�no�
hagen de posar en risc el lloc de treball mentre dure el 
procés�de�reproducció�assisঞda.

Palau dels Borja, 3 de maig de 2022 
María Quiles Bailén 

Fernando Llopis Pascual 
Mercedes Ventura Campos

Proposició no de llei sobre comptes de pagament bàsics 
per a persones en situació de vulnerabilitat o amb el risc 
d’exclusió�Cnancera,�presentada�pel�Grup�Parlamentari�
Unides Podem (RE número 54.323)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Irene�Rosario�Gómez�Santos�i�Pilar�Lima�Gozálvez,�diputada�
i�síndica,�respecঞvament,�del�Grup�Parlamentari�Unides�
Podem,�a�l’empara�de�l’arঞcle�165�del�Reglament�de�les�
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Corts Valencianes, presentan la siguiente proposición no de 
ley de tramitación ordinaria sobre cuentas de pago básicas 
para personas en situación de vulnerabilidad o con riesgo 
de�exclusión�Cnanciera,�para�ser�debaঞda�en�la�Comisión�de�
Políঞca�Social�y�Empleo:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La�Direcঞva�2014/92/UE�del�Parlamento�Europeo�y�del�
Consejo�estableció,�entre�otras�cuesঞones,�el�derecho�
de�acceso�general�de�cualquier�persona�a�una�cuenta�de�
pago�básica,�y�otorgó�la�posibilidad�de�los�que�los�estados�
miembros de la Unión Europea desarrollaran y aplicaran 
una�normaঞva�dirigida�a�conceder�unas�condiciones�que�
facilitaran el acceso de las personas más vulnerables a este 
instrumento�con�el�Cn�de�evitar�su�exclusión�Cnanciera�y,�de�
esta manera, promover su inclusión social.

El ordenamiento jurídico español incorporó las directrices de 
esta�direcঞva�a�través�del�Real�decreto-ley�19/2017,�de�24�de�
noviembre, de cuentas de pago básicas, traslado de cuentas 
de�pago�y�comparabilidad�de�comisiones,�que�recoge�en�su�
arঠculo�9.4�la�posibilidad�de�«establecer�disঞntos�regímenes�
de condiciones más ventajosas en materia de comisiones en 
función de la especial situación de vulnerabilidad o riesgo de 
exclusión�Cnanciera�de�los�potenciales�clientes».�El�Gobierno�
de�España�materializó�esta�posibilidad�mediante�el�Real�
decreto�164/2019,�de�22�de�marzo,�por�el�que�se�establece�
un�régimen�gratuito�de�cuentas�de�pago�básicas�en�beneCcio�
de personas en situación de vulnerabilidad o con riesgo de 
exclusión�Cnanciera.

Sin embargo, pese al impulso europeo y el recorrido 
normaঞvo�emprendido�en�nuestro�país,�varias�organizacio-
nes�sociales�han�denunciado�en�los�úlঞmos�meses�que,�en�
la�prácঞca,�actualmente�podemos�encontrar�la�existencia�de�
irregularidades a la hora de dar cumplimiento a los impera-
ঞvos�que�se�Cjan�en�la�normaঞva�vigente,�ya�que�algunas�
enঞdades�conঞnúan�negando�el�acceso�a�estas�cuentas�a�
determinadas personas migrantes, con o sin documento de 
idenঞdad,�aferrándose�a�la�Ley�de�prevención�de�blanqueo�
de�capitales,�al�establecer�la�idenঞCcación�de�los�clientes�a�
través de documentos «fehacientes» y probar la procedencia 
de sus ingresos. Con ello, la población migrante, así como 
las personas solicitantes de asilo, se han visto discriminadas 
desde�hace�ঞempo�a�lo�largo�y�ancho�de�nuestro�país�por�
parte�de�un�injusto�funcionamiento�del�sector�bancario�que�
les�lleva�a�una�exclusión�Cnanciera�sistémica.�

De esta manera, la Comisión Española de Ayuda al Refugiado 
(CEAR) ha cifrado en más de 300 las incidencias recogidas por 
este�ঞpo�de�exclusión,�tanto�a�personas�migrantes�como�a�
solicitantes�de�asilo�y�refugiadas,�pero�advierte�que�la�mayoría�
de�este�ঞpo�de�incidencias�se�encuentran�ocultas,�ya�que�en�
numerosas ocasiones no se produce una reclamación formal. 
Por�otra�parte,�cabe�recordar�que�del�acceso�a�una�cuenta�
bancaria�también�se�deriva�la�posibilidad�de�hacer�efecঞvos�
otros�derechos�y�el�acceso�a�servicios�básicos�para�cualquier�
persona.�En�este�senঞdo,�el�Consejo�para�la�Eliminación�de�
la�Discriminación�Racial�o�Étnica�señaló�que�la�ঞtularidad�de�
una cuenta bancaria es, en muchos casos, una condición sin 
la�que�no�se�puede�mantener�relaciones�ordinarias�con�ciertas�
enঞdades�privadas�o�públicas,�como�ocurre,�por�ejemplo,�en�
el�suministro�básico�de�servicios�como�el�gas,�la�luz�y�el�agua,�
así�como�en�el�acceso�al�alquiler�de�una�vivienda�o�la�solicitud�
de rentas mínimas.

Corts Valencianes, presenten la proposició no de llei 
següent, de tramitació ordinària sobre comptes de pagament 
bàsics per a persones en situació de vulnerabilitat o amb el 
risc�d’exclusió�Cnancera,�per�a�ser�debatuda�en�la�Comissió�
de�Políঞca�Social�i�Ocupació:

EXPOSICIÓ DE MOTIUS

La�Direcঞva�2014/92/UE�del�Parlament�Europeu�i�del�
Consell�va�establir,�entre�altres�qüesঞons,�el�dret�d’accés�
general�de�qualsevol�persona�a�un�compte�de�pagament�
bàsic,�i�va�atorgar�la�possibilitat�que�els�estats�membres�de�
la�Unió�Europea�desenvoluparen�i�aplicaren�una�normaঞva�
dirigida�a�concedir�unes�condicions�que�facilitaren�l’accés�
de�les�persones�més�vulnerables�a�aquest�instrument�amb�
la�Cnalitat�d’evitar�la�seua�exclusió�Cnancera�i,�d’aquesta�
manera, promoure la seua inclusió social.

L’ordenament jurídic espanyol va incorporar les directrius 
d’aquesta�direcঞva�a�través�del�Reial�decret�llei�19/2017,�de�
24 de novembre, de comptes de pagament bàsics, trasllat 
de comptes de pagament i comparabilitat de comissions, 
que�recull�en�l’arঞcle�9.4�la�possibilitat�d’«establir�diferents�
règims de condicions més avantatjoses en matèria de 
comissions en funció de l’especial situació de vulnerabilitat 
o�risc�d’exclusió�Cnancera�dels�clients�potencials».�El�Govern�
d’Espanya�va�materialitzar�aquesta�possibilitat�mitjançant�el�
Reial�decret�164/2019,�de�22�de�març,�pel�qual�s’estableix�
un�règim�gratuït�de�comptes�de�pagament�bàsics�en�beneCci�
de persones en situació de vulnerabilitat o amb el risc 
d’exclusió�Cnancera.

No�obstant�això,�a�pesar�de�l’impuls�europeu�i�el�recorregut�
normaঞu�emprés�al�nostre�país,�diverses�organitzacions�
socials�han�denunciat�els�úlঞms�mesos�que,�en�la�pràcঞca,�
actualment podem trobar l’existència d’irregularitats a 
l’hora�de�donar�compliment�als�imperaঞus�que�es�Cxen�
en�la�normaঞva�vigent,�ja�que�algunes�enঞtats�conঞnuen�
negant�l’accés�a�aquests�comptes�a�determinades�persones�
migrants,�amb�document�d’idenঞtat�o�sense,�aferrant-se�a�
la�Llei�de�prevenció�de�blanqueig�de�capitals,�en�establir�la�
idenঞCcació�dels�clients�a�través�de�documents�«fefaents»�
i�provar�la�procedència�dels�seus�ingressos.�Amb�això,�la�
població�migrant,�així�com�les�persones�sol·licitants�d’asil,�
han estat discriminades des de fa temps de llarg a llarg del 
nostre país per part d’un injust funcionament del sector 
bancari�que�els�porta�a�una�exclusió�Cnancera�sistèmica.� 

D’aquesta�manera,�la�Comissió�Espanyola�d’Ajuda�al�Refugiat�
(CEAR) ha xifrat en més de 300 les incidències recollides per 
aquesta�mena�d’exclusió,�tant�a�persones�migrants�com�a�
sol·licitants�d’asil�i�refugiades,�però�adverteix�que�la�majoria�
d’aquesta�mena�d’incidències�es�troben�ocultes,�ja�que�en�
nombroses ocasions no es produeix una reclamació formal. 
D’altra�banda,�cal�recordar�que�de�l’accés�a�un�compte�
bancari�també�es�deriva�la�possibilitat�de�fer�efecঞus�altres�
drets�i�l’accés�a�serveis�bàsics�per�a�qualsevol�persona.�En�
aquest�senঞt,�el�Consell�per�a�l’Eliminació�de�la�Discriminació�
Racial�o�Ètnica�va�assenyalar�que�la�ঞtularitat�d’un�compte�
bancari�és,�en�molts�casos,�una�condició�sense�la�qual�no�es�
pot�mantenir�relacions�ordinàries�amb�unes�certes�enঞtats�
privades�o�públiques,�com�ocorre,�per�exemple,�en�el�
subministrament bàsic de serveis com el gas, la llum i l’aigua, 
així�com�en�l’accés�al�lloguer�d’un�habitatge�o�la�sol·licitud�de�
rendes mínimes.
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Las�organizaciones�que�denuncian�estos�reiteraঞvos�incum-
plimientos�apelan�a�la�necesidad�de�garanঞzar�el�acceso�a�
estos�instrumentos�y�requieren�de�soluciones�urgentes�por�
parte�de�los�poderes�públicos�con�el�Cn�de�evitar�la�exclusión�
Cnanciera�y�social�a�la�que�se�ven�abocados�cientos�de�
personas�y�que�les�impiden�desarrollar�un�proyecto�de�vida�
digno en nuestro país.

Por todo lo expuesto, presentamos la siguiente:

PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

I. Las Corts Valencianes instan al Consell a seguir trabajando 
en�la�formalización�para�la�realización�de�una�campaña�de�
sensibilización�que�informe�y�recuerde�al�conjunto�de�las�
enঞdades�bancarias�su�obligación�con�el�cumplimiento�
de�la�normaঞva�vigente�en�materia�de�cuentas�de�pago�
básicas,�así�como�su�régimen�gratuito�para�aquellas�personas�
en situación de vulnerabilidad o con riesgo de exclusión 
Cnanciera,�con�el�objeঞvo�de�acabar�con�una�mala�praxis�que�
afecta especialmente a las personas migrantes y solicitantes 
de asilo.

II.�Las�Corts�Valencianes�instan�al�Consell�a�que,�a�su�vez,�
inste�al�Gobierno�de�España�a:�

1.�Emiঞr�una�instrucción�e�implementar�las�medidas�
necesarias�para�que�las�enঞdades�bancarias�cumplan�con�
la�normaঞva�actualmente�en�vigor�en�materia�de�cuentas�
de�pago�básicas�y�pongan�Cn�a�posibles�irregularidades�
que�impiden,�de�manera�indirecta,�el�acceso�a�derechos�y�
servicios básicos. 

2.�Reforzar�los�mecanismos�de�control�y�supervisión�del�
Banco�de�España,�como�autoridad�competente,�con�el�Cn�
de�que�las�enঞdades�bancarias�garanঞcen�el�acceso�a�las�
cuentas de pago básicas, así como ejecutar el régimen 
sancionador aplicable cuando sea necesario.

El Consell informará a las Corts Valencianes del cum-
plimiento�de�esta�resolución�en�el�plazo�máximo�de�cuatro�
meses desde su aprobación.

Corts Valencianes, 4 de mayo de 2022 
Irene�Rosario�Gómez�Santos 

Pilar�Lima�Gozálvez

5. Propuestas de creación de comisiones

Propuesta�de�creación�de�una�comisión�de�invesঞgación�
sobre los centros de información y coordinación de 
urgencias�(CICU)�y�el�servicio�de�ayuda�médica�urgente�
(SAMU), presentada por el Grupo Parlamentario Vox 
Comunidad Valenciana (RE número 54.313)

MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

La�Mesa�de�las�Corts�Valencianes,�en�su�reunión�de�17�
de mayo de 2022, de acuerdo con la Junta de S[índics y 

Les�organitzacions�que�denuncien�aquests�incompliments�
reiteraঞus�apel·len�a�la�necessitat�de�garanঞr�l’accés�a�
aquests�instruments�i�requereixen�solucions�urgents�per�
part�dels�poders�públics�amb�la�Cnalitat�d’evitar�l’exclusió�
Cnancera�i�social�a�què�estan�exposats�centenars�de�
persones�i�que�els�impedeixen�desenvolupar�un�projecte�de�
vida digne al nostre país.

Per tot l’exposat, presentem la següent:

PROPOSTA DE RESOLUCIÓ

I.�Les�Corts�Valencianes�insten�el�Consell�a�conঞnuar�
treballant�en�la�formalització�per�a�la�realització�d’una�
campanya�de�sensibilització�que�informe�i�recorde�al�conjunt�
de�les�enঞtats�bancàries�l’obligació�amb�el�compliment�de�
la�normaঞva�vigent�en�matèria�de�comptes�de�pagament�
bàsics,�així�com�el�règim�gratuït�per�a�aquelles�persones�en�
situació�de�vulnerabilitat�o�amb�el�risc�d’exclusió�Cnancera,�
amb�l’objecঞu�d’acabar�amb�una�mala�praxi�que�afecta�
especialment�les�persones�migrants�i�sol·licitants�d’asil. 

II.�Les�Corts�Valencianes�insten�el�Consell�que,�al�seu�torn,�
inste�el�Govern�d’Espanya�a:�

1. Emetre una instrucció i implementar les mesures 
necessàries�perquè�les�enঞtats�bancàries�complisquen�amb�
la�normaঞva�actualment�en�vigor�en�matèria�de�comptes�
de�pagament�bàsics�i�posen�C�a�possibles�irregularitats�que�
impedeixen, de manera indirecta, l’accés a drets i serveis 
bàsics. 

2.�Reforçar�els�mecanismes�de�control�i�supervisió�del�Banc�
d’Espanya,�com�a�autoritat�competent,�amb�la�Cnalitat�que�
les�enঞtats�bancàries�garanঞsquen�l’accés�als�comptes�de�
pagament bàsics, així com executar el règim sancionador 
aplicable�quan�siga�necessari.

El Consell informarà les Corts Valencianes del compliment 
d’aquesta�resolució�en�el�termini�màxim�de�quatre�mesos�
des�que�s’aprove.

Corts Valencianes, 4 de maig de 2022 
Irene�Rosario�Gómez�Santos 

Pilar�Lima�Gozálvez

5. Propostes de creació de comissions

Proposta�de�creació�d’una�comissió�de�invesঞgació�sobre�
els centres d’informació i coordinació d’urgències (CICU) 
i el servei d’ajuda mèdica urgent (SAMU), presentada pel 
Grup Parlamentari Vox Comunidad Valenciana (RE número 
54.313)

MESA DE LES CORTS VALENCIANES

La�Mesa�de�les�Corts�Valencianes,�en�la�reunió�de�17�de�maig�
de 2022, d’acord amb la Junta de Síndics i de conformitat 
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de�conformidad�con�lo�establecido�en�el�arঠculo�54�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, ha acordado proponer 
al Pleno de las Corts Valencianes la creación de una comisión 
de�invesঞgación�sobre�los�centros�de�información�y�coor-
dinación de urgencias (CICU) y el servicio de ayuda médica 
urgente�(SAMU),�presentada�por�el�Grupo�Parlamentario�Vox�
Comunidad Valenciana (RE número 54.313)

Palau de les Corts Valencianes 
València,�17�de�mayo�de�2022

El presidente 
Enric Morera i Català

La secretaria primera 
Crisঞna�Cabedo�Laborda

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Formulantes:�David�García�Gomis�y�Ana�Vega�Campos,�dipu-
tado�y�síndico,�respecঞvamente,�del�Grupo�Parlamentario�
Vox Comunidad Valenciana

Tipo�de�iniciaঞva:�creación�de�comisión�de�invesঞgación

Trámite:�arঠculo�53�del�Reglamento�de�las�Corts�Valencianes

Relaঞva�a:�centros�de�información�y�coordinación�de�urgen-
cias (CICU) y servicio de ayuda médica urgente (SAMU)

Se�solicita�que�el�Pleno�de�las�Corts�Valencianes�adopte�el�
siguiente acuerdo:

I.�Creación�de�una�comisión�de�invesঞgación�para�revisar�las�
acciones u omisiones llevadas a cabo por parte de los respon-
sables de la Conselleria de Sanidad Universal y Salud Pública 
respecto a los centros de información y coordinación de 
urgencias (CICU) i el servicio de ayuda médica urgente (SAMU), 
así�como�de�otros�responsables�que�se�descubran�durante�la�
invesঞgación,�sobre�las�posibles�irregularidades�comeঞdas�en�
relación con los servicios de emergencia y las disposiciones 
establecidas�en�la�normaঞva�sobre�protección�de�datos.

II.�La�composición�de�esta�comisión�será�la�misma�que�para�
las�comisiones�previstas�en�el�arঠculo�45�del�Reglamento�de�
las Corts Valencianes.

III.�La�comisión�se�consঞtuirá�de�forma�inmediata�tras�su�
aprobación.

IV. La comisión aprobará, de entre las propuestas de los 
diferentes grupos parlamentarios, el calendario y plan de 
trabajo correspondientes.

V.�En�el�plazo�máximo�de�seis�meses,�la�comisión�elaborará�
un�dictamen�en�el�que�se�plasmarán�sus�conclusiones�y�
que,�una�vez�aprobado,�será�elevado�al�Pleno�de�las�Corts�
Valencianes para su debate y aprobación.

VI. A propuesta de los diferentes grupos parlamentarios, 
la�comisión�podrá�requerir�la�presencia�de�expertos�de�
reconocido�presঞgio�y�solvencia�profesional�suCciente,�
colegios profesionales y otras personas relacionadas con la 
materia�que�se�trate.

amb�el�que�hi�ha�establit�en�l’arঞcle�54�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, ha acordat proposar al Ple de les Corts 
Valencianes�la�creació�d’una�comissió�de�invesঞgació�sobre�
els centres d’informació i coordinació d’urgències (CICU) 
i el servei d’ajuda mèdica urgent (SAMU), presentada pel 
Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�Valenciana�(RE�número�
54.313)

Palau de les Corts Valencianes 
València,�17�de�maig�de�2022

El president 
Enric Morera i Català

La secretària primera 
Crisঞna�Cabedo�Laborda

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Formulants:�David�García�Gomis�i�Ana�Vega�Campos,�
diputat�i�síndic,�respecঞvament,�del�Grup�Parlamentari�Vox�
Comunidad Valenciana

Tipus�d’iniciaঞva:�creació�de�comissió�d’invesঞgació

Tràmit:�arঞcle�53�del�Reglament�de�les�Corts�Valencianes

Relaঞva�a:�centres�d’informació�i�coordinació�d’urgències�
(CICU) i servei d’ajuda mèdica urgent (SAMU)

Se�sol·licita�que�el�Ple�de�les�Corts�Valencianes�adopte�
l’acord següent:

I.�Creació�d’una�comissió�d’invesঞgació�per�a�revisar�les�
accions o les omissions dutes a terme per part dels respon-
sables de la Conselleria de Sanitat Universal i Salut Pública 
respecte als centres d’informació i coordinació d’urgències 
(CICU) i el servei d’ajuda mèdica urgent (SAMU), com 
també�d’altres�responsables�que�es�descobrisquen�durant�la�
invesঞgació,�sobre�les�possibles�irregularitats�comeses�amb�
relació als serveis d’emergència i les disposicions establides 
en�la�normaঞva�sobre�protecció�de�dades.

II.�La�composició�d’aquesta�comissió�ha�de�ser�la�mateixa�
que�per�a�les�comissions�previstes�en�l’arঞcle�45�del�
Reglament de les Corts Valencianes.

III.�La�comissió�s’ha�de�consঞtuir�de�manera�immediata�
després�que�s’aprove.

IV. La comissió ha d’aprovar, entre les propostes dels 
diferents grups parlamentaris, el calendari i pla de treball 
corresponents.

V. En el termini màxim de sis mesos, la comissió ha 
d’elaborar�un�dictamen�en�el�qual�s’han�de�plasmar�les�
conclusions�i�que,�una�vegada�aprovat,�s’ha�d’elevar�al�Ple�de�
les�Corts�Valencianes�perquè�es�debata�i�s’aprove.

VI. A proposta dels diferents grups parlamentaris, la comissió 
pot�requerir�la�presència�d’experts�de�reconegut�presঞgi�
i�solvència�professional�suCcient,�col·legis�professionals�i�
altres�persones�relacionades�amb�la�matèria�que�es�tracte. 
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VII.�La�comisión�podrá�requerir�la�solicitud�de�informes�y�
documentación a la administración autonómica y local.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 4 de mayo de 2022 

David�García�Gomis 
Ana Vega Campos

 

G. INTERPELACIONES Y MOCIONES

1. Interpelaciones

PRESIDENCIA DE LAS CORTS VALENCIANES

La�Mesa�de�las�Corts�Valencianes,�en�la�reunión�de�17�de�
mayo�de�2022,�de�acuerdo�con�los�arঠculos�152�y�153.2�del�
Reglamento�de�las�Corts�Valencianes,�ha�admiঞdo�a�trámite�
la interpelación por el procedimiento especial de urgencia 
a�la�consellera�de�Jusঞcia,�Interior�y�Administración�Pública�
sobre�la�políঞca�general�del�Consell�en�materia�de�seguridad�
y�emergencias,�que�formulan�las�diputadas�Verónica�Marcos�
Puig�i�Elena�María�Basঞdas�Bono,�del�Grupo�Parlamentario�
Popular�(RE�número�54.719).

Para�cumplir�lo�establecido�en�el�arঠculo�96.1�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, se ordena la 
publicación de la decisión en el Butlleࢾ�OCcial�de�les�Corts�
Valencianes.

Palau de les Corts Valencianes 
València,�17�de�mayo�de�2022

El presidente 
Enric Morera i Català

Interpelación por el procedimiento especial de urgencia a 
la�consellera�de�Jusঞcia,�Interior�y�Administración�Pública�
sobre�la�políঞca�general�del�Consell�en�materia�de�seguridad�
y�emergencias,�que�formulan�las�diputadas�Verónica�Marcos�
Puig�y�Elena�María�Basঞdas�Bono,�del�Grupo�Parlamentario�
Popular (RE número 54.719)

A LA MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

Verónica�Marcos�Puig�y�Elena�María�Basঞdas�Bono,�
diputada�y�portavoz�adjunta,�respecঞvamente,�del�Grupo�
Parlamentario�Popular,�al�amparo�de�lo�que�establecen�
los�arঠculos�152�y�153�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, presentan la siguiente interpelación de 
tramitación�especial�de�urgencia�a�la�consellera�de�Jusঞcia,�
Interior y Administración Pública.

VII.�La�comissió�pot�requerir�la�sol·licitud�d’informes�i�
documentació�a�l’administració�autonòmica�i�local.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 4 de maig de 2022 

David�García�Gomis 
Ana Vega Campos

 

G. INTERPEL·LACIONS I MOCIONS

1. Interpel·lacions

PRESIDÈNCIA DE LES CORTS VALENCIANES

La�Mesa�de�les�Corts�Valencianes,�en�la�reunió�de�17�de�maig�
de�2022,�d’acord�amb�els�arঞcles�152�i�153.2�del�Reglament�
de�les�Corts�Valencianes,�ha�admès�a�tràmit�la�interpel·lació�
pel procediment especial d’urgència a la consellera de 
Jusঠcia,�Interior�i�Administració�Pública�sobre�la�políঞca�
general del Consell en matèria de seguretat i emergències, 
que�formulen�les�diputades�Verónica�Marcos�Puig�i�Elena�
María�Basঞdas�Bono,�del�Grup�Parlamentari�Popular�(RE�
número�54.719).

Per�tal�de�complir�el�que�s’estableix�en�l’arঞcle�96.1�del�
Reglament de les Corts Valencianes, s’ordena la publicació 
de la decisió en el Butlleࢾ�OCcial�de�les�Corts�Valencianes. 

Palau de les Corts Valencianes 
València,�17�de�maig�de�2022

El president 
Enric Morera i Català

Interpel·lació�pel�procediment�especial�d’urgència�a�la�
consellera�de�Jusঠcia,�Interior�i�Administració�Pública�sobre�
la�políঞca�general�del�Consell�en�matèria�de�seguretat�i�
emergències,�que�formulen�les�diputades�Verónica�Marcos�
Puig�i�Elena�María�Basঞdas�Bono,�del�Grup�Parlamentari�
Popular (RE número 54.719)

A LA MESA DE LES CORTS VALENCIANES

Verónica�Marcos�Puig�i�Elena�María�Basঞdas�Bono,�diputada�
i�portaveu�adjunta,�respecঞvament,�del�Grup�Parlamentari�
Popular,�a�l’empara�del�que�estableixen�els�arঞcles�152�i�
153 del Reglament de les Corts Valencianes, presenten la 
següent�interpel·lació�de�tramitació�especial�d’urgència�a�la�
consellera�de�Jusঠcia,�Interior�i�Administració�Pública. 
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INTERPELACIÓN

¿Cuál�es�la�políঞca�general�del�Consell�en�materia�de�
seguridad�y�emergencias?�

Palau dels Borja, 13 de mayo de 2022 
Elena�María�Basঞdas�Bono 

Verónica Marcos Puig

H. PREGUNTAS TRAMITADAS POR LA 
MESA DE LAS CORTS VALENCIANES

3. Preguntas a responder por escrito

a) Preguntas que se anuncian

PRESIDENCIA DE LAS CORTS VALENCIANES

La Mesa de las Corts Valencianes, en la reunión de 10 de 
mayo�de�2022,�de�acuerdo�con�lo�establecido�en�el�arঠculo�
161�del�Reglamento�de�las�Corts�Valencianes,�ha�admiঞdo�
a�trámite�las�preguntas�que�a�conঞnuación�se�especiCcan,�
para las cuales se ha solicitado respuesta por escrito.

 
– Preguntas números 9.881 a 9.931.

 
En�cumplimiento�de�lo�establecido�en�el�arঠculo�96.1�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, se ordena publicar 
estas preguntas en el Butlleࢾ�OCcial�de�les�Corts�Valencianes. 

Palau de les Corts Valencianes 
València, 10 de mayo de 2022

El presidente  
Enric Morera i Català

Պ

Pregunta número 9.881 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�las�diputadas�Patricia�García�Guasp�y�Ruth�
Merino Peña y el diputado Fernando Llopis Pascual, del 
Grupo Parlamentario Ciudadanos, de acuerdo con el 
arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�Valencianes,�a�la�
consellera de Sanidad Universal y Salud Pública sobre la 
prevención�y�detección�de�casos�de�hepaঞঞs�infanঞl�aguda�
(RE número 54.026)

¿Qué�ঞpo�de�acciones�está�poniendo�en�marcha�la�conse-
lleria,�en�colaboración�con�el�Gobierno�de�España,�para�dar�
una mejor asistencia, orientación e información a las familias 
con niños para prevenir, evitar y detectar posibles casos de 
hepaঞঞs�infanঞl�aguda?

València, 28 de abril de 2022 
Patricia�García�Guasp 

Ruth Merino Peña 
Fernando Llopis Pascual

INTERPEL·LACIÓ

Quina�és�la�políঞca�general�del�Consell�en�matèria�de�
seguretat�i�emergències?�

Palau dels Borja, 13 de maig de 2022 
Elena�María�Basঞdas�Bono 

Verónica Marcos Puig

H. PREGUNTES TRAMITADES PER LA 
MESA DE LES CORTS VALENCIANES

3. Preguntes a respondre per escrit

a) Preguntes que s’anuncien

PRESIDÈNCIA DE LES CORTS VALENCIANES

La Mesa de les Corts Valencianes, en la reunió de 10 de 
maig�de�2022,�d’acord�amb�el�que�hi�ha�establit�en�l’arঞcle�
161 del Reglament de les Corts Valencianes, ha admès a 
tràmit�les�preguntes�que�tot�seguit�s’especiCquen,�per�a�les�
quals�s’ha�sol·licitat�resposta�per�escrit.

 
– Preguntes números 9.881 a 9.931.

 
Per�tal�de�complir�el�que�hi�ha�establit�en�l’arঞcle�96.1�
del Reglament de les Corts Valencianes, s’ordena publicar 
aquestes�preguntes�en�el�Butlleࢾ�OCcial�de�les�Corts�
Valencianes.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 10 de maig de 2022

El president  
Enric Morera i Català

Pregunta�número�9.881�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�les�diputades�Patricia�García�Guasp�i�Ruth�
Merino Peña i el diputat Fernando Llopis Pascual, del 
Grup�Parlamentari�Ciudadanos,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�
del Reglament de les Corts Valencianes, a la consellera 
de Sanitat Universal i Salut Pública sobre la prevenció i 
detecció�de�casos�d’hepaঞঞs�infanঞl�aguda�(RE�número�
54.026)

Quin�ঞpus�d’accions�està�posant�en�marxa�la�conselleria,�
en�col·laboració�amb�el�Govern�d’Espanya,�per�a�donar�una�
millor assistència, orientació i informació a les famílies amb 
xiquets�per�a�prevenir,�evitar�i�detectar�possibles�casos�
d’hepaঞঞs�infanঞl�aguda?

València, 28 d’abril de 2022 
Patricia�García�Guasp 

Ruth Merino Peña 
Fernando Llopis Pascual
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Pregunta número 9.882 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado Francisco Javier García Latorre, 
del Grupo Parlamentario Compromís, de acuerdo con el 
arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�Valencianes,�a�
la�consellera�de�Jusঞcia,�Interior�y�Administración�Pública�
sobre procesos de acceso, promoción y movilidad de los 
miembros de cuerpos de policía local (RE número 54.028)

En base a la aplicación del Decreto ley 20/021 del gobierno 
del�Estado�sobre�estabilización�de�trabajo�en�la�función�
pública,�y�como�que�es�competencia�de�la�Generalitat�
Valenciana determinar los procesos de acceso, promoción 
y movilidad de los miembros de los cuerpos de policía local, 
así�como�Cjar�los�criterios�homogéneos�para�el�acceso.�
¿Tiene�previsto�el�Consell�desarrollar�un�decreto�especíCco�
para dar cumplimiento a esta nueva norma dentro del 
ámbito�de�la�policía�local?

València, 28 de abril de 2022 
Francisco�Javier�García�Latorre

Pregunta número 9.883 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna 
Rosell,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�
las�Corts�Valencianes,�al�conseller�de�Políঞca�Territorial,�
Obras�Públicas�y�Movilidad�sobre�la�gratuidad�del�TRAM�de�
Alicante los domingos (RE número 54.035)

¿Qué�coste�va�a�tener�para�la�conselleria�la�gratuidad�del�
TRAM de Alicante los domingos durante los tres próximos 
meses?�¿Qué�objeঞvos�concretos�se�pretenden�con�esta�
medida?�¿Qué�ঞpo�de�indicadores�se�manejan�para�medir�de�
manera�objeঞva�la�consecución�de�estos�objeঞvos?

València, 28 de abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta número 9.884 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna 
Rosell,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�
las�Corts�Valencianes,�al�conseller�de�Políঞca�Territorial,�
Obras�Públicas�y�Movilidad�sobre�la�gratuidad�del�TRAM�de�
Castelló de la Plana los domingos (RE número 54.036)

¿Qué�coste�va�a�tener�para�la�conselleria�la�gratuidad�del�
TRAM de Castelló de la Plana los domingos durante los tres 
próximos�meses?�¿Qué�objeঞvos�concretos�se�pretenden�
con�esta�medida?�¿Qué�ঞpo�de�indicadores�se�manejan�para�
medir�de�manera�objeঞva�la�consecución�de�estos�objeঞvos?

València, 28 de abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta número 9.885 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al Consell sobre la accesibilidad universal en 
espacios públicos (RE número 54.037)

Pregunta�número�9.882�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat Francisco Javier García Latorre, del 
Grup�Parlamentari�Compromís,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�
del Reglament de les Corts Valencianes, a la consellera de 
Jusঠcia,�Interior�i�Administració�Pública�sobre�processos�
d’accés,�promoció�i�mobilitat�dels�membres�de�cossos�de�
policia local (RE número 54.028)

En base a l’aplicació del Decret llei 20/021 del govern de 
l’Estat�sobre�estabilització�de�treball�en�la�funció�pública,�
i�com�que�és�competència�de�la�Generalitat�Valenciana�
determinar els processos d’accés, promoció i mobilitat 
dels�membres�dels�cossos�de�policia�local,�com�també�Cxar�
els criteris homogenis per a l’accés. Té previst el Consell 
desenvolupar�un�decret�especíCc�per�donar�compliment�a�
esta�nova�norma�dins�de�l’àmbit�de�la�policia�local? 

València, 28 d’abril de 2022 
Francisco�Javier�García�Latorre

Pregunta�número�9.883�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�conseller�de�Políঞca�Territorial,�Obres�
Públiques�i�Mobilitat�sobre�la�gratuïtat�del�Tram�d’Alacant�
els diumenges (RE número 54.035)

Quin�cost�ঞndrà�per�a�la�conselleria�la�gratuïtat�del�Tram�
d’Alacant�els�diumenges�durant�els�tres�pròxims�mesos?�
Quins�objecঞus�concrets�es�pretenen�amb�aquesta�mesura?�
Quin�ঞpus�d’indicadors�s’uঞlitzen�per�a�mesurar�de�manera�
objecঞva�la�consecució�d’aquests�objecঞus?

València, 28 d’abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta�número�9.884�amb�sol·licitud�de�resposta�
escrita, formulada per la diputada no adscrita Rebeca 
Serna�Rosell,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�
les�Corts�Valencianes,�al�conseller�de�Políঞca�Territorial,�
Obres�Públiques�i�Mobilitat�sobre�la�gratuïtat�del�TRAM�de�
Castelló de la Plana els diumenges (RE número 54.036)

Quin�cost�ঞndrà�per�a�la�conselleria�la�gratuïtat�del�TRAM�de�
Castelló�de�la�Plana�els�diumenges�durant�els�tres�pròxims�
mesos?�Quins�objecঞus�concrets�es�pretenen�amb�aquesta�
mesura?�Quin�ঞpus�d’indicadors�s’uঞlitzen�per�a�mesurar�de�
manera�objecঞva�la�consecució�d’aquests�objecঞus?

València, 28 d’abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta�número�9.885�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al Consell sobre l’accessibilitat universal en 
espais públics (RE número 54.037)
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¿Cómo�se�garanঞza�actualmente�que�se�cumpla�la�accesi-
bilidad universal en los espacios públicos en la Comunitat 
Valenciana?�¿Qué�mejoras�hay�previstas�dada�la�necesidad�
de�cumplir�con�la�legalidad�en�muchos�municipios?

València, 28 de abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta número 9.886 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al conseller de Educación, Cultura y Deporte 
sobre la Copa Davis en València (RE número 54.038)

¿Qué�coste�económico�ঞene�previsto�la�conselleria�si�se�
consigue�que�la�Copa�Davis�se�celebre�en�València?�¿Qué�
datos de impacto económico maneja la conselleria si 
València�fuera�la�sede�de�este�evento�deporঞvo?

València, 28 de abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

 

Pregunta número 9.887 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes,�al�conseller�de�Hacienda�y�Modelo�Económico�
sobre dinero público recuperado de delitos de corrupción 
(RE número 54.039)

¿Cuánto�dinero�se�ha�recuperado�procedente�de�fondos�
públicos�que�se�había�desviado�por�acঞvidades�de�corrup-
ción�en�la�Comunitat�Valenciana?�¿De�qué�casos�judiciales�
procede�ese�dinero?�¿Qué�previsiones�ঞene�la�conselleria�
respecto�a�la�canঞdad�de�fondos�para�recuperar?�¿De�qué�
casos�judiciales?

València, 28 de abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

 

Pregunta número 9.888 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, a la consellera de Agricultura, Desarrollo 
Rural,�Emergencia�Climáঞca�y�Transición�Ecológica�sobre�el�
Insঞtuto�de�Oceanograࣱa�(RE�número�54.040)

¿Qué�gesঞones�se�están�llevando�a�cabo�desde�la�conselleria�
para�atraer�una�de�las�sedes�del�Insঞtuto�de�Oceanograࣱa�a�
València?�¿Hay�posibilidades�reales�de�que�el�Ministerio�de�
Ciencia�e�Innovación�considere�esta�opción?

València, 28 de abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

 

Com�es�garanteix�actualment�que�es�complisca�
l’accessibilitat universal en els espais públics a la Comunitat 
Valenciana?�Quines�millores�hi�ha�previstes�atesa�la�necessi-
tat�de�complir�amb�la�legalitat�en�molts�municipis?

València, 28 d’abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta�número�9.886�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al conseller d’Educació, Cultura i Esport sobre 
la Copa Davis a València (RE número 54.038)

Quin�cost�econòmic�ha�previst�la�conselleria�si�s’aconsegueix�
que�la�Copa�Davis�se�celebre�a�València?�Quines�dades�
d’impacte�econòmic�uঞlitza�la�conselleria�si�València�fora�la�
seu�d’aquest�esdeveniment�esporঞu?

València, 28 d’abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

 

Pregunta�número�9.887�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�conseller�d’Hisenda�i�Model�Econòmic�sobre�
diners públics recuperats de delictes de corrupció (RE 
número 54.039)

Quants diners s’han recuperat procedents de fons públics 
que�s’havien�desviat�per�acঞvitats�de�corrupció�a�la�
Comunitat�Valenciana?�De�quins�casos�judicials�procedeixen�
aquests�diners?�Quines�previsions�té�la�conselleria�respecte�
a�la�quanঞtat�de�fons�per�a�recuperar?�De�quins�casos�
judicials?

València, 28 d’abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

 

Pregunta�número�9.888�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�Ecològica�sobre�
l’Insঞtut�d’OceanograCa�(RE�número�54.040)

Quines�gesঞons�està�duent�a�terme�la�conselleria�per�
a�atraure�una�de�les�seus�de�l’Insঞtut�d’OceanograCa�a�
València?�Hi�ha�possibilitats�reals�que�el�Ministeri�de�Ciència�
i�Innovació�considere�aquesta�opció?

València, 28 d’abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell
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Pregunta número 9.889 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al conseller de Economía Sostenible, Sectores 
Producঞvos,�Comercio�y�Trabajo�sobre�la�jornada�laboral�de�
cuatro días a la semana (RE número 54.041)

¿Cuál�es�la�valoración�de�la�conselleria�sobre�la�posibilidad�
de implantar la jornada laboral de cuatro días a la semana 
en�la�Comunitat�Valenciana?�Dadas�las�caracterísঞcas�
de�nuestro�sistema�laboral,�¿puede�ser�considerada�una�
posibilidad�real?

València, 28 de abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta número 9.890 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�
Corts�Valencianes,�al�conseller�de�Políঞca�Territorial,�Obras�
Públicas y Movilidad sobre la nueva línea del aeropuerto de 
Castellón (RE número 54.042)

¿A�cuánto�ascenderá�el�coste�de�la�subvención�para�la�nueva�
línea�aérea�Castelló�de�la�Plana-Madrid?

València, 28 de abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta número 9.891 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, a la consellera de Agricultura, Desarrollo Rural, 
Emergencia�Climáঞca�y�Transición�Ecológica�sobre�la�peste�
porcina en jabalíes (RE número 54.043)

¿Qué�datos�ঞene�la�conselleria�sobre�la�posibilidad�de�que�
la�peste�porcina�que�se�está�transmiঞendo�a�través�de�los�
jabalíes en otros países europeos afecte a la Comunitat 
Valenciana?�¿Qué�medidas�de�prevención�se�están�tomando�
al�respecto?

València, 28 de abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta número 9.892 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, a la consellera de Innovación, Universidades, 
Ciencia y Sociedad Digital sobre el programa Ciudadanía 
Digital (RE número 54.044)

¿Qué�actuaciones�está�previsto�realizar�dentro�del�programa�
Ciudadanía�Digital?�¿Qué�coste�económico�ঞene�este�
programa?

València, 28 de abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta�número�9.889�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Producঞus,�Comerç�i�Treball�sobre�la�jornada�laboral�de�
quatre�dies�a�la�setmana�(RE�número�54.041)

Quina és la valoració de la conselleria sobre la possibilitat 
d’implantar�la�jornada�laboral�de�quatre�dies�a�la�setmana�
a�la�Comunitat�Valenciana?�Ateses�les�caracterísঞques�del�
nostre sistema laboral, pot ser considerada una possibilitat 
real?

València, 28 d’abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta�número�9.890�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�conseller�de�Políঞca�Territorial,�Obres�
Públiques�i�Mobilitat�sobre�la�nova�línia�de�l’aeroport�de�
Castelló (RE número 54.042)

A�quant�ascendirà�el�cost�de�la�subvenció�per�a�la�nova�línia�
aèria�Castelló�de�la�Plana-Madrid?

València, 28 d’abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta�número�9.891�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�Ecològica�sobre�la�
pesta porcina en senglars (RE número 54.043)

Quines�dades�té�la�conselleria�sobre�la�possibilitat�que�la�
pesta�porcina�que�s’està�transmetent�a�través�dels�senglars�
en�altres�països�europeus�afecte�la�Comunitat�Valenciana?�
Quines�mesures�de�prevenció�s’estan�prenent�sobre�aquest�
tema?

València, 28 d’abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta�número�9.892�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, a la consellera d’Innovació, Universitats, 
Ciència i Societat Digital sobre el programa Ciutadania 
Digital (RE número 54.044)

Quines�actuacions�està�previst�realitzar�dins�del�programa�
Ciutadania�Digital?�Quin�cost�econòmic�té�aquest�programa? 

València, 28 d’abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell
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Pregunta número 9.893 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�
Corts Valencianes, al Consell sobre medidas de ayuda a las 
personas refugiadas de Ucrania (RE número 54.045)

¿Qué�medidas�concretas�se�están�llevando�a�cabo�para�
ayudar a las personas refugiadas procedentes de Ucrania 
que�han�llegado�a�la�Comunitat�Valenciana?�¿Qué�medidas�
se�ঞene�previsto�implementar�a�medio�y�largo�plazo?

València, 28 de abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta número 9.894 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al Consell sobre el programa Ruta 99 Avant 
(RE número 54.046)

¿Qué�datos�se�han�podido�obtener�hasta�la�actualidad�sobre�
la�parঞcipación�en�la�Ruta�99?

València, 28 de abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta número 9.895 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�Miguel�Barrachina�Ros,�del�
Grupo�Parlamentario�Popular,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�
161 del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 
de�Agricultura,�Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�y�
Transición�Ecológica�sobre�la�Agencia�de�Información�y�
Control Alimentario (RE número 54.073)

¿Qué�estructura�va�a�tener�la�Agencia�de�Información�y�
Control�Alimentario?�¿Cuál�es�su�presupuesto?�¿Qué�planঞlla�
ঞene�prevista�contratar�y�con�qué�método�de�selección?

València,�27�de�abril�de�2022 
Miguel Barrachina Ros

Pregunta número 9.896 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�Elena�María�Basঞdas�Bono,�del�
Grupo�Parlamentario�Popular,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la vicepresidenta 
y�consellera�de�Igualdad�y�Políঞcas�Inclusivas�sobre�las�obras�
de�reforma�para�la�adecuación�y�equipamiento�del�centro�de�
día de Jubalcoi (RE número 54.074)

En relación con las obras de reforma para la adecuación y 
equipamiento�del�centro�de�día�de�Jubalcoi�para�personas�
con�discapacidad�funcional�de�las�anঞguas�aulas�infanঞles�
de�Els�Garrofers�de�Elche,�¿cuál�es�la�previsión�de�fecha�
tanto�del�inicio�como�de�la�Cnalización�de�las�obras,�así�como�
de�la�apertura�del�centro?

València,�27�de�abril�de�2022 
Elena�María�Basঞdas�Bono

Pregunta�número�9.893�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna 
Rosell,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, al Consell sobre mesures d’ajuda a les 
persones refugiades d’Ucraïna (RE número 54.045)

Quines mesures concretes s’estan duent a terme per a 
ajudar�les�persones�refugiades�procedents�d’Ucraïna�que�
han�arribat�a�la�Comunitat�Valenciana?�Quines�mesures�es�té�
previst�implementar�a�mitjà�i�llarg�termini?

València, 28 d’abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta�número�9.894�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al Consell sobre el programa Ruta 99 Avant 
(RE número 54.046)

Quines�dades�s’han�pogut�obtenir�Cns�a�l’actualitat�sobre�la�
parঞcipació�en�la�Ruta�99?

València, 28 d’abril de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta�número�9.895�amb�sol·licitud�de�resposta�
escrita,�formulada�pel�diputat�Miguel�Barrachina�Ros,�
del�Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�
del Reglament de les Corts Valencianes, a la consellera 
d’Agricultura, Desenvolupament Rural, Emergència 
Climàঞca�i�Transició�Ecològica�sobre�l’Agència�d’Informació�i�
Control Alimentari (RE número 54.073)

Quina�estructura�ঞndrà�l’Agència�d’Informació�i�Control�
Alimentari?�Quin�és�el�seu�pressupost?�Quina�planঞlla�heu�
previst�contractar�i�amb�quin�mètode�de�selecció?

València,�27�d’abril�de�2022 
Miguel Barrachina Ros

Pregunta�número�9.896�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�Elena�María�Basঞdas�Bono,�del�
Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�
Reglament de les Corts Valencianes, a la vicepresidenta i 
consellera�d’Igualtat�i�Políঞques�Inclusives�sobre�les�obres�
de�reforma�per�a�l’adequació�i�l’equipament�del�centre�de�
dia de Jubalcoi (RE número 54.074)

En�relació�amb�les�obres�de�reforma�per�a�l’adequació�i�
l’equipament�del�centre�de�dia�de�Jubalcoi�per�a�persones�
amb�discapacitat�funcional�de�les�anঞgues�aules�infanঞls�
d’Els�Garrofers�d’Elx,�quina�és�la�previsió�de�la�data�tant�
de�l’inici�com�de�la�Cnalització�de�les�obres,�així�com�de�
l’obertura�del�centre?

València,�27�d’abril�de�2022 
Elena�María�Basঞdas�Bono
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Pregunta número 9.897 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al Consell sobre el aumento de los recursos 
económicos�y�de�personal�en�los�centros�educaঞvos�(RE�
número 54.093)

¿La�Conselleria�de�Educación,�Cultura�y�Deporte�ঞene�
previsto aumentar los recursos económicos y de personal 
necesarios�en�los�centros�educaঞvos�para�llevar�a�cabo�una�
correcta�atención�del�alumnado,�como�deCende�parte�del�
profesorado�de�orientación�de�la�Comunitat�Valenciana?

València, 29 de abril de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta número 9.898 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al Consell sobre medidas para paliar la sobrecarga 
del profesorado de orientación (RE número 54.094)

¿Qué�medidas�va�a�adoptar�el�Consell�para�paliar�la�
sobrecarga�de�burocracia�y�funciones�extra�que�están�
empeorando las condiciones laborales del profesorado de 
orientación�y�repercuঞendo�negaঞvamente�en�la�atención�
del�alumnado�de�la�Comunitat�Valenciana?

València, 29 de abril de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta número 9.899 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al Consell sobre la adaptación del número de 
orientadores�en�los�centros�educaঞvos�en�función�de�las�
necesidades del alumnado (RE número 54.095)

¿Va�a�adoptar�cambios�la�Conselleria�de�Educación,�Cultura�
y Deporte para adaptar el número de orientadores en 
los�centros�educaঞvos�en�función�de�las�necesidades�del�
alumnado, como está demandando parte del profesorado de 
orientación�educaঞva�de�la�Comunitat�Valenciana?

València, 29 de abril de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta número 9.900 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado Fernando Llopis Pascual, del Grupo 
Parlamentario�Ciudadanos,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera de 
Sanidad Universal y Salud Pública sobre la obligación del uso de 
mascarilla en las aulas de la universidad (RE número 54.098)

¿Es�legal�exigir�el�uso�de�mascarilla�en�las�aulas�a�los�
estudiantes�de�la�universidad�valenciana?

València, 29 de abril de 2022 
Fernando Llopis Pascual

Pregunta�número�9.897�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�
Morera,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, al Consell sobre l’augment dels recursos 
econòmics�i�de�personal�en�els�centres�educaঞus�(RE�
número 54.093)

La Conselleria d’Educació, Cultura i Esport ha previst 
augmentar�els�recursos�econòmics�i�de�personal�necessaris�
en�els�centres�educaঞus�per�a�dur�a�terme�una�correcta�
atenció de l’alumnat, com defensa part del professorat 
d’orientació�de�la�Comunitat�Valenciana?

València, 29 d’abril de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta�número�9.898�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�
Morera,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts�Valencianes,�al�Consell�sobre�mesures�per�a�pal·liar�la�
sobrecàrrega del professorat d’orientació (RE número 54.094)

Quines�mesures�adoptarà�el�Consell�per�a�pal·liar�la�sobrecàrrega�
de�burocràcia�i�funcions�extra�que�estan�empitjorant�les�
condicions�laborals�del�professorat�d’orientació�i�repercuঞnt�
negaঞvament�en�l’atenció�de�l’alumnat�de�la�Comunitat�
Valenciana?

València, 29 d’abril de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta�número�9.899�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�
Morera,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, al Consell sobre l’adaptació del nombre 
d’orientadors�en�els�centres�educaঞus�en�funció�de�les�
necessitats de l’alumnat (RE número 54.095)

Adoptarà canvis la Conselleria d’Educació, Cultura i Esport 
per a adaptar el nombre d’orientadors en els centres 
educaঞus�en�funció�de�les�necessitats�de�l’alumnat,�com�està�
demanant�part�del�professorat�d’orientació�educaঞva�de�la�
Comunitat�Valenciana?

València, 29 d’abril de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta�número�9.900�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat Fernando Llopis Pascual, del Grup 
Parlamentari�Ciudadanos,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�
Reglament de les Corts Valencianes, a la consellera de 
Sanitat Universal i Salut Pública sobre l’obligació de l’ús de 
màscara a les aules de la universitat (RE número 54.098)

És legal exigir l’ús de màscara a les aules als estudiants de la 
universitat�valenciana?

València, 29 d’abril de 2022 
Fernando Llopis Pascual
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Pregunta número 9.901 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�María�Luisa�Mezquita�Juan,�del�
Grupo�Parlamentario�Popular,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�
161 del Reglamento de las Corts Valencianes, al Consell 
sobre medidas para evitar la trata de personas, en especial 
las procedentes de Ucrania (RE número 54.110)

¿Qué�medidas�se�han�adoptado�desde�el�Consell�para�evitar�
en nuestra comunidad la trata de personas, en especial de 
mujeres,�niñas�y�niños,�provenientes�de�Ucrania?

València, 28 de abril de 2022 
María�Luisa�Mezquita�Juan

Pregunta número 9.902 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�María�Luisa�Mezquita�Juan,�del�
Grupo�Parlamentario�Popular,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�
161 del Reglamento de las Corts Valencianes, al Consell 
sobre�medidas�para�agilizar�el�carné�de�familia�numerosa�y�
compensación por los retrasos (RE número 54.111)

La acreditación de condición de familia numerosa resulta 
imprescindible para solicitar el bono social eléctrico, pero 
son�muchas�las�familias�que�no�pueden�acceder�a�él�por�los�
retrasos en la obtención de dicho carné, ya sea expedición o 
renovación.

A�este�respecto,�¿piensa�adoptar�alguna�medida�compensa-
toria�para�estas�familias?�¿Qué�acciones�ঞene�previstas�para�
cumplir�con�los�plazos�de�expedición�o�renovación�de�los�
carnés�de�familia�numerosa?

València, 28 de abril de 2022 
María�Luisa�Mezquita�Juan

Pregunta número 9.903 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�José�Silverio�Tena�Sánchez�y�la�
diputada�Mònica�Àlvaro�Cerezo,�del�Grupo�Parlamentario�
Compromís,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�
de las Corts Valencianes, a la consellera de Sanidad 
Universal y Salud Pública sobre el ambulatorio provisional 
de�Vilafamés�(RE�número�54.116)

El Pleno del Ayuntamiento de Vilafamés del 29 de abril de 
2022 acordó por unanimidad solicitar el traslado provisional 
del�centro�de�salud�a�barracones�provisionales�en�la�plaza�
Ferrer�Forns�de�la�localidad�para�evitar�la�problemáঞca�que�
están�sufriendo�los�usuarios�y�las�usuarias�hasta�que�se�
ediCque�el�futuro�centro�de�salud.�

¿Ha�previsto�la�conselleria�autorizar�el�traslado�a�insta-
laciones prefabricadas de este servicio médico de forma 
provisional?

De�ser�así,�¿cuándo�está�previsto�que�se�autorice�el�traslado?

València, 2 de abril de 2022 
José�Silverio�Tena�Sànchez� 

Mònica�Àlvaro�Cerezo

Պ

Pregunta�número�9.901�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�María�Luisa�Mezquita�Juan,�
del�Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�
del Reglament de les Corts Valencianes, al Consell sobre 
mesures�per�a�evitar�el�tràCc�de�persones,�especialment�les�
procedents d’Ucraïna (RE número 54.110)

Quines mesures ha adoptat el Consell per a evitar a la nostra 
comunitat�el�tràCc�de�persones,�especialment�de�dones,�
xiquetes�i�xiquets,�provinents�d’Ucraïna?

València, 28 d’abril de 2022 
María�Luisa�Mezquita�Juan

Pregunta�número�9.902�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�María�Luisa�Mezquita�Juan,�
del�Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�
del Reglament de les Corts Valencianes, al Consell sobre 
mesures per a agilitar el carnet de família nombrosa i 
compensació pels retards (RE número 54.111)

L’acreditació de condició de família nombrosa resulta 
imprescindible�per�a�sol·licitar�el�bo�social�elèctric,�però�són�
moltes�les�famílies�que�no�poden�accedir-hi�pels�retards�en�
l’obtenció�d’aquest�carnet,�ja�siga�expedició�o�renovació. 

Referent�a�això,�pensa�adoptar�alguna�mesura�compensa-
tòria�per�a�aquestes�famílies?�Quines�accions�heu�previst�
per a complir amb els terminis d’expedició o renovació dels 
carnets�de�família�nombrosa?

València, 28 d’abril de 2022 
María�Luisa�Mezquita�Juan

Pregunta�número�9.903�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pel�diputat�José�Silverio�Tena�Sánchez�i�la�
diputada�Mònica�Àlvaro�Cerezo,�del�Grup�Parlamentari�
Compromís,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�
les Corts Valencianes, a la consellera de Sanitat Universal 
i�Salud�Pública�sobre�l’ambulatori�provisional�de�Vilafamés�
(RE número 54.116)

El Ple de l’Ajuntament de Vilafamés de 29 d’abril de 2022 
va�acordar�per�unanimitat�sol·licitar�el�trasllat�provisional�
del�centre�de�salut�a�barracons�provisionals�a�la�plaça�Ferrer�
Forns�de�la�localitat�per�evitar�la�problemàঞca�que�estan�
paঞnt�els�usuaris�i�les�usuàries�Cns�que�s’ediCque�el�futur�
centre de salut. 

Ha�previst�la�conselleria�autoritzar�el�trasllat�a�instal·lacions�
prefabricades�d’aquest�servei�mèdic�de�forma�provisional? 

Si�és�així,�quan�està�previst�que�s’autoritze�el�trasllat?

València, 2 d’abril de 2022 
José�Silverio�Tena�Sànchez� 

Mònica�Àlvaro�Cerezo
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Pregunta número 9.904 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�Mònica�Àlvaro�Cerezo,�del�Grupo�
Parlamentario�Compromís,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Cortes Valencianas, a la consellera de 
Sanidad�Universal�y�Salud�Pública�sobre�deCciencias�en�el�
servicio�de�maternidad�del�Hospital�General�de�Castelló�(RE�
número 54.117)

¿Ha�recibido�la�conselleria�escritos�de�peঞciones�de�actua-
ciones de mejora de instalaciones y de recursos por parte del 
personal�de�maternidad�del�Hospital�General�de�Castelló?

En�caso�aCrmaঞvo,�¿se�pueden�llevar�a�cabo�las�instalaciones�
de�una�ducha�y�de�una�sala�de�espera�neonatal?

València, 29 de abril de 2022 
Mònica�Àlvaro�Cerezo

Pregunta número 9.905 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�los�diputados�José�Luis�Aguirre�Larrauri�y�
José�María�Llanos�Pitarch,�del�Grupo�Parlamentario�Vox�
Comunidad�Valenciana,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 
de�Agricultura,�Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�
y�Transición�Ecológica�sobre�aprovechamiento�de�los�
pastos en montes o espacios del medio natural públicos en 
régimen�trashumante�(RE�número�54.160)

¿Cuántos�kilómetros�de�vías�pecuarias�están�clasiCcadas�
en�la�Comunitat�Valenciana?�Relacionado�con�la�pregunta�
anterior,�¿cuántas�han�sido�deslindadas�en�la�Comunitat�
Valenciana�al�menos�en�los�úlঞmos�quince�años?

València, 2 de mayo de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

Pregunta número 9.906 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�José�Luis�Aguirre�Larrauri�y�
José�María�Llanos�Pitarch,�del�Grupo�Parlamentario�Vox�
Comunidad�Valenciana,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 
de�Agricultura,�Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�
y�Transición�Ecológica�sobre�aprovechamiento�de�los�
pastos en montes o espacios del medio natural públicos en 
régimen�trashumante�(RE�número�54.161)

¿Cuántos�expedientes�de�deslindes�totales,�no�los�referidos�
a deslindes parciales de vías pecuarias, se han tramitado 
desde 2015 para cada una de las tres provincias de la 
Comunitat�Valenciana?

València, 2 de mayo de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

Pregunta número 9.907 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�José�Luis�Aguirre�Larrauri�y�
José�María�Llanos�Pitarch,�del�Grupo�Parlamentario�Vox�

Pregunta�número�9.904�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�Mònica�Àlvaro�Cerezo,�del�Grup�
Parlamentari�Compromís,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�
Reglament de les Corts Valencianes, a la consellera de 
Sanitat�Universal�i�Salud�Pública�sobre�deCciències�al�servei�
de�maternitat�de�l’Hospital�General�de�Castelló�(RE�número�
54.117)

Ha�rebut�la�conselleria�escrits�de�peঞcions�d’actuacions�de�
millora�d’instal·lacions�i�de�recursos�per�part�del�personal�de�
maternitat�de�l’Hospital�General�de�Castelló?

En�cas�aCrmaঞu,�es�poden�dur�a�terme�les�instal·lacions�
d’una�dutxa�i�d’una�sala�d’espera�neonatal?

València, 29 d’abril de 2022 
Mònica�Àlvaro�Cerezo

Pregunta�número�9.905�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pels�diputats�José�Luis�Aguirre�Larrauri�i�José�
María�Llanos�Pitarch,�del�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�
de les Corts Valencianes, a la consellera d’Agricultura, 
Desenvolupament�Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�
Ecològica�sobre�aproCtament�de�les�pastures�en�forests�o�
espais�del�medi�natural�públics�en�règim�transhumant�(RE�
número 54.160)

Quants�quilòmetres�de�vies�pecuàries�estan�classiCcades�a�la�
Comunitat�Valenciana?�Relacionat�amb�la�pregunta�anterior,�
quantes�han�sigut�delimitades�a�la�Comunitat�Valenciana�
almenys�en�els�úlঞms�quinze�anys?

València, 2 de maig de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

Pregunta�número�9.906�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pel�diputat�José�Luis�Aguirre�Larrauri�i�José�María�
Llanos�Pitarch,�del�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�
de les Corts Valencianes, a la consellera d’Agricultura, 
Desenvolupament�Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�
Ecològica�sobre�aproCtament�de�les�pastures�en�forests�o�
espais�del�medi�natural�públics�en�règim�transhumant�(RE�
número 54.161)

Quants expedients de delimitacions totals, no els referits 
a delimitacions parcials de vies pecuàries, s’han tramitat 
des de 2015 per a cadascuna de les tres províncies de la 
Comunitat�Valenciana?

València, 2 de maig de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

Pregunta�número�9.907�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pel�diputat�José�Luis�Aguirre�Larrauri�i�José�María�
Llanos�Pitarch,�del�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
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Comunidad�Valenciana,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 
de�Agricultura,�Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�
y�Transición�Ecológica�sobre�aprovechamiento�de�los�
pastos en montes o espacios del medio natural públicos en 
régimen�trashumante�(RE�número�54.162)

¿Cuántas�vías�pecuarias�hay�en�la�Comunitat�Valenciana?�
¿Cuántas�están�deslindadas�completamente?

València, 2 de mayo de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

Pregunta número 9.908 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�José�Luis�Aguirre�Larrauri�y�
José�María�Llanos�Pitarch,�del�Grupo�Parlamentario�Vox�
Comunidad�Valenciana,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 
de�Agricultura,�Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�
y�Transición�Ecológica�sobre�aprovechamiento�de�los�
pastos en montes o espacios del medio natural públicos en 
régimen�trashumante�(RE�número�54.163)

¿Cuántos�expedientes�de�modiCcación�de�trazado�de�vías�
pecuarias se han tramitado desde 2015 para cada una de las 
tres�provincias�de�la�Comunitat�Valenciana?

De�dichos�expedientes�de�modiCcación�de�trazado,�¿en�
cuántos de ellos la vía pecuaria afectada estaba previamente 
deslindada y en cuántos de ellos la vía pecuaria afectada 
estaba�únicamente�clasiCcada?

València, 2 de mayo de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

 

Pregunta número 9.909 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�José�Luis�Aguirre�Larrauri�y�
José�María�Llanos�Pitarch,�del�Grupo�Parlamentario�Vox�
Comunidad�Valenciana,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 
de�Agricultura,�Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�
y�Transición�Ecológica�sobre�aprovechamiento�de�los�
pastos en montes o espacios del medio natural públicos en 
régimen�trashumante�(RE�número�54.164)

¿Conoce�la�Conselleria�de�Agricultura,�Desarrollo�Rural,�
Emergencia�Climáঞca�y�Transición�Ecológica�cuál�es�la�oferta�
de pastos, expresada en posibilidad de carga ganadera 
admisible para cada una de las demarcaciones forestales de 
la�Comunitat�Valenciana?�En�caso�aCrmaঞvo,�indíquese�la�
oferta�y�sobre�qué�estudio�se�soporta�esa�cifra.

València, 2 de mayo de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

Valenciana,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�
de les Corts Valencianes, a la consellera d’Agricultura, 
Desenvolupament�Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�
Ecològica�sobre�aproCtament�de�les�pastures�en�forests�o�
espais�del�medi�natural�públics�en�règim�transhumant�(RE�
número 54.162)

Quantes�vies�pecuàries�hi�ha�en�la�Comunitat�Valenciana?�
Quantes�estan�delimitades�completament?

València, 2 de maig de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

Pregunta�número�9.908�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pel�diputat�José�Luis�Aguirre�Larrauri�i�José�María�
Llanos�Pitarch,�del�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�
de les Corts Valencianes, a la consellera d’Agricultura, 
Desenvolupament�Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�
Ecològica�sobre�aproCtament�de�les�pastures�en�forests�o�
espais�del�medi�natural�públics�en�règim�transhumant�(RE�
número 54.163)

Quants�expedients�de�modiCcació�de�traçat�de�vies�
pecuàries s’han tramitat des de 2015 per a cadascuna de les 
tres�províncies�de�la�Comunitat�Valenciana?

D’aquests�expedients�de�modiCcació�de�traçat,�¿en�quants�
d’ells la via pecuària afectada estava prèviament delimitada 
i�en�quants�d’ells�la�via�pecuària�afectada�estava�únicament�
classiCcada?

València, 2 de maig de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

 

Pregunta�número�9.909�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pel�diputat�José�Luis�Aguirre�Larrauri�i�José�María�
Llanos�Pitarch,�del�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�
de les Corts Valencianes, a la consellera d’Agricultura, 
Desenvolupament�Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�
Ecològica�sobre�aproCtament�de�les�pastures�en�forests�o�
espais�del�medi�natural�públics�en�règim�transhumant�(RE�
número 54.164)

¿Coneix�la�Conselleria�d’Agricultura,�Desenvolupament�
Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�Ecològica�quina�és�
l’oferta de pastures, expressada en possibilitat de càrrega 
ramadera admissible per a cadascuna de les demarcacions 
forestals�de�la�Comunitat�Valenciana?�En�cas�aCrmaঞu,�
indiqueu�l’oferta�i�sobre�quin�estudi�recolza�aquesta�xifra.

València, 2 de maig de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch
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Pregunta número 9.910 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�José�Luis�Aguirre�Larrauri�y�
José�María�Llanos�Pitarch,�del�Grupo�Parlamentario�Vox�
Comunidad�Valenciana,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 
de�Agricultura,�Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�
y�Transición�Ecológica�sobre�aprovechamiento�de�los�
pastos en montes o espacios del medio natural públicos en 
régimen�trashumante�(RE�número�54.165)

Para�cada�uno�de�los�montes�de�uঞlidad�pública�de�la�
Comunitat�Valenciana�y�por�demarcación�forestal,�¿cuántas�
cabezas�de�ganado�en�extensivo�hay�autorizadas�a�pastar?

Y�sobre�esa�canঞdad,�¿cuántas�cabezas�de�ganado�están�
autorizadas�a�pastar�siguiendo�la�red�de�áreas�cortafuegos�o�
aprovechando los pastos existentes en dicha infraestructura 
de�prevención�de�incendios�a�nivel�de�demarcación�forestal?

València, 2 de mayo de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

Pregunta número 9.911 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�José�Luis�Aguirre�Larrauri�y�
José�María�Llanos�Pitarch,�del�Grupo�Parlamentario�Vox�
Comunidad�Valenciana,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 
de�Agricultura,�Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�
y�Transición�Ecológica�sobre�aprovechamiento�de�los�
pastos en montes o espacios del medio natural públicos en 
régimen�trashumante�(RE�número�54.166)

¿Cuántas�cabezas�de�ganado�en�extensivo�están�autorizadas�
a pastar para cada uno de los espacios naturales protegidos 
de�la�Comunitat�Valenciana?

València, 2 de mayo de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

Pregunta número 9.912 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�José�Luis�Aguirre�Larrauri�y�
José�María�Llanos�Pitarch,�del�Grupo�Parlamentario�Vox�
Comunidad�Valenciana,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 
de�Agricultura,�Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�
y�Transición�Ecológica�sobre�aprovechamiento�de�los�
pastos en montes o espacios del medio natural públicos en 
régimen�trashumante�(RE�número�54.167)

¿En�qué�estado�de�tramitación�administraঞva�se�encuentra�
la aprobación de las instrucciones de ordenación de montes 
de�la�Comunitat�Valenciana?

València, 2 de mayo de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

Pregunta�número�9.910�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pel�diputat�José�Luis�Aguirre�Larrauri�i�José�María�
Llanos�Pitarch,�del�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�
de les Corts Valencianes, a la consellera d’Agricultura, 
Desenvolupament�Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�
Ecològica�sobre�aproCtament�de�les�pastures�en�forests�o�
espais�del�medi�natural�públics�en�règim�transhumant�(RE�
número 54.165)

Per�a�cadascun�de�les�muntanyes�d’uঞlitat�pública�de�la�
Comunitat�Valenciana�i�per�demarcació�forestal,�quants�caps�
de�besঞar�en�extensiu�hi�ha�autoritzats�a�pasturar?

I�sobre�aquesta�quanঞtat,�quants�caps�de�besঞar�estan�
autoritzats�a�pasturar�seguint�la�xarxa�d’àrees�tallafocs�o�
aproCtant�les�pastures�existents�en�aquesta�infraestructura�
de�prevenció�d’incendis�a�nivell�de�demarcació�forestal?

València, 2 de maig de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

Pregunta�número�9.911�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pel�diputat�José�Luis�Aguirre�Larrauri�i�José�María�
Llanos�Pitarch,�del�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�
de les Corts Valencianes, a la consellera d’Agricultura, 
Desenvolupament�Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�
Ecològica�sobre�aproCtament�de�les�pastures�en�forests�o�
espais�del�medi�natural�públics�en�règim�transhumant�(RE�
número 54.166)

Quants�caps�de�besঞar�en�extensiu�estan�autoritzats�a�
pasturar per a cadascun dels espais naturals protegits de la 
Comunitat�Valenciana?

València, 2 de maig de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch

Pregunta�número�9.912�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pel�diputat�José�Luis�Aguirre�Larrauri�i�José�María�
Llanos�Pitarch,�del�Grup�Parlamentari�Vox�Comunidad�
Valenciana,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�
de les Corts Valencianes, a la consellera d’Agricultura, 
Desenvolupament�Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�
Ecològica�sobre�aproCtament�de�les�pastures�en�forests�o�
espais�del�medi�natural�públics�en�règim�transhumant�(RE�
número 54.167)

En�quin�estat�de�tramitació�administraঞva�es�troba�
l’aprovació de les instruccions d’ordenació de forests de la 
Comunitat�Valenciana?

València, 2 de maig de 2022 
José Luis Aguirre Larrauri 
José María Llanos Pitarch
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Pregunta número 9.913 con solicitud de respuesta 
escrita,�formulada�por�los�diputados�Tony�Woodward�
Poch�y�Fernando�Llopis�Pascual,�del�Grupo�Parlamentario�
Ciudadanos,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�
de las Corts Valencianes, a la consellera de Sanidad 
Universal�y�Salud�Pública�sobre�la�Cnalización�del�contrato�
de�concesión�del�Hospital�de�Dénia-Marina�Salud�(RE�
número 54.181)

¿Cuál�es�la�planiCcación�realizada�ante�la�Cnalización�del�
contrato de concesión del Hospital de Dénia-Marina Salud a 
fecha�de�contestación�de�la�pregunta?

València, 3 de mayo de 2022 
Tony Woodward Poch 

Fernando Llopis Pascual

Pregunta número 9.914 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�Luis�Marঠnez�Fuentes,�del�Grupo�
Parlamentario�Popular,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, al conseller de 
Educación, Cultura y Deporte sobre la ubicación del Museo 
Sorolla�en�el�ediCcio�del�Reloj�del�puerto�de�València�(RE�
número 54.208)

En�relación�con�la�ubicación�del�Museo�Sorolla�en�el�ediCcio�
del Reloj del puerto de València:

¿Qué�gesঞones�se�han�hecho�hasta�la�fecha�para�conseguir�
dicha�ubicación?

¿Qué�fecha�ঞene�prevista�para�la�inauguración?�¿Cuántas�
obras�van�a�exponerse?�¿Qué�insঞtuciones�van�a�colaborar�
con�la�cesión�de�obras�de�Joaquín�Sorolla�para�exponerlas?�
¿Cuál�es�el�presupuesto�previsto�para�la�consঞtución?

València, 2 de mayo de 2022 
Luis�Marঠnez�Fuentes

Pregunta número 9.915 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado Verónica Marcos Puig, del Grupo 
Parlamentario�Popular,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 
de�Jusঞcia,�Interior�y�Administración�Pública�sobre�los�
protocolos�de�comunicación�entre�los�juzgados�de�familia�y�
de�violencia�de�género�(RE�número�54.209)

El�pasado�día�3�de�abril�conocimos�la�triste�noঞcia�del�asesinato�
de un menor de 11 años presuntamente por su padre, en 
el municipio de Sueca. Según palabras de la delegada del 
gobierno contra la violencia de género «se ha abierto una 
invesঞgación�para�analizar�los�fallos�del�sistema�en�este�caso».

¿Qué�errores�y�fallos�ha�detectado�la�Conselleria�de�Jusঞcia�
en�este�supuesto?

¿Por�qué�no�existe�un�sistema�de�alertas�en�los�juzgados�de�
familia�o�en�los�juzgados�de�primera�instancia�e�instrucción�
con�competencias�en�esta�materia,�para�que�avisen�de�
cualquier�orden�de�protección,�medida�de�alejamiento,�
resolución�judicial�en�materia�de�violencia�de�género,�que�

Pregunta�número�9.913�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pels�diputats�Tony�Woodward�Poch�i�Fernando�
Llopis Pascual, del Grup Parlamentari Ciudadanos, d’acord 
amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�Valencianes,�
a la consellera de Sanitat Universal i Salut Pública sobre 
la�Cnalització�del�contracte�de�concessió�de�l’Hospital�de�
Dénia-Marina�Salud�(RE�número�54.181) 

Quina�és�la�planiCcació�realitzada�davant�la�Cnalització�del�
contracte de concessió de l’Hospital de Dénia-Marina Salud 
en�data�de�contestació�de�la�pregunta?

València, 3 de maig de 2022 
Tony Woodward Poch 

Fernando Llopis Pascual

Pregunta�número�9.914�amb�sol·licitud�de�resposta�
escrita,�formulada�pel�diputat�Luis�Marঠnez�Fuentes,�del�
Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�
Reglament de les Corts Valencianes, al conseller d’Educació, 
Cultura i Esport sobre la ubicació del Museu Sorolla en 
l’ediCci�del�Rellotge�del�port�de�València�(RE�número�
54.208)

En�relació�amb�la�ubicació�del�Museu�Sorolla�en�l’ediCci�del�
Rellotge del port de València:

Quines�gesঞons�s’han�fet�Cns�avui�per�a�aconseguir�aquesta�
ubicació?

Quina�data�té�prevista�per�a�la�inauguració?�Quantes�obres�
s’hi�exposaran?�Quines�insঞtucions�col·laboraran�amb�la�
cessió�d’obres�de�Joaquim�Sorolla�per�a�exposar-les?�Quin�és�
el�pressupost�previst�per�a�la�consঞtució?

València, 2 de maig de 2022 
Luis�Marঠnez�Fuentes

Pregunta�número�9.915�amb�sol·licitud�de�resposta�
escrita, formulada pel diputat Verónica Marcos Puig, del 
Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�
Reglament de les Corts Valencianes, a la consellera de 
Jusঠcia,�Interior�i�Administració�Pública�sobre�els�protocols�
de comunicació entre els jutjats de família i de violència de 
gènere (RE número 54.209)

El�passat�dia�3�d’abril�vam�conèixer�la�trista�noঠcia�de�
l’assassinat d’un menor d’11 anys presumptament pel seu 
pare, al municipi de Sueca. Segons paraules de la delegada del 
govern�contra�la�violència�de�gènere�«s’ha�obert�una�invesঞ-
gació�per�a�analitzar�les�fallades�del�sistema�en�aquest�cas».

Quins�errors�i�fallades�ha�detectat�la�Conselleria�de�Jusঠcia�
en�aquest�supòsit?

Per�què�no�existeix�un�sistema�d’alertes�en�els�jutjats�de�
família o en els jutjats de primera instància i instrucció 
amb�competències�en�aquesta�matèria,�per�tal�que�avisen�
de�qualsevol�ordre�de�protecció,�mesura�d’allunyament,�
resolució�judicial�en�matèria�de�violència�de�gènere,�que�
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exista sobre la madre a la hora de regular el régimen de 
visitas y la guarda y custodia en procedimientos de separa-
ción�y�divorcio�con�menores?

¿Cuáles�son�los�errores�y�fallos�detectados�en�los�protocolos�
de�comunicación�entre�los�juzgados�de�familia�y�de�violencia�
de�género?

¿El�Consell�va�a�impulsar�medidas,�en�colaboración�con�
el�gobierno�de�la�nación�para�que�verdaderamente�exista�
interoperabilidad�entre�todos�los�juzgados�y�tribunales�de�
nuestro�país?

¿Qué�medidas�piensa�tomar�la�Conselleria�de�Jusঞcia�para�
reforzar�la�protección�de�los�menores�en�materia�de�violen-
cia�de�género�y�violencia�vicaria?

¿Cuándo�piensan�desarrollar�las�medidas�recogidas�en�la�Ley�
orgánica 8/2021, de 4 de junio, de protección integral a la 
infancia y la adolescencia frente a la violencia, y en la Ley 
26/2018,�de�21�de�diciembre,�de�la�Generalitat,�de�derechos�
y�garanঠas�de�la�infancia�y�la�adolescencia?

València, 3 de mayo de 2022 
Verónica Marcos Puig

 

Pregunta número 9.916 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�Elena�María�Basঞdas�Bono,�
del Grupo Parlamentario Popular, de acuerdo con el 
arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�Valencianes,�a�la�
vicepresidenta�y�consellera�de�Igualdad�y�Políঞcas�Inclusivas�
sobre�el�caso�de�la�menor�tutelada�en�un�centro�de�Onda�que�
presuntamente sufrió abusos (RE número 54.210)

En�relación�con�el�caso�de�la�menor�tutelada�por�la�Generalitat�
que�se�encontraba�interna�en�un�centro�de�Onda�y�que�
presuntamente�sufrió�abusos�en�noviembre�de�2017,�y�que,�
según�recoge�la�prensa,�estos�hechos�están�siendo�juzgados�
en la Sección Segunda de la Audiencia Provincial de Castellón:

¿Cuándo�y�cómo�ঞene�conocimiento�la�Conselleria�de�
Igualdad�de�los�presuntos�abusos?

¿Qué�actuaciones�llevaron�a�cabo�desde�el�centro�y�desde�la�
conselleria?

¿Recibieron�en�el�centro�de�menores�de�Onda�aviso�de�los�
facultaঞvos�del�hospital�de�día�al�que�acudía�la�menor�sobre�
la�necesidad�de�que�esta�estuviera�supervisada�durante�esos�
días�ya�que�le�habían�puesto�una�medicación�más�fuerte�y�
recomendaron�que�permaneciera�en�el�centro�y�si�salía�lo�
hiciera�acompañada?

¿Ha�sido�demandada�la�Conselleria�de�Igualdad�en�este�caso�
como�responsable�civil�subsidiaria�de�estos�hechos?�¿Qué�se�
le�reclama�a�la�conselleria?

València, 3 de mayo de 2022 
Elena�María�Basঞdas�Bono

exisঞsca�sobre�la�mare�a�l’hora�de�regular�el�règim�de�visites�
i�la�guarda�i�custòdia�en�procediments�de�separació�i�divorci�
amb�menors?

Quins són els errors i fallades detectades en els protocols 
de comunicació entre els jutjats de família i de violència de 
gènere?

¿El�Consell�impulsarà�mesures,�en�col·laboració�amb�el�
govern�de�la�nació�perquè�veritablement�exisঞsca�interope-
rabilitat�entre�tots�els�jutjats�i�tribunals�del�nostre�país? 

Quines�mesures�pensa�prendre�la�Conselleria�de�Jusঠcia�per�
a�reforçar�la�protecció�dels�menors�en�matèria�de�violència�
de�gènere�i�violència�vicària?

¿Quan�pensen�desenvolupar�les�mesures�recollides�en�la�
Llei orgànica 8/2021, de 4 de juny, de protecció integral 
a la infància i l’adolescència contra la violència, i en la Llei 
26/2018,�de�21�de�desembre,�de�la�Generalitat,�de�drets�i�
garanঞes�de�la�infància�i�l’adolescència?

València, 3 de maig de 2022 
Verónica Marcos Puig

 

Pregunta�número�9.916�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�Elena�María�Basঞdas�Bono,�del�
Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�
Reglament de les Corts Valencianes, a la vicepresidenta i 
consellera�d’Igualtat�i�Políঞques�Inclusives�sobre�el�cas�de�la�
menor�tutelada�en�un�centre�d’Onda�que�presumptament�va�
paঞr�abusos�(RE�número�54.210)

En�relació�amb�el�cas�de�la�menor�tutelada�per�la�Generalitat�
que�es�trobava�interna�en�un�centre�d’Onda�i�que�presump-
tament�va�paঞr�abusos�al�novembre�de�2017,�i�que,�segons�
recull�la�premsa,�aquests�fets�estan�sent�jutjats�en�la�Secció�
Segona de l’Audiència Provincial de Castelló:

Quan i com té coneixement la Conselleria d’Igualtat dels 
presumptes�abusos?

Quines actuacions van dur a terme des del centre i des de la 
conselleria?

¿Van�rebre�en�el�centre�de�menors�d’Onda�avís�dels�
facultaঞus�de�l’hospital�de�dia�al�qual�acudia�la�menor�sobre�
la�necessitat�que�aquesta�esঞguera�supervisada�durant�
aquests�dies�ja�que�li�havien�posat�una�medicació�més�forta�
i�van�recomanar�que�s’esঞguera�en�el�centre�i�que,�si�n’eixia,�
que�ho�fera�acompanyada?

¿Ha�sigut�demandada�la�Conselleria�d’Igualtat�en�aquest�cas�
com�a�responsable�civil�subsidiària�d’aquests�fets?�Què�li�
reclamen�a�la�conselleria?

València, 3 de maig de 2022 
Elena�María�Basঞdas�Bono
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Pregunta número 9.917 con solicitud de respuesta 
escrita, formulada por el diputado David García Gomis y la 
diputada Ana Vega Campos, del Grupo Parlamentario Vox 
Comunidad�Valenciana,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera de 
Sanidad Universal y Salud Pública sobre el servicio de ayuda 
médica�urgente�(SAMU)�(RE�número�54.242)

¿Tiene�conocimiento�la�Conselleria�de�Sanidad�Universal�
y Salud Pública de salidas del SAMU sin los profesionales 
necesarios�indicados�en�el�arঠculo�5�de�la�Orden�de�11�de�
julio�de�2000,�de�la�Conselleria�de�Sanidad?

Si�la�respuesta�anterior�es�aCrmaঞva,�¿qué�acciones�ha�
llevado�a�cabo?

València, 4 de mayo de 2022 
David�García�Gomis 

Ana Vega Campos

 

Pregunta número 9.918 con solicitud de respuesta 
escrita, formulada por el diputado David García Gomis y la 
diputada Ana Vega Campos, del Grupo Parlamentario Vox 
Comunidad�Valenciana,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera de 
Sanidad Universal y Salud Pública sobre el servicio de ayuda 
médica�urgente�(SAMU)�(RE�número�54.243)

¿Han�recibido�los�CICU�o�la�Conselleria�de�Sanidad�Universal�
y�Salud�Pública�quejas�sobre�el�funcionamiento�o�gesঞón�
de�los�servicios�de�emergencias�sanitarias?�Si�la�respuesta�
anterior�es�aCrmaঞva,�¿qué�acciones�han�llevado�a�cabo?

València, 4 de mayo de 2022 
David�García�Gomis 

Ana Vega Campos

 

Pregunta número 9.919 con solicitud de respuesta 
escrita, formulada por el diputado David García Gomis y la 
diputada Ana Vega Campos, del Grupo Parlamentario Vox 
Comunidad�Valenciana,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera de 
Sanidad Universal y Salud Pública sobre el servicio de ayuda 
médica�urgente�(SAMU)�(RE�número�54.244)

¿Qué�acciones�está�llevando�a�cabo�la�Conselleria�de�
Sanidad Universal y Salud Pública para solucionar la falta 
de�personal�facultaঞvo�en�el�servicio�de�ayuda�médica�
urgente?

València, 4 de mayo de 2022 
David�García�Gomis 

Ana Vega Campos

 

Pregunta número 9.920 con solicitud de respuesta 
escrita, formulada por el diputado David García Gomis y la 

Pregunta�número�9.917�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat David García Gomis i la diputada 
Ana Vega Campos, del Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, a la consellera de Sanitat Universal i 
Salut Pública sobre el servei d’ajuda mèdica urgent (SAMU) 
(RE número 54.242)

Té coneixement la Conselleria de Sanitat Universal i Salut 
Pública d’eixides del SAMU sense els professionals necessa-
ris�indicats�en�l’arঞcle�5�de�l’Ordre�d’11�de�juliol�de�2000,�de�
la�Conselleria�de�Sanitat?

Si�la�resposta�anterior�és�aCrmaঞva,�quines�accions�ha�dut�a�
terme?

València, 4 de maig de 2022 
David�García�Gomis 

Ana Vega Campos

 

Pregunta�número�9.918�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat David García Gomis i la diputada 
Ana Vega Campos, del Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, a la consellera de Sanitat Universal i 
Salut Pública sobre el servei d’ajuda mèdica urgent (SAMU) 
(RE número 54.243)

¿Han�rebut�els�CICU�o�la�Conselleria�de�Sanitat�Universal�i�
Salut�Pública�queixes�sobre�el�funcionament�o�gesঞó�dels�
serveis�d’emergències�sanitàries?�Si�la�resposta�anterior�és�
aCrmaঞva,�quines�accions�han�dut�a�terme?

València, 4 de maig de 2022 
David�García�Gomis 

Ana Vega Campos

 

Pregunta�número�9.919�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat David García Gomis i la diputada 
Ana Vega Campos, del Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, a la consellera de Sanitat Universal i 
Salut Pública sobre el servei d’ajuda mèdica urgent (SAMU) 
(RE número 54.244)

Quines accions està duent a terme la Conselleria de Sanitat 
Universal i Salut Pública per a solucionar la falta de personal 
facultaঞu�en�el�servei�d’ajuda�mèdica�urgent? 

València, 4 de maig de 2022 
David�García�Gomis 

Ana Vega Campos

 

Pregunta�número�9.920�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat David García Gomis i la diputada 
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diputada Ana Vega Campos, del Grupo Parlamentario Vox 
Comunidad�Valenciana,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera de 
Sanidad Universal y Salud Pública sobre el servicio de ayuda 
médica�urgente�(SAMU)�(RE�número�54.245)

¿Puede�asegurar�la�Conselleria�de�Sanidad�Universal�y�Salud�
Pública�que�se�está�cumpliendo�con�lo�dispuesto�en�la�
normaঞva�sobre�protección�de�datos�por�parte�de�los�CICU�
y�de�los�servicios�de�ayuda�médica�urgente?

València, 4 de mayo de 2022 
David�García�Gomis 

Ana Vega Campos

 

Pregunta número 9.921 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�Nathalie�Torres�García,�del�Grupo�
Parlamentario�Compromís,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Cortes Valencianas, a la consellera 
de�Jusঞcia,�Interior�y�Administración�Pública�sobre�el�
desarrollo�reglamentario�del�requisito�lingüísঞco�(RE�
número 54.248)

Un año después de haber aprobado la Ley 4/2021, de 16 de 
abril,�de�la�Generalitat,�de�la�función�pública�valenciana,�que�
contemplaba el desarrollo reglamentario de la competencia 
lingüísঞca�en�los�conocimientos�de�valenciano�requerida�
en�las�relaciones�de�puestos�de�trabajo,�en�qué�punto�se�
encuentra�el�proceso�de�desarrollo�reglamentario?�Teniendo�
en�cuenta�que�pronto�se�agotará�el�plazo�de�un�año,�desde�
la entrada en vigor de la ley, previsto por el desarrollo 
reglamentario�que�determine�el�nivel�de�conocimiento�
de valenciano exigible en el ámbito del empleo público, 
¿cuándo�ঞene�previsto�el�Consell�aprobarlo?

València, 4 de mayo de 2022 
Nathalie�Torres�García

 

Pregunta número 9.922 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�los�diputados�Emigdio�Tormo�Moratalla�
y�Eduardo�del�Pozo�Querol,�del�Grupo�Parlamentario�
Ciudadanos,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�
de las Corts Valencianes, a la consellera de Agricultura, 
Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�y�Transición�
Ecológica sobre la alta tasa de mortalidad entre las cabras 
montesas�de�la�zona�norte�de�Castellón�(RE�número�54.259)

En�los�úlঞmos�meses�se�está�produciendo�un�importante�
número de fallecimientos entre las cabras montesas en 
la�zona�norte�de�Castellón�como�consecuencia�de�una�
epidemia de sarna. Según apuntan los expertos se trata de la 
sarna�sarcópঞca,�la�cual�es�muy�letal�en�estos�animales.

¿Cómo�ha�evolucionado�el�censo�de�cabras�en�la�provincia�
de�Castellón�desde�el�año�2015�hasta�la�actualidad?

¿Cuál�ha�sido�el�número�de�defunciones�de�cabras�
montesas (desglosado por años) desde el año 2015 hasta la 
actualidad?

Ana Vega Campos, del Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, a la consellera de Sanitat Universal i 
Salut Pública sobre el servei d’ajuda mèdica urgent (SAMU) 
(RE número 54.245)

¿Pot�assegurar�la�Conselleria�de�Sanitat�Universal�i�Salut�
Pública�que�els�CICU�i�els�serveis�d’ajuda�mèdica�urgent�
estan�complint�la�normaঞva�sobre�protecció�de�dades? 

València, 4 de maig de 2022 
David�García�Gomis 

Ana Vega Campos

 

Pregunta�número�9.921�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�Nathalie�Torres�García,�del�
Grup�Parlamentari�Compromís,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�
del Reglament de les Corts Valencianes, a la consellera 
de�Jusঠcia,�Interior�i�Administració�Pública�sobre�el�
desenvolupament�reglamentari�del�requisit�lingüísঞc�(RE�
número 54.248)

Un any després d’haver aprovat la Llei 4/2021, de 16 
d’abril,�de�la�Generalitat,�de�la�funció�pública�valenciana,�
que�contemplava�el�desenvolupament�reglamentari�de�la�
competència�lingüísঞca�en�els�coneixements�de�valencià�
requerida�en�les�relacions�de�llocs�de�treball,�en�quin�punt�
es�troba�el�procés�de�desenvolupament�reglamentari?�Tenint�
en�compte�que�prompte�s’esgotarà�el�termini�d’un�any,�des�
de l’entrada en vigor de la llei, previst pel desenvolupament 
reglamentari�que�determine�el�nivell�de�coneixement�de�
valencià�exigible�en�l’àmbit�de�l’ocupació�pública,�quan�té�
previst�el�Consell�aprovar-lo?

València, 4 de maig de 2022 
Nathalie�Torres�García

 

Pregunta�número�9.922�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pels�diputats�Emigdio�Tormo�Moratalla�i�Eduardo�
del�Pozo�Querol,�del�Grup�Parlamentari�Ciudadanos,�d’acord�
amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�Valencianes,�
a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament Rural, 
Emergència�Climàঞca�i�Transició�Ecològica�sobre�l’alta�taxa�
de�mortalitat�entre�les�cabres�munteses�de�la�zona�nord�de�
Castelló (RE número 54.259)

En�els�úlঞms�mesos�s’està�produint�un�important�nombre�
de�defuncions�entre�les�cabres�munteses�a�la�zona�nord�de�
Castelló�a�conseqüència�d’una�epidèmia�de�ronya.�Segons�
apunten�els�experts�es�tracta�de�la�ronya�sarcòpঞca,�que�és�
molt�letal�en�aquests�animals.

¿Com�ha�evolucionat�el�cens�de�cabres�a�la�província�de�
Castelló�des�de�l’any�2015�Cns�a�l’actualitat?

Quin ha sigut el nombre de defuncions de cabres munteses 
(desglossat�per�anys)�des�de�l’any�2015�Cns�a�l’actualitat? 
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¿Considera�la�Generalitat�que�existe�una�epidemia�de�sarna�
en�las�cabras�de�la�provincia�de�Castellón?�¿Qué�medidas�
está�tomando�la�Generalitat�para�combaঞrla?

València, 4 de mayo de 2022 
Emigdio Tormo Moratalla 
Eduardo�del�Pozo�Querol

Pregunta número 9.923 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�Vicent�Arques�Cortés�y�la�
diputada�Sabina�Escrig�Monzó,�del�Grupo�Parlamentario�
Socialista,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�
de las Corts Valencianes, al Consell sobre acciones previstas 
de�Turisme�CV�(RE�número�54.264)

¿Qué�acciones�ঞene�previstas�Turisme�CV�para�reforzar�la�
promoción�de�eventos�o�productos�turísঞcos�con�asociacio-
nes�y�enঞdades�locales?

València, 4 de mayo de 2022 
Vicent�Arques�Cortés 
Sabina�Escrig�Monzó

Pregunta número 9.924 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�Vicent�Arques�Cortés�y�la�
diputada�Sabina�Escrig�Monzó,�del�Grupo�Parlamentario�
Socialista,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�
de�las�Corts�Valencianes,�al�Consell�sobre�la�digitalización�
de�empresas�turísঞcas�(RE�número�54.265)

¿Qué�acciones�ঞene�previstas�Turisme�CV�para�promover�la�
transformación�digital�de�las�empresas�turísঞcas?

València, 4 de mayo de 2022 
Vicent�Arques�Cortés 
Sabina�Escrig�Monzó

Pregunta número 9.925 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�Vicent�Arques�Cortés�y�la�
diputada�Sabina�Escrig�Monzó,�del�Grupo�Parlamentario�
Socialista,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�
de las Corts Valencianes, al Consell sobre las ayudas a 
enঞdades�y�asociaciones�turísঞcas�(RE�número�54.266)

¿Qué�destacan�desde�Turisme�CV�de�las�propuestas�de�
comunicación�y�concienciación�frente�al�intrusismo�que�
están�llevando�a�cabo�desde�las�enঞdades�y�asociaciones�
turísঞcas�que�han�recibido�sus�ayudas?

València, 4 de mayo de 2022 
Vicent�Arques�Cortés 
Sabina�Escrig�Monzó

Pregunta número 9.926 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�
Corts Valencianes, al vicepresidente segundo y conseller 

Considera�la�Generalitat�que�existeix�una�epidèmia�de�ronya�
en�les�cabres�de�la�província�de�Castelló?�Quines�mesures�
està�prenent�la�Generalitat�per�a�combatre-la?

València, 4 de maig de 2022 
Emigdio Tormo Moratalla 
Eduardo�del�Pozo�Querol

Pregunta�número�9.923�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pel�diputat�Vicent�Arques�Cortés�i�la�diputada�
Sabina�Escrig�Monzó,�del�Grup�Parlamentari�Socialista,�
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�Consell�sobre�accions�previstes�de�Turisme�
CV (RE número 54.264)

Quines�accions�té�previstes�Turisme�CV�per�a�reforçar�
la�promoció�d’esdeveniments�o�productes�turísঞcs�amb�
associacions�i�enঞtats�locals?

València, 4 de maig de 2022 
Vicent�Arques�Cortés 
Sabina�Escrig�Monzó

Pregunta�número�9.924�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pel�diputat�Vicent�Arques�Cortés�i�la�diputada�
Sabina�Escrig�Monzó,�del�Grup�Parlamentari�Socialista,�
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�Consell�sobre�la�digitalització�d’empreses�
turísঞques�(RE�número�54.265)

Quines accions té previstes Turisme CV per a promoure la 
transformació�digital�de�les�empreses�turísঞques?

València, 4 de maig de 2022 
Vicent�Arques�Cortés 
Sabina�Escrig�Monzó

Pregunta�número�9.925�amb�sol·licitud�de�resposta�
escrita,�formulada�pel�diputat�Vicent�Arques�Cortés�i�la�
diputada�Sabina�Escrig�Monzó,�del�Grup�Parlamentari�
Socialista,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts�Valencianes,�al�Consell�sobre�les�ajudes�a�enঞtats�i�
associacions�turísঞques�(RE�número�54.266)

Què�destaquen�des�de�Turisme�CV�de�les�propostes�de�
comunicació�i�conscienciació�contra�l’intrusisme�que�estan�
duent�a�terme�des�de�les�enঞtats�i�associacions�turísঞques�
que�han�rebut�les�seues�ajudes?

València, 4 de maig de 2022 
Vicent�Arques�Cortés 
Sabina�Escrig�Monzó

Pregunta�número�9.926�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�vicepresident�segon�i�conseller�d’Habitatge�
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de�Vivienda�y�Arquitectura�Bioclimáঞca�sobre�la�oferta�de�
viviendas�de�alquiler�en�Valencia�(RE�número�54.315)

Según el informe de 2021 del Observatorio de la Vivienda 
de la Universitat Politècnica de València las viviendas en 
alquiler�en�València�disminuyeron�casi�un�40Փ%�en�el�año�
2021�respecto�a�las�que�había�en�el�año�2020.

¿Qué�valoración�hace�la�conselleria�de�estos�datos?�¿Tiene�la�
conselleria previstas algunas actuaciones o medidas para dar 
seguridad�jurídica�a�los�arrendadores�que�decidan�poner�sus�
inmuebles�en�el�mercado�del�alquiler?

València, 4 de mayo de 2022 
Rebeca Serna Rosell

 

Pregunta número 9.927 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, a la consellera de Sanidad Universal y Salud 
Pública�sobre�el�déCcit�de�camas�y�de�personal�sanitario�en�
la�Unidad�de�Cuidados�Intensivos�del�Hospital�General�de�
Castellón (RE número 54.316)

¿Qué�medidas�ঞene�previstas�la�conselleria�para�paliar�las�
deCciencias�en�personal�sanitario�y�número�de�camas�que�
sufre�la�Unidad�de�Cuidados�Intensivos�del�Hospital�General�
de�Castellón?

València, 4 de mayo de 2022 
Rebeca Serna Rosell

 

Pregunta número 9.928 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al conseller de Educación, Cultura y Deporte 
sobre�la�remodelación�de�La�Pérgola�de�Castellón�de�la�
Plana (RE número 54.317)

¿Considera�la�conselleria�que�los�informes�no�vinculantes�
presentados�por�tres�insঞtuciones�consulঞvas�jusঞCcan�la�
paralización�de�las�obras�de�remodelación�de�La�Pérgola�del�
parque�Ribalta�de�Castellón�de�la�Plana?

València, 4 de mayo de 2022 
Rebeca Serna Rosell

 

Pregunta número 9.929 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes,�al�conseller�de�Hacienda�y�Modelo�Económico�
sobre�sedes�temporales�de�la�Agencia�Tributaria�Valenciana�
en la provincia de Castellón (RE número 54.318)

¿Cuál�va�a�ser�el�coste�económico�derivado�de�la�instalación�
de sedes temporales de la Agencia Tributaria Valenciana en 

i�Arquitectura�Bioclimàঞca�sobre�l’oferta�d’habitatges�de�
lloguer a València (RE número 54.315)

Segons l’informe de 2021 de l’Observatori de l’Habitatge 
de la Universitat Politècnica de València els habitatges en 
lloguer�a�València�van�disminuir�quasi�un�40Փ%�l’any�2021�
respecte�als�que�hi�havia�l’any�2020.

Quina�valoració�fa�la�conselleria�d’aquestes�dades?�¿Té�la�
conselleria previstes algunes actuacions o mesures per a 
donar�seguretat�jurídica�als�arrendadors�que�decidisquen�
posar�els�seus�immobles�en�el�mercat�del�lloguer?

València, 4 de maig de 2022 
Rebeca Serna Rosell

 

Pregunta�número�9.927�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, a la consellera de Sanitat Universal i Salut 
Pública�sobre�el�dèCcit�de�llits�i�de�personal�sanitari�en�
la�Unitat�de�Vigilància�intensiva�de�l’Hospital�General�de�
Castelló (RE número 54.316)

Quines�mesures�té�previstes�la�conselleria�per�a�pal·liar�
les�deCciències�en�personal�sanitari�i�nombre�de�llits�que�
pateix�la�Unitat�de�Cures�Intensives�de�l’Hospital�General�de�
Castelló?

València, 4 de maig de 2022 
Rebeca Serna Rosell

 

Pregunta�número�9.928�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al conseller d’Educació, Cultura i Esport sobre 
la remodelació de La Pèrgola de Castelló de la Plana (RE 
número 54.317)

Considera�la�conselleria�que�els�informes�no�vinculants�
presentats�per�tres�insঞtucions�consulঞves�jusঞCquen�la�
paralització�de�les�obres�de�remodelació�de�La�Pèrgola�del�
parc�Ribalta�de�Castelló�de�la�Plana?

València, 4 de maig de 2022 
Rebeca Serna Rosell

 

Pregunta�número�9.929�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�conseller�d’Hisenda�i�Model�Econòmic�
sobre�seus�temporals�de�l’Agència�Tributària�Valenciana�a�la�
província de Castelló (RE número 54.318)

Quin�serà�el�cost�econòmic�derivat�de�la�instal·lació�de�
seus temporals de l’Agència Tributària Valenciana en vuit 
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ocho municipios de la provincia de Castellón el próximo mes 
de�junio?�¿Cuánto�personal�se�va�a�desঞnar�a�estas�sedes�
temporales?

València, 4 de mayo de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta número 9.930 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, a la consellera de Agricultura, Desarrollo 
Rural,�Emergencia�Climáঞca�y�Transición�Ecológica�sobre�
el sellado del vertedero Reyval en L’Alcora (RE número 
54.319)

¿Qué�actuaciones�ঞene�previstas�la�conselleria�para�que�se�
proceda�al�sellado�adecuado�y�deCniঞvo�del�vertedero�de�
Reyval�en�L’Alcora?

València, 4 de mayo de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta número 9.931 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, a la consellera de Agricultura, Desarrollo Rural, 
Emergencia�Climáঞca�y�Transición�Ecológica�sobre�la�sarna�
sarcópঞca�en�la�cabra�hispánica�(RE�número�54.330)

Según�denuncian�expertos�desde�el�sector�cinegéঞco,�en�la�
zona�norte�de�la�provincia�de�Castellón�la�epidemia�de�sarna�
sarcópঞca�ha�acabado�con�el�85Փ%�de�la�población�de�cabra�
hispánica,�lo�que�supone�una�situación�dramáঞca.

¿Tiene�previsto�la�conselleria�alguna�medida�para�poder�
hacer�frente�a�esta�situación�a�corto�plazo?

¿Se�plantea�la�conselleria�llevar�a�cabo�algún�cambio�en�el�
protocolo�actual�frente�a�la�sarna�sarcópঞca?

¿Tiene�previsto�la�conselleria�poner�en�marcha�políঞcas�de�
protección�de�esta�especie�más�allá�del�protocolo�actual?

València, 4 de mayo de 2022 
Rebeca Serna Rosell

PRESIDENCIA DE LAS CORTS VALENCIANES

La�Mesa�de�las�Corts�Valencianes,�en�su�reunión�de�17�de�
mayo�de�2022,�de�acuerdo�con�lo�establecido�en�el�arঠculo�
161�del�Reglamento�de�las�Corts�Valencianes,�ha�admiঞdo�
a�trámite�las�preguntas�que�se�especiCcan�a�conঞnuación,�
para�las�que�se�ha�solicitado�respuesta�por�escrito:

– Preguntas números 9.932 a 9.969.

municipis�de�la�província�de�Castelló�el�pròxim�mes�de�juny?�
Quant�de�personal�es�desঞnarà�a�aquestes�seus�temporals? 

València, 4 de maig de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta�número�9.930�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�Ecològica�sobre�el�
segellament de l’abocador Reyval a l’Alcora (RE número 
54.319)

Quines�actuacions�té�previstes�la�conselleria�perquè�es�
procedisca�al�segellament�adequat�i�deCniঞu�de�l’abocador�
de�Reyval�a�l’Alcora?

València, 4 de maig de 2022 
Rebeca Serna Rosell

Pregunta�número�9.931�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada no adscrita Rebeca Serna Rosell, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�Ecològica�sobre�la�
ronya�sarcòpঞca�en�la�cabra�muntesa�(RE�número�54.330)

Segons�denuncien�experts�des�del�sector�cinegèঞc,�a�la�
zona�nord�de�la�província�de�Castelló�l’epidèmia�de�ronya�
sarcòpঞca�ha�acabat�amb�el�85Փ%�de�la�població�de�cabra�
muntesa,�cosa�que�suposa�una�situació�dramàঞca.

Té previst la conselleria alguna mesura per a poder fer front 
a�aquesta�situació�a�curt�termini?

Es planteja la conselleria dur a terme algun canvi en el 
protocol�actual�contra�la�ronya�sarcòpঞca?

Té�previst�la�conselleria�posar�en�marxa�políঞques�de�
protecció�d’aquesta�espècie�més�enllà�del�protocol�actual?

València, 4 de maig de 2022 
Rebeca Serna Rosell

PRESIDÈNCIA DE LES CORTS VALENCIANES

La�Mesa�de�les�Corts�Valencianes,�en�la�reunió�de�17�de�
maig�de�2022,�d’acord�amb�el�que�hi�ha�establit�en�l’arঞcle�
161 del Reglament de les Corts Valencianes, ha admès a 
tràmit�les�preguntes�que�s’especiCquen�tot�seguit,�per�a�les�
quals�s’ha�sol·licitat�resposta�per�escrit:

– Preguntes números 9.932 a 9.969.
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En�cumplimiento�de�lo�establecido�en�el�arঠculo�96.1�del�
Reglamento de las Corts Valencianes, se ordena publicar 
estas preguntas en el Butlleࢾ�OCcial�de�les�Corts�Valencianes.

Palau de les Corts Valencianes 
València,�17�de�mayo�de�2022

El presidente 
Enric Morera i Català

Pregunta número 9.932 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�Elisa�Díaz�González,�del�Grupo�
Parlamentario�Popular,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 
de�Agricultura,�Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�
y�Transición�Ecológica�sobre�la�mesa�de�diálogo�de�los�
deportes en espacios naturales (RE número 54.383)

¿Cuántas�veces�se�ha�reunido�la�mesa�de�diálogo�de�los�
deportes�en�espacios�naturales�que�fue�anunciada�hace�
un año por la Conselleria de Agricultura, Desarrollo Rural, 
Emergencia�Climáঞca�y�Transición�Ecológica?

¿Qué�temas�se�han�tratado�en�dicha�mesa,�de�haberse�
reunido�en�alguna�ocasión?

¿Qué�normaঞvas�están�tramitándose�en�esta�conselleria�
referentes a deportes en el medio natural de la Comunitat 
Valenciana?

En�dichas�normaঞvas,�¿se�ha�contado�previamente�con�las�
federaciones y asociaciones de deportes de montaña de la 
Comunitat�Valenciana�que�puedan�verse�afectadas�por�las�
mismas?�¿Se�han�tratado�estas�normaঞvas�en�la�mesa�de�
diálogo�de�deportes�en�el�medio�natural?

València, 5 de mayo de 2022 
Elisa�Díaz�González

Pregunta número 9.933 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�el�diputado�Luis�Marঠnez�Fuentes,�del�
Grupo�Parlamentario�Popular,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�
161 del Reglamento de las Corts Valencianes, al conseller 
de Educación, Cultura y Deporte sobre el deterioro de las 
cuevas y la torre de Paterna (RE número 54.384)

¿Tiene�conocimiento�la�conselleria�de�la�problemáঞca�de�
abandono y deterioro del BIC de las cuevas y la torre de 
Paterna?

¿Ha�mantenido�la�conselleria�alguna�reunión�con�el�
Ayuntamiento�de�Paterna�durante�los�úlঞmos�tres�años�para�
abordar�la�problemáঞca�de�abandono�y�deterioro�de�las�
cuevas�y�la�torre�de�Paterna?

¿Tiene�prevista�la�conselleria�alguna�actuación�para�la�mejora�
del�entorno�de�las�cuevas�y�la�torre�de�Paterna?

València, 4 de mayo de 2022 
Luis�Marঠnez�Fuentes

Per�tal�de�complir�el�que�hi�ha�establit�en�l’arঞcle�96.1�del�
Reglament�de�les�Corts�Valencianes,�s’ordena�publicar�aques-
tes preguntes en el Butlleࢾ�OCcial�de�les�Corts�Valencianes.

Palau de les Corts Valencianes 
València,�17�de�maig�de�2022

El president 
Enric Morera i Català

Pregunta�número�9.932�amb�sol·licitud�de�resposta�
escrita,�formulada�per�la�diputada�Elisa�Díaz�González,�
del�Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�
del Reglament de les Corts Valencianes, a la consellera 
d’Agricultura, Desenvolupament Rural, Emergència 
Climàঞca�i�Transició�Ecològica�sobre�la�taula�de�diàleg�dels�
esports en espais naturals (RE número 54.383)

Quantes vegades s’ha reunit la taula de diàleg dels esports 
en�espais�naturals�que�va�ser�anunciada�fa�un�any�per�
la Conselleria d’Agricultura, Desenvolupament Rural, 
Emergència�Climàঞca�i�Transició�Ecològica?

Quins�temes�s’han�tractat�en�aquesta�taula,�si�s’ha�reunit�en�
alguna�ocasió?

Quines�normaঞves�estan�tramitant-se�en�aquesta�conselleria�
referents a esports en el medi natural de la Comunitat 
Valenciana?

En�aquestes�normaঞves,�s’ha�comptat�prèviament�amb�
les federacions i associacions d’esports de muntanya de la 
Comunitat�Valenciana�que�s’hi�puguen�veure�afectades?�
S’han�tractat�aquestes�normaঞves�en�la�taula�de�diàleg�
d’esports�en�el�medi�natural?

València, 5 de maig de 2022 
Elisa�Díaz�González

Pregunta�número�9.933�amb�sol·licitud�de�resposta�
escrita,�formulada�pel�diputat�Luis�Marঠnez�Fuentes,�del�
Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�
Reglament de les Corts Valencianes, al conseller d’Educació, 
Cultura i Esport sobre la deterioració de les coves i la torre 
de Paterna (RE número 54.384)

Té�coneixement�la�conselleria�de�la�problemàঞca�d’abandó�i�
deterioració�del�BIC�de�les�coves�i�la�torre�de�Paterna? 

Ha�manঞngut�la�conselleria�alguna�reunió�amb�l’Ajuntament�
de�Paterna�durant�els�úlঞms�tres�anys�per�a�abordar�la�
problemàঞca�d’abandó�i�deterioració�de�les�coves�i�la�torre�
de�Paterna?

Ha previst la conselleria alguna actuació per a la millora de 
l’entorn�de�les�coves�i�la�torre�de�Paterna?

València, 4 de maig de 2022 
Luis�Marঠnez�Fuentes
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Pregunta número 9.934 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado Fernando Llopis Pascual 
y la diputada Mercedes Ventura Campos, del Grupo 
Parlamentario�Ciudadanos,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, al conseller de 
Educación, Cultura y Deporte sobre la falta de servicio de 
comedor�en�el�centro�de�educación�infanঞl�Nueva�Almafrá�y�
en el colegio Pintor Sorolla de Elda (RE número 54.466)

El�centro�de�educación�infanঞl�Nueva�Almafrá�y�el�colegio�
Pintor Sorolla de Elda se encuentran en la actualidad sin 
servicio de comedor para su alumnado.

¿Cuándo�ঞene�previsto�la�conselleria�reponer�el�servicio�de�
comedor�escolar�en�los�centros�de�enseñanza�pública�de�
Elda�que�están�sin�servicio?

València, 5 de mayo de 2022 
Fernando Llopis Pascual 

Mercedes Ventura Campos

Pregunta número 9.935 con solicitud de respuesta 
escrita, formulada por las diputadas Patricia García Guasp 
y Mercedes Ventura Campos, del Grupo Parlamentario 
Ciudadanos,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�
de las Corts Valencianes, al conseller de Educación, Cultura 
y Deporte sobre la conmemoración del Año Sorolla (RE 
número 54.467)

¿Está�previsto�que�se�reciban�fondos�europeos�para�la�
conmemoración�del�Año�Sorolla?�En�caso�aCrmaঞvo,�queremos�
conocer�las�canঞdades�y�el�desঞno�concreto�de�los�mismos.

València, 6 de mayo de 2022 
Patricia�García�Guasp 

Mercedes Ventura Campos

Pregunta número 9.936 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por las diputadas Patricia García Guasp y Mercedes 
Ventura Campos, del Grupo Parlamentario Ciudadanos, de 
acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al conseller de Educación, Cultura y Deporte 
sobre la conmemoración del Año Sorolla (RE número 54.468)

¿Qué�acciones�concretas�ঞene�previsto�el�Consell�organizar�
en�el�Museo�de�Bellas�Artes�de�València�con�moঞvo�de�la�
conmemoración�del�Año�Sorolla?

¿Van�a�suponer�las�mismas�un�incremento�en�las�parঞdas�
económicas�desঞnadas�al�museo?

València, 6 de mayo de 2022 
Patricia�García�Guasp 

Mercedes Ventura Campos

Pregunta número 9.937 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�
Morera,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�
las Corts Valencianes, al Consell sobre medidas para paliar 

Pregunta�número�9.934�amb�sol·licitud�de�resposta�
escrita, formulada pel diputat Fernando Llopis Pascual i la 
diputada Mercedes Ventura Campos, del Grup Parlamentari 
Ciudadanos,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, al conseller d’Educació, Cultura i Esport 
sobre la falta de servei de menjador en el centre d’educació 
infanঞl�Nueva�Almafrá�i�en�el�col·legi�Pintor�Sorolla�d’Elda�
(RE número 54.466)

El�centre�d’educació�infanঞl�Nueva�Almafrá�i�el�col·legi�
Pintor Sorolla d’Elda es troben en l’actualitat sense servei de 
menjador per a l’alumnat.

Quan ha previst la conselleria reposar el servei de menjador 
escolar�en�els�centres�d’ensenyament�públic�d’Elda�que�
estan�sense�servei?

València, 5 de maig de 2022 
Fernando Llopis Pascual 

Mercedes Ventura Campos

Pregunta�número�9.935�amb�sol·licitud�de�resposta�
escrita, formulada per les diputades Patricia García Guasp 
i Mercedes Ventura Campos, del Grup Parlamentari 
Ciudadanos,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�
les Corts Valencianes, al conseller d’Educació, Cultura i 
Esport sobre la commemoració de l’Any Sorolla (RE número 
54.467)

Està�previst�que�es�reben�fons�europeus�per�a�la�commemo-
ració�de�l’Any�Sorolla?�En�cas�aCrmaঞu,�en�volem�conèixer�
les�quanঞtats�i�la�desঞnació�concreta.

València, 6 de maig de 2022 
Patricia�García�Guasp 

Mercedes Ventura Campos

Pregunta�número�9.936�amb�sol·licitud�de�resposta�
escrita, formulada per les diputades Patricia García Guasp 
i Mercedes Ventura Campos, del Grup Parlamentari 
Ciudadanos,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, al conseller d’Educació, Cultura i Esport 
sobre la commemoració de l’Any Sorolla (RE número 54.468)

Quines�accions�concretes�ha�previst�el�Consell�organitzar�
en�el�Museu�de�Belles�Arts�de�València�amb�moঞu�de�la�
commemoració�de�l’Any�Sorolla?

Aquestes�suposaran�un�increment�en�les�parঞdes�econòmi-
ques�desঞnades�al�museu?

València, 6 de maig de 2022 
Patricia�García�Guasp 

Mercedes Ventura Campos

Pregunta�número�9.937�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�
Morera,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts�Valencianes,�al�Consell�sobre�mesures�per�a�pal·liar�
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los�efectos�de�la�crisis�energéঞca�y�la�guerra�de�Ucrania�
para apoyar al sector de la cerámica (RE número 54.493)

¿Tiene�previsto�el�Consell�adoptar�medidas�que�palien�los�
efectos�de�la�crisis�energéঞca�y�la�guerra�de�Ucrania�para�
apoyar�al�sector�cerámico�en�la�provincia�de�Castellón?

València, 4 de mayo de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta número 9.938 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al Consell sobre la mejora de las condiciones 
de�los�alumnos�en�prácঞcas�(RE�número�54.494)

Tras la reunión del 26 de abril del Consejo Valenciano de la 
Juventud (CVJ) con Rafael Climent, conseller de Economía 
Sostenible,�Sectores�Producঞvos,�Comercio�y�Trabajo,�para�
abordar la mejora de las condiciones de los alumnos en 
prácঞcas:

¿Qué�medidas�concretas�va�a�tomar�el�Consell�respecto�a�las�
reivindicaciones del Consejo Valenciano de la Juventud para 
mejorar�las�condiciones�de�los�alumnos�en�prácঞcas?

València, 2 de mayo de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta número 9.939 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al Consell sobre medidas para reducir las listas de 
espera�en�intervención�quirúrgica�en�los�hospitales�de�Sant�Joan�
d’Alacant, General de Alicante y Alcoy (RE número 54.495)

Según�el�informe�de�la�situación�de�la�lista�de�espera�quirúr-
gica en el Sistema Nacional de Salud (SNS), con fecha del 30 
de diciembre de 2021, publicado por el Ministerio de Sanidad, 
la Comunitat Valenciana es la cuarta comunidad autónoma 
con más pacientes en listas de espera (50.831 personas) y la 
décima en cuanto a demora, con una media de 100 días.

Las listas de espera en el Hospital de Sant Joan d’Alacant 
están alrededor de los 141 días para una intervención 
quirúrgica,�alrededor�de�127�días�en�el�Hospital�General�de�
Alicante y de 133 días en el Hospital de Alcoy.

¿Qué�medidas�va�a�tomar�el�Consell�para�reducir�la�lista�de�
espera�en�dichos�hospitales?

València, 4 de mayo de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta número 9.940 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al Consell sobre medidas para mejorar la situación 
económica de las personas mayores (RE número 54.496)

els�efectes�de�la�crisi�energèঞca�i�la�guerra�d’Ucraïna�per�a�
donar suport al sector de la ceràmica (RE número 54.493)

Ha�previst�el�Consell�adoptar�mesures�que�pal·lien�els�
efectes�de�la�crisi�energèঞca�i�la�guerra�d’Ucraïna�per�a�
donar�suport�al�sector�ceràmic�a�la�província�de�Castelló?

València, 4 de maig de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta�número�9.938�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al Consell sobre la millora de les condicions 
dels�alumnes�en�pràcঞques�(RE�número�54.494)

Després de la reunió del 26 d’abril del Consell Valencià de 
la Joventut (CVJ) amb Rafael Climent, conseller d’Economia 
Sostenible,�Sectors�Producঞus,�Comerç�i�Treball,�per�
a abordar la millora de les condicions dels alumnes en 
pràcঞques:

Quines mesures concretes prendrà el Consell respecte a 
les reivindicacions del Consell Valencià de la Joventut per a 
millorar�les�condicions�dels�alumnes�en�pràcঞques?

València, 2 de maig de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta�número�9.939�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al Consell sobre mesures per a reduir les llistes 
d’espera�en�intervenció�quirúrgica�als�hospitals�de�Sant�Joan�
d’Alacant, General d’Alacant i Alcoi (RE número 54.495)

Segons�l’informe�de�la�situació�de�la�llista�d’espera�quirúrgica�
en el Sistema Nacional de Salut (SNS), amb data del 30 
de desembre de 2021, publicat pel Ministeri de Sanitat, la 
Comunitat�Valenciana�és�la�quarta�comunitat�autònoma�
amb més pacients en llistes d’espera (50.831 persones) i la 
dècima�quant�a�demora,�amb�una�mitjana�de�100�dies.

Les llistes d’espera a l’Hospital de Sant Joan d’Alacant estan 
al�voltant�dels�141�dies�per�a�una�intervenció�quirúrgica,�al�
voltant�de�127�dies�a�l’Hospital�General�d’Alacant�i�de�133�
dies a l’Hospital d’Alcoi.

Quines mesures prendrà el Consell per a reduir la llista 
d’espera�en�aquests�hospitals?

València, 4 de maig de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta�número�9.940�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al Consell sobre mesures per a millorar la situació 
econòmica de les persones majors (RE número 54.496)
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Según�la�Red�Europea�de�Lucha�contra�la�Pobreza,�en�la�
Comunitat�Valenciana�un�44,3Փ%�de�los�pensionistas�está�
por�debajo�del�umbral�de�la�pobreza.�Además,�la�pensión�
media de las mujeres es de 810 euros, una diferencia de un 
33Փ%�respecto�a�la�de�los�hombres,�como�consecuencia�de�la�
brecha laboral, según el sindicato CCOO PV.

¿Qué�medidas�va�a�tomar�el�Consell�para�mejorar�la�situación�
económica�de�las�personas�mayores�con�perspecঞva�de�
género�que�se�encuentran�en�esta�situación?

València, 6 de mayo de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta número 9.941 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�
Corts Valencianes, al Consell sobre medidas para afrontar 
las�jubilaciones�sin�que�afecte�a�la�atención�sanitaria�(RE�
número 54.497)

Según un informe del Ministerio de Sanidad sobre las 
necesidades del sistema sanitario hasta 2025, una de las 
especialidades médicas con mayor número de profesionales 
con más de 60 años es la medicina de familia. En concreto, 
alrededor�del�34Փ%�de�especialistas�en�medicina�de�familia�
superan los 60 años.

¿Qué�planes�ঞene�el�Consell�para�afrontar�las�futuras�
jubilaciones�sin�que�afecte�a�la�calidad,�la�atención�y�las�listas�
de�espera�del�servicio�sanitario�en�la�Comunitat�Valenciana?

València, 6 de mayo de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta número 9.942 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al Consell sobre la mejora de las condiciones 
de�los�alumnos�en�prácঞcas�(RE�número�54.498)

El Consejo Valenciano de la Juventud (CVJ) ha lamentado 
públicamente no poder concertar una reunión con ningún 
miembro de la Conselleria de Innovación, Universidades, 
Ciencia�y�Sociedad�Digital�y�la�Dirección�General�de�
Universidades tras varios intentos para trasladar las deman-
das�de�mejora�de�condiciones�de�los�alumnos�en�prácঞcas.

¿Tiene�previsto�reunirse�algún�miembro�de�la�Conselleria�
de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital 
con el Consell Valencià de Joventut (CVJ) para abordar las 
demandas de mejora de las condiciones de los alumnos en 
prácঞcas?

València, 6 de mayo de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta número 9.943 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�

Segons la Xarxa Europea de Lluita contra la Pobresa, a la 
Comunitat�Valenciana�un�44,3Փ%�dels�pensionistes�està�per�
sota del llindar de la pobresa. A més, la pensió mitjana de les 
dones�és�de�810�euros,�una�diferència�d’un�33Փ%�respecte�a�
la�dels�homes,�a�conseqüència�de�la�bretxa�laboral,�segons�el�
sindicat CCOO PV.

Quines mesures prendrà el Consell per a millorar la situació 
econòmica�de�les�persones�majors�amb�perspecঞva�de�
gènere�que�es�troben�en�aquesta�situació?

València, 6 de maig de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta�número�9.941�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al Consell sobre mesures per a afrontar les 
jubilacions�sense�que�afecte�l’atenció�sanitària�(RE�número�
54.497)

Segons un informe del Ministeri de Sanitat sobre les necessi-
tats�del�sistema�sanitari�Cns�a�2025,�una�de�les�especialitats�
mèdiques�amb�major�nombre�de�professionals�amb�més�de�
60 anys és la medicina de família. En concret, al voltant del 
34Փ%�d’especialistes�en�medicina�de�família�superen�els�60�
anys.

Quins plans té el Consell per a afrontar les futures 
jubilacions�sense�que�afecte�la�qualitat,�l’atenció�i�les�llistes�
d’espera�del�servei�sanitari�a�la�Comunitat�Valenciana?

València, 6 de maig de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta�número�9.942�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al Consell sobre la millora de les condicions 
dels�alumnes�en�pràcঞques�(RE�número�54.498)

El Consell Valencià de la Joventut (CVJ) ha lamentat públi-
cament no poder concertar una reunió amb cap membre de 
la Conselleria d’Innovació, Universitats, Ciència i Societat 
Digital�i�la�Direcció�General�d’Universitats�després�de�
diversos intents per a traslladar les demandes de millora de 
condicions�dels�alumnes�en�pràcঞques.

Algun membre de la Conselleria d’Innovació, Universitats, 
Ciència i Societat Digital ha previst reunir-se amb el Consell 
Valencià de Joventut (CVJ) per a abordar les demandes de 
millora�de�les�condicions�dels�alumnes�en�pràcঞques? 

València, 6 de maig de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta�número�9.943�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�



BOCV número 252 ¦ 25-05-2022 Pàg. 36106

de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al Consell sobre renovación del mobiliario 
dañado�en�urgencias�del�Hospital�General�de�Castellón�(RE�
número 54.499)

¿Tiene�previsto�el�Consell�renovar�parte�del�mobiliario�
anঞcuado�y�dañado�de�urgencias�del�Hospital�General�de�
Castellón para mejorar la comodidad y el bienestar de los 
pacientes�y�sus�acompañantes?

València, 6 de mayo de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta número 9.944 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes,�al�Consell�sobre�medidas�para�paliar�la�pobreza�
energéঞca�(RE�número�54.500)

Según�los�datos�publicados�por�CCOO�PV,�el�9,4Փ%�de�
los mayores de 65 años de la Comunitat Valenciana no 
puede�permiঞrse�mantener�la�vivienda�a�una�temperatura�
adecuada, pudiendo desencadenar una situación de 
exclusión social.

¿Qué�medidas�va�a�tomar�el�Consell�para�que�las�personas�
mayores�de�65�años�de�la�Comunitat�Valenciana�que�no�
puedan mantener la vivienda a una temperatura adecuada 
puedan�hacerlo?

València, 6 de mayo de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta número 9.945 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�
Corts Valencianes, al Consell sobre medidas para paliar las 
deCciencias�de�medios�y�personal�en�el�Hospital�Provincial�
de Castellón (RE número 54.501)

¿Qué�medidas�va�a�tomar�el�Consell�para�paliar�las�deCcien-
cias�de�medios�y�personal�que�han�trasladado�los�sindicatos�
del Hospital Provincial de Castellón al Comisionado de Salud 
Mental?

València, 6 de mayo de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta número 9.946 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�
Valencianes, al Consell sobre medidas para evitar la espera 
para�acceder�a�box�o�a�planta�en�el�Hospital�de�Torrevieja�
(RE número 54.502)

En Torrevieja, recientemente algunos pacientes han estado 
hasta 60 horas en los pasillos a la espera de acceder a un 
box o una habitación en planta.

d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al Consell sobre renovació del mobiliari danyat 
en�urgències�de�l’Hospital�General�de�Castelló�(RE�número�
54.499)

Ha�previst�el�Consell�renovar�part�del�mobiliari�anঞquat�i�
danyat�d’urgències�de�l’Hospital�General�de�Castelló�per�a�
millorar la comoditat i el benestar dels pacients i els seus 
acompanyants?

València, 6 de maig de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta�número�9.944�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�
Morera,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts�Valencianes,�al�Consell�sobre�mesures�per�a�pal·liar�la�
pobresa�energèঞca�(RE�número�54.500)

Segons�les�dades�publicades�per�CCOO�PV,�el�9,4Փ%�
dels majors de 65 anys de la Comunitat Valenciana no 
pot permetre’s mantenir l’habitatge a una temperatura 
adequada,�i�això�pot�desencadenar�una�situació�d’exclusió�
social.

Quines�mesures�prendrà�el�Consell�perquè�les�persones�
majors�de�65�anys�de�la�Comunitat�Valenciana�que�no�
puguen�mantenir�l’habitatge�a�una�temperatura�adequada�
puguen�fer-ho?

València, 6 de maig de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta�número�9.945�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�
Morera,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts�Valencianes,�al�Consell�sobre�mesures�per�a�pal·liar�les�
deCciències�de�mitjans�i�personal�a�l’Hospital�Provincial�de�
Castelló (RE número 54.501)

Quines�mesures�prendrà�el�Consell�per�a�pal·liar�les�deCcièn-
cies�de�mitjans�i�personal�que�han�traslladat�els�sindicats�
de l’Hospital Provincial de Castelló al Comissionat de Salut 
Mental?

València, 6 de maig de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

Pregunta�número�9.946�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�no�adscrita�Sunsi�Sanchis�Morera,�
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al Consell sobre mesures per a evitar l’espera 
per�a�accedir�a�box�o�a�planta�a�l’Hospital�de�Torrevella�(RE�
número 54.502)

A�Torrevella,�recentment�alguns�pacients�han�estat�Cns�a�60�
hores en els corredors a l’espera d’accedir a un box o una 
habitació en planta.
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¿Va�a�tomar�medidas�el�Consell�para�evitar�que�vuelva�a�
repeঞrse�esta�situación?

València, 6 de mayo de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

 
Pregunta número 9.947 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado no adscrito Jesús Salmerón 
Berga,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�
Corts�Valencianes,�al�Consell�sobre�el�Hospital�de�Llíria�(RE�
número 54.504)

¿Se�prevé�el�cierre�de�la�UCI�del�Hospital�de�Llíria�este�
verano�como�consecuencia�de�la�falta�de�médicos�que�
susঞtuyan�a�los�facultaঞvos�que�durante�los�meses�de�
verano�se�encuentren�de�vacaciones?

València, 9 de mayo de 2022 
Jesús Salmerón Berga

 
Pregunta número 9.948 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado no adscrito Jesús Salmerón 
Berga,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�
Corts�Valencianes,�al�Consell�sobre�el�Hospital�de�Llíria�(RE�
número 54.505)

¿A�qué�centro�hospitalario�se�derivarán�los�pacientes�
procedentes�del�departamento�de�salud�de�Llíria�que�
precisen la UCI, en el caso de cierre total o temporal de la 
UCI�del�Hospital�de�Llíria?

València, 9 de mayo de 2022 
Jesús Salmerón Berga

 
Pregunta número 9.949 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado no adscrito Jesús Salmerón 
Berga,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�
Corts�Valencianes,�al�Consell�sobre�el�sistema�de�gesঞón�de�
ITV�(RE�número�54.506)

¿Qué�estaciones�de�ITV�se�ঞene�previsto�que�cierren�en�
2023 en la Comunitat Valenciana, cuando esta asuma la 
gesঞón�de�la�ITV�de�forma�directa?

València, 9 de mayo de 2022 
Jesús Salmerón Berga

 
Pregunta número 9.950 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado no adscrito Jesús Salmerón 
Berga,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�
Corts�Valencianes,�al�Consell�sobre�el�sistema�de�gesঞón�de�
ITV�(RE�número�54.507)

¿La�gesঞón�directa�de�la�ITV�en�la�Comunitat�Valenciana�
signiCcará�tasas�más�baratas�para�los�propietarios�de�
vehículos�a�motor�dentro�de�esta�comunidad�autónoma?

València, 9 de mayo de 2022 
Jesús Salmerón Berga

Prendrà�mesures�el�Consell�per�a�evitar�que�torne�a�repeঞr-
se�aquesta�situació?

València, 6 de maig de 2022 
Sunsi Sanchis Morera

 
Pregunta�número�9.947�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat no adscrit Jesús Salmerón Berga, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�Consell�sobre�l’Hospital�de�Llíria�(RE�número�
54.504)

Es preveu el tancament de l’UCI de l’Hospital de Llíria 
aquest�esঞu�a�conseqüència�de�la�falta�de�metges�que�
subsঞtuïsquen�els�facultaঞus�que�durant�els�mesos�d’esঞu�
es�troben�de�vacances?

València, 9 de maig de 2022 
Jesús Salmerón Berga

 
Pregunta�número�9.948�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat no adscrit Jesús Salmerón Berga, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�Consell�sobre�l’Hospital�de�Llíria�(RE�número�
54.505)

A�quin�centre�hospitalari�es�derivaran�els�pacients�proce-
dents�del�departament�de�salut�de�Llíria�que�necessiten�
l’UCI, en el cas de tancament total o temporal de l’UCI de 
l’Hospital�de�Llíria?

València, 9 de maig de 2022 
Jesús Salmerón Berga

 
Pregunta�número�9.949�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat no adscrit Jesús Salmerón Berga, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�Consell�sobre�el�sistema�de�gesঞó�d’ITV�(RE�
número 54.506)

Quines�estacions�d’ITV�s’ha�previst�que�tanquen�en�2023�a�
la�Comunitat�Valenciana,�quan�aquesta�assumisca�la�gesঞó�
de�la�ITV�de�manera�directa?

València, 9 de maig de 2022 
Jesús Salmerón Berga

 
Pregunta�número�9.950�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat no adscrit Jesús Salmerón Berga, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�Consell�sobre�el�sistema�de�gesঞó�d’ITV�(RE�
número 54.507)

La�gesঞó�directa�de�la�ITV�a�la�Comunitat�Valenciana�
signiCcarà�taxes�més�barates�per�als�propietaris�de�vehicles�
de�motor�dins�d’aquesta�comunitat�autònoma?

València, 9 de maig de 2022 
Jesús Salmerón Berga
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Pregunta número 9.951 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado no adscrito Jesús Salmerón 
Berga,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�
Corts�Valencianes,�al�Consell�sobre�el�sistema�de�gesঞón�de�
ITV�(RE�número�54.508)

¿En�qué�estación�de�ITV�pasarán�la�revisión�de�sus�vehículos�
a motor los vecinos de la ciudad de Orihuela y municipios 
cercanos si cierran las estaciones ITV de Redován y San 
Bartolomé�(Orihuela)?

València, 9 de mayo de 2022 
Jesús Salmerón Berga

Pregunta número 9.952 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado no adscrito Jesús Salmerón 
Berga,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�
Corts�Valencianes,�al�Consell�sobre�el�sistema�de�gesঞón�de�
ITV�(RE�número�54.509)

¿Cómo�quedará�conformado�el�mapa�de�estaciones�de�ITV�
en�la�Comunitat�Valenciana�una�vez�asuma�esta�administra-
ción�la�gesঞón�directa�de�las�mismas?

València, 9 de mayo de 2022 
Jesús Salmerón Berga

Pregunta número 9.953 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado no adscrito Jesús Salmerón 
Berga,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�
las Corts Valencianes, al Consell sobre Ferrocarrils de la 
Generalitat Valenciana (FGV) (RE número 54.510)

¿Tiene�previsto�la�empresa�pública�FGV�asumir�tanto�la�
infraestructura�como�los�servicios�de�la�línea�Xàঞva-Alcoy�si�
desde el gobierno central se decide cancelar el servicio por 
no�ser�rentable?

València, 9 de mayo de 2022 
Jesús Salmerón Berga

Pregunta número 9.954 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado no adscrito Jesús Salmerón 
Berga,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�
las Corts Valencianes, al Consell sobre Ferrocarrils de la 
Generalitat Valenciana (FGV) (RE número 54.511)

¿Tiene�previsto�la�empresa�pública�FGV�asumir�los�servicios�
regionales Alicante-Villena si desde el gobierno central se 
decide�cancelar�el�servicio�por�no�ser�rentable?

València, 9 de mayo de 2022 
Jesús Salmerón Berga

Pregunta número 9.955 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por el diputado no adscrito Jesús Salmerón 
Berga,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�de�

Pregunta�número�9.951�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat no adscrit Jesús Salmerón Berga, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�Consell�sobre�el�sistema�de�gesঞó�d’ITV�(RE�
número 54.508)

En�quina�estació�d’ITV�passaran�la�revisió�dels�vehicles�de�
motor�els�veïns�de�la�ciutat�d’Orihuela�i�municipis�pròxims�
si�tanquen�les�estaciones�ITV�de�Redován�i�San�Bartolomé�
(Orihuela)?

València, 9 de maig de 2022 
Jesús Salmerón Berga

Pregunta�número�9.952�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat no adscrit Jesús Salmerón Berga, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes,�al�Consell�sobre�el�sistema�de�gesঞó�d’ITV�(RE�
número 54.509)

Com�quedarà�conformat�el�mapa�d’estacions�d’ITV�a�la�
Comunitat�Valenciana�una�vegada�n’assumisca�aquesta�
administració�la�gesঞó�directa?

València, 9 de maig de 2022 
Jesús Salmerón Berga

Pregunta�número�9.953�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat no adscrit Jesús Salmerón Berga, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al Consell sobre Ferrocarrils de la Generalitat 
Valenciana (FGV) (RE número 54.510)

Ha�previst�l’empresa�pública�FGV�assumir�tant�la�infraes-
tructura�com�els�serveis�de�la�línia�Xàঞva-Alcoi�si�el�govern�
central�decideix�cancel·lar�el�servei�per�no�ser�rendible? 

València, 9 de maig de 2022 
Jesús Salmerón Berga

Pregunta�número�9.954�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat no adscrit Jesús Salmerón Berga, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, al Consell sobre Ferrocarrils de la Generalitat 
Valenciana (FGV) (RE número 54.511)

Ha�previst�l’empresa�pública�FGV�assumir�els�serveis�
regionals Alacant-Villena si el govern central decideix 
cancel·lar�el�servei�per�no�ser�rendible?

València, 9 de maig de 2022 
Jesús Salmerón Berga

Pregunta�número�9.955�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada pel diputat no adscrit Jesús Salmerón Berga, 
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
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las Corts Valencianes, al Consell sobre Ferrocarrils de la 
Generalitat Valenciana (FGV) (RE número 54.512)

¿En�qué�estado�se�encuentra�el�estudio�que�está�realizando�
la�empresa�pública�FGV�para�unir�con�ferrocarril�la�ciudad�de�
Torrevieja y diversos municipios de La Vega Baja del Segura 
como San Miguel de Salinas, Los Montesinos, Benijófar, 
Rojales, Almoradí o Dolores, con las ciudades de Elche y 
Alicante, además de con el aeropuerto de Alicante-Elche 
Miguel�Hernández?

València, 9 de mayo de 2022 
Jesús Salmerón Berga

Pregunta número 9.956 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�Elena�María�Basঞdas�Bono,�
del Grupo Parlamentario Popular, de acuerdo con el 
arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�Valencianes,�al�
conseller de Educación, Cultura y Deporte sobre la fase 
del�Pla�EdiCcant�en�la�que�se�encuentra�el�CRA�El�Pinar�de�
Higueruelas�(RE�número�54.542)

¿En�qué�fase�del�Plan�EdiCcant�se�encuentra�el�CRA�El�Pinar�
de�Higueruelas?�¿Cuál�es�la�fecha�prevista�para�el�Cn�de�las�
actuaciones?

València, 6 de mayo de 2022 
Elena�María�Basঞdas�Bono

Pregunta número 9.957 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�los�diputados�Eduardo�del�Pozo�Querol�
y�Emigdio�Tormo�Moratalla,�del�Grupo�Parlamentario�
Ciudadanos,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�
de las Corts Valencianes, a la consellera de Agricultura, 
Desarrollo�Rural,�Emergencia�Climáঞca�y�Transición�
Ecológica�sobre�el�trasvase�Tajo-Segura�(RE�número�54.550)

El�pasado�lunes�9�de�mayo�el�presidente�de�la�Generalitat�
Valenciana,�Ximo�Puig,�anunciaba�que�va�a�crear�un�grupo�de�
trabajo de expertos para fortalecer la posición del Consell 
respecto al trasvase Tajo-Segura en los tribunales.

¿En�qué�fecha�se�ঞene�previsto�que�sea�su�consঞtución?�
¿Quién�va�a�conformar�ese�grupo�de�expertos�y�cuáles�van�a�
ser�los�criterios�que�se�van�a�seguir�para�su�nombramiento?�
¿Cómo�va�a�ser�el�proceso�de�selección�de�los�expertos?�
¿Se�va�a�contar�con�la�parঞcipación�y�representación�de�los�
agentes clave del trasvase Tajo-Segura como los regantes, 
agricultores�u�organizaciones�agrarias?

¿Qué�estrategia�va�a�seguir�el�grupo�de�expertos�para�
defender�el�trasvase�Tajo-Segura?

¿Serán�públicas�las�actas�de�sus�reuniones?

València, 10 de mayo de 2022 
Eduardo�del�Pozo�Querol 
Emigdio Tormo Moratalla

Valencianes, al Consell sobre Ferrocarrils de la Generalitat 
Valenciana (FGV) (RE número 54.512)

En�quin�estat�es�troba�l’estudi�que�està�realitzant�l’empresa�
pública�FGV�per�a�unir�amb�ferrocarril�la�ciutat�de�Torrevieja�
i diversos municipis del Baix Segura com San Miguel de 
Salinas, Los Montesinos, Benijófar, Rojales, Almoradí 
o Dolores, amb les ciutats d’Elx i Alacant, a més d’amb 
l’aeroport�d’Alacant-Elx�Miguel�Hernández? 

València, 9 de maig de 2022 
Jesús Salmerón Berga

Pregunta�número�9.956�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�Elena�María�Basঞdas�Bono,�del�
Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�
Reglament de les Corts Valencianes, al conseller d’Educació, 
Cultura�i�Esport�sobre�la�fase�del�Pla�EdiCcant�en�què�es�
troba�el�CRA�El�Pinar�de�Higueruelas�(RE�número�54.542) 

En�quina�fase�del�Pla�EdiCcant�es�troba�el�CRA�El�Pinar�de�
Higueruelas?�Quina�és�la�data�prevista�per�a�la�C�de�les�
actuacions?

València, 6 de maig de 2022 
Elena�María�Basঞdas�Bono

Pregunta�número�9.957�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�pels�diputats�Eduardo�del�Pozo�Querol�i�Emigdio�
Tormo�Moratalla,�del�Grup�Parlamentari�Ciudadanos,�
d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�Corts�
Valencianes, a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural,�Emergència�Climàঞca�i�Transició�Ecològica�sobre�el�
transvasament�Tajo-Segura�(RE�número�54.550)

El�dilluns�passat�9�de�maig�el�president�de�la�Generalitat�
Valenciana,�Ximo�Puig,�anunciava�que�crearà�un�grup�de�
treball�d’experts�per�a�enforঞr�la�posició�del�Consell�respecte�
al transvasament Tajo-Segura en els tribunals.

En�quina�data�s’ha�previst�que�siga�la�seua�consঞtució?�Qui�
conformarà�aquest�grup�d’experts�i�quins�seran�els�criteris�
que�se�seguiran�per�al�nomenament?�Com�serà�el�procés�
de�selecció�dels�experts?�Es�comptarà�amb�la�parঞcipació�
i representació dels agents clau del transvasament Tajo-
Segura�com�els�regants,�els�agricultors�o�les�organitzacions�
agràries?

Quina estratègia seguirà el grup d’experts per a defensar el 
transvasament�Tajo-Segura?

Seran�públiques�les�actes�de�les�reunions?

València, 10 de maig de 2022 
Eduardo�del�Pozo�Querol 
Emigdio Tormo Moratalla
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Pregunta número 9.958 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada Mercedes Ventura Campos, del 
Grupo�Parlamentario�Ciudadanos,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�
161 del Reglamento de las Corts Valencianes, al conseller de 
Educación, Cultura y Deporte sobre la situación del CEIP El 
Bracal de Muro de Alcoy (RE número 54.567)

En relación con la situación del CEIP El Bracal de Muro de 
Alcoy:

¿Se�ha�hecho�alguna�modiCcación�del�proyecto�de�ejecución�
material�del�CEIP�El�Bracal�de�Muro�de�Alcoy?�En�caso�
aCrmaঞvo,�¿cuáles�han�sido�las�modiCcaciones�realizadas?

València, 10 de mayo de 2022 
Mercedes Ventura Campos

Pregunta número 9.959 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada Mercedes Ventura Campos, del 
Grupo�Parlamentario�Ciudadanos,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�
161 del Reglamento de las Corts Valencianes, al conseller de 
Educación, Cultura y Deporte sobre la situación del CEIP El 
Bracal de Muro de Alcoy (RE número 54.568)

En relación con la situación del CEIP El Bracal de Muro de 
Alcoy:

En�caso�de�no�haberse�ejecutado�alguna�parঞda�del�presu-
puesto�de�ejecución�material�del�CEIP�El�Bracal,�¿qué�se�ha�
hecho�con�esa�parঞda?

València, 10 de mayo de 2022 
Mercedes Ventura Campos

Pregunta número 9.960 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada Mercedes Ventura Campos, 
del Grupo Parlamentario Ciudadanos, de acuerdo con el 
arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�Valencianes,�
al conseller de Educación, Cultura y Deporte sobre la 
situación del CEIP El Bracal de Muro de Alcoy (RE número 
54.569)

En relación con la situación del CEIP El Bracal de Muro de 
Alcoy:

¿Cuál�ha�sido�la�cuanঠa�Cnal�de�la�cerঞCcación�del�CEIP�El�
Bracal�de�Muro�de�Alcoy?

València, 10 de mayo de 2022 
Mercedes Ventura Campos

Pregunta número 9.961 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada Mercedes Ventura Campos, 
del Grupo Parlamentario Ciudadanos, de acuerdo con el 
arঠculo�161�del�Reglamento�de�las�Corts�Valencianes,�
al conseller de Educación, Cultura y Deporte sobre la 
situación del CEIP El Bracal de Muro de Alcoy (RE número 
54.570)

Pregunta�número�9.958�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada Mercedes Ventura Campos, 
del�Grup�Parlamentari�Ciudadanos,�d’acord�amb�l’arঞcle�
161 del Reglament de les Corts Valencianes, al conseller 
d’Educació, Cultura i Esport sobre la situació del CEIP El 
Bracal de Muro de Alcoy (RE número 54.567)

En relació amb la situació del CEIP El Bracal de Muro de 
Alcoy:

S’ha�fet�alguna�modiCcació�del�projecte�d’execució�material�
del�CEIP�El�Bracal�de�Muro�de�Alcoy?�En�cas�aCrmaঞu,�
quines�han�sigut�les�modiCcacions�realitzades?

València, 10 de maig de 2022 
Mercedes Ventura Campos

Pregunta�número�9.959�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada Mercedes Ventura Campos, 
del�Grup�Parlamentari�Ciudadanos,�d’acord�amb�l’arঞcle�
161 del Reglament de les Corts Valencianes, al conseller 
d’Educació, Cultura i Esport sobre la situació del CEIP El 
Bracal de Muro de Alcoy (RE número 54.568)

En relació amb la situació del CEIP El Bracal de Muro de 
Alcoy:

En�cas�de�no�haver-se�executat�alguna�parঞda�del�pressu-
post�d’execució�material�del�CEIP�El�Bracal,�què�s’ha�fet�amb�
aquesta�parঞda?

València, 10 de maig de 2022 
Mercedes Ventura Campos

Pregunta�número�9.960�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada Mercedes Ventura Campos, 
del�Grup�Parlamentari�Ciudadanos,�d’acord�amb�l’arঞcle�
161 del Reglament de les Corts Valencianes, al conseller 
d’Educació, Cultura i Esport sobre la situació del CEIP El 
Bracal de Muro de Alcoy (RE número 54.569) 

En relació amb la situació del CEIP El Bracal de Muro de Alcoy: 

Quin�ha�sigut�la�quanঞa�Cnal�de�la�cerঞCcació�del�CEIP�El�
Bracal�de�Muro�de�Alcoy?

València, 10 de maig de 2022 
Mercedes Ventura Campos

Pregunta�número�9.961�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada Mercedes Ventura Campos, 
del�Grup�Parlamentari�Ciudadanos,�d’acord�amb�l’arঞcle�
161 del Reglament de les Corts Valencianes, al conseller 
d’Educació, Cultura i Esport sobre la situació del CEIP El 
Bracal de Muro de Alcoy (RE número 54.570) 
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En relación con la situación del CEIP El Bracal de Muro de 
Alcoy:

¿Se�han�rehabilitado�las�instalaciones�deporঞvas�del�CEIP�El�
Bracal�de�Muro�de�Alcoy?�En�caso�negaঞvo,�¿qué�informe�se�
ha�emiঞdo�y�quién�lo�ha�emiঞdo?

València, 10 de mayo de 2022 
Mercedes Ventura Campos

Pregunta número 9.962 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada por la diputada Mercedes Ventura Campos, del 
Grupo�Parlamentario�Ciudadanos,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�
161 del Reglamento de las Corts Valencianes, al conseller de 
Educación, Cultura y Deporte sobre la situación del CEIP El 
Bracal de Muro de Alcoy (RE número 54.571)

En relación con la situación del CEIP El Bracal de Muro de 
Alcoy:

¿Se�ha�ejecutado�la�totalidad�del�proyecto�previsto�en�el�
CEIP�El�Bracal�de�Muro�de�Alcoy?

València, 10 de mayo de 2022 
Mercedes Ventura Campos

Pregunta número 9.963 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�María�Luisa�Mezquita�Juan,�del�
Grupo�Parlamentario�Popular,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�
161 del Reglamento de las Corts Valencianes, al Consell 
sobre el protocolo seguido en el caso del abuso a una niña 
en�el�transcurso�de�una�sesión�terapéuঞca�(RE�número�
54.584)

Tras�el�ingreso�en�prisión�del�Csioterapeuta�acusado�de�
abusar de una niña en el transcurso de una sesión terapéu-
ঞca�en�un�centro�municipal�del�Ayuntamiento�de�Torrent:

¿Consta�la�cerঞCcación�negaঞva�del�Registro�Central�de�
Delincuentes Sexuales y de trata de seres humanos de dicho 
Csioterapeuta?

¿Cómo�se�supervisa�desde�la�conselleria�competente�que�
en todas las administraciones, así como en los servicios por 
ellas prestados, se cumple con la obligación de aportar dicha 
cerঞCcación�para�aquellos�profesionales�o�voluntarios�cuyo�
trabajo�implique�el�contacto�habitual�con�menores?

València, 9 de mayo de 2022 
María�Luisa�Mezquita�Juan

Pregunta número 9.964 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�María�Luisa�Mezquita�Juan,�del�
Grupo�Parlamentario�Popular,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�
161 del Reglamento de las Corts Valencianes, al Consell 
sobre el protocolo seguido en el caso del abuso a una niña 
en�el�transcurso�de�una�sesión�terapéuঞca�(RE�número�
54.585)

En relació amb la situació del CEIP El Bracal de Muro de 
Alcoy:

S’han�rehabilitat�les�instal·lacions�esporঞves�del�CEIP�El�
Bracal�de�Muro�de�Alcoy?�En�cas�negaঞu,�quin�informe�s’ha�
emès�i�qui�l’ha�emès?

València, 10 de maig de 2022 
Mercedes Ventura Campos

Pregunta�número�9.962�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada per la diputada Mercedes Ventura Campos, 
del�Grup�Parlamentari�Ciudadanos,�d’acord�amb�l’arঞcle�
161 del Reglament de les Corts Valencianes, al conseller 
d’Educació, Cultura i Esport sobre la situació del CEIP El 
Bracal de Muro de Alcoy (RE número 54.571)

En relació amb la situació del CEIP El Bracal de Muro de 
Alcoy:

S’ha executat la totalitat del projecte previst en el CEIP El 
Bracal�de�Muro�de�Alcoy?

València, 10 de maig de 2022 
Mercedes Ventura Campos

Pregunta�número�9.963�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�María�Luisa�Mezquita�Juan,�
del�Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�
del Reglament de les Corts Valencianes, al Consell sobre 
el�protocol�seguit�en�el�cas�de�l’abús�a�una�xiqueta�en�el�
transcurs�d’una�sessió�terapèuঞca�(RE�número�54.584) 

Després�de�l’ingrés�a�la�presó�del�Csioterapeuta�acusat�
d’abusar�d’una�xiqueta�en�el�transcurs�d’una�sessió�terapèu-
ঞca�en�un�centre�municipal�de�l’Ajuntament�de�Torrent:

Consta�la�cerঞCcació�negaঞva�del�Registre�Central�de�
Delinqüents�Sexuals�i�de�tràCc�d’éssers�humans�d’aquest�
Csioterapeuta?

Com�supervisa�la�conselleria�competent�que�en�totes�les�
administracions,�així�com�en�els�serveis�que�presten,�es�
compleix�amb�l’obligació�d’aportar�aquesta�cerঞCcació�per�
a�aquells�professionals�o�voluntaris�el�treball�dels�quals�
implique�el�contacte�habitual�amb�menors?

València, 9 de maig de 2022 
María�Luisa�Mezquita�Juan

Pregunta�número�9.964�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�María�Luisa�Mezquita�Juan,�
del�Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�
del Reglament de les Corts Valencianes, al Consell sobre 
el�protocol�seguit�en�el�cas�de�l’abús�a�una�xiqueta�en�el�
transcurs�d’una�sessió�terapèuঞca�(RE�número�54.585) 
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Tras�el�ingreso�en�prisión�del�Csioterapeuta�acusado�de�
abusar de una niña en el transcurso de una sesión terapéu-
ঞca�en�un�centro�municipal�del�Ayuntamiento�de�Torrent,�y�
siendo una obligación de los poderes públicos la protección 
de las personas menores de edad, desde la conselleria 
competente en la materia, como administración superior:

¿Qué�acciones�y�medidas�se�han�emprendido�para�asegurar�
la�protección�y�reparación�a�la�vícঞma�y�su�familia?

¿Qué�acciones�se�han�llevado�a�cabo�para�la�depuración�
de responsabilidades al haberse producido en un centro 
municipal?

¿Quién�y�desde�qué�organismo�autorizó�el�tratamiento�por�
este�Csioterapeuta�a�esta�menor�y�con�qué�objeঞvo?

¿Cuántos�menores�más�han�sido�atendidos�por�este�profe-
sional�en�centros�de�ঞtularidad�pública�y�dónde?

¿Tiene�previsto�personarse�la�administración�en�el�caso?

València, 9 de mayo de 2022 
María�Luisa�Mezquita�Juan

Pregunta número 9.965 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�Mònica�Àlvaro�Cerezo,�del�Grupo�
Parlamentario�Compromís,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 
de Sanidad Universal y Salud Pública sobre los servicios de 
rehabilitación�del�suelo�pélvico�(RE�número�54.587)

¿Cuáles�son�las�funciones�especíCcas�adscritas�a�los�servi-
cios de atención para el control y rehabilitación del suelo 
pélvico�después�del�parto�en�el�sistema�sanitario�valenciano?

¿Cuál�es�el�seguimiento�que�se�efectúa�a�las�mujeres�
después�del�parto�para�detectar�las�necesidades�relaঞvas�
a la rehabilitación del suelo pélvico en el sistema sanitario 
valenciano?

¿Se�han�organizado�campañas�de�información�y�formación�
para el control y rehabilitación del suelo pélvico en el 
sistema�sanitario�valenciano?

¿Con�qué�ঞpo�de�material�de�difusión�sobre�las�unidades�
de rehabilitación de suelo pélvico se cuenta en el sistema 
sanitario�valenciano?

Desde el punto de vista de la prevención y preparación del 
parto,�¿ঞene�constancia�la�Conselleria�de�Sanidad�Universal�y�
Salud�Pública�de�la�realización�de�talleres�antes�y�después�del�
parto�en�relación�con�el�control�y�cuidado�del�suelo�pélvico?

València, 6 de mayo de 2022 
Mònica�Àlvaro�Cerezo

Պ

Pregunta número 9.966 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�Mònica�Àlvaro�Cerezo,�del�Grupo�
Parlamentario�Compromís,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�
del Reglamento de las Corts Valencianes, a la consellera 

Després�de�l’ingrés�a�la�presó�del�Csioterapeuta�acusat�
d’abusar�d’una�xiqueta�en�el�transcurs�d’una�sessió�tera-
pèuঞca�en�un�centre�municipal�de�l’Ajuntament�de�Torrent,�
i sent una obligació dels poders públics la protecció de les 
persones menors d’edat, des de la conselleria competent en 
la matèria, com a administració superior:

Quines accions i mesures s’han emprés per a assegurar la 
protecció�i�la�reparació�a�la�vícঞma�i�la�seua�família?

Quines accions s’han dut a terme per a la depuració de 
responsabilitats�ja�que�s’ha�produït�en�un�centre�municipal? 

Qui�i�des�de�quin�organisme�va�autoritzar�el�tractament�per�
aquest�Csioterapeuta�a�aquesta�menor�i�amb�quin�objecঞu?

Quants�menors�més�han�sigut�atesos�per�aquest�professional�
en�centres�de�ঞtularitat�pública�i�on?

Ha�previst�personar-se�l’administració�en�el�cas?

València, 9 de maig de 2022 
María�Luisa�Mezquita�Juan

Pregunta�número�9.965�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�Mònica�Àlvaro�Cerezo,�del�
Grup�Parlamentari�Compromís,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�
del Reglament de les Corts Valencianes, a la consellera 
de Sanitat Universal i Salud Pública sobre els serveis de 
rehabilitació�del�sòl�pelvià�(RE�número�54.587)

Quines�són�les�funcions�especíCques�adscrites�als�serveis�
d’atenció�per�al�control�i�la�rehabilitació�del�sòl�pelvià�
després�del�part�en�el�sistema�sanitari�valencià?

Quin�és�el�seguiment�que�s’efectua�a�les�dones�després�del�
part�per�detectar�les�necessitats�relaঞves�a�la�rehabilitació�
del�sòl�pelvià�en�el�sistema�sanitari�valencià? 

S’han�organitzat�campanyes�d’informació�i�formació�per�al�
control�i�la�rehabilitació�del�sòl�pelvià�en�el�sistema�sanitari�
valencià?

Amb�quin�ঞpus�de�material�de�difusió�sobre�les�unitats�de�
rehabilitació�de�sòl�pelvià�es�compta�en�el�sistema�sanitari�
valencià?

Des del punt de vista de la prevenció i la preparació del 
part, té constància la Conselleria de Sanitat Universal i Salut 
Pública�de�la�realització�de�tallers�abans�i�després�del�part�
amb�relació�al�control�i�la�cura�del�sòl�pelvià?

València, 6 de maig de 2022 
Mònica�Àlvaro�Cerezo

Pregunta�número�9.966�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�Mònica�Àlvaro�Cerezo,�del�
Grup�Parlamentari�Compromís,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�
del Reglament de les Corts Valencianes, a la consellera 
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de�Sanidad�Universal�y�Salud�Pública�sobre�las�políঞcas�de�
atención al parto (RE número 54.589)

En febrero de 2020 el Comité para la Eliminación de la 
Discriminación contra la Mujer (Cedaw) de la ONU adoptó la 
decisión de condenar al Estado español por violencia obstétrica 
en�virtud�de�los�derechos�garanঞzados�en�los�arঠculos�2�—apar-
tados b, c, d y f—, 3, 5 y 12 de la convención. Esta condena a un 
estado�europeo�signiCcó�un�hito�histórico�porque�era�la�primera�
vez�que,�a�través�de�un�protocolo�facultaঞvo,�el�Dcedaw�—y,�por�
lo tanto, la ONU—, se pronunciaba sobre un caso de vulneración 
de derechos de la mujer por violencia obstétrica.

La�denuncia�sostenía�que�la�patologización�del�parto,�mediante�
un abuso de medicación e intervencionismo médico (ingreso 
precoz,�muchos�más�tactos�vaginales�de�los�descritos�en�la�
Estrategia para un parto normal del propio Estado español, 
obligación�de�dar�a�luz�en�posición�de�litotomía,�extracción�
instrumental,�episiotomía�sin�información�y�sin�consenঞmiento,�
etc.),�vulneró�los�derechos�reconocidos�por�la�convención;�
entre otros, por no dar cabida a la autonomía personal de la 
mujer�y�por�lesiones�a�su�integridad�ࣱsica�y�moral.

El Tribunal Supremo Español reconoció el carácter impera-
ঞvo�de�las�resoluciones�del�protocolo�facultaঞvo�del�Cedaw�
en 2018 (STS CA1263/2018). 

Por�todo�ello�y�teniendo�en�cuenta�que�las�competencias�en�
sanidad�están�prácঞcamente�transferidas�a�las�comunidades�
autónomas:

Ha recibido la Conselleria de Sanidad Universal y Salud 
Pública�alguna�instrucción�sobre�este�tema�que�modiCque�
las�actuales�políঞcas�de�atención�al�parto�para�evitar�nuevas�
condenas�de�la�ONU�por�violencia�obstétrica?

València, 5 de mayo de 2022 
Mònica�Àlvaro�Cerezo

Pregunta número 9.967 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�Irene�Rosario�Gómez�Santos,�del�
Grupo�Parlamentario�Unides�Podem,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�
161 del Reglamento de las Corts Valencianes, al Consell sobre la 
reforma�del�Parque�Ribalta�en�Castellón�(RE�número�54.598)

¿Qué�acciones�piensa�tomar�el�Consell�en�lo�referente�a�
la�no�autorización�de�la�reforma�de�la�pérgola�del�Parque�
Ribalta�en�Castellón?

València, 11 de mayo de 2022 
Irene�Rosario�Gómez�Santos

Pregunta número 9.968 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�María�José�Catalá�Verdet,�del�
Grupo�Parlamentario�Popular,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�
161 del Reglamento de las Corts Valencianes, al Consell 
sobre la Fundación Internacional de Apoyo al Desarrollo 
Local y Social (Fiadelso) (RE número 54.625)

Respecto a la Fundación Internacional de Apoyo al 
Desarrollo�Local�y�Social�(Fiadelso),�con�CIF�G96072194:

de�Sanitat�Universal�i�Salud�Pública�sobre�les�políঞques�
d’atenció al part (RE número 54.589)

Al febrer de 2020 el Comitè per a l’Eliminació de la 
Discriminació contra la Dona (Cedaw) de l’ONU va adoptar la 
decisió de condemnar l’Estat espanyol per violència obstètrica 
en�virtut�dels�drets�garanঞts�en�els�arঞcles�2�—apartats�b, c, d 
i f—,�3,�5�i�12�de�la�convenció.�Aquesta�condemna�a�un�estat�
europeu�va�signiCcar�una�Cta�històrica�perquè�era�la�primera�
vegada�que,�a�través�d’un�protocol�facultaঞu,�el�Dcedaw�—i,�
per tant, l’ONU—, es pronunciava sobre un cas de vulneració 
de drets de la dona per violència obstètrica.

La�denúncia�sostenia�que�la�patologització�del�part,�mitjançant�
un abús de medicació i intervencionisme mèdic (ingrés 
precoç,�molts�més�tactes�vaginals�dels�descrits�en�l’Estratègia�
per a un part normal de l’Estat espanyol mateix, obligació de 
donar a llum en posició de litotomia, extracció instrumental, 
episiotomia�sense�informació�i�sense�consenঞment,�etc.),�va�
vulnerar�els�drets�reconeguts�per�la�convenció;�entre�d’altres,�
per no donar cabuda a l’autonomia personal de la dona i per 
lesions�a�la�seua�integritat�ࣱsica�i�moral.

El Tribunal Suprem Espanyol va reconèixer el caràcter 
imperaঞu�de�les�resolucions�del�protocol�facultaঞu�del�
Cedaw el 2018 (STS CA1263/2018). 

Per�tot�això�i�atès�que�les�competències�en�sanitat�estan�
pràcঞcament�transferides�a�les�comunitats�autònomes: 

Ha rebut la Conselleria de Sanitat Universal i Salud Pública 
cap�instrucció�sobre�aquest�tema�que�modiCque�les�actuals�
políঞques�d’atenció�al�part�per�a�evitar�noves�condemnes�de�
l’ONU�per�violència�obstètrica?

València, 5 de maig de 2022 
Mònica�Àlvaro�Cerezo

Pregunta�número�9.967�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�Irene�Rosario�Gómez�Santos,�del�
Grup�Parlamentari�Unides�Podem,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�
del Reglament de les Corts Valencianes, al Consell sobre la 
reforma del parc Ribalta a Castelló (RE número 54.598)

Quines accions pensa prendre el Consell referent a la no 
autorització�de�la�reforma�de�la�pèrgola�del�parc�Ribalta�a�
Castelló?

València, 11 de maig de 2022 
Irene�Rosario�Gómez�Santos

Pregunta�número�9.968�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�María�José�Catalá�Verdet,�del�
Grup�Parlamentari�Popular,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�
Reglament de les Corts Valencianes, al Consell sobre la 
Fundació Internacional de Suport al Desenvolupament 
Local i Social (Fiadelso) (RE número 54.625)

Respecte a la Fundació Internacional de Suport al 
Desenvolupament�Local�i�Social�(Fiadelso),�amb�CIF�G96072194:
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1.�¿Ha�presentado�Fiadelso�las�cuentas�de�2020?�En�caso�
negaঞvo,�¿ha�sido�requerido�el�patronato�para�presentarlas?

2.�¿Ha�valorado�ya�el�protectorado�la�designación�de�
un auditor externo de acuerdo con lo previsto en el 
arঠculo�21.6�de�la�Ley�8/1998,�de�fundaciones,�y�29.3�del�
Reglamento�de�Fundaciones�de�la�Comunitat�Valenciana?�En�
caso�negaঞvo,�¿por�qué�moঞvo?

3.�¿Ha�valorado�el�Protectorado�de�Fundaciones�solicitar�a�la�
autoridad�judicial�que�se�autorice�la�intervención�temporal�
de�la�fundación�de�acuerdo�con�lo�previsto�en�el�arঠculo�
18.2�de�la�Ley�de�fundaciones�de�la�Comunitat�Valenciana?�
En�caso�negaঞvo,�¿por�qué�moঞvo?

4.�¿Por�qué�no�adoptó�ninguna�medida�el�Protectorado�de�
Fundaciones�hasta�el�7�de�julio�de�2021�tras�el�requeri-
miento�efectuado�el�27�de�noviembre�de�2020�a�Fiadelso�y�
que�no�fue�atendido?

5. A pesar de las advertencias expresas manifestadas en todos 
los�requerimientos�del�protectorado�a�Fiadelso,�que�han�sido�
ignorados�sistemáঞcamente�durante�años�por�los�miembros�
del patronato, y han faltado los mismos a la obligación 
legalmente�impuesta�de�cumplir�y�hacer�cumplir�Celmente�los�
Cnes�fundacionales�de�acuerdo�con�lo�dispuesto�en�la�ley�y�
los�estatutos�de�la�fundación�(arঠculo�16�de�la�Ley�8/1998),�
¿ha�ejercitado�ya�el�Protectorado�de�Fundaciones�la�acción�de�
responsabilidad�que�proceda�frente�a�los�patronos�prevista�en�
el�arঠculo�16.2�de�la�Ley�8/1998,�de�9�de�diciembre,�arঠculos�
17.3.b�y�35.2�de�la�Ley�50/2002,�así�como�en�el�arঠculo�27.7�
del�Reglamento�de�Fundaciones�de�la�Comunitat�Valenciana?�
En�caso�negaঞvo,�¿por�qué�moঞvo?

6. Tras la Resolución de 11 de octubre de 2021, de la 
Secretaría�Autonómica�de�Jusঞcia,�por�la�que�acordó�abrir�
un�periodo�de�información�previa�con�el�Cn�de�conocer�las�
circunstancias y la conveniencia o no de iniciar el proce-
dimiento�que�resulte�procedente,�¿qué�medidas�concretas�se�
han�adoptado�y�en�qué�fechas�por�parte�de�dicha�secretaría�
autonómica�hasta�la�fecha�de�respuesta�a�la�presente?

València, 11 de mayo de 2022 
María José Catalá Verdet

Pregunta número 9.969 con solicitud de respuesta escrita, 
formulada�por�la�diputada�Yaneth�Giraldo�Jiménez�y�el�
diputado�Tony�Woodward�Poch,�del�Grupo�Parlamentario�
Ciudadanos,�de�acuerdo�con�el�arঠculo�161�del�Reglamento�
de�las�Corts�Valencianes,�al�conseller�de�Hacienda�y�Modelo�
Económico�sobre�medidas�para�luchar�contra�el�fraude�Cscal�
y la economía sumergida (RE número 54.626)

Entre�los�objeঞvos�básicos�de�la�Agencia�Tributaria�Valenciana�
se�encuentra�la�planiCcación�y�el�control�tributario.

¿Qué�medidas�está�llevando�a�cabo�la�Agencia�Tributaria�
Valenciana�para�luchar�contra�el�fraude�Cscal�y�la�economía�
sumergida?

València, 11 de mayo de 2022 
Yaneth�Giraldo�Jiménez 

Tony Woodward Poch

1.�Ha�presentat�Fiadelso�els�comptes�de�2020?�En�cas�
negaঞu,�ha�sigut�requerit�el�patronat�per�a�presentar-les?

2. Ha valorat ja el protectorat la designació d’un auditor 
extern�d’acord�amb�el�que�es�preveu�en�l’arঞcle�21.6�de�
la Llei 8/1998, de fundacions, i 29.3 del Reglament de 
Fundacions�de�la�Comunitat�Valenciana?�En�cas�negaঞu,�per�
quin�moঞu?

3.�Ha�valorat�el�Protectorat�de�Fundacions�sol·licitar�a�
l’autoritat�judicial�que�s’autoritze�la�intervenció�temporal�de�
la�fundació�d’acord�amb�el�que�es�preveu�en�l’arঞcle�18.2�
de�la�Llei�de�fundacions�de�la�Comunitat�Valenciana?�En�cas�
negaঞu,�per�quin�moঞu?

4.�Per�què�no�va�adoptar�cap�mesura�el�Protectorat�de�
Fundacions�Cns�al�7�de�juliol�de�2021�després�del�requeri-
ment�efectuat�el�27�de�novembre�de�2020�a�Fiadelso�i�que�
no�va�ser�atès?

5.�Malgrat�els�adverঞments�expressos�manifestats�en�tots�
els�requeriments�del�protectorat�a�Fiadelso,�que�han�sigut�
ignorats�sistemàঞcament�durant�anys�pels�membres�del�
patronat,�i�aquests�han�faltat�a�l’obligació�legalment�impo-
sada�de�complir�i�fer�complir�Cdelment�els�Cns�fundacionals�
d’acord�amb�el�que�es�disposa�en�la�llei�i�els�estatuts�de�la�
fundació�(arঞcle�16�de�la�Llei�8/1998),�ha�exercitat�ja�el�
Protectorat�de�Fundacions�l’acció�de�responsabilitat�que�siga�
procedent�enfront�dels�patrons�prevista�en�l’arঞcle�16.2�de�
la�Llei�8/1998,�de�9�de�desembre,�arঞcles�17.3.b i 35.2 de 
la�Llei�50/2002,�així�com�en�l’arঞcle�27.7�del�Reglament�de�
Fundacions�de�la�Comunitat�Valenciana?�En�cas�negaঞu,�per�
quin�moঞu?

6. Després de la Resolució d’11 d’octubre de 2021, de la 
Secretaria�Autonòmica�de�Jusঠcia,�per�la�qual�va�acordar�obrir�
un�període�d’informació�prèvia�amb�la�Cnalitat�de�conèixer�les�
circumstàncies i la conveniència o no d’iniciar el procediment 
que�resulte�procedent,�quines�mesures�concretes�s’han�
adoptat�i�en�quines�dates�per�part�d’aquesta�secretaria�
autonòmica�Cns�a�la�data�de�resposta�a�aquesta�pregunta?

València, 11 de maig de 2022 
María José Catalá Verdet

Pregunta�número�9.969�amb�sol·licitud�de�resposta�escrita,�
formulada�per�la�diputada�Yaneth�Giraldo�Jiménez�i�el�
diputat�Tony�Woodward�Poch,�del�Grup�Parlamentari�
Ciudadanos,�d’acord�amb�l’arঞcle�161�del�Reglament�de�les�
Corts�Valencianes,�al�conseller�d’Hisenda�i�Model�Econòmic�
sobre�mesures�per�a�lluitar�contra�el�frau�Cscal�i�l’economia�
submergida (RE número 54.626)

Entre�els�objecঞus�bàsics�de�l’Agència�Tributària�Valenciana�
es�troba�la�planiCcació�i�el�control�tributari.

Quines mesures està duent a terme l’Agència Tributària 
Valenciana�per�a�lluitar�contra�el�frau�Cscal�i�l’economia�
submergida?

València, 11 de maig de 2022 
Yaneth�Giraldo�Jiménez 

Tony Woodward Poch
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III. INFORMACIÓN

B. Actividad parlamentaria

Subcomisión especial de estudio para el trabajo de 
propuestas de posible mejora de la Ley 6/2016, de 15 
de julio, del servicio público de radiodifusión y televisión 
de�ámbito�autonómico,�de�ঞtularidad�de�la�Generalitat.�
Ampliación del calendario del plan de trabajo

PRESIDENCIA DE LAS CORTS VALENCIANES

En�conformidad�con�el�arঠculo�96.1�del�Reglamento�de�las�
Corts Valencianes, se ordena la publicación en el Butlleࢾ�
OCcial�de�les�Corts�Valencianes�del acuerdo referente a 
la ampliación del calendario del plan de trabajo de la 
Subcomisión especial de estudio para el trabajo de propues-
tas de posible mejora de la Ley 6/2016, de 15 de julio, del 
servicio público de radiodifusión y televisión de ámbito 
autonómico,�de�ঞtularidad�de�la�Generalitat,�aprobado�por�
la Comisión de Radiotelevisión Valenciana y del Espacio 
Audiovisual en la reunión del 12 de mayo de 2022.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 12 de mayo de 2022

El presidente 
Enric Morera i Català

COMISIÓN DE RADIOTELEVISIÓN VALENCIANA Y DEL 
ESPACIO AUDIOVISUAL

La Comisión de Radiotelevisión Valenciana y del Espacio 
Audiovisual, en la reunión del 12 de mayo de 2022, ha acor-
dado la prórroga del calendario de trabajo de la Subcomisión 
especial de estudio para el trabajo de propuestas de posible 
mejora de la Ley 6/2016, de 15 de julio, del servicio público 
de radiodifusión y televisión de ámbito autonómico, de 
ঞtularidad�de�la�Generalitat,�en�seis�meses�a�parঞr�de�la�
fecha del presente acuerdo.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 12 de mayo de 2022

La presidenta 
Estefania Blanes León

La secretaria 
Rosa�de�Falasঠn�Mustafá�Ávila

D. Régimen interior

Jubilación del funcionario de las Corts Valencianes Josep 
Felip�Torres�Aguado

El letrado mayor-secretario general de las Corts Valencianes, 
en�conformidad�con�los�apartados�4�y�5�del�arঠculo�68�
del Estatuto del personal de las Corts Valencianes (texto 
consolidado, BOCV número 320, de 15 de noviembre de 

III. INFORMACIÓ

B. Activitat parlamentària

Subcomissió especial d’estudi per al treball de propostes de 
possible millora de la Llei 6/2016, de 15 de juliol, del servei 
públic de radiodifusió i televisió d’àmbit autonòmic, de 
ঞtularitat�de�la�Generalitat.�Ampliació�del�calendari�del�pla�
de treball

PRESIDÈNCIA DE LES CORTS VALENCIANES

De�conformitat�amb�l’arঞcle�96.1�del�Reglament�de�les�
Corts Valencianes, s’ordena la publicació en el Butlleࢾ�OCcial�
de�les�Corts�Valencianes�de l’acord referent a l’ampliació 
del calendari del pla de treball de la Subcomissió especial 
d’estudi per al treball de propostes de possible millora de la 
Llei 6/2016, de 15 de juliol, del servei públic de radiodifusió 
i�televisió�d’àmbit�autonòmic,�de�ঞtularitat�de�la�Generalitat,�
aprovat per la Comissió de Radiotelevisió Valenciana i de 
l’Espai Audiovisual en la reunió del 12 de maig de 2022. 

Palau de les Corts Valencianes 
València, 12 de maig de 2022

El president 
Enric Morera i Català

COMISSIÓ DE RADIOTELEVISIÓ VALENCIANA I DE 
L’ESPAI AUDIOVISUAL

La Comissió de Radiotelevisió Valenciana i de l’Espai 
Audiovisual, en la reunió del 12 de maig de 2022, ha acordat 
la�pròrroga�del�calendari�de�treball�de�la�subcomissió�
especial d’estudi per al treball de propostes de possible 
millora de la Llei 6/2016, de 15 de juliol, del servei públic 
de�radiodifusió�i�televisió�d’àmbit�autonòmic,�de�ঞtularitat�
de�la�Generalitat,�en�sis�mesos�a�parঞr�de�la�data�del�present�
acord.

Palau de les Corts Valencianes 
València, 12 de maig de 2022

La presidenta 
Estefanía Blanes León

La secretària 
Rosa�de�Falasঠn�Mustafá�Ávila

D. Règim interior

Jubilació del funcionari de les Corts Valencianes Josep Felip 
Torres�Aguado

El lletrat major-secretari general de les Corts Valencianes, de 
conformitat�amb�els�apartats�4�i�5�de�l’arঞcle�68�de�l’Estatut�
del personal de les Corts Valencianes (text consolidat, BOCV 
número 320, de 15 de novembre de 2018), en exercici de 



BOCV número 252 ¦ 25-05-2022 Pàg. 36116

2018), en ejercicio de las funciones atribuidas a la Mesa de 
las�Corts�Valencianes�por�el�arঠculo�88�del�estatuto�mencio-
nado y del Acuerdo de la Mesa de las Corts Valencianes 
3.173/IX,�de�12�de�febrero�de�2019�(BOCV�número�344,�de�
15 de febrero de 2019), por el cual se delega en el letrado 
mayor-secretario general la competencia para dictar las 
resoluciones�que�corresponda�adoptar�a�la�Mesa�de�las�Corts�
Valencianes en el caso de jubilación, ha resuelto declarar 
la�jubilación�voluntaria�anঞcipada�de�Josep�Felip�Torres�
Aguado, funcionario de las Corts Valencianes, con efectos 
desde�el�día�30�de�junio�de�2022,�que�será�su�úlঞmo�día�de�
trabajo en las Corts Valencianes.

Palau de las Corts Valencianes 
València,�17�de�mayo�de�2022

El letrado mayor-secretario general 
Francisco�J.�Visiedo�Mazón

IV. SINDICATURA DE COMPTES

Acuerdo del Consell de la Sindicatura de Comptes de la 
Comunitat Valenciana de 17 de mayo de 2022, por el cual 
se aprueba la oferta pública de empleo del año 2022

El Estatuto de personal de las Corts Valencianes ordena 
que�en�la�oferta�pública�de�empleo�se�detallen�los�puestos�
y�las�plazas�vacantes,�dotados�presupuestariamente,�cuya�
cobertura se considere necesaria, previa negociación con las 
organizaciones�sindicales�(arঠculo�61).

Por�otro�lado,�el�arঠculo�59.1�exige�que,�en�las�ofertas�
públicas de ocupación, se reserve a efectos de promoción 
interna�al�menos�un�50Փ%�de�los�puestos�vacantes�que�se�
convoquen�a�oposición�o�concurso-oposición,�y�el�arঠculo�
64�establece�que�se�reserve�a�personas�con�diversidad�
funcional�un�mínimo�del�7Փ%�de�las�vacantes.

Teniendo�en�cuenta�esta�regulación,�se�hace�constar�que�
dado�que�se�incluyen�en�la�oferta�dieciocho�vacantes,�hay�
que�reservar�nueve�al�turno�de�promoción�interna�y�una�al�
turno de personas con diversidad funcional.

En�cuanto�a�la�concreción�de�las�plazas�que�se�reservan�al�
turno de promoción interna, se han seguido los criterios 
siguientes:

En�primer�lugar,�en�cada�uno�de�los�cuatro�grupos�de�plazas�
donde�hay�dos�vacantes,�que�suman�un�total�de�ocho�
plazas,�se�asigna,�de�entrada,�la�mitad�al�turno�de�promoción�
interna.

En�segundo�lugar,�a�las�cuatro�plazas�que�de�acuerdo�con�el�
criterio anterior se asignan al turno de promoción interna, se 
añade�la�vacante�existente�en�el�grupo�de�plazas�de�auditor,�
a�Cn�de�dar�cumplimiento�al�arঠculo�28,�párrafo�4,�de�las�
Normas de provisión de puestos de trabajo de la Sindicatura 
de Comptes y el baremo de méritos, de 23 de febrero de 
2022�(BOCV�n.º�230,�de�4�de�marzo�de�2022).

les funcions atribuïdes a la Mesa de les Corts Valencianes 
per�l’arঞcle�88�de�l’estatut�esmentat�i�de�l’Acord�de�la�Mesa�
de�les�Corts�Valencianes�3.173/IX,�de�12�de�febrer�de�2019�
(BOCV�número�344,�de�15�de�febrer�de�2019),�pel�qual�es�
delega en el lletrat major-secretari general la competència 
per�a�dictar�les�resolucions�que�corresponga�adoptar�a�la�
Mesa de les Corts Valencianes en el cas de jubilació, ha 
resolt�declarar�la�jubilació�voluntària�anঞcipada�de�Josep�
Felip Torres Aguado, funcionari de les Corts Valencianes, 
amb�efectes�des�del�dia�30�de�juny�de�2022,�que�serà�el�seu�
úlঞm�dia�de�treball�en�les�Corts�Valencianes. 

Palau de les Corts Valencianes 
València,�17�de�maig�de�2022

El lletrat major-secretari general 
Francisco�J.�Visiedo�Mazón

IV. SINDICATURA DE COMPTES

Acord del Consell de la Sindicatura de Comptes de la 
Comunitat�Valenciana�de�17�de�maig�de�2022,�pel�qual�
s’aprova l’oferta pública d’ocupació de l’any 2022

L’Estatut�de�personal�de�les�Corts�Valencianes�ordena�que�
en l’oferta pública d’ocupació es detallen els llocs i les places 
vacants,�dotats�pressupostàriament,�la�cobertura�dels�quals�
es considere necessària, amb negociació prèvia amb les 
organitzacions�sindicals�(arঞcle�61).

D’altra�banda,�l’arঞcle�59.1�exigeix�que,�en�les�ofertes�
públiques�d’ocupació,�es�reserve�a�l’efecte�de�promoció�
interna�almenys�un�50Փ%�dels�llocs�vacants�que�es�convoquen�
a�oposició�o�concurs�oposició,�i�l’arঞcle�64�estableix�que�es�
reserve�a�persones�amb�diversitat�funcional�un�mínim�del�7Փ%�
de les vacants.

Tenint�en�compte�aquesta�regulació,�es�fa�constar�que�atés�
que�s’inclouen�en�l’oferta�díhuit�vacants,�cal�reservar-ne�nou�
al torn de promoció interna i una al torn de persones amb 
diversitat funcional.

Pel�que�fa�a�la�concreció�de�les�places�que�es�reserven�al�
torn de promoció interna, s’han seguit els criteris següents: 

En�primer�lloc,�en�cada�un�dels�quatre�grups�de�places�on�
hi�ha�dues�vacants,�que�sumen�un�total�de�huit�places,�se�
n’assigna, d’entrada, la meitat al torn de promoció interna. 

En�segon�lloc,�a�les�quatre�places�que�d’acord�amb�el�criteri�
anterior�s’assignen�al�torn�de�promoció�interna,�s’aCg�la�
vacant�existent�en�el�grup�de�places�d’auditor,�a�C�de�donar�
compliment�a�l’arঞcle�28,�paràgraf�4,�de�les�Normes�de�
provisió de llocs de treball de la Sindicatura de Comptes i el 
barem de mèrits, de 23 de febrer de 2022 (BOCV núm. 230, 
de�4�de�març�de�2022).
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Finalmente, en cuanto a la determinación de las otras cuatro 
plazas�a�desঞnar�al�turno�de�promoción�interna�y�de�la�plaza�
para el turno de diversidad funcional, se reservan a los 
dichos�turnos�cinco�de�las�seis�plazas�vacantes�del�grupo�de�
plazas�de�técnicos�de�gesঞón�auditora,�que�es�el�que�cuenta�
con un mayor número de vacantes.

Existe�crédito�adecuado�y�suCciente�en�el�presupuesto�
vigente de la Sindicatura de Comptes de la Comunitat 
Valenciana�para�las�plazas�incluidas�en�la�Oferta�Pública�de�
Empleo correspondiente al ejercicio 2022.

En consecuencia, de conformidad con las disposiciones 
del�arঠculo�19.c de la Ley 6/1985, de 11 de mayo, y una 
vez�realizada�la�negociación�previa�con�las�organizaciones�
sindicales presentes en la mesa de negociación, el Consell 
de la Sindicatura de Comptes, vista de la propuesta de la 
Secretaría�General,�ACUERDA:�

1. Aprobar la oferta pública de empleo de 2022 de la Sindicatura, 
que�se�concreta�en�los�siguientes�puestos�de�trabajo:�

Personal�funcionario.

Se�convocarán�los�procedimientos�selecঞvos�correspon-
dientes,�mediante�concurso-oposición,�a�Cn�de�cubrir�las�
vacantes siguientes:

a) Una vacante de auditor. Subgrupo A1. Turno de promo-
ción interna.

b) Dos vacantes de técnicos de auditoría. Subgrupo A1. Una 
plaza�por�el�turno�libre�y�una�plaza�por�el�de�promoción�interna.

c) Dos vacantes de técnicos de la unidad de auditoría de 
sistemas�de�información.�Subgrupo�A1.�Una�plaza�por�el�
turno�libre�y�una�plaza�por�el�de�promoción�interna.

d)�Seis�vacantes�de�técnicos�de�gesঞón�auditora.�Subgrupo�
A2.�Una�plaza�por�el�turno�libre,�cuatro�plazas�por�el�turno�
de�promoción�interna�y�una�plaza�por�el�turno�de�diversidad�
funcional.

e)�Una�vacante�de�técnico�de�gesঞón�informáঞca.�Subgrupo�
A2. Turno libre.

f)�Dos�vacantes�de�técnicos�especialistas�de�informáঞca.�
Grupo�B.�Una�plaza�por�el�turno�libre�y�una�plaza�por�el�de�
promoción interna.

g)�Una�vacante�de�técnico�auxiliar�de�informáঞca.�Subgrupo�
C1. Turno libre.

h)�Dos�vacantes�de�administraঞvos.�Subgrupo�C1.�Una�plaza�
por�el�turno�libre�y�una�plaza�por�el�de�promoción�interna.

i) Una vacante de auxiliar de registro y servicios. Subgrupo 
C2. Turno libre.

En�las�convocatorias�con�dos�o�tres�turnos,�si�queda�plazas�
sin cubrir en los turnos de reserva, las vacantes incrementa-
rán el turno libre.

En�cuanto�a�las�convocatorias�que�ঞenen�como�turno�
único�la�de�promoción�interna,�si�alguna�queda�sin�cubrir�se�
procederá a hacer una nueva convocatoria por el turno libre.

Finalment,�pel�que�fa�a�la�determinació�de�les�altres�quatre�
places�que�cal�desঞnar�al�torn�de�promoció�interna�i�de�la�
plaça�per�al�torn�de�diversitat�funcional,�es�reserven�als�dits�
torns cinc de les sis places vacants del grup de places de 
tècnics�de�gesঞó�auditora,�que�és�el�que�compta�amb�un�
major nombre de vacants.

Existeix�crèdit�adequat�i�suCcient�en�el�pressupost�vigent�
de la Sindicatura de Comptes de la Comunitat Valenciana 
per a les places incloses en l’Oferta Pública d’Ocupació 
corresponent a l’exercici 2022.

En�conseqüència,�de�conformitat�amb�les�disposicions�de�
l’arঞcle�19.c de la Llei 6/1985, d’11 de maig, i una vegada 
realitzada�la�negociació�prèvia�amb�les�organitzacions�
sindicals presents en la taula de negociació, el Consell de 
la Sindicatura de Comptes, a la vista de la proposta de la 
Secretaria�General,�ACORDA:�

1. Aprovar l’oferta pública d’ocupació de 2022 de la 
Sindicatura,�que�es�concreta�en�els�llocs�de�treball�següents:

Personal�funcionari.

Es�convocaran�els�procediments�selecঞus�corresponents,�per�
mitjà�de�concurs�oposició,�a�C�de�cobrir�les�vacants�següents: 

a) Una vacant d’auditor. Subgrup A1. Torn de promoció 
interna.

b) Dues vacants de tècnics d’auditoria. Subgrup A1. Una 
plaça�pel�torn�lliure�i�una�plaça�pel�de�promoció�interna.

c) Dues vacants de tècnics de la unitat d’auditoria de 
sistemes�d’informació.�Subgrup�A1.�Una�plaça�pel�torn�lliure�i�
una�plaça�pel�de�promoció�interna.

d)�Sis�vacants�de�tècnics�de�gesঞó�auditora.�Subgrup�A2.�
Una�plaça�pel�torn�lliure,�quatre�places�pel�torn�de�promoció�
interna�i�una�plaça�pel�torn�de�diversitat�funcional. 

e)�Una�vacant�de�tècnic�de�gesঞó�informàঞca.�Subgrup�A2.�
Torn lliure.

f)�Dues�vacants�de�tècnics�especialistes�d’informàঞca.�Grup�
B.�Una�plaça�pel�torn�lliure�i�una�plaça�pel�de�promoció�
interna.

g)�Una�vacant�de�tècnic�auxiliar�d’informàঞca.�Subgrup�C1.�
Torn lliure.

h)�Dues�vacants�d’administraঞus.�Subgrup�C1.�Una�plaça�pel�
torn�lliure�i�una�plaça�pel�de�promoció�interna.

i) Una vacant d’auxiliar de registre i serveis. Subgrup C2. 
Torn lliure.

En�les�convocatòries�amb�dos�o�tres�torns,�si�queden�places�
sense cobrir en els torns de reserva, les vacants incrementa-
ran el torn lliure.

Pel�que�fa�a�les�convocatòries�que�tenen�com�a�torn�únic�
el�de�promoció�interna,�si�alguna�queda�sense�cobrir�es�
procedirà�a�fer-ne�una�nova�convocatòria�pel�torn�lliure.
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En�el�supuesto�de�que,�en�el�marco�de�la�normaঞva�básica�
estatal�y�previa�negociación�con�las�organizaciones�sindica-
les, se aprueben nuevos acuerdos en materia de estabilidad 
en�la�ocupación�pública�que�afecten�a�esta�oferta�pública�
de�empleo,�se�estará�a�los�criterios�y�previsiones�que�se�
establezcan.�Si�resulta�necesario,�se�modiCcará�esta�oferta�
para�hacerlos�efecঞvos.

2.�Publicar�el�presente�acuerdo�en�el�BOCV�y�en�el�DOGV.

Este acuerdo podrá ser impugnado por las personas 
interesadas mediante la interposición del recurso 
contencioso-administraঞvo�en�el�plazo�de�dos�meses�
contados�desde�el�día�siguiente�al�de�su�noঞCcación,�ante�la�
Sala�de�lo�contencioso�administraঞvo�del�Tribunal�Superior�
de�Jusঞcia�de�la�Comunidad�Valenciana.�Sin�embargo,�podrá�
interponerse�potestaঞvamente�recurso�de�reposición�ante�
el�mismo�órgano�que�ha�dictado�este�acuerdo,�en�el�plazo�de�
un�mes�contado�desde�el�día�siguiente�al�de�su�noঞCcación,�
o�cualquier�otro�recurso�que�se�esঞme�procedente.�Todo�
esto�en�conformidad�con�lo�establecido�en�los�arঠculos�
112, 114, 115, 123 y 124 de la Ley 39/2015, de 1 de 
octubre,�del�Procedimiento�Administraঞvo�Común�de�las�
Administraciones�Públicas�y�los�arঠculos�10,�14�y�46�de�la�
Ley 29/1998, de 13 de julio, reguladora de la Jurisdicción 
contencioso-administraঞva.

València,�17�de�mayo�de�2022

El síndic major 
Vicent Cucarella Tormo

En�el�cas�que,�en�el�marc�de�la�normaঞva�bàsica�estatal�i�amb�
negociació�prèvia�amb�les�organitzacions�sindicals,�s’aproven�
nous acords en matèria d’estabilitat en l’ocupació pública 
que�afecten�aquesta�oferta�pública�d’ocupació,�caldrà�
ajustar-se�als�criteris�i�previsions�que�s’hi�establisquen.�Si�
resulta�necessari,�es�modiCcarà�aquesta�oferta�per�a�fer-los�
efecঞus.

2.�Publicar�el�present�acord�en�el�BOCV�i�en�el�DOGV.

Aquest�acord�podrà�ser�impugnat�per�les�persones�
interessades�mitjançant�la�interposició�del�recurs�contenciós�
administraঞu�en�el�termini�de�dos�mesos�comptats�des�de�
l’endemà�al�de�la�seua�noঞCcació,�davant�la�Sala�contenciosa�
administraঞva�del�Tribunal�Superior�de�Jusঠcia�de�la�
Comunitat�Valenciana.�No�obstant�això,�podrà�interposar-se�
potestaঞvament�recurs�de�reposició�davant�el�mateix�òrgan�
que�ha�dictat�aquest�acord,�en�el�termini�d’un�mes�comptat�
des�de�l’endemà�al�de�la�seua�noঞCcació,�o�qualsevol�altre�
recurs�que�s’esঞme�procedent.�Tot�això�de�conformitat�
amb�el�que�s’estableix�en�els�arঞcles�112,�114,�115,�123�
i 124 de la Llei 39/2015, d’1 d’octubre, del Procediment 
Administraঞu�Comú�de�les�Administracions�Públiques�i�
els�arঞcles�10,�14�i�46�de�la�Llei�29/1998,�de�13�de�juliol,�
reguladora�de�la�Jurisdicció�Contenciosa�Administraঞva.

 
València,�17�de�maig�de�2022

El síndic major 
Vicent Cucarella Tormo


